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平成１６年第３回平成１６年第３回平成１６年第３回平成１６年第３回
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午前１０時５８分 開議午前１０時５８分 開議午前１０時５８分 開議午前１０時５８分 開議

●議長中西勇夫君 これより本日の会議を開●議長中西勇夫君 これより本日の会議を開●議長中西勇夫君 これより本日の会議を開●議長中西勇夫君 これより本日の会議を開

きます。きます。きます。きます。

●議長中西勇夫君 日程の第１、会議録署名●議長中西勇夫君 日程の第１、会議録署名●議長中西勇夫君 日程の第１、会議録署名●議長中西勇夫君 日程の第１、会議録署名

議員を指名いたします。議員を指名いたします。議員を指名いたします。議員を指名いたします。

16番 本郷幸治君16番 本郷幸治君16番 本郷幸治君16番 本郷幸治君

18番 紫藤政則君18番 紫藤政則君18番 紫藤政則君18番 紫藤政則君

を指名いたします。を指名いたします。を指名いたします。を指名いたします。

●議長中西勇夫君 次に、日程の第２、所信●議長中西勇夫君 次に、日程の第２、所信●議長中西勇夫君 次に、日程の第２、所信●議長中西勇夫君 次に、日程の第２、所信

表明に対する質疑に入ります。表明に対する質疑に入ります。表明に対する質疑に入ります。表明に対する質疑に入ります。

この場合、市長から発言を求められておりこの場合、市長から発言を求められておりこの場合、市長から発言を求められておりこの場合、市長から発言を求められており

ますので、これを許します。ますので、これを許します。ますので、これを許します。ますので、これを許します。

市長。市長。市長。市長。

●市長桜井道夫君 私の答弁で議会に対し大●市長桜井道夫君 私の答弁で議会に対し大●市長桜井道夫君 私の答弁で議会に対し大●市長桜井道夫君 私の答弁で議会に対し大

変ご迷惑をおかけいたしましたことに対し、変ご迷惑をおかけいたしましたことに対し、変ご迷惑をおかけいたしましたことに対し、変ご迷惑をおかけいたしましたことに対し、

深くおわびいたします。深くおわびいたします。深くおわびいたします。深くおわびいたします。

私の荘司議員の３回目の質疑に対する答弁私の荘司議員の３回目の質疑に対する答弁私の荘司議員の３回目の質疑に対する答弁私の荘司議員の３回目の質疑に対する答弁

を全部取り消させていただきたく、議長におを全部取り消させていただきたく、議長におを全部取り消させていただきたく、議長におを全部取り消させていただきたく、議長にお

いてお取り計らいくださいますようよろしくいてお取り計らいくださいますようよろしくいてお取り計らいくださいますようよろしくいてお取り計らいくださいますようよろしく

お願い申し上げます。お願い申し上げます。お願い申し上げます。お願い申し上げます。

●議長中西勇夫君 この際、お諮りいたしま●議長中西勇夫君 この際、お諮りいたしま●議長中西勇夫君 この際、お諮りいたしま●議長中西勇夫君 この際、お諮りいたしま

す。す。す。す。

市長から、昨日の本会議における荘司議員市長から、昨日の本会議における荘司議員市長から、昨日の本会議における荘司議員市長から、昨日の本会議における荘司議員

に対する３回目の答弁の全文について、会議に対する３回目の答弁の全文について、会議に対する３回目の答弁の全文について、会議に対する３回目の答弁の全文について、会議

規則第65条の規定により、取り消したい旨の規則第65条の規定により、取り消したい旨の規則第65条の規定により、取り消したい旨の規則第65条の規定により、取り消したい旨の

申し出がありました。ただいま申し出のとお申し出がありました。ただいま申し出のとお申し出がありました。ただいま申し出のとお申し出がありました。ただいま申し出のとお

り、これを許可することにご異議ありませんり、これを許可することにご異議ありませんり、これを許可することにご異議ありませんり、これを許可することにご異議ありません

か。か。か。か。

［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］

ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。

よって、市長からの発言取り消しの申し出よって、市長からの発言取り消しの申し出よって、市長からの発言取り消しの申し出よって、市長からの発言取り消しの申し出

を許可することに決定いたしました。を許可することに決定いたしました。を許可することに決定いたしました。を許可することに決定いたしました。

さらに、市長から発言を求められておりまさらに、市長から発言を求められておりまさらに、市長から発言を求められておりまさらに、市長から発言を求められておりま

すので、これを許します。すので、これを許します。すので、これを許します。すので、これを許します。

市長。市長。市長。市長。

●市長桜井道夫君 荘司議員の３回目の質疑●市長桜井道夫君 荘司議員の３回目の質疑●市長桜井道夫君 荘司議員の３回目の質疑●市長桜井道夫君 荘司議員の３回目の質疑

にお答えさせていただきます。にお答えさせていただきます。にお答えさせていただきます。にお答えさせていただきます。

閉塞感についてでありますが、いま自立の閉塞感についてでありますが、いま自立の閉塞感についてでありますが、いま自立の閉塞感についてでありますが、いま自立の

旗のもとに結束を固めるためには、市民１人旗のもとに結束を固めるためには、市民１人旗のもとに結束を固めるためには、市民１人旗のもとに結束を固めるためには、市民１人

ひとりが自立するという意識を高めることがひとりが自立するという意識を高めることがひとりが自立するという意識を高めることがひとりが自立するという意識を高めることが

重要なことであると考えております。重要なことであると考えております。重要なことであると考えております。重要なことであると考えております。

このためには、何よりも人とまちの活性化、このためには、何よりも人とまちの活性化、このためには、何よりも人とまちの活性化、このためには、何よりも人とまちの活性化、

活力づくりが必要であると感じております。活力づくりが必要であると感じております。活力づくりが必要であると感じております。活力づくりが必要であると感じております。

市民の皆様が私に期待するところもそこにあ市民の皆様が私に期待するところもそこにあ市民の皆様が私に期待するところもそこにあ市民の皆様が私に期待するところもそこにあ

ると考えております。私の使命は、この期待ると考えております。私の使命は、この期待ると考えております。私の使命は、この期待ると考えております。私の使命は、この期待

にこたえるため、全力を挙げて市政執行に努にこたえるため、全力を挙げて市政執行に努にこたえるため、全力を挙げて市政執行に努にこたえるため、全力を挙げて市政執行に努

めることであります。私としましては、経済めることであります。私としましては、経済めることであります。私としましては、経済めることであります。私としましては、経済

状況などあらゆる面で先の見通しが見えない状況などあらゆる面で先の見通しが見えない状況などあらゆる面で先の見通しが見えない状況などあらゆる面で先の見通しが見えない

という閉塞感が漂う中にあっても、トップリという閉塞感が漂う中にあっても、トップリという閉塞感が漂う中にあっても、トップリという閉塞感が漂う中にあっても、トップリ

ーダーとしてこれを乗り越え、市民の皆さん、ーダーとしてこれを乗り越え、市民の皆さん、ーダーとしてこれを乗り越え、市民の皆さん、ーダーとしてこれを乗り越え、市民の皆さん、

そして職員と心を１つにして不退転の決意をそして職員と心を１つにして不退転の決意をそして職員と心を１つにして不退転の決意をそして職員と心を１つにして不退転の決意を

持って自立のまちづくりに取り組んでまいる持って自立のまちづくりに取り組んでまいる持って自立のまちづくりに取り組んでまいる持って自立のまちづくりに取り組んでまいる

所存であります。所存であります。所存であります。所存であります。

次に、勧奨退職についてでありますが、本次に、勧奨退職についてでありますが、本次に、勧奨退職についてでありますが、本次に、勧奨退職についてでありますが、本

市の給与の基本的な考え方は、これまで地方市の給与の基本的な考え方は、これまで地方市の給与の基本的な考え方は、これまで地方市の給与の基本的な考え方は、これまで地方

公務員法の情勢適応の原則から、国家公務員公務員法の情勢適応の原則から、国家公務員公務員法の情勢適応の原則から、国家公務員公務員法の情勢適応の原則から、国家公務員

の給与に準拠という方針で進めてきましたが、の給与に準拠という方針で進めてきましたが、の給与に準拠という方針で進めてきましたが、の給与に準拠という方針で進めてきましたが、

今後におきましてもこの考え方を基本に取り今後におきましてもこの考え方を基本に取り今後におきましてもこの考え方を基本に取り今後におきましてもこの考え方を基本に取り

進めたいと考えております。進めたいと考えております。進めたいと考えております。進めたいと考えております。

このため、勧奨退職の取り扱いについては、このため、勧奨退職の取り扱いについては、このため、勧奨退職の取り扱いについては、このため、勧奨退職の取り扱いについては、

国家公務員の勧奨退職の運用方針の趣旨に基国家公務員の勧奨退職の運用方針の趣旨に基国家公務員の勧奨退職の運用方針の趣旨に基国家公務員の勧奨退職の運用方針の趣旨に基

づいた取扱要綱の見直しを行いたいと考えてづいた取扱要綱の見直しを行いたいと考えてづいた取扱要綱の見直しを行いたいと考えてづいた取扱要綱の見直しを行いたいと考えて

おります。この見直しに当たっては、まず市おります。この見直しに当たっては、まず市おります。この見直しに当たっては、まず市おります。この見直しに当たっては、まず市
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長として私の退職金について整理することが長として私の退職金について整理することが長として私の退職金について整理することが長として私の退職金について整理することが

必要だと判断しており、12月定例会を目途に必要だと判断しており、12月定例会を目途に必要だと判断しており、12月定例会を目途に必要だと判断しており、12月定例会を目途に

必要な条例等を提案させていただく考えでご必要な条例等を提案させていただく考えでご必要な条例等を提案させていただく考えでご必要な条例等を提案させていただく考えでご

ざいますので、ご理解賜りたいと存じます。ざいますので、ご理解賜りたいと存じます。ざいますので、ご理解賜りたいと存じます。ざいますので、ご理解賜りたいと存じます。

●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。

９番長谷川吉春君。９番長谷川吉春君。９番長谷川吉春君。９番長谷川吉春君。

●９番長谷川吉春君（登壇） 平成16年第３●９番長谷川吉春君（登壇） 平成16年第３●９番長谷川吉春君（登壇） 平成16年第３●９番長谷川吉春君（登壇） 平成16年第３

回臨時会に当たり、日本共産党議員団を代表回臨時会に当たり、日本共産党議員団を代表回臨時会に当たり、日本共産党議員団を代表回臨時会に当たり、日本共産党議員団を代表

して、議長に通告してあります大綱３点につして、議長に通告してあります大綱３点につして、議長に通告してあります大綱３点につして、議長に通告してあります大綱３点につ

いて市長に質疑いたします。いて市長に質疑いたします。いて市長に質疑いたします。いて市長に質疑いたします。

質疑に先立つことになりますが、去る９月質疑に先立つことになりますが、去る９月質疑に先立つことになりますが、去る９月質疑に先立つことになりますが、去る９月

８日の台風18号によって多くの市民が被災さ８日の台風18号によって多くの市民が被災さ８日の台風18号によって多くの市民が被災さ８日の台風18号によって多くの市民が被災さ

れ、また23日に発生した新潟県中越地震は死れ、また23日に発生した新潟県中越地震は死れ、また23日に発生した新潟県中越地震は死れ、また23日に発生した新潟県中越地震は死

者35名、負傷者2,500人以上にも及び、10万人者35名、負傷者2,500人以上にも及び、10万人者35名、負傷者2,500人以上にも及び、10万人者35名、負傷者2,500人以上にも及び、10万人

以上の人々が避難生活を余儀なくされるとい以上の人々が避難生活を余儀なくされるとい以上の人々が避難生活を余儀なくされるとい以上の人々が避難生活を余儀なくされるとい

う大惨事となりました。こうした被災者に対う大惨事となりました。こうした被災者に対う大惨事となりました。こうした被災者に対う大惨事となりました。こうした被災者に対

し、心からお見舞いを申し上げます。し、心からお見舞いを申し上げます。し、心からお見舞いを申し上げます。し、心からお見舞いを申し上げます。

次に、私の質疑の前にこれまで４人の同僚次に、私の質疑の前にこれまで４人の同僚次に、私の質疑の前にこれまで４人の同僚次に、私の質疑の前にこれまで４人の同僚

議員の質疑があり、何点かについて重複する議員の質疑があり、何点かについて重複する議員の質疑があり、何点かについて重複する議員の質疑があり、何点かについて重複する

部分もありますが、視点が違う面もあり、ま部分もありますが、視点が違う面もあり、ま部分もありますが、視点が違う面もあり、ま部分もありますが、視点が違う面もあり、ま

たほかとの関連もありますので、できるだけたほかとの関連もありますので、できるだけたほかとの関連もありますので、できるだけたほかとの関連もありますので、できるだけ

重複を避け、質疑をさせていただきます。重複を避け、質疑をさせていただきます。重複を避け、質疑をさせていただきます。重複を避け、質疑をさせていただきます。

さて、９月12日に行われた市長選挙においさて、９月12日に行われた市長選挙においさて、９月12日に行われた市長選挙においさて、９月12日に行われた市長選挙におい

て市民の審判を受け、新市長に就任された桜て市民の審判を受け、新市長に就任された桜て市民の審判を受け、新市長に就任された桜て市民の審判を受け、新市長に就任された桜

井市長に対し、その栄冠に敬意を表するもの井市長に対し、その栄冠に敬意を表するもの井市長に対し、その栄冠に敬意を表するもの井市長に対し、その栄冠に敬意を表するもの

であります。同時にまた、市民の要望にこたであります。同時にまた、市民の要望にこたであります。同時にまた、市民の要望にこたであります。同時にまた、市民の要望にこた

えるようリーダーシップを発揮して住みよいえるようリーダーシップを発揮して住みよいえるようリーダーシップを発揮して住みよいえるようリーダーシップを発揮して住みよい

まちづくりを公約どおり推進されることを期まちづくりを公約どおり推進されることを期まちづくりを公約どおり推進されることを期まちづくりを公約どおり推進されることを期

待するものであります。待するものであります。待するものであります。待するものであります。

大綱質疑の１点目は、住みよいまちづくり大綱質疑の１点目は、住みよいまちづくり大綱質疑の１点目は、住みよいまちづくり大綱質疑の１点目は、住みよいまちづくり

の基本についてであります。の基本についてであります。の基本についてであります。の基本についてであります。

その１つ目は、福祉のまちづくりについてその１つ目は、福祉のまちづくりについてその１つ目は、福祉のまちづくりについてその１つ目は、福祉のまちづくりについて

であります。市長は、「生き生きとした人づであります。市長は、「生き生きとした人づであります。市長は、「生き生きとした人づであります。市長は、「生き生きとした人づ

くり」を重要な柱の１つとして挙げておりまくり」を重要な柱の１つとして挙げておりまくり」を重要な柱の１つとして挙げておりまくり」を重要な柱の１つとして挙げておりま

す。だれもが健康で、安心して生き生きと暮す。だれもが健康で、安心して生き生きと暮す。だれもが健康で、安心して生き生きと暮す。だれもが健康で、安心して生き生きと暮

らすことは、すべての人々の願いであります。らすことは、すべての人々の願いであります。らすことは、すべての人々の願いであります。らすことは、すべての人々の願いであります。

市長は、生活者の視点に立った美唄らしい福市長は、生活者の視点に立った美唄らしい福市長は、生活者の視点に立った美唄らしい福市長は、生活者の視点に立った美唄らしい福

祉を目指すと述べておられますが、その内容祉を目指すと述べておられますが、その内容祉を目指すと述べておられますが、その内容祉を目指すと述べておられますが、その内容

を具体的にお尋ねいたします。を具体的にお尋ねいたします。を具体的にお尋ねいたします。を具体的にお尋ねいたします。

次に、恵風園、恵祥園についてであります次に、恵風園、恵祥園についてであります次に、恵風園、恵祥園についてであります次に、恵風園、恵祥園についてであります

が、本市の福祉施策の中で市民が懸念されてが、本市の福祉施策の中で市民が懸念されてが、本市の福祉施策の中で市民が懸念されてが、本市の福祉施策の中で市民が懸念されて

いるものの１つとして恵風園、恵祥園の今後いるものの１つとして恵風園、恵祥園の今後いるものの１つとして恵風園、恵祥園の今後いるものの１つとして恵風園、恵祥園の今後

の運営についてでありますが、私は第２回定の運営についてでありますが、私は第２回定の運営についてでありますが、私は第２回定の運営についてでありますが、私は第２回定

例会の一般質問で民営化については入所者に例会の一般質問で民営化については入所者に例会の一般質問で民営化については入所者に例会の一般質問で民営化については入所者に

とってもそこに働いている従業員にとっても、とってもそこに働いている従業員にとっても、とってもそこに働いている従業員にとっても、とってもそこに働いている従業員にとっても、

また市民にとっても大きな不安がある、あくまた市民にとっても大きな不安がある、あくまた市民にとっても大きな不安がある、あくまた市民にとっても大きな不安がある、あく

までも市が直接運営するべきだと提言してきまでも市が直接運営するべきだと提言してきまでも市が直接運営するべきだと提言してきまでも市が直接運営するべきだと提言してき

ました。これに対して前市長は、民営化の方ました。これに対して前市長は、民営化の方ました。これに対して前市長は、民営化の方ました。これに対して前市長は、民営化の方

向で検討していると述べておられました。桜向で検討していると述べておられました。桜向で検討していると述べておられました。桜向で検討していると述べておられました。桜

井市長は、広報活動の中で恵風園、恵祥園の井市長は、広報活動の中で恵風園、恵祥園の井市長は、広報活動の中で恵風園、恵祥園の井市長は、広報活動の中で恵風園、恵祥園の

運営については民営化ではなく、市として直運営については民営化ではなく、市として直運営については民営化ではなく、市として直運営については民営化ではなく、市として直

営で運営したいと表明しておられますが、今営で運営したいと表明しておられますが、今営で運営したいと表明しておられますが、今営で運営したいと表明しておられますが、今

後もそのお考えに変わりはないのかどうかお後もそのお考えに変わりはないのかどうかお後もそのお考えに変わりはないのかどうかお後もそのお考えに変わりはないのかどうかお

尋ねいたします。尋ねいたします。尋ねいたします。尋ねいたします。

次に、ゆ～りん館への無料バスの運行につ次に、ゆ～りん館への無料バスの運行につ次に、ゆ～りん館への無料バスの運行につ次に、ゆ～りん館への無料バスの運行につ

いてでありますが、福祉のまちづくりの１ついてでありますが、福祉のまちづくりの１ついてでありますが、福祉のまちづくりの１ついてでありますが、福祉のまちづくりの１つ

として温泉への無料送迎バスを運行するといとして温泉への無料送迎バスを運行するといとして温泉への無料送迎バスを運行するといとして温泉への無料送迎バスを運行するとい

うことでありますが、それはそれとして大変うことでありますが、それはそれとして大変うことでありますが、それはそれとして大変うことでありますが、それはそれとして大変

結構なことですが、それであるならばことし結構なことですが、それであるならばことし結構なことですが、それであるならばことし結構なことですが、それであるならばことし

４月から廃止された老人バス料金助成事業を４月から廃止された老人バス料金助成事業を４月から廃止された老人バス料金助成事業を４月から廃止された老人バス料金助成事業を

復活させるべきだと思いますが、どのように復活させるべきだと思いますが、どのように復活させるべきだと思いますが、どのように復活させるべきだと思いますが、どのように

お考えなのかお尋ねいたします。お考えなのかお尋ねいたします。お考えなのかお尋ねいたします。お考えなのかお尋ねいたします。

次に、南美唄地域の福祉会館についてであ次に、南美唄地域の福祉会館についてであ次に、南美唄地域の福祉会館についてであ次に、南美唄地域の福祉会館についてであ

りますが、この会館の建設については市長もりますが、この会館の建設については市長もりますが、この会館の建設については市長もりますが、この会館の建設については市長も

南美唄地域での広報活動の中で多くの地域住南美唄地域での広報活動の中で多くの地域住南美唄地域での広報活動の中で多くの地域住南美唄地域での広報活動の中で多くの地域住

民から強い要望をお聞きになったと思います民から強い要望をお聞きになったと思います民から強い要望をお聞きになったと思います民から強い要望をお聞きになったと思います

が、建設に当たって今後どのようにお考えなが、建設に当たって今後どのようにお考えなが、建設に当たって今後どのようにお考えなが、建設に当たって今後どのようにお考えな

のかお尋ねいたします。のかお尋ねいたします。のかお尋ねいたします。のかお尋ねいたします。
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その２つ目は、住民参加のまちづくりにつその２つ目は、住民参加のまちづくりにつその２つ目は、住民参加のまちづくりにつその２つ目は、住民参加のまちづくりにつ

いてでありますが、市長は地域住民参加型のいてでありますが、市長は地域住民参加型のいてでありますが、市長は地域住民参加型のいてでありますが、市長は地域住民参加型の

地域社会づくりと述べておられますが、それ地域社会づくりと述べておられますが、それ地域社会づくりと述べておられますが、それ地域社会づくりと述べておられますが、それ

は具体的にどのような手だてをとって行おうは具体的にどのような手だてをとって行おうは具体的にどのような手だてをとって行おうは具体的にどのような手だてをとって行おう

としているのかお尋ねいたします。としているのかお尋ねいたします。としているのかお尋ねいたします。としているのかお尋ねいたします。

次に、犯罪のないまちづくりについてであ次に、犯罪のないまちづくりについてであ次に、犯罪のないまちづくりについてであ次に、犯罪のないまちづくりについてであ

りますが、市民にとって安心して暮らしたいりますが、市民にとって安心して暮らしたいりますが、市民にとって安心して暮らしたいりますが、市民にとって安心して暮らしたい

という思いはだれしもが持っている共通の願という思いはだれしもが持っている共通の願という思いはだれしもが持っている共通の願という思いはだれしもが持っている共通の願

いであります。本市においては、凶悪な犯罪いであります。本市においては、凶悪な犯罪いであります。本市においては、凶悪な犯罪いであります。本市においては、凶悪な犯罪

はいまのところ発生しておりませんが、最近はいまのところ発生しておりませんが、最近はいまのところ発生しておりませんが、最近はいまのところ発生しておりませんが、最近

の新聞やテレビなどでの報道では、いつどこの新聞やテレビなどでの報道では、いつどこの新聞やテレビなどでの報道では、いつどこの新聞やテレビなどでの報道では、いつどこ

で何が起きるかわからないと思わせる重大犯で何が起きるかわからないと思わせる重大犯で何が起きるかわからないと思わせる重大犯で何が起きるかわからないと思わせる重大犯

罪が相次いで発生しています。本市において罪が相次いで発生しています。本市において罪が相次いで発生しています。本市において罪が相次いで発生しています。本市において

も悪質な訪問販売やおれおれ詐欺、窃盗、放も悪質な訪問販売やおれおれ詐欺、窃盗、放も悪質な訪問販売やおれおれ詐欺、窃盗、放も悪質な訪問販売やおれおれ詐欺、窃盗、放

火、灯油タンクへのいたずら、少年犯罪など、火、灯油タンクへのいたずら、少年犯罪など、火、灯油タンクへのいたずら、少年犯罪など、火、灯油タンクへのいたずら、少年犯罪など、

身近なところで事件が発生し、市民が安心し身近なところで事件が発生し、市民が安心し身近なところで事件が発生し、市民が安心し身近なところで事件が発生し、市民が安心し

て暮らせない状況にあります。市長は、住民て暮らせない状況にあります。市長は、住民て暮らせない状況にあります。市長は、住民て暮らせない状況にあります。市長は、住民

参加型の犯罪のない地域社会づくりを掲げて参加型の犯罪のない地域社会づくりを掲げて参加型の犯罪のない地域社会づくりを掲げて参加型の犯罪のない地域社会づくりを掲げて

おられますが、具体的にどのような方法で行おられますが、具体的にどのような方法で行おられますが、具体的にどのような方法で行おられますが、具体的にどのような方法で行

おうとしているのかお聞きいたします。おうとしているのかお聞きいたします。おうとしているのかお聞きいたします。おうとしているのかお聞きいたします。

次に、市長は子どもたちに福祉教育の導入次に、市長は子どもたちに福祉教育の導入次に、市長は子どもたちに福祉教育の導入次に、市長は子どもたちに福祉教育の導入

を進めたいと述べておられますが、その具体を進めたいと述べておられますが、その具体を進めたいと述べておられますが、その具体を進めたいと述べておられますが、その具体

的な内容についてお聞きいたします。的な内容についてお聞きいたします。的な内容についてお聞きいたします。的な内容についてお聞きいたします。

住民参加のまちづくりの基本は、市民の声住民参加のまちづくりの基本は、市民の声住民参加のまちづくりの基本は、市民の声住民参加のまちづくりの基本は、市民の声

を最大限可能な限り行政に反映することと考を最大限可能な限り行政に反映することと考を最大限可能な限り行政に反映することと考を最大限可能な限り行政に反映することと考

えますが、いま市民の声の中に、厳しい市のえますが、いま市民の声の中に、厳しい市のえますが、いま市民の声の中に、厳しい市のえますが、いま市民の声の中に、厳しい市の

財政の中で福祉行政においてもさまざまな形財政の中で福祉行政においてもさまざまな形財政の中で福祉行政においてもさまざまな形財政の中で福祉行政においてもさまざまな形

で施策の後退が目立ってきておりますが、市で施策の後退が目立ってきておりますが、市で施策の後退が目立ってきておりますが、市で施策の後退が目立ってきておりますが、市

長みずからが財政改善の先頭に立っているこ長みずからが財政改善の先頭に立っているこ長みずからが財政改善の先頭に立っているこ長みずからが財政改善の先頭に立っているこ

とを示すためにも、市長公用車を廃止するべとを示すためにも、市長公用車を廃止するべとを示すためにも、市長公用車を廃止するべとを示すためにも、市長公用車を廃止するべ

きだという声が聞かれます。このことは、第きだという声が聞かれます。このことは、第きだという声が聞かれます。このことは、第きだという声が聞かれます。このことは、第

１回定例会において我が党の吉岡議員からも１回定例会において我が党の吉岡議員からも１回定例会において我が党の吉岡議員からも１回定例会において我が党の吉岡議員からも

提言されておりますが、廃止するお考えがお提言されておりますが、廃止するお考えがお提言されておりますが、廃止するお考えがお提言されておりますが、廃止するお考えがお

ありかどうかお聞きいたします。ありかどうかお聞きいたします。ありかどうかお聞きいたします。ありかどうかお聞きいたします。

３つ目は、中心商店街の活性化についてで３つ目は、中心商店街の活性化についてで３つ目は、中心商店街の活性化についてで３つ目は、中心商店街の活性化についてで

ありますが、ここ数年中心商店街の相次ぐ閉ありますが、ここ数年中心商店街の相次ぐ閉ありますが、ここ数年中心商店街の相次ぐ閉ありますが、ここ数年中心商店街の相次ぐ閉

店や近隣への大型店の進出、さらには市民生店や近隣への大型店の進出、さらには市民生店や近隣への大型店の進出、さらには市民生店や近隣への大型店の進出、さらには市民生

協の移転などにより空き店舗が目立っていま協の移転などにより空き店舗が目立っていま協の移転などにより空き店舗が目立っていま協の移転などにより空き店舗が目立っていま

す。このことにより利便さやイメージの低下す。このことにより利便さやイメージの低下す。このことにより利便さやイメージの低下す。このことにより利便さやイメージの低下

により、買い物客の減少やにぎわいがなくなにより、買い物客の減少やにぎわいがなくなにより、買い物客の減少やにぎわいがなくなにより、買い物客の減少やにぎわいがなくな

り、商店経営がさらに厳しくなっています。り、商店経営がさらに厳しくなっています。り、商店経営がさらに厳しくなっています。り、商店経営がさらに厳しくなっています。

また、地域住民や車のない人にとっては、また、地域住民や車のない人にとっては、また、地域住民や車のない人にとっては、また、地域住民や車のない人にとっては、

郊外の大型店に買い物に行くこともできず、郊外の大型店に買い物に行くこともできず、郊外の大型店に買い物に行くこともできず、郊外の大型店に買い物に行くこともできず、

大変不自由をしています。中心商店街は、そ大変不自由をしています。中心商店街は、そ大変不自由をしています。中心商店街は、そ大変不自由をしています。中心商店街は、そ

のまちの顔であるとともに、地域社会を構成のまちの顔であるとともに、地域社会を構成のまちの顔であるとともに、地域社会を構成のまちの顔であるとともに、地域社会を構成

する重要な役割を担っていますが、活性化のする重要な役割を担っていますが、活性化のする重要な役割を担っていますが、活性化のする重要な役割を担っていますが、活性化の

ためにどのようにしようとしているのかお尋ためにどのようにしようとしているのかお尋ためにどのようにしようとしているのかお尋ためにどのようにしようとしているのかお尋

ねいたします。ねいたします。ねいたします。ねいたします。

大綱２点目、地域医療についてであります大綱２点目、地域医療についてであります大綱２点目、地域医療についてであります大綱２点目、地域医療についてであります

が、地域医療の確立は市民の命と健康を守るが、地域医療の確立は市民の命と健康を守るが、地域医療の確立は市民の命と健康を守るが、地域医療の確立は市民の命と健康を守る

上で最重要課題です。本市の医療を取り巻く上で最重要課題です。本市の医療を取り巻く上で最重要課題です。本市の医療を取り巻く上で最重要課題です。本市の医療を取り巻く

環境は、労災病院の脳神経外科医師の引き揚環境は、労災病院の脳神経外科医師の引き揚環境は、労災病院の脳神経外科医師の引き揚環境は、労災病院の脳神経外科医師の引き揚

げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げ、医げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げ、医げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げ、医げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げ、医

師の不足、診療内容の後退など、極めて深刻師の不足、診療内容の後退など、極めて深刻師の不足、診療内容の後退など、極めて深刻師の不足、診療内容の後退など、極めて深刻

な状況にあります。仄聞によれば、市立美唄な状況にあります。仄聞によれば、市立美唄な状況にあります。仄聞によれば、市立美唄な状況にあります。仄聞によれば、市立美唄

病院の医師が数名近々退職するということで病院の医師が数名近々退職するということで病院の医師が数名近々退職するということで病院の医師が数名近々退職するということで

ありますが、そうなれば本市の医療環境の危ありますが、そうなれば本市の医療環境の危ありますが、そうなれば本市の医療環境の危ありますが、そうなれば本市の医療環境の危

機的な状況に一層拍車をかけることになりま機的な状況に一層拍車をかけることになりま機的な状況に一層拍車をかけることになりま機的な状況に一層拍車をかけることになりま

す。市長は、だれもが健康で安心して暮らせす。市長は、だれもが健康で安心して暮らせす。市長は、だれもが健康で安心して暮らせす。市長は、だれもが健康で安心して暮らせ

るまちづくりを掲げておられますが、これでるまちづくりを掲げておられますが、これでるまちづくりを掲げておられますが、これでるまちづくりを掲げておられますが、これで

は健康で安心して暮らすことのできる土台がは健康で安心して暮らすことのできる土台がは健康で安心して暮らすことのできる土台がは健康で安心して暮らすことのできる土台が

根底から崩されることになります。市長は、根底から崩されることになります。市長は、根底から崩されることになります。市長は、根底から崩されることになります。市長は、

本市の医療ニーズに対応した総合病院をつく本市の医療ニーズに対応した総合病院をつく本市の医療ニーズに対応した総合病院をつく本市の医療ニーズに対応した総合病院をつく

ると述べておられますが、つくる上で大切なると述べておられますが、つくる上で大切なると述べておられますが、つくる上で大切なると述べておられますが、つくる上で大切な

ことは市民が安心できる医療体制を確立することは市民が安心できる医療体制を確立することは市民が安心できる医療体制を確立することは市民が安心できる医療体制を確立する

ための確固とした地域医療の構想、つまり市ための確固とした地域医療の構想、つまり市ための確固とした地域医療の構想、つまり市ための確固とした地域医療の構想、つまり市

立病院の現状を踏まえた上での具体的な構想立病院の現状を踏まえた上での具体的な構想立病院の現状を踏まえた上での具体的な構想立病院の現状を踏まえた上での具体的な構想

を策定することが必要と思われます。この総を策定することが必要と思われます。この総を策定することが必要と思われます。この総を策定することが必要と思われます。この総
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合病院をつくるに当たってどういう手だてで合病院をつくるに当たってどういう手だてで合病院をつくるに当たってどういう手だてで合病院をつくるに当たってどういう手だてで

どういうものをつくろうとしているのか、まどういうものをつくろうとしているのか、まどういうものをつくろうとしているのか、まどういうものをつくろうとしているのか、ま

たその見通しについて具体的なお考えをお聞たその見通しについて具体的なお考えをお聞たその見通しについて具体的なお考えをお聞たその見通しについて具体的なお考えをお聞

きいたします。きいたします。きいたします。きいたします。

次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、

いまでも医師が不足しているのに、もし市立いまでも医師が不足しているのに、もし市立いまでも医師が不足しているのに、もし市立いまでも医師が不足しているのに、もし市立

病院の医師が数名退職するとすれば、総合病病院の医師が数名退職するとすれば、総合病病院の医師が数名退職するとすれば、総合病病院の医師が数名退職するとすれば、総合病

院としての機能が完全に麻痺してしまうこと院としての機能が完全に麻痺してしまうこと院としての機能が完全に麻痺してしまうこと院としての機能が完全に麻痺してしまうこと

になり、重大な事態になります。場合によっになり、重大な事態になります。場合によっになり、重大な事態になります。場合によっになり、重大な事態になります。場合によっ

ては、廃院ということにもなりかねない現実ては、廃院ということにもなりかねない現実ては、廃院ということにもなりかねない現実ては、廃院ということにもなりかねない現実

であります。医師の確保の状況がどうなってであります。医師の確保の状況がどうなってであります。医師の確保の状況がどうなってであります。医師の確保の状況がどうなって

いるのか、またその見通しはどのようになっいるのか、またその見通しはどのようになっいるのか、またその見通しはどのようになっいるのか、またその見通しはどのようになっ

ているのかお尋ねいたします。ているのかお尋ねいたします。ているのかお尋ねいたします。ているのかお尋ねいたします。

大綱３点目、農業行政についてであります大綱３点目、農業行政についてであります大綱３点目、農業行政についてであります大綱３点目、農業行政についてであります

が、本市の基幹産業である農業が発展するかが、本市の基幹産業である農業が発展するかが、本市の基幹産業である農業が発展するかが、本市の基幹産業である農業が発展するか

どうかはまちづくりにとっても本市経済にとどうかはまちづくりにとっても本市経済にとどうかはまちづくりにとっても本市経済にとどうかはまちづくりにとっても本市経済にと

っても重要な課題の１つであります。本市農っても重要な課題の１つであります。本市農っても重要な課題の１つであります。本市農っても重要な課題の１つであります。本市農

業は、その粗生産の90％が米に依存していま業は、その粗生産の90％が米に依存していま業は、その粗生産の90％が米に依存していま業は、その粗生産の90％が米に依存していま

すが、国による米政策大綱によって農家経営すが、国による米政策大綱によって農家経営すが、国による米政策大綱によって農家経営すが、国による米政策大綱によって農家経営

は極めて厳しい状況に置かれています。政府は極めて厳しい状況に置かれています。政府は極めて厳しい状況に置かれています。政府は極めて厳しい状況に置かれています。政府

の食料・農業・農村政策審議会は、今後の農の食料・農業・農村政策審議会は、今後の農の食料・農業・農村政策審議会は、今後の農の食料・農業・農村政策審議会は、今後の農

政の方向となる基本計画見直しへの方向とな政の方向となる基本計画見直しへの方向とな政の方向となる基本計画見直しへの方向とな政の方向となる基本計画見直しへの方向とな

る、いわゆる中間論点整理になるものを８月1る、いわゆる中間論点整理になるものを８月1る、いわゆる中間論点整理になるものを８月1る、いわゆる中間論点整理になるものを８月1

0日にまとめました。それによると、すでに始0日にまとめました。それによると、すでに始0日にまとめました。それによると、すでに始0日にまとめました。それによると、すでに始

まっている米政策のように食糧、農産物の市まっている米政策のように食糧、農産物の市まっている米政策のように食糧、農産物の市まっている米政策のように食糧、農産物の市

場原理主義を一層強めることや食糧への国の場原理主義を一層強めることや食糧への国の場原理主義を一層強めることや食糧への国の場原理主義を一層強めることや食糧への国の

財政負担をさらに軽減することなどでありま財政負担をさらに軽減することなどでありま財政負担をさらに軽減することなどでありま財政負担をさらに軽減することなどでありま

す。日本経団連の奥田会長が東アジア自由経す。日本経団連の奥田会長が東アジア自由経す。日本経団連の奥田会長が東アジア自由経す。日本経団連の奥田会長が東アジア自由経

済圏構想を打ち出したように、東南アジア、済圏構想を打ち出したように、東南アジア、済圏構想を打ち出したように、東南アジア、済圏構想を打ち出したように、東南アジア、

中国に進出して最大限の利潤を得たいという中国に進出して最大限の利潤を得たいという中国に進出して最大限の利潤を得たいという中国に進出して最大限の利潤を得たいという

財界の要求に沿ったものであります。いま農財界の要求に沿ったものであります。いま農財界の要求に沿ったものであります。いま農財界の要求に沿ったものであります。いま農

家経営者は、米価の暴落を大変心配していま家経営者は、米価の暴落を大変心配していま家経営者は、米価の暴落を大変心配していま家経営者は、米価の暴落を大変心配していま

す。農林水産省は、需給調整したら米がだぶす。農林水産省は、需給調整したら米がだぶす。農林水産省は、需給調整したら米がだぶす。農林水産省は、需給調整したら米がだぶ

ついて価格が下落して60キロ8,000円になり、ついて価格が下落して60キロ8,000円になり、ついて価格が下落して60キロ8,000円になり、ついて価格が下落して60キロ8,000円になり、

その後米づくりをやめる農家が出てくるから、その後米づくりをやめる農家が出てくるから、その後米づくりをやめる農家が出てくるから、その後米づくりをやめる農家が出てくるから、

１万2,000円に落ちつくという、そうした試算１万2,000円に落ちつくという、そうした試算１万2,000円に落ちつくという、そうした試算１万2,000円に落ちつくという、そうした試算

をしたことがあります。をしたことがあります。をしたことがあります。をしたことがあります。

また、論点整理では、自治体で認定した農また、論点整理では、自治体で認定した農また、論点整理では、自治体で認定した農また、論点整理では、自治体で認定した農

家を対象に品目横断的な直接支払いを導入す家を対象に品目横断的な直接支払いを導入す家を対象に品目横断的な直接支払いを導入す家を対象に品目横断的な直接支払いを導入す

ることで大規模農家を一層拡大することをねることで大規模農家を一層拡大することをねることで大規模農家を一層拡大することをねることで大規模農家を一層拡大することをね

らっています。多くの農家が求めているのは、らっています。多くの農家が求めているのは、らっています。多くの農家が求めているのは、らっています。多くの農家が求めているのは、

輸入を野放しにして農業担い手の限定や価格輸入を野放しにして農業担い手の限定や価格輸入を野放しにして農業担い手の限定や価格輸入を野放しにして農業担い手の限定や価格

政策を放棄することではなく、食糧自給率を政策を放棄することではなく、食糧自給率を政策を放棄することではなく、食糧自給率を政策を放棄することではなく、食糧自給率を

向上させ、食の安全を確保するであり、農業向上させ、食の安全を確保するであり、農業向上させ、食の安全を確保するであり、農業向上させ、食の安全を確保するであり、農業

の持続的な発展を保証し、多くの農家が安心の持続的な発展を保証し、多くの農家が安心の持続的な発展を保証し、多くの農家が安心の持続的な発展を保証し、多くの農家が安心

して生産活動に参加するようにすることであして生産活動に参加するようにすることであして生産活動に参加するようにすることであして生産活動に参加するようにすることであ

ります。こうした状況の中で市長は本市農業ります。こうした状況の中で市長は本市農業ります。こうした状況の中で市長は本市農業ります。こうした状況の中で市長は本市農業

をどのように位置づけ、その基盤をどのようをどのように位置づけ、その基盤をどのようをどのように位置づけ、その基盤をどのようをどのように位置づけ、その基盤をどのよう

に確立していこうとしているのかお尋ねいたに確立していこうとしているのかお尋ねいたに確立していこうとしているのかお尋ねいたに確立していこうとしているのかお尋ねいた

します。します。します。します。

次に、大規模食糧備蓄基地についてであり次に、大規模食糧備蓄基地についてであり次に、大規模食糧備蓄基地についてであり次に、大規模食糧備蓄基地についてであり

ますが、ことしに入ってからの連続した大型ますが、ことしに入ってからの連続した大型ますが、ことしに入ってからの連続した大型ますが、ことしに入ってからの連続した大型

台風による大規模な風水害や先日発生した新台風による大規模な風水害や先日発生した新台風による大規模な風水害や先日発生した新台風による大規模な風水害や先日発生した新

潟県中越地震の被害状況を見て、大規模食糧潟県中越地震の被害状況を見て、大規模食糧潟県中越地震の被害状況を見て、大規模食糧潟県中越地震の被害状況を見て、大規模食糧

備蓄設備の必要性が一層明らかになり、急が備蓄設備の必要性が一層明らかになり、急が備蓄設備の必要性が一層明らかになり、急が備蓄設備の必要性が一層明らかになり、急が

なければならないと思いますが、市長が誘致なければならないと思いますが、市長が誘致なければならないと思いますが、市長が誘致なければならないと思いますが、市長が誘致

しようとしている備蓄基地の構想はどのようしようとしている備蓄基地の構想はどのようしようとしている備蓄基地の構想はどのようしようとしている備蓄基地の構想はどのよう

なものなのか、またその取り組みの内容と今なものなのか、またその取り組みの内容と今なものなのか、またその取り組みの内容と今なものなのか、またその取り組みの内容と今

後の見通しについてお尋ねいたします。後の見通しについてお尋ねいたします。後の見通しについてお尋ねいたします。後の見通しについてお尋ねいたします。

その２つ目は、農業経営の安定及び後継者その２つ目は、農業経営の安定及び後継者その２つ目は、農業経営の安定及び後継者その２つ目は、農業経営の安定及び後継者

対策についてであります。いま農家経営者か対策についてであります。いま農家経営者か対策についてであります。いま農家経営者か対策についてであります。いま農家経営者か

ら多く聞かれるのは、農業経営が成り立たなら多く聞かれるのは、農業経営が成り立たなら多く聞かれるのは、農業経営が成り立たなら多く聞かれるのは、農業経営が成り立たな

い、農業に展望が持てないという意見です。い、農業に展望が持てないという意見です。い、農業に展望が持てないという意見です。い、農業に展望が持てないという意見です。

国による農業政策により、本市農業も大変厳国による農業政策により、本市農業も大変厳国による農業政策により、本市農業も大変厳国による農業政策により、本市農業も大変厳

しい状況にあります。この10年間、離農したしい状況にあります。この10年間、離農したしい状況にあります。この10年間、離農したしい状況にあります。この10年間、離農した

人は２百十数名に及び、就労している人たち人は２百十数名に及び、就労している人たち人は２百十数名に及び、就労している人たち人は２百十数名に及び、就労している人たち

の年齢構成は60歳以上が30％近くになり、後の年齢構成は60歳以上が30％近くになり、後の年齢構成は60歳以上が30％近くになり、後の年齢構成は60歳以上が30％近くになり、後

継者もいないというものです。10年後の美唄継者もいないというものです。10年後の美唄継者もいないというものです。10年後の美唄継者もいないというものです。10年後の美唄
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の農業がどうなるのか、極めて深刻な状況での農業がどうなるのか、極めて深刻な状況での農業がどうなるのか、極めて深刻な状況での農業がどうなるのか、極めて深刻な状況で

す。こうした厳しい現状の中で農業に展望をす。こうした厳しい現状の中で農業に展望をす。こうした厳しい現状の中で農業に展望をす。こうした厳しい現状の中で農業に展望を

持ち、後継者が安心して農業を引き継いでい持ち、後継者が安心して農業を引き継いでい持ち、後継者が安心して農業を引き継いでい持ち、後継者が安心して農業を引き継いでい

ける、そうした美唄独自の支援策が必要と思ける、そうした美唄独自の支援策が必要と思ける、そうした美唄独自の支援策が必要と思ける、そうした美唄独自の支援策が必要と思

われますが、どのようにお考えなのかお尋ねわれますが、どのようにお考えなのかお尋ねわれますが、どのようにお考えなのかお尋ねわれますが、どのようにお考えなのかお尋ね

いたします。いたします。いたします。いたします。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 長谷川議員の質●市長桜井道夫君（登壇） 長谷川議員の質●市長桜井道夫君（登壇） 長谷川議員の質●市長桜井道夫君（登壇） 長谷川議員の質

疑にお答えします。疑にお答えします。疑にお答えします。疑にお答えします。

初めに、住みよいまちづくりの基本につい初めに、住みよいまちづくりの基本につい初めに、住みよいまちづくりの基本につい初めに、住みよいまちづくりの基本につい

て、福祉のまちづくりについてでありますが、て、福祉のまちづくりについてでありますが、て、福祉のまちづくりについてでありますが、て、福祉のまちづくりについてでありますが、

少子高齢化が急速に進む本市において「生き少子高齢化が急速に進む本市において「生き少子高齢化が急速に進む本市において「生き少子高齢化が急速に進む本市において「生き

活き美唄」を目指し、まちの活性化を進める活き美唄」を目指し、まちの活性化を進める活き美唄」を目指し、まちの活性化を進める活き美唄」を目指し、まちの活性化を進める

ためには、「生き生きとした人づくり」が大ためには、「生き生きとした人づくり」が大ためには、「生き生きとした人づくり」が大ためには、「生き生きとした人づくり」が大

切であると考えております。そのためには、切であると考えております。そのためには、切であると考えております。そのためには、切であると考えております。そのためには、

だれもが健康で安心して暮らすことができるだれもが健康で安心して暮らすことができるだれもが健康で安心して暮らすことができるだれもが健康で安心して暮らすことができる

よう、これまで築いてきた福祉のまちづくりよう、これまで築いてきた福祉のまちづくりよう、これまで築いてきた福祉のまちづくりよう、これまで築いてきた福祉のまちづくり

を踏まえ、市民の方々が暮らす身近な地域のを踏まえ、市民の方々が暮らす身近な地域のを踏まえ、市民の方々が暮らす身近な地域のを踏まえ、市民の方々が暮らす身近な地域の

特性や社会資源をいかし、間口除雪や防犯な特性や社会資源をいかし、間口除雪や防犯な特性や社会資源をいかし、間口除雪や防犯な特性や社会資源をいかし、間口除雪や防犯な

ど、生活者の日々の生活に密着したサービスど、生活者の日々の生活に密着したサービスど、生活者の日々の生活に密着したサービスど、生活者の日々の生活に密着したサービス

を行政と市民の協働による住民参加型としてを行政と市民の協働による住民参加型としてを行政と市民の協働による住民参加型としてを行政と市民の協働による住民参加型として

推進することにより、活力ある人づくり、活推進することにより、活力ある人づくり、活推進することにより、活力ある人づくり、活推進することにより、活力ある人づくり、活

力あるまちづくりを目指そうとするものであ力あるまちづくりを目指そうとするものであ力あるまちづくりを目指そうとするものであ力あるまちづくりを目指そうとするものであ

ります。ります。ります。ります。

次に、恵風園、恵祥園についてであります次に、恵風園、恵祥園についてであります次に、恵風園、恵祥園についてであります次に、恵風園、恵祥園についてであります

が、これまで恵風園・恵祥園民営化検討委員が、これまで恵風園・恵祥園民営化検討委員が、これまで恵風園・恵祥園民営化検討委員が、これまで恵風園・恵祥園民営化検討委員

会を設置し、検討してまいりましたが、利用会を設置し、検討してまいりましたが、利用会を設置し、検討してまいりましたが、利用会を設置し、検討してまいりましたが、利用

者負担や職員の処遇等、さらに慎重に検討す者負担や職員の処遇等、さらに慎重に検討す者負担や職員の処遇等、さらに慎重に検討す者負担や職員の処遇等、さらに慎重に検討す

る課題があると考えております。現在恵祥園る課題があると考えております。現在恵祥園る課題があると考えております。現在恵祥園る課題があると考えております。現在恵祥園

については、介護保険事業として収支均衡のについては、介護保険事業として収支均衡のについては、介護保険事業として収支均衡のについては、介護保険事業として収支均衡の

とれた運営に努めているところでもあり、当とれた運営に努めているところでもあり、当とれた運営に努めているところでもあり、当とれた運営に努めているところでもあり、当

面現状での運営を考えているところでありま面現状での運営を考えているところでありま面現状での運営を考えているところでありま面現状での運営を考えているところでありま

す。す。す。す。

次に、老人バス料金助成事業についてであ次に、老人バス料金助成事業についてであ次に、老人バス料金助成事業についてであ次に、老人バス料金助成事業についてであ

りますが、少子高齢化が急速に進む本市におりますが、少子高齢化が急速に進む本市におりますが、少子高齢化が急速に進む本市におりますが、少子高齢化が急速に進む本市にお

いて、高齢者の介護予防など重要な地域課題いて、高齢者の介護予防など重要な地域課題いて、高齢者の介護予防など重要な地域課題いて、高齢者の介護予防など重要な地域課題

に適切に対応するため、必要な事業の見直しに適切に対応するため、必要な事業の見直しに適切に対応するため、必要な事業の見直しに適切に対応するため、必要な事業の見直し

と重点化を図る中でこの事業を廃止したとこと重点化を図る中でこの事業を廃止したとこと重点化を図る中でこの事業を廃止したとこと重点化を図る中でこの事業を廃止したとこ

ろであり、あわせて必要な新たな事業に取りろであり、あわせて必要な新たな事業に取りろであり、あわせて必要な新たな事業に取りろであり、あわせて必要な新たな事業に取り

組んでいるところであります。組んでいるところであります。組んでいるところであります。組んでいるところであります。

また、温泉への送迎バスについては、交流また、温泉への送迎バスについては、交流また、温泉への送迎バスについては、交流また、温泉への送迎バスについては、交流

の拠点であるゆ～りん館を多くの市民に利用の拠点であるゆ～りん館を多くの市民に利用の拠点であるゆ～りん館を多くの市民に利用の拠点であるゆ～りん館を多くの市民に利用

していただき、市民相互の交流を促進するこしていただき、市民相互の交流を促進するこしていただき、市民相互の交流を促進するこしていただき、市民相互の交流を促進するこ

とにより「生き生きとした人づくり」を進め、とにより「生き生きとした人づくり」を進め、とにより「生き生きとした人づくり」を進め、とにより「生き生きとした人づくり」を進め、

まちの活性化を図るための環境整備をするもまちの活性化を図るための環境整備をするもまちの活性化を図るための環境整備をするもまちの活性化を図るための環境整備をするも

ので、全市民を対象と考えているものでござので、全市民を対象と考えているものでござので、全市民を対象と考えているものでござので、全市民を対象と考えているものでござ

います。います。います。います。

次に、福祉会館についてでありますが、地次に、福祉会館についてでありますが、地次に、福祉会館についてでありますが、地次に、福祉会館についてでありますが、地

域福祉を推進する活動拠点として必要な施設域福祉を推進する活動拠点として必要な施設域福祉を推進する活動拠点として必要な施設域福祉を推進する活動拠点として必要な施設

であると考えております。南美唄地区のほかであると考えております。南美唄地区のほかであると考えております。南美唄地区のほかであると考えております。南美唄地区のほか

峰延地区においても老朽化等の問題がござい峰延地区においても老朽化等の問題がござい峰延地区においても老朽化等の問題がござい峰延地区においても老朽化等の問題がござい

ますので、地域福祉を推進する観点から、どますので、地域福祉を推進する観点から、どますので、地域福祉を推進する観点から、どますので、地域福祉を推進する観点から、ど

のような機能を持った会館が必要かなど、地のような機能を持った会館が必要かなど、地のような機能を持った会館が必要かなど、地のような機能を持った会館が必要かなど、地

域住民の方々と十分な話し合いを持ちながら域住民の方々と十分な話し合いを持ちながら域住民の方々と十分な話し合いを持ちながら域住民の方々と十分な話し合いを持ちながら

推進いたします。推進いたします。推進いたします。推進いたします。

次に、住民参加のまちづくりについてであ次に、住民参加のまちづくりについてであ次に、住民参加のまちづくりについてであ次に、住民参加のまちづくりについてであ

りますが、今後まちの活力を高める上で重要りますが、今後まちの活力を高める上で重要りますが、今後まちの活力を高める上で重要りますが、今後まちの活力を高める上で重要

なことは市民自治であると考えております。なことは市民自治であると考えております。なことは市民自治であると考えております。なことは市民自治であると考えております。

「協働」「パートナーシップ」「市民参加」「協働」「パートナーシップ」「市民参加」「協働」「パートナーシップ」「市民参加」「協働」「パートナーシップ」「市民参加」

などさまざまな言葉が使われますが、時代のなどさまざまな言葉が使われますが、時代のなどさまざまな言葉が使われますが、時代のなどさまざまな言葉が使われますが、時代の

潮流は総じて市民自治に向かっており、市民潮流は総じて市民自治に向かっており、市民潮流は総じて市民自治に向かっており、市民潮流は総じて市民自治に向かっており、市民

の自治の意欲なしにはまちの活力は求め得なの自治の意欲なしにはまちの活力は求め得なの自治の意欲なしにはまちの活力は求め得なの自治の意欲なしにはまちの活力は求め得な

いと認識しております。いと認識しております。いと認識しております。いと認識しております。

このため、私は子どものまちづくりへの参このため、私は子どものまちづくりへの参このため、私は子どものまちづくりへの参このため、私は子どものまちづくりへの参

加機会の確保、インターネットを活用した市加機会の確保、インターネットを活用した市加機会の確保、インターネットを活用した市加機会の確保、インターネットを活用した市

民からの提言募集と対話の場づくり、ＮＰＯ民からの提言募集と対話の場づくり、ＮＰＯ民からの提言募集と対話の場づくり、ＮＰＯ民からの提言募集と対話の場づくり、ＮＰＯ

などまちづくり活動を行う団体との連携、市などまちづくり活動を行う団体との連携、市などまちづくり活動を行う団体との連携、市などまちづくり活動を行う団体との連携、市

民参加とコミュニティ活性化の基本原則づく民参加とコミュニティ活性化の基本原則づく民参加とコミュニティ活性化の基本原則づく民参加とコミュニティ活性化の基本原則づく
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りを行い、市民がみずから考え、実践する市りを行い、市民がみずから考え、実践する市りを行い、市民がみずから考え、実践する市りを行い、市民がみずから考え、実践する市

民自治を推進し、活力あるまちを支える土台民自治を推進し、活力あるまちを支える土台民自治を推進し、活力あるまちを支える土台民自治を推進し、活力あるまちを支える土台

を築いてまいります。を築いてまいります。を築いてまいります。を築いてまいります。

次に、犯罪のないまちづくりについてであ次に、犯罪のないまちづくりについてであ次に、犯罪のないまちづくりについてであ次に、犯罪のないまちづくりについてであ

りますが、安心して暮らしたいという思いはりますが、安心して暮らしたいという思いはりますが、安心して暮らしたいという思いはりますが、安心して暮らしたいという思いは

市民共通の願いでありますが、連日のように市民共通の願いでありますが、連日のように市民共通の願いでありますが、連日のように市民共通の願いでありますが、連日のように

おれおれ詐欺や少年犯罪などの事件が報道さおれおれ詐欺や少年犯罪などの事件が報道さおれおれ詐欺や少年犯罪などの事件が報道さおれおれ詐欺や少年犯罪などの事件が報道さ

れております。れております。れております。れております。

本市においても空き巣犯など、私たちの身本市においても空き巣犯など、私たちの身本市においても空き巣犯など、私たちの身本市においても空き巣犯など、私たちの身

近で犯罪が発生しております。こうしたこと近で犯罪が発生しております。こうしたこと近で犯罪が発生しております。こうしたこと近で犯罪が発生しております。こうしたこと

から、私は市、関係機関や団体、そして地域から、私は市、関係機関や団体、そして地域から、私は市、関係機関や団体、そして地域から、私は市、関係機関や団体、そして地域

が一体となり、地域での犯罪を未然に防ぎ、が一体となり、地域での犯罪を未然に防ぎ、が一体となり、地域での犯罪を未然に防ぎ、が一体となり、地域での犯罪を未然に防ぎ、

安全で安心な地域社会を築くため、市民参加安全で安心な地域社会を築くため、市民参加安全で安心な地域社会を築くため、市民参加安全で安心な地域社会を築くため、市民参加

による生活安全条例の制定を検討してまいりによる生活安全条例の制定を検討してまいりによる生活安全条例の制定を検討してまいりによる生活安全条例の制定を検討してまいり

たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。

次に、福祉教育についてでありますが、私次に、福祉教育についてでありますが、私次に、福祉教育についてでありますが、私次に、福祉教育についてでありますが、私

は福祉教育とは福祉に関する関心や知識を持は福祉教育とは福祉に関する関心や知識を持は福祉教育とは福祉に関する関心や知識を持は福祉教育とは福祉に関する関心や知識を持

つことにより人を思いやる心を育てることでつことにより人を思いやる心を育てることでつことにより人を思いやる心を育てることでつことにより人を思いやる心を育てることで

あると考えております。これまでも小中学校あると考えております。これまでも小中学校あると考えております。これまでも小中学校あると考えております。これまでも小中学校

の総合的な学習の時間において福祉関係施設の総合的な学習の時間において福祉関係施設の総合的な学習の時間において福祉関係施設の総合的な学習の時間において福祉関係施設

での体験学習などの取り組みがされてまいりでの体験学習などの取り組みがされてまいりでの体験学習などの取り組みがされてまいりでの体験学習などの取り組みがされてまいり

ましたが、今後はさらに教育委員会や社会福ましたが、今後はさらに教育委員会や社会福ましたが、今後はさらに教育委員会や社会福ましたが、今後はさらに教育委員会や社会福

祉協議会、福祉施設等との連携を深め、効果祉協議会、福祉施設等との連携を深め、効果祉協議会、福祉施設等との連携を深め、効果祉協議会、福祉施設等との連携を深め、効果

的な福祉体験学習を行うことにより、子供た的な福祉体験学習を行うことにより、子供た的な福祉体験学習を行うことにより、子供た的な福祉体験学習を行うことにより、子供た

ちに優しさと支え合いの心の大切さを学び取ちに優しさと支え合いの心の大切さを学び取ちに優しさと支え合いの心の大切さを学び取ちに優しさと支え合いの心の大切さを学び取

ってもらうなど、福祉教育の環境づくりに努ってもらうなど、福祉教育の環境づくりに努ってもらうなど、福祉教育の環境づくりに努ってもらうなど、福祉教育の環境づくりに努

めてまいります。めてまいります。めてまいります。めてまいります。

次に、市長公用車でありますが、私が出張次に、市長公用車でありますが、私が出張次に、市長公用車でありますが、私が出張次に、市長公用車でありますが、私が出張

する場合は原則公用車ではなく公共交通機関する場合は原則公用車ではなく公共交通機関する場合は原則公用車ではなく公共交通機関する場合は原則公用車ではなく公共交通機関

を利用することとしておりますが、時間的なを利用することとしておりますが、時間的なを利用することとしておりますが、時間的なを利用することとしておりますが、時間的な

制約や交通事情など、公務の遂行に支障があ制約や交通事情など、公務の遂行に支障があ制約や交通事情など、公務の遂行に支障があ制約や交通事情など、公務の遂行に支障があ

る場合は公用車を使用することもあります。る場合は公用車を使用することもあります。る場合は公用車を使用することもあります。る場合は公用車を使用することもあります。

なお、公用車は市長専用としてではなく、共なお、公用車は市長専用としてではなく、共なお、公用車は市長専用としてではなく、共なお、公用車は市長専用としてではなく、共

用車として市全体で有効に活用することとし用車として市全体で有効に活用することとし用車として市全体で有効に活用することとし用車として市全体で有効に活用することとし

ております。ております。ております。ております。

次に、中心商店街の活性化についてであり次に、中心商店街の活性化についてであり次に、中心商店街の活性化についてであり次に、中心商店街の活性化についてであり

ますが、まちの発展とともに中心市街地は経ますが、まちの発展とともに中心市街地は経ますが、まちの発展とともに中心市街地は経ますが、まちの発展とともに中心市街地は経

済活動の場、文化、交流の場として歴史的に済活動の場、文化、交流の場として歴史的に済活動の場、文化、交流の場として歴史的に済活動の場、文化、交流の場として歴史的に

も大きな役割を果たしてまいりました。今後も大きな役割を果たしてまいりました。今後も大きな役割を果たしてまいりました。今後も大きな役割を果たしてまいりました。今後

においても、美唄の顔として大切にしていかにおいても、美唄の顔として大切にしていかにおいても、美唄の顔として大切にしていかにおいても、美唄の顔として大切にしていか

なければならないものと考えております。なければならないものと考えております。なければならないものと考えております。なければならないものと考えております。

商店街は、大型店の進出による購買力の流商店街は、大型店の進出による購買力の流商店街は、大型店の進出による購買力の流商店街は、大型店の進出による購買力の流

出や後継者難などにより廃業、閉店が続いて出や後継者難などにより廃業、閉店が続いて出や後継者難などにより廃業、閉店が続いて出や後継者難などにより廃業、閉店が続いて

おり、大変厳しい状況となっていると認識しおり、大変厳しい状況となっていると認識しおり、大変厳しい状況となっていると認識しおり、大変厳しい状況となっていると認識し

ております。こうした中、生協の移転問題なております。こうした中、生協の移転問題なております。こうした中、生協の移転問題なております。こうした中、生協の移転問題な

ど当面の課題解決に向け努力するとともに、ど当面の課題解決に向け努力するとともに、ど当面の課題解決に向け努力するとともに、ど当面の課題解決に向け努力するとともに、

現在、道と協議を重ねている「中心市街地活現在、道と協議を重ねている「中心市街地活現在、道と協議を重ねている「中心市街地活現在、道と協議を重ねている「中心市街地活

性化基本計画」がまとまり次第、これに基づ性化基本計画」がまとまり次第、これに基づ性化基本計画」がまとまり次第、これに基づ性化基本計画」がまとまり次第、これに基づ

く具体的な課題について今後商工会議所や商く具体的な課題について今後商工会議所や商く具体的な課題について今後商工会議所や商く具体的な課題について今後商工会議所や商

店会などの関係団体と一体となって取り組み、店会などの関係団体と一体となって取り組み、店会などの関係団体と一体となって取り組み、店会などの関係団体と一体となって取り組み、

魅力ある中心市街地づくりに努めてまいりた魅力ある中心市街地づくりに努めてまいりた魅力ある中心市街地づくりに努めてまいりた魅力ある中心市街地づくりに努めてまいりた

いと考えております。いと考えております。いと考えております。いと考えております。

次に、地域医療について、本市の医療体制次に、地域医療について、本市の医療体制次に、地域医療について、本市の医療体制次に、地域医療について、本市の医療体制

の確立についてでありますが、本市の医療をの確立についてでありますが、本市の医療をの確立についてでありますが、本市の医療をの確立についてでありますが、本市の医療を

取り巻く環境は人口の減少や高齢化、労災病取り巻く環境は人口の減少や高齢化、労災病取り巻く環境は人口の減少や高齢化、労災病取り巻く環境は人口の減少や高齢化、労災病

院の再編などにより厳しい状況となっており院の再編などにより厳しい状況となっており院の再編などにより厳しい状況となっており院の再編などにより厳しい状況となっており

ます。こうしたことから、市民の皆さんが安ます。こうしたことから、市民の皆さんが安ます。こうしたことから、市民の皆さんが安ます。こうしたことから、市民の皆さんが安

心できる医療体制を構築するため、労災病院心できる医療体制を構築するため、労災病院心できる医療体制を構築するため、労災病院心できる医療体制を構築するため、労災病院

及び医師会との協議を進めながら、地域医療及び医師会との協議を進めながら、地域医療及び医師会との協議を進めながら、地域医療及び医師会との協議を進めながら、地域医療

ビジョンを策定し、本市の医療ニーズに対応ビジョンを策定し、本市の医療ニーズに対応ビジョンを策定し、本市の医療ニーズに対応ビジョンを策定し、本市の医療ニーズに対応

した総合病院づくりに取り組んでまいりたいした総合病院づくりに取り組んでまいりたいした総合病院づくりに取り組んでまいりたいした総合病院づくりに取り組んでまいりたい

と考えております。と考えております。と考えております。と考えております。

また、労災病院の脳神経外科医師の引き揚また、労災病院の脳神経外科医師の引き揚また、労災病院の脳神経外科医師の引き揚また、労災病院の脳神経外科医師の引き揚

げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げなど、げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げなど、げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げなど、げや市立病院の産婦人科医師の引き揚げなど、

医師不足が深刻化する中にあって私は地域医医師不足が深刻化する中にあって私は地域医医師不足が深刻化する中にあって私は地域医医師不足が深刻化する中にあって私は地域医

療を確保するため、医師の確保を最優先課題療を確保するため、医師の確保を最優先課題療を確保するため、医師の確保を最優先課題療を確保するため、医師の確保を最優先課題

として取り組む考えでございます。このため、として取り組む考えでございます。このため、として取り組む考えでございます。このため、として取り組む考えでございます。このため、

今後みずから大学への要請活動を重ねるほか、今後みずから大学への要請活動を重ねるほか、今後みずから大学への要請活動を重ねるほか、今後みずから大学への要請活動を重ねるほか、



－ －66666666

民間の人材紹介会社の活用はもちろんのこと、民間の人材紹介会社の活用はもちろんのこと、民間の人材紹介会社の活用はもちろんのこと、民間の人材紹介会社の活用はもちろんのこと、

医師会をはじめあらゆる人脈を通じて医師の医師会をはじめあらゆる人脈を通じて医師の医師会をはじめあらゆる人脈を通じて医師の医師会をはじめあらゆる人脈を通じて医師の

確保に全力で取り組んでまいりたいと考えて確保に全力で取り組んでまいりたいと考えて確保に全力で取り組んでまいりたいと考えて確保に全力で取り組んでまいりたいと考えて

おります。おります。おります。おります。

次に、農業行政について、農業基盤の確立次に、農業行政について、農業基盤の確立次に、農業行政について、農業基盤の確立次に、農業行政について、農業基盤の確立

についてでありますが、本市の農業は農家をについてでありますが、本市の農業は農家をについてでありますが、本市の農業は農家をについてでありますが、本市の農業は農家を

はじめ関係者のたゆまぬ努力により、道内ではじめ関係者のたゆまぬ努力により、道内ではじめ関係者のたゆまぬ努力により、道内ではじめ関係者のたゆまぬ努力により、道内で

も穀倉地帯の中核に位置づけられており、まも穀倉地帯の中核に位置づけられており、まも穀倉地帯の中核に位置づけられており、まも穀倉地帯の中核に位置づけられており、ま

た地域経済を牽引する役割を担う産業であり、た地域経済を牽引する役割を担う産業であり、た地域経済を牽引する役割を担う産業であり、た地域経済を牽引する役割を担う産業であり、

今後とも持続的に発展する足腰の強い農業を今後とも持続的に発展する足腰の強い農業を今後とも持続的に発展する足腰の強い農業を今後とも持続的に発展する足腰の強い農業を

築いていくことが重要であると考えます。こ築いていくことが重要であると考えます。こ築いていくことが重要であると考えます。こ築いていくことが重要であると考えます。こ

のためには、安定した農業経営基盤を確立すのためには、安定した農業経営基盤を確立すのためには、安定した農業経営基盤を確立すのためには、安定した農業経営基盤を確立す

ることが必要であり、生産者、関係機関、団ることが必要であり、生産者、関係機関、団ることが必要であり、生産者、関係機関、団ることが必要であり、生産者、関係機関、団

体が一体となった農業所得の確保、生産基盤体が一体となった農業所得の確保、生産基盤体が一体となった農業所得の確保、生産基盤体が一体となった農業所得の確保、生産基盤

の整備、担い手の育成などに取り組んでまいの整備、担い手の育成などに取り組んでまいの整備、担い手の育成などに取り組んでまいの整備、担い手の育成などに取り組んでまい

りたいと考えております。りたいと考えております。りたいと考えております。りたいと考えております。

次に、大規模冷温食糧備蓄基地構想の内容次に、大規模冷温食糧備蓄基地構想の内容次に、大規模冷温食糧備蓄基地構想の内容次に、大規模冷温食糧備蓄基地構想の内容

についてでありますが、備蓄による食糧の安についてでありますが、備蓄による食糧の安についてでありますが、備蓄による食糧の安についてでありますが、備蓄による食糧の安

定的な確保、緊急時など不測の事態の安定供定的な確保、緊急時など不測の事態の安定供定的な確保、緊急時など不測の事態の安定供定的な確保、緊急時など不測の事態の安定供

給などを図るため、空知団地や雪冷房の活用給などを図るため、空知団地や雪冷房の活用給などを図るため、空知団地や雪冷房の活用給などを図るため、空知団地や雪冷房の活用

など、本市の地域特性をいかした大規模冷温など、本市の地域特性をいかした大規模冷温など、本市の地域特性をいかした大規模冷温など、本市の地域特性をいかした大規模冷温

食糧備蓄基地を誘致し、備蓄基地を核とした食糧備蓄基地を誘致し、備蓄基地を核とした食糧備蓄基地を誘致し、備蓄基地を核とした食糧備蓄基地を誘致し、備蓄基地を核とした

産業クラスターの形成を目指すことにより地産業クラスターの形成を目指すことにより地産業クラスターの形成を目指すことにより地産業クラスターの形成を目指すことにより地

域の活性化を図ろうとするものであります。域の活性化を図ろうとするものであります。域の活性化を図ろうとするものであります。域の活性化を図ろうとするものであります。

これまでの取り組み及び今後の見通しにつこれまでの取り組み及び今後の見通しにつこれまでの取り組み及び今後の見通しにつこれまでの取り組み及び今後の見通しにつ

いてでありますが、美唄市大規模冷温食糧備いてでありますが、美唄市大規模冷温食糧備いてでありますが、美唄市大規模冷温食糧備いてでありますが、美唄市大規模冷温食糧備

蓄基地構想推進協議会を中心として全道組織蓄基地構想推進協議会を中心として全道組織蓄基地構想推進協議会を中心として全道組織蓄基地構想推進協議会を中心として全道組織

の「北海道大規模長期食糧備蓄基地推進協議の「北海道大規模長期食糧備蓄基地推進協議の「北海道大規模長期食糧備蓄基地推進協議の「北海道大規模長期食糧備蓄基地推進協議

会」と連携を図りながら、国や道に対して食会」と連携を図りながら、国や道に対して食会」と連携を図りながら、国や道に対して食会」と連携を図りながら、国や道に対して食

糧備蓄基地の必要性を訴えるとともに、立地糧備蓄基地の必要性を訴えるとともに、立地糧備蓄基地の必要性を訴えるとともに、立地糧備蓄基地の必要性を訴えるとともに、立地

促進などの要望を行ってまいりました。促進などの要望を行ってまいりました。促進などの要望を行ってまいりました。促進などの要望を行ってまいりました。

今後につきましては、構想を推進する上で今後につきましては、構想を推進する上で今後につきましては、構想を推進する上で今後につきましては、構想を推進する上で

国の施策が基本となることから、引き続き全国の施策が基本となることから、引き続き全国の施策が基本となることから、引き続き全国の施策が基本となることから、引き続き全

道組織の推進協議会と連携を図り、情報収集道組織の推進協議会と連携を図り、情報収集道組織の推進協議会と連携を図り、情報収集道組織の推進協議会と連携を図り、情報収集

に努めるとともに、国や道に対して食糧備蓄に努めるとともに、国や道に対して食糧備蓄に努めるとともに、国や道に対して食糧備蓄に努めるとともに、国や道に対して食糧備蓄

基地の必要性を訴えながら、実現に向けて積基地の必要性を訴えながら、実現に向けて積基地の必要性を訴えながら、実現に向けて積基地の必要性を訴えながら、実現に向けて積

極的に取り組んでまいりたいと考えておりま極的に取り組んでまいりたいと考えておりま極的に取り組んでまいりたいと考えておりま極的に取り組んでまいりたいと考えておりま

す。す。す。す。

最後に、農業経営の安定対策などについて最後に、農業経営の安定対策などについて最後に、農業経営の安定対策などについて最後に、農業経営の安定対策などについて

でありますが、本市農業が持続的に発展してでありますが、本市農業が持続的に発展してでありますが、本市農業が持続的に発展してでありますが、本市農業が持続的に発展して

いくためには、農業経営が安定し、農業経営いくためには、農業経営が安定し、農業経営いくためには、農業経営が安定し、農業経営いくためには、農業経営が安定し、農業経営

者が魅力を感じ、農村女性や高齢者も生き生者が魅力を感じ、農村女性や高齢者も生き生者が魅力を感じ、農村女性や高齢者も生き生者が魅力を感じ、農村女性や高齢者も生き生

きと活動ができる農業・農村を築き上げるこきと活動ができる農業・農村を築き上げるこきと活動ができる農業・農村を築き上げるこきと活動ができる農業・農村を築き上げるこ

とが必要であると考えます。とが必要であると考えます。とが必要であると考えます。とが必要であると考えます。

このため、今後においても生産基盤の計画このため、今後においても生産基盤の計画このため、今後においても生産基盤の計画このため、今後においても生産基盤の計画

的な整備、農業経営や作業の共同化、高収益的な整備、農業経営や作業の共同化、高収益的な整備、農業経営や作業の共同化、高収益的な整備、農業経営や作業の共同化、高収益

農業の展開、農産物の加工による高付加価値農業の展開、農産物の加工による高付加価値農業の展開、農産物の加工による高付加価値農業の展開、農産物の加工による高付加価値

化、農業後継者に対する研修の充実や仲間づ化、農業後継者に対する研修の充実や仲間づ化、農業後継者に対する研修の充実や仲間づ化、農業後継者に対する研修の充実や仲間づ

くりなどに取り組んでまいりたいと考えておくりなどに取り組んでまいりたいと考えておくりなどに取り組んでまいりたいと考えておくりなどに取り組んでまいりたいと考えてお

ります。ります。ります。ります。

●議長中西勇夫君 ９番長谷川吉春君。●議長中西勇夫君 ９番長谷川吉春君。●議長中西勇夫君 ９番長谷川吉春君。●議長中西勇夫君 ９番長谷川吉春君。

●９番長谷川吉春君 自席から幾つかの点に●９番長谷川吉春君 自席から幾つかの点に●９番長谷川吉春君 自席から幾つかの点に●９番長谷川吉春君 自席から幾つかの点に

ついて再質疑させていただきたいと思います。ついて再質疑させていただきたいと思います。ついて再質疑させていただきたいと思います。ついて再質疑させていただきたいと思います。

１つは、福祉のまちづくりについてであり１つは、福祉のまちづくりについてであり１つは、福祉のまちづくりについてであり１つは、福祉のまちづくりについてであり

ますが、市長が市政に臨む基本姿勢の第１のますが、市長が市政に臨む基本姿勢の第１のますが、市長が市政に臨む基本姿勢の第１のますが、市長が市政に臨む基本姿勢の第１の

柱に挙げているのが生活者の視点に立った美柱に挙げているのが生活者の視点に立った美柱に挙げているのが生活者の視点に立った美柱に挙げているのが生活者の視点に立った美

唄らしい福祉を目指すということであります。唄らしい福祉を目指すということであります。唄らしい福祉を目指すということであります。唄らしい福祉を目指すということであります。

本市の福祉施策の中で一番多く市民が関心持本市の福祉施策の中で一番多く市民が関心持本市の福祉施策の中で一番多く市民が関心持本市の福祉施策の中で一番多く市民が関心持

っているのが、いわゆる恵風園、恵祥園の今っているのが、いわゆる恵風園、恵祥園の今っているのが、いわゆる恵風園、恵祥園の今っているのが、いわゆる恵風園、恵祥園の今

後の方向についてであります。ただいまのご後の方向についてであります。ただいまのご後の方向についてであります。ただいまのご後の方向についてであります。ただいまのご

答弁では、当面現状で運営していきたいとい答弁では、当面現状で運営していきたいとい答弁では、当面現状で運営していきたいとい答弁では、当面現状で運営していきたいとい

うことでありました。現状で運営するといううことでありました。現状で運営するといううことでありました。現状で運営するといううことでありました。現状で運営するという

市長のお考えについては、この限りにおいて市長のお考えについては、この限りにおいて市長のお考えについては、この限りにおいて市長のお考えについては、この限りにおいて

は私は評価するものであります。私は、これは私は評価するものであります。私は、これは私は評価するものであります。私は、これは私は評価するものであります。私は、これ

まで恵風園、恵祥園の入所者の環境改善につまで恵風園、恵祥園の入所者の環境改善につまで恵風園、恵祥園の入所者の環境改善につまで恵風園、恵祥園の入所者の環境改善につ

いても本会議で数回にわたって発言してまいいても本会議で数回にわたって発言してまいいても本会議で数回にわたって発言してまいいても本会議で数回にわたって発言してまい

りました。ここ数年の間にエレベーターの設りました。ここ数年の間にエレベーターの設りました。ここ数年の間にエレベーターの設りました。ここ数年の間にエレベーターの設

置や室内の改装なども行われて一定の改善は置や室内の改装なども行われて一定の改善は置や室内の改装なども行われて一定の改善は置や室内の改装なども行われて一定の改善は
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されてきておりますけれども、しかしこの建されてきておりますけれども、しかしこの建されてきておりますけれども、しかしこの建されてきておりますけれども、しかしこの建

物自体は古いところでは50年以上にもなって物自体は古いところでは50年以上にもなって物自体は古いところでは50年以上にもなって物自体は古いところでは50年以上にもなって

おりますし、大変老朽化の激しいものでありおりますし、大変老朽化の激しいものでありおりますし、大変老朽化の激しいものでありおりますし、大変老朽化の激しいものであり

ます。当面現状での運営ということでありまます。当面現状での運営ということでありまます。当面現状での運営ということでありまます。当面現状での運営ということでありま

すが、当然必要な改善、改修が必要だと思うすが、当然必要な改善、改修が必要だと思うすが、当然必要な改善、改修が必要だと思うすが、当然必要な改善、改修が必要だと思う

わけでありますけども、その点についてどのわけでありますけども、その点についてどのわけでありますけども、その点についてどのわけでありますけども、その点についてどの

ようにお考えなのかお尋ねいたします。ようにお考えなのかお尋ねいたします。ようにお考えなのかお尋ねいたします。ようにお考えなのかお尋ねいたします。

いま国では、来年には介護保険制度を見直いま国では、来年には介護保険制度を見直いま国では、来年には介護保険制度を見直いま国では、来年には介護保険制度を見直

して再来年から実施する、そうした計画を持して再来年から実施する、そうした計画を持して再来年から実施する、そうした計画を持して再来年から実施する、そうした計画を持

っております。この制度の見直しの真のねらっております。この制度の見直しの真のねらっております。この制度の見直しの真のねらっております。この制度の見直しの真のねら

いは、国からの財政支出を削減する、そのこいは、国からの財政支出を削減する、そのこいは、国からの財政支出を削減する、そのこいは、国からの財政支出を削減する、そのこ

とであります。それによって当然入所者の負とであります。それによって当然入所者の負とであります。それによって当然入所者の負とであります。それによって当然入所者の負

担がふえるわけでありますが、施設の運営や担がふえるわけでありますが、施設の運営や担がふえるわけでありますが、施設の運営や担がふえるわけでありますが、施設の運営や

市の財政にも負担がかかってくることも予測市の財政にも負担がかかってくることも予測市の財政にも負担がかかってくることも予測市の財政にも負担がかかってくることも予測

されるわけであります。されるわけであります。されるわけであります。されるわけであります。

そこで、改めてお尋ねいたしますけれども、そこで、改めてお尋ねいたしますけれども、そこで、改めてお尋ねいたしますけれども、そこで、改めてお尋ねいたしますけれども、

当面現状で運営するということでありますけ当面現状で運営するということでありますけ当面現状で運営するということでありますけ当面現状で運営するということでありますけ

れども、具体的にその期間をどのようにお考れども、具体的にその期間をどのようにお考れども、具体的にその期間をどのようにお考れども、具体的にその期間をどのようにお考

えになっているのかお聞きいたします。えになっているのかお聞きいたします。えになっているのかお聞きいたします。えになっているのかお聞きいたします。

市長が広報活動の中で市民に約束したこと市長が広報活動の中で市民に約束したこと市長が広報活動の中で市民に約束したこと市長が広報活動の中で市民に約束したこと

は、恵風園、恵祥園については民営化しないは、恵風園、恵祥園については民営化しないは、恵風園、恵祥園については民営化しないは、恵風園、恵祥園については民営化しない

ということだったと思います。その中には、ということだったと思います。その中には、ということだったと思います。その中には、ということだったと思います。その中には、

当面というお言葉はおっしゃっておられない当面というお言葉はおっしゃっておられない当面というお言葉はおっしゃっておられない当面というお言葉はおっしゃっておられない

ように私としては聞いているわけであります。ように私としては聞いているわけであります。ように私としては聞いているわけであります。ように私としては聞いているわけであります。

私は、当面というその期間は市長の任期中、私は、当面というその期間は市長の任期中、私は、当面というその期間は市長の任期中、私は、当面というその期間は市長の任期中、

つまり桜井市政が続く間は民営化しない、私つまり桜井市政が続く間は民営化しない、私つまり桜井市政が続く間は民営化しない、私つまり桜井市政が続く間は民営化しない、私

としてはそう受けとめているわけでありますとしてはそう受けとめているわけでありますとしてはそう受けとめているわけでありますとしてはそう受けとめているわけであります

けれども、この現状の運営という当面の期間けれども、この現状の運営という当面の期間けれども、この現状の運営という当面の期間けれども、この現状の運営という当面の期間

をどのようにお考えになっているのかお尋ねをどのようにお考えになっているのかお尋ねをどのようにお考えになっているのかお尋ねをどのようにお考えになっているのかお尋ね

いたします。いたします。いたします。いたします。

次に、温泉までの無料送迎バスの運行につ次に、温泉までの無料送迎バスの運行につ次に、温泉までの無料送迎バスの運行につ次に、温泉までの無料送迎バスの運行につ

いてでありますけれども、無料バスが運行さいてでありますけれども、無料バスが運行さいてでありますけれども、無料バスが運行さいてでありますけれども、無料バスが運行さ

れるということに多くの市民は喜んでいるわれるということに多くの市民は喜んでいるわれるということに多くの市民は喜んでいるわれるということに多くの市民は喜んでいるわ

けでありますけれども、この運行の方法につけでありますけれども、この運行の方法につけでありますけれども、この運行の方法につけでありますけれども、この運行の方法につ

いて多くの市民の受けとめ方といいますか、いて多くの市民の受けとめ方といいますか、いて多くの市民の受けとめ方といいますか、いて多くの市民の受けとめ方といいますか、

それは言ってみれば特定の場所から特定の時それは言ってみれば特定の場所から特定の時それは言ってみれば特定の場所から特定の時それは言ってみれば特定の場所から特定の時

間で運行する、これはたとえばですけれども、間で運行する、これはたとえばですけれども、間で運行する、これはたとえばですけれども、間で運行する、これはたとえばですけれども、

駅前から何時何分に１週間に１回とか１週間駅前から何時何分に１週間に１回とか１週間駅前から何時何分に１週間に１回とか１週間駅前から何時何分に１週間に１回とか１週間

に２回とかという形での特定の時間に特定のに２回とかという形での特定の時間に特定のに２回とかという形での特定の時間に特定のに２回とかという形での特定の時間に特定の

場所から運行されると、定期的に運行される場所から運行されると、定期的に運行される場所から運行されると、定期的に運行される場所から運行されると、定期的に運行される

と、そういう受けとめ方をしている人がかなと、そういう受けとめ方をしている人がかなと、そういう受けとめ方をしている人がかなと、そういう受けとめ方をしている人がかな

り多いわけです。その点について運行の方法り多いわけです。その点について運行の方法り多いわけです。その点について運行の方法り多いわけです。その点について運行の方法

をどのようにしようとしているのか、その点をどのようにしようとしているのか、その点をどのようにしようとしているのか、その点をどのようにしようとしているのか、その点

についてお聞きいたします。についてお聞きいたします。についてお聞きいたします。についてお聞きいたします。

次に、南美唄地域の福祉会館についてであ次に、南美唄地域の福祉会館についてであ次に、南美唄地域の福祉会館についてであ次に、南美唄地域の福祉会館についてであ

りますけれども、これまで市の担当者が地域りますけれども、これまで市の担当者が地域りますけれども、これまで市の担当者が地域りますけれども、これまで市の担当者が地域

の人たちとの話し合いの中で今年度中、つまの人たちとの話し合いの中で今年度中、つまの人たちとの話し合いの中で今年度中、つまの人たちとの話し合いの中で今年度中、つま

り平成16年度中に基本的な考え方をまとめる、り平成16年度中に基本的な考え方をまとめる、り平成16年度中に基本的な考え方をまとめる、り平成16年度中に基本的な考え方をまとめる、

こういうことで進んできたと思います。今年こういうことで進んできたと思います。今年こういうことで進んできたと思います。今年こういうことで進んできたと思います。今年

度中といっても、あと半年あるかないかとい度中といっても、あと半年あるかないかとい度中といっても、あと半年あるかないかとい度中といっても、あと半年あるかないかとい

う状況なわけです。その点でこの問題についう状況なわけです。その点でこの問題についう状況なわけです。その点でこの問題についう状況なわけです。その点でこの問題につい

てどのようにお考えなのか、再度お尋ねいたてどのようにお考えなのか、再度お尋ねいたてどのようにお考えなのか、再度お尋ねいたてどのようにお考えなのか、再度お尋ねいた

します。します。します。します。

次に、商店街の活性化についてであります次に、商店街の活性化についてであります次に、商店街の活性化についてであります次に、商店街の活性化についてであります

けれども、何といっても中心商店街というのけれども、何といっても中心商店街というのけれども、何といっても中心商店街というのけれども、何といっても中心商店街というの

はこの美唄のまちの顔であります。そしてまはこの美唄のまちの顔であります。そしてまはこの美唄のまちの顔であります。そしてまはこの美唄のまちの顔であります。そしてま

た、地域経済を支える、地域を構成する重要た、地域経済を支える、地域を構成する重要た、地域経済を支える、地域を構成する重要た、地域経済を支える、地域を構成する重要

な役割を担っていると思います。先ほどのごな役割を担っていると思います。先ほどのごな役割を担っていると思います。先ほどのごな役割を担っていると思います。先ほどのご

答弁では、現在、「中心市街地活性化基本計答弁では、現在、「中心市街地活性化基本計答弁では、現在、「中心市街地活性化基本計答弁では、現在、「中心市街地活性化基本計

画」を道と協議中ということでありましたけ画」を道と協議中ということでありましたけ画」を道と協議中ということでありましたけ画」を道と協議中ということでありましたけ

れども、その協議の内容と経過、そしてまたれども、その協議の内容と経過、そしてまたれども、その協議の内容と経過、そしてまたれども、その協議の内容と経過、そしてまた

見通しについてお聞きいたします。見通しについてお聞きいたします。見通しについてお聞きいたします。見通しについてお聞きいたします。

それから、駐車場の問題なんですけれど、それから、駐車場の問題なんですけれど、それから、駐車場の問題なんですけれど、それから、駐車場の問題なんですけれど、

中心商店街で買い物がしづらいという声も結中心商店街で買い物がしづらいという声も結中心商店街で買い物がしづらいという声も結中心商店街で買い物がしづらいという声も結

構聞かれます。その理由は、駐車場がないか構聞かれます。その理由は、駐車場がないか構聞かれます。その理由は、駐車場がないか構聞かれます。その理由は、駐車場がないか

らだということです。車の運転する人の心理らだということです。車の運転する人の心理らだということです。車の運転する人の心理らだということです。車の運転する人の心理

というか気持ちとして、買う店のすぐそばにというか気持ちとして、買う店のすぐそばにというか気持ちとして、買う店のすぐそばにというか気持ちとして、買う店のすぐそばに

車をとめたいという、そうした心理が強く働車をとめたいという、そうした心理が強く働車をとめたいという、そうした心理が強く働車をとめたいという、そうした心理が強く働
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くわけですけれども、そういうあれでは中心くわけですけれども、そういうあれでは中心くわけですけれども、そういうあれでは中心くわけですけれども、そういうあれでは中心

商店街に駐車場のないところが結構あるわけ商店街に駐車場のないところが結構あるわけ商店街に駐車場のないところが結構あるわけ商店街に駐車場のないところが結構あるわけ

です。利用しようとすれば駐車場はありますです。利用しようとすれば駐車場はありますです。利用しようとすれば駐車場はありますです。利用しようとすれば駐車場はあります

けれども、そこから自分が買い物する店に行けれども、そこから自分が買い物する店に行けれども、そこから自分が買い物する店に行けれども、そこから自分が買い物する店に行

くまでには結構歩かないとならないというこくまでには結構歩かないとならないというこくまでには結構歩かないとならないというこくまでには結構歩かないとならないというこ

ともあって、なかなかそうした店に行くといともあって、なかなかそうした店に行くといともあって、なかなかそうした店に行くといともあって、なかなかそうした店に行くとい

うことでなくて、それでは不便だからといううことでなくて、それでは不便だからといううことでなくて、それでは不便だからといううことでなくて、それでは不便だからという

ことで、最初から郊外といいますか、ゆったことで、最初から郊外といいますか、ゆったことで、最初から郊外といいますか、ゆったことで、最初から郊外といいますか、ゆった

りした駐車場のある大型店に行くと、買い物りした駐車場のある大型店に行くと、買い物りした駐車場のある大型店に行くと、買い物りした駐車場のある大型店に行くと、買い物

に行くということが出てくるわけです。市内に行くということが出てくるわけです。市内に行くということが出てくるわけです。市内に行くということが出てくるわけです。市内

には閉店した後の空き地があちこちに見受けには閉店した後の空き地があちこちに見受けには閉店した後の空き地があちこちに見受けには閉店した後の空き地があちこちに見受け

られるわけですけれども、こうしたところをられるわけですけれども、こうしたところをられるわけですけれども、こうしたところをられるわけですけれども、こうしたところを

利用して、買い物客の駐車場として利用する利用して、買い物客の駐車場として利用する利用して、買い物客の駐車場として利用する利用して、買い物客の駐車場として利用する

方法が市として考えられないのかどうなのか、方法が市として考えられないのかどうなのか、方法が市として考えられないのかどうなのか、方法が市として考えられないのかどうなのか、

その点についてお聞きいたします。その点についてお聞きいたします。その点についてお聞きいたします。その点についてお聞きいたします。

それから、市内には多くのお年寄りがおりそれから、市内には多くのお年寄りがおりそれから、市内には多くのお年寄りがおりそれから、市内には多くのお年寄りがおり

まして、そうした人たちから近くに小売店がまして、そうした人たちから近くに小売店がまして、そうした人たちから近くに小売店がまして、そうした人たちから近くに小売店が

ないとか、あるいは体が不自由で買い物に出ないとか、あるいは体が不自由で買い物に出ないとか、あるいは体が不自由で買い物に出ないとか、あるいは体が不自由で買い物に出

られないとか、そうした人たちも多くいるわられないとか、そうした人たちも多くいるわられないとか、そうした人たちも多くいるわられないとか、そうした人たちも多くいるわ

けですけれども、そうした人たちのためにもけですけれども、そうした人たちのためにもけですけれども、そうした人たちのためにもけですけれども、そうした人たちのためにも

お客さんからの電話での注文を小売店が共同お客さんからの電話での注文を小売店が共同お客さんからの電話での注文を小売店が共同お客さんからの電話での注文を小売店が共同

して宅配するという方法、そういう方法で小して宅配するという方法、そういう方法で小して宅配するという方法、そういう方法で小して宅配するという方法、そういう方法で小

売店の売り上げを伸ばすとか、小売店の営業売店の売り上げを伸ばすとか、小売店の営業売店の売り上げを伸ばすとか、小売店の営業売店の売り上げを伸ばすとか、小売店の営業

を確保する、そうしたことができないのかどを確保する、そうしたことができないのかどを確保する、そうしたことができないのかどを確保する、そうしたことができないのかど

うか、商工団体とも協議できないのかどうか、うか、商工団体とも協議できないのかどうか、うか、商工団体とも協議できないのかどうか、うか、商工団体とも協議できないのかどうか、

その点についてお聞きいたします。その点についてお聞きいたします。その点についてお聞きいたします。その点についてお聞きいたします。

次に、住民参加のまちづくりについてであ次に、住民参加のまちづくりについてであ次に、住民参加のまちづくりについてであ次に、住民参加のまちづくりについてであ

りますけれども、犯罪のないまちづくりでのりますけれども、犯罪のないまちづくりでのりますけれども、犯罪のないまちづくりでのりますけれども、犯罪のないまちづくりでの

住民参加ということであります。つい数日前住民参加ということであります。つい数日前住民参加ということであります。つい数日前住民参加ということであります。つい数日前

に美唄市内のスーパーで男の人がナイフを振に美唄市内のスーパーで男の人がナイフを振に美唄市内のスーパーで男の人がナイフを振に美唄市内のスーパーで男の人がナイフを振

り回して、駆けつけた警察官に取り押さえらり回して、駆けつけた警察官に取り押さえらり回して、駆けつけた警察官に取り押さえらり回して、駆けつけた警察官に取り押さえら

れるということで大事に至らなかったというれるということで大事に至らなかったというれるということで大事に至らなかったというれるということで大事に至らなかったという

ことが新聞に載っております。これまでそうことが新聞に載っております。これまでそうことが新聞に載っております。これまでそうことが新聞に載っております。これまでそう

した路上あるいはスーパーなどでナイフを振した路上あるいはスーパーなどでナイフを振した路上あるいはスーパーなどでナイフを振した路上あるいはスーパーなどでナイフを振

り回すということは、ほかの地域ではあるとり回すということは、ほかの地域ではあるとり回すということは、ほかの地域ではあるとり回すということは、ほかの地域ではあると

いうことを時々新聞やテレビで目にするこということを時々新聞やテレビで目にするこということを時々新聞やテレビで目にするこということを時々新聞やテレビで目にすること

はありますけれども、美唄でそういうことがはありますけれども、美唄でそういうことがはありますけれども、美唄でそういうことがはありますけれども、美唄でそういうことが

起きたということは、本当にほかのとこで起起きたということは、本当にほかのとこで起起きたということは、本当にほかのとこで起起きたということは、本当にほかのとこで起

きていることが自分たちの身近なところでもきていることが自分たちの身近なところでもきていることが自分たちの身近なところでもきていることが自分たちの身近なところでも

常に起きる、そういうことをつくづく考えさ常に起きる、そういうことをつくづく考えさ常に起きる、そういうことをつくづく考えさ常に起きる、そういうことをつくづく考えさ

せられたわけですけれども、市長のご答弁のせられたわけですけれども、市長のご答弁のせられたわけですけれども、市長のご答弁のせられたわけですけれども、市長のご答弁の

中で市民参加による生活安全条例の制定を検中で市民参加による生活安全条例の制定を検中で市民参加による生活安全条例の制定を検中で市民参加による生活安全条例の制定を検

討したいということでありますけれども、そ討したいということでありますけれども、そ討したいということでありますけれども、そ討したいということでありますけれども、そ

れはそれとして結構なことでありますけれどれはそれとして結構なことでありますけれどれはそれとして結構なことでありますけれどれはそれとして結構なことでありますけれど

も、最近市民からの声として少年犯罪にかかも、最近市民からの声として少年犯罪にかかも、最近市民からの声として少年犯罪にかかも、最近市民からの声として少年犯罪にかか

わる問題として、いわゆるビデオ、ＤＶＤなわる問題として、いわゆるビデオ、ＤＶＤなわる問題として、いわゆるビデオ、ＤＶＤなわる問題として、いわゆるビデオ、ＤＶＤな

どの自動販売機が何とかならないのかというどの自動販売機が何とかならないのかというどの自動販売機が何とかならないのかというどの自動販売機が何とかならないのかという

声が聞かれます。最近自動販売機が壊されて声が聞かれます。最近自動販売機が壊されて声が聞かれます。最近自動販売機が壊されて声が聞かれます。最近自動販売機が壊されて

現金や中の品物が盗まれる、そうした事件が現金や中の品物が盗まれる、そうした事件が現金や中の品物が盗まれる、そうした事件が現金や中の品物が盗まれる、そうした事件が

起きているわけです。また、夜遅くなってか起きているわけです。また、夜遅くなってか起きているわけです。また、夜遅くなってか起きているわけです。また、夜遅くなってか

ら自動販売機のそばに数人の少年たちがたむら自動販売機のそばに数人の少年たちがたむら自動販売機のそばに数人の少年たちがたむら自動販売機のそばに数人の少年たちがたむ

ろしている、そうしたことがしばしば目撃さろしている、そうしたことがしばしば目撃さろしている、そうしたことがしばしば目撃さろしている、そうしたことがしばしば目撃さ

れているわけです。ある市民に言わせると、れているわけです。ある市民に言わせると、れているわけです。ある市民に言わせると、れているわけです。ある市民に言わせると、

自動販売機は少年犯罪の温床だと、そういう自動販売機は少年犯罪の温床だと、そういう自動販売機は少年犯罪の温床だと、そういう自動販売機は少年犯罪の温床だと、そういう

ぐあいに言っている人もおります。これらのぐあいに言っている人もおります。これらのぐあいに言っている人もおります。これらのぐあいに言っている人もおります。これらの

自動販売機の設置の実態がどうなっているの自動販売機の設置の実態がどうなっているの自動販売機の設置の実態がどうなっているの自動販売機の設置の実態がどうなっているの

か、また有害図書の自動販売機の設置は児童か、また有害図書の自動販売機の設置は児童か、また有害図書の自動販売機の設置は児童か、また有害図書の自動販売機の設置は児童

福祉法によって道の許可が必要でありますけ福祉法によって道の許可が必要でありますけ福祉法によって道の許可が必要でありますけ福祉法によって道の許可が必要でありますけ

れども、これがどうなっているのか、それかれども、これがどうなっているのか、それかれども、これがどうなっているのか、それかれども、これがどうなっているのか、それか

らまた今後どのような対策をとろうとしていらまた今後どのような対策をとろうとしていらまた今後どのような対策をとろうとしていらまた今後どのような対策をとろうとしてい

るのかお尋ねいたします。るのかお尋ねいたします。るのかお尋ねいたします。るのかお尋ねいたします。

次に、農業行政についてでありますが、市次に、農業行政についてでありますが、市次に、農業行政についてでありますが、市次に、農業行政についてでありますが、市

長は先ほどのご答弁で美唄の農業は地域経済長は先ほどのご答弁で美唄の農業は地域経済長は先ほどのご答弁で美唄の農業は地域経済長は先ほどのご答弁で美唄の農業は地域経済

を牽引する役割を担う産業であり、今後ともを牽引する役割を担う産業であり、今後ともを牽引する役割を担う産業であり、今後ともを牽引する役割を担う産業であり、今後とも

持続的に発展する足腰の強い農業を築いてい持続的に発展する足腰の強い農業を築いてい持続的に発展する足腰の強い農業を築いてい持続的に発展する足腰の強い農業を築いてい

くことが重要である、このようにお答えになくことが重要である、このようにお答えになくことが重要である、このようにお答えになくことが重要である、このようにお答えにな

っております。私は、全くそのとおりだと思っております。私は、全くそのとおりだと思っております。私は、全くそのとおりだと思っております。私は、全くそのとおりだと思

います。そうした農業基盤を確立していく上います。そうした農業基盤を確立していく上います。そうした農業基盤を確立していく上います。そうした農業基盤を確立していく上
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でも必要なのは、でも必要なのは、でも必要なのは、でも必要なのは、

１つには、農業経営者との協議機関を設け１つには、農業経営者との協議機関を設け１つには、農業経営者との協議機関を設け１つには、農業経営者との協議機関を設け

て双方の合意で農業の活性を図るということて双方の合意で農業の活性を図るということて双方の合意で農業の活性を図るということて双方の合意で農業の活性を図るということ

が大事だと思います。が大事だと思います。が大事だと思います。が大事だと思います。

２つには、地域の特性をいかした地場産業２つには、地域の特性をいかした地場産業２つには、地域の特性をいかした地場産業２つには、地域の特性をいかした地場産業

の活性化を図ると。の活性化を図ると。の活性化を図ると。の活性化を図ると。

３つには、国の米政策そのものが日本の農３つには、国の米政策そのものが日本の農３つには、国の米政策そのものが日本の農３つには、国の米政策そのものが日本の農

業、農家経営を一層厳しいものにしているこ業、農家経営を一層厳しいものにしているこ業、農家経営を一層厳しいものにしているこ業、農家経営を一層厳しいものにしているこ

とから、本市農業を守るためにも、また食糧とから、本市農業を守るためにも、また食糧とから、本市農業を守るためにも、また食糧とから、本市農業を守るためにも、また食糧

の自給率を高め、日本の農業を守るためにもの自給率を高め、日本の農業を守るためにもの自給率を高め、日本の農業を守るためにもの自給率を高め、日本の農業を守るためにも

国や道に対してその改善を強く働きかけるこ国や道に対してその改善を強く働きかけるこ国や道に対してその改善を強く働きかけるこ国や道に対してその改善を強く働きかけるこ

とが必要と思われますが、市長のご見解をおとが必要と思われますが、市長のご見解をおとが必要と思われますが、市長のご見解をおとが必要と思われますが、市長のご見解をお

尋ねいたします。尋ねいたします。尋ねいたします。尋ねいたします。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君 長谷川議員の再質疑にお●市長桜井道夫君 長谷川議員の再質疑にお●市長桜井道夫君 長谷川議員の再質疑にお●市長桜井道夫君 長谷川議員の再質疑にお

答えします。答えします。答えします。答えします。

初めに、恵風園、恵祥園についてでありま初めに、恵風園、恵祥園についてでありま初めに、恵風園、恵祥園についてでありま初めに、恵風園、恵祥園についてでありま

すが、恵風園、恵祥園とも相当年数を経過しすが、恵風園、恵祥園とも相当年数を経過しすが、恵風園、恵祥園とも相当年数を経過しすが、恵風園、恵祥園とも相当年数を経過し

ておりますが、これまでも必要な改修を行っておりますが、これまでも必要な改修を行っておりますが、これまでも必要な改修を行っておりますが、これまでも必要な改修を行っ

ており、今後についても計画的な改修に努めており、今後についても計画的な改修に努めており、今後についても計画的な改修に努めており、今後についても計画的な改修に努め

てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。

また、民営化については、利用者負担や職また、民営化については、利用者負担や職また、民営化については、利用者負担や職また、民営化については、利用者負担や職

員の処遇等の課題があることから、一定の期員の処遇等の課題があることから、一定の期員の処遇等の課題があることから、一定の期員の処遇等の課題があることから、一定の期

間を要するものと考えております。間を要するものと考えております。間を要するものと考えております。間を要するものと考えております。

次に、温泉への無料バスについてでありま次に、温泉への無料バスについてでありま次に、温泉への無料バスについてでありま次に、温泉への無料バスについてでありま

すが、運行方法としては市のバスなどを利用すが、運行方法としては市のバスなどを利用すが、運行方法としては市のバスなどを利用すが、運行方法としては市のバスなどを利用

して一定の運行時間を定め、地域単位で週１して一定の運行時間を定め、地域単位で週１して一定の運行時間を定め、地域単位で週１して一定の運行時間を定め、地域単位で週１

回程度温泉へ直接運行させたいと考えており回程度温泉へ直接運行させたいと考えており回程度温泉へ直接運行させたいと考えており回程度温泉へ直接運行させたいと考えており

ます。なお、運行開始につきましては、できます。なお、運行開始につきましては、できます。なお、運行開始につきましては、できます。なお、運行開始につきましては、でき

るだけ早い時期に開始してまいりたいと考えるだけ早い時期に開始してまいりたいと考えるだけ早い時期に開始してまいりたいと考えるだけ早い時期に開始してまいりたいと考え

ております。ております。ております。ております。

次に、福祉会館についてでありますが、地次に、福祉会館についてでありますが、地次に、福祉会館についてでありますが、地次に、福祉会館についてでありますが、地

域福祉施策の観点から、昨年度地元の方々と域福祉施策の観点から、昨年度地元の方々と域福祉施策の観点から、昨年度地元の方々と域福祉施策の観点から、昨年度地元の方々と

の協議を行ったところでございますが、今後の協議を行ったところでございますが、今後の協議を行ったところでございますが、今後の協議を行ったところでございますが、今後

におきましても会館のあり方や協議機関などにおきましても会館のあり方や協議機関などにおきましても会館のあり方や協議機関などにおきましても会館のあり方や協議機関など

を含め地元との調整を図りながら、引き続きを含め地元との調整を図りながら、引き続きを含め地元との調整を図りながら、引き続きを含め地元との調整を図りながら、引き続き

検討してまいりたいと考えております。検討してまいりたいと考えております。検討してまいりたいと考えております。検討してまいりたいと考えております。

次に、中心商店街の活性化についてであり次に、中心商店街の活性化についてであり次に、中心商店街の活性化についてであり次に、中心商店街の活性化についてであり

ますが、道と協議中の中心市街地活性化基本ますが、道と協議中の中心市街地活性化基本ますが、道と協議中の中心市街地活性化基本ますが、道と協議中の中心市街地活性化基本

計画につきましては、本年２月から道との協計画につきましては、本年２月から道との協計画につきましては、本年２月から道との協計画につきましては、本年２月から道との協

議を開始し、現在まで道の現地視察をはじめ議を開始し、現在まで道の現地視察をはじめ議を開始し、現在まで道の現地視察をはじめ議を開始し、現在まで道の現地視察をはじめ

事業年次や手法、文言の整理など細部にわた事業年次や手法、文言の整理など細部にわた事業年次や手法、文言の整理など細部にわた事業年次や手法、文言の整理など細部にわた

り調整を進めている段階であり、本年度中にり調整を進めている段階であり、本年度中にり調整を進めている段階であり、本年度中にり調整を進めている段階であり、本年度中に

調整を終え、国へ提出してまいりたいと考え調整を終え、国へ提出してまいりたいと考え調整を終え、国へ提出してまいりたいと考え調整を終え、国へ提出してまいりたいと考え

ております。ております。ております。ております。

次に、駐車場についてでありますが、中心次に、駐車場についてでありますが、中心次に、駐車場についてでありますが、中心次に、駐車場についてでありますが、中心

市街地では駅東西の駐車場や中央駐車場を無市街地では駅東西の駐車場や中央駐車場を無市街地では駅東西の駐車場や中央駐車場を無市街地では駅東西の駐車場や中央駐車場を無

料開放いたしております。ご質問のありまし料開放いたしております。ご質問のありまし料開放いたしております。ご質問のありまし料開放いたしております。ご質問のありまし

た中心市街地の空き地などを駐車場として利た中心市街地の空き地などを駐車場として利た中心市街地の空き地などを駐車場として利た中心市街地の空き地などを駐車場として利

用することにつきましては、すでに一部の商用することにつきましては、すでに一部の商用することにつきましては、すでに一部の商用することにつきましては、すでに一部の商

店では空き地を利用して専用の駐車場として店では空き地を利用して専用の駐車場として店では空き地を利用して専用の駐車場として店では空き地を利用して専用の駐車場として

活用しているところもありますが、空き地が活用しているところもありますが、空き地が活用しているところもありますが、空き地が活用しているところもありますが、空き地が

点在している状況にあることや冬期間の運営点在している状況にあることや冬期間の運営点在している状況にあることや冬期間の運営点在している状況にあることや冬期間の運営

の問題など、いろいろな面で市として取り組の問題など、いろいろな面で市として取り組の問題など、いろいろな面で市として取り組の問題など、いろいろな面で市として取り組

むことは難しいものと考えております。むことは難しいものと考えております。むことは難しいものと考えております。むことは難しいものと考えております。

次に、宅配サービスについてでありますが、次に、宅配サービスについてでありますが、次に、宅配サービスについてでありますが、次に、宅配サービスについてでありますが、

これまで商工会議所青年部がインターネットこれまで商工会議所青年部がインターネットこれまで商工会議所青年部がインターネットこれまで商工会議所青年部がインターネット

を活用し、宅配事業に取り組んできておりまを活用し、宅配事業に取り組んできておりまを活用し、宅配事業に取り組んできておりまを活用し、宅配事業に取り組んできておりま

すが、実施している商店はわずかとお聞きしすが、実施している商店はわずかとお聞きしすが、実施している商店はわずかとお聞きしすが、実施している商店はわずかとお聞きし

ております。今後は、消費者ニーズにこたえております。今後は、消費者ニーズにこたえております。今後は、消費者ニーズにこたえております。今後は、消費者ニーズにこたえ

た手法など、さらに検討をいただくよう、商た手法など、さらに検討をいただくよう、商た手法など、さらに検討をいただくよう、商た手法など、さらに検討をいただくよう、商

工会議所や商店会などと協議を進めてまいり工会議所や商店会などと協議を進めてまいり工会議所や商店会などと協議を進めてまいり工会議所や商店会などと協議を進めてまいり

たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。

次に、有害図書類についてでありますが、次に、有害図書類についてでありますが、次に、有害図書類についてでありますが、次に、有害図書類についてでありますが、

市内の有害図書類の自動販売機の設置箇所は市内の有害図書類の自動販売機の設置箇所は市内の有害図書類の自動販売機の設置箇所は市内の有害図書類の自動販売機の設置箇所は

茶志内町、光珠内町、東６条北７丁目の３カ茶志内町、光珠内町、東６条北７丁目の３カ茶志内町、光珠内町、東６条北７丁目の３カ茶志内町、光珠内町、東６条北７丁目の３カ

所で、道への届け出を行った自動販売機がそ所で、道への届け出を行った自動販売機がそ所で、道への届け出を行った自動販売機がそ所で、道への届け出を行った自動販売機がそ

れぞれ２台ずつ、合計６台設置されておりまれぞれ２台ずつ、合計６台設置されておりまれぞれ２台ずつ、合計６台設置されておりまれぞれ２台ずつ、合計６台設置されておりま
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す。す。す。す。

有害環境浄化に向けては、各地区の青少年有害環境浄化に向けては、各地区の青少年有害環境浄化に向けては、各地区の青少年有害環境浄化に向けては、各地区の青少年

育成協議会や美唄市防犯協会、美唄市校長会育成協議会や美唄市防犯協会、美唄市校長会育成協議会や美唄市防犯協会、美唄市校長会育成協議会や美唄市防犯協会、美唄市校長会

などの関係団体で構成する「美唄市青少年問などの関係団体で構成する「美唄市青少年問などの関係団体で構成する「美唄市青少年問などの関係団体で構成する「美唄市青少年問

題協議会」の社会専門委員による巡回活動を題協議会」の社会専門委員による巡回活動を題協議会」の社会専門委員による巡回活動を題協議会」の社会専門委員による巡回活動を

通して、自動販売機設置の契約をしている土通して、自動販売機設置の契約をしている土通して、自動販売機設置の契約をしている土通して、自動販売機設置の契約をしている土

地所有者に対して青少年に有害であることの地所有者に対して青少年に有害であることの地所有者に対して青少年に有害であることの地所有者に対して青少年に有害であることの

理解を求め、再契約しないよう要請している理解を求め、再契約しないよう要請している理解を求め、再契約しないよう要請している理解を求め、再契約しないよう要請している

ところであります。ところであります。ところであります。ところであります。

次に、農業経営者との話し合いについてで次に、農業経営者との話し合いについてで次に、農業経営者との話し合いについてで次に、農業経営者との話し合いについてで

ありますが、市では地域農業の推進方策などありますが、市では地域農業の推進方策などありますが、市では地域農業の推進方策などありますが、市では地域農業の推進方策など

について協議する農業振興協議会を設置してについて協議する農業振興協議会を設置してについて協議する農業振興協議会を設置してについて協議する農業振興協議会を設置して

おり、農業者で構成される団体の農民協議会おり、農業者で構成される団体の農民協議会おり、農業者で構成される団体の農民協議会おり、農業者で構成される団体の農民協議会

からも参画いただき、農業者の立場からご意からも参画いただき、農業者の立場からご意からも参画いただき、農業者の立場からご意からも参画いただき、農業者の立場からご意

見をいただいているところでございます。見をいただいているところでございます。見をいただいているところでございます。見をいただいているところでございます。

一方で、市内には道内でも数少ない「認定一方で、市内には道内でも数少ない「認定一方で、市内には道内でも数少ない「認定一方で、市内には道内でも数少ない「認定

農業者協議会」が平成14年６月に発足し、300農業者協議会」が平成14年６月に発足し、300農業者協議会」が平成14年６月に発足し、300農業者協議会」が平成14年６月に発足し、300

名以上の農業者が加入する全道最大規模の組名以上の農業者が加入する全道最大規模の組名以上の農業者が加入する全道最大規模の組名以上の農業者が加入する全道最大規模の組

織がありますので、この会を通じて農業者と織がありますので、この会を通じて農業者と織がありますので、この会を通じて農業者と織がありますので、この会を通じて農業者と

直接話し合いができるよう協議会と相談して直接話し合いができるよう協議会と相談して直接話し合いができるよう協議会と相談して直接話し合いができるよう協議会と相談して

まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。

次に、地場産業の活性化、特に農業の活性次に、地場産業の活性化、特に農業の活性次に、地場産業の活性化、特に農業の活性次に、地場産業の活性化、特に農業の活性

化についてでありますが、足腰の強い農業を化についてでありますが、足腰の強い農業を化についてでありますが、足腰の強い農業を化についてでありますが、足腰の強い農業を

実現していくためには農業所得を上げるさま実現していくためには農業所得を上げるさま実現していくためには農業所得を上げるさま実現していくためには農業所得を上げるさま

ざまな取り組みが必要であると考えており、ざまな取り組みが必要であると考えており、ざまな取り組みが必要であると考えており、ざまな取り組みが必要であると考えており、

農協などと連携して生産・販売の支援をする農協などと連携して生産・販売の支援をする農協などと連携して生産・販売の支援をする農協などと連携して生産・販売の支援をする

ことや、道の駅と農産物加工施設を整備し、ことや、道の駅と農産物加工施設を整備し、ことや、道の駅と農産物加工施設を整備し、ことや、道の駅と農産物加工施設を整備し、

ここで農産物を加工・消費・販売していくこここで農産物を加工・消費・販売していくこここで農産物を加工・消費・販売していくこここで農産物を加工・消費・販売していくこ

となどに取り組んでまいりたいと考えておりとなどに取り組んでまいりたいと考えておりとなどに取り組んでまいりたいと考えておりとなどに取り組んでまいりたいと考えており

ます。ます。ます。ます。

次に、米政策についてでありますが、つく次に、米政策についてでありますが、つく次に、米政策についてでありますが、つく次に、米政策についてでありますが、つく

れば売れる時代から、消費者などのニーズにれば売れる時代から、消費者などのニーズにれば売れる時代から、消費者などのニーズにれば売れる時代から、消費者などのニーズに

即した売れる生産をしなければ生き残ってい即した売れる生産をしなければ生き残ってい即した売れる生産をしなければ生き残ってい即した売れる生産をしなければ生き残ってい

けないという厳しい条件を産地に示し、水稲けないという厳しい条件を産地に示し、水稲けないという厳しい条件を産地に示し、水稲けないという厳しい条件を産地に示し、水稲

を基幹とする本市にあっては一大転機を迎えを基幹とする本市にあっては一大転機を迎えを基幹とする本市にあっては一大転機を迎えを基幹とする本市にあっては一大転機を迎え

たところでございます。このため、農協ごとたところでございます。このため、農協ごとたところでございます。このため、農協ごとたところでございます。このため、農協ごと

に水田農業ビジョンを策定し、売れる農産物に水田農業ビジョンを策定し、売れる農産物に水田農業ビジョンを策定し、売れる農産物に水田農業ビジョンを策定し、売れる農産物

づくりに取り組んでいるところですが、何よづくりに取り組んでいるところですが、何よづくりに取り組んでいるところですが、何よづくりに取り組んでいるところですが、何よ

りも所得の向上が重要な課題であることから、りも所得の向上が重要な課題であることから、りも所得の向上が重要な課題であることから、りも所得の向上が重要な課題であることから、

農協などと連携し、経営の複合化や生産コス農協などと連携し、経営の複合化や生産コス農協などと連携し、経営の複合化や生産コス農協などと連携し、経営の複合化や生産コス

トの低減、さらには販売の促進などに取り組トの低減、さらには販売の促進などに取り組トの低減、さらには販売の促進などに取り組トの低減、さらには販売の促進などに取り組

んでまいりたいと考えております。んでまいりたいと考えております。んでまいりたいと考えております。んでまいりたいと考えております。

また、経営安定対策など農家経営に直接つまた、経営安定対策など農家経営に直接つまた、経営安定対策など農家経営に直接つまた、経営安定対策など農家経営に直接つ

ながる問題については、適時国や道へ要請等ながる問題については、適時国や道へ要請等ながる問題については、適時国や道へ要請等ながる問題については、適時国や道へ要請等

をしてまいりたいと考えております。をしてまいりたいと考えております。をしてまいりたいと考えております。をしてまいりたいと考えております。

●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。

16番本郷幸治君。16番本郷幸治君。16番本郷幸治君。16番本郷幸治君。

●16番本郷幸治君（登壇） 平成16年第３回●16番本郷幸治君（登壇） 平成16年第３回●16番本郷幸治君（登壇） 平成16年第３回●16番本郷幸治君（登壇） 平成16年第３回

市議会臨時会に当たり、市長の所信表明につ市議会臨時会に当たり、市長の所信表明につ市議会臨時会に当たり、市長の所信表明につ市議会臨時会に当たり、市長の所信表明につ

いて、さきに通告してあります順に従い、質いて、さきに通告してあります順に従い、質いて、さきに通告してあります順に従い、質いて、さきに通告してあります順に従い、質

疑をさせていただきます。疑をさせていただきます。疑をさせていただきます。疑をさせていただきます。

質疑に入る前に、去る９月、昭和29年以来質疑に入る前に、去る９月、昭和29年以来質疑に入る前に、去る９月、昭和29年以来質疑に入る前に、去る９月、昭和29年以来

の大型台風18号、また新潟県中越地震によるの大型台風18号、また新潟県中越地震によるの大型台風18号、また新潟県中越地震によるの大型台風18号、また新潟県中越地震による

甚大な被害を受けた方々に心よりお見舞い申甚大な被害を受けた方々に心よりお見舞い申甚大な被害を受けた方々に心よりお見舞い申甚大な被害を受けた方々に心よりお見舞い申

し上げます。し上げます。し上げます。し上げます。

さて、このたびの市長選挙に当たり、晴れさて、このたびの市長選挙に当たり、晴れさて、このたびの市長選挙に当たり、晴れさて、このたびの市長選挙に当たり、晴れ

てご当選されました桜井市長に祝意を表したてご当選されました桜井市長に祝意を表したてご当選されました桜井市長に祝意を表したてご当選されました桜井市長に祝意を表した

いと思います。どうか市政執行の最高責任者いと思います。どうか市政執行の最高責任者いと思います。どうか市政執行の最高責任者いと思います。どうか市政執行の最高責任者

としてよきリーダーシップを発揮し、市民のとしてよきリーダーシップを発揮し、市民のとしてよきリーダーシップを発揮し、市民のとしてよきリーダーシップを発揮し、市民の

目線で郷土の発展と市民生活の安定のために目線で郷土の発展と市民生活の安定のために目線で郷土の発展と市民生活の安定のために目線で郷土の発展と市民生活の安定のために

渾身の努力を傾注することを期待するもので渾身の努力を傾注することを期待するもので渾身の努力を傾注することを期待するもので渾身の努力を傾注することを期待するもので

す。本市にありましては、景気低迷による経す。本市にありましては、景気低迷による経す。本市にありましては、景気低迷による経す。本市にありましては、景気低迷による経

済不況、人口の減少、医師不足による地域医済不況、人口の減少、医師不足による地域医済不況、人口の減少、医師不足による地域医済不況、人口の減少、医師不足による地域医

療の危機的な問題など、難問山積の大変厳し療の危機的な問題など、難問山積の大変厳し療の危機的な問題など、難問山積の大変厳し療の危機的な問題など、難問山積の大変厳し

い状況下にありますが、私たち生活者の関心い状況下にありますが、私たち生活者の関心い状況下にありますが、私たち生活者の関心い状況下にありますが、私たち生活者の関心

事を見据え、質疑をさせていただきます。事を見据え、質疑をさせていただきます。事を見据え、質疑をさせていただきます。事を見据え、質疑をさせていただきます。

大綱の第１点目は、「生き生きとした人づ大綱の第１点目は、「生き生きとした人づ大綱の第１点目は、「生き生きとした人づ大綱の第１点目は、「生き生きとした人づ

くり」についてであります。昨年12月にゆ～くり」についてであります。昨年12月にゆ～くり」についてであります。昨年12月にゆ～くり」についてであります。昨年12月にゆ～
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りん館がオープンし、10月15日現在で来館者りん館がオープンし、10月15日現在で来館者りん館がオープンし、10月15日現在で来館者りん館がオープンし、10月15日現在で来館者

が33万人と年間目標を大きく上回り、大盛況が33万人と年間目標を大きく上回り、大盛況が33万人と年間目標を大きく上回り、大盛況が33万人と年間目標を大きく上回り、大盛況

の状況が続いておりますが、地域によりましの状況が続いておりますが、地域によりましの状況が続いておりますが、地域によりましの状況が続いておりますが、地域によりまし

ては温泉まで行くのに現在運行していますバては温泉まで行くのに現在運行していますバては温泉まで行くのに現在運行していますバては温泉まで行くのに現在運行していますバ

スを乗りかえていかねばならず、大変不便とスを乗りかえていかねばならず、大変不便とスを乗りかえていかねばならず、大変不便とスを乗りかえていかねばならず、大変不便と

の声も多く聞かれます。の声も多く聞かれます。の声も多く聞かれます。の声も多く聞かれます。

そこで、市長は第１の柱で「温泉への無料そこで、市長は第１の柱で「温泉への無料そこで、市長は第１の柱で「温泉への無料そこで、市長は第１の柱で「温泉への無料

送迎バスを運行し」と述べられておりますが、送迎バスを運行し」と述べられておりますが、送迎バスを運行し」と述べられておりますが、送迎バスを運行し」と述べられておりますが、

いつから運行を開始するのか、また運行に際いつから運行を開始するのか、また運行に際いつから運行を開始するのか、また運行に際いつから運行を開始するのか、また運行に際

して使用するバスはゆ～りん館専用バスなのして使用するバスはゆ～りん館専用バスなのして使用するバスはゆ～りん館専用バスなのして使用するバスはゆ～りん館専用バスなの

か、もしくは市民バスなのか、また回る地域か、もしくは市民バスなのか、また回る地域か、もしくは市民バスなのか、また回る地域か、もしくは市民バスなのか、また回る地域

はどこなのか、そして週に何便運行するのか、はどこなのか、そして週に何便運行するのか、はどこなのか、そして週に何便運行するのか、はどこなのか、そして週に何便運行するのか、

これら具体的な計画がありましたらお伺いしこれら具体的な計画がありましたらお伺いしこれら具体的な計画がありましたらお伺いしこれら具体的な計画がありましたらお伺いし

ます。ます。ます。ます。

次に、大綱２点目は、「活き活きとした街次に、大綱２点目は、「活き活きとした街次に、大綱２点目は、「活き活きとした街次に、大綱２点目は、「活き活きとした街

づくり」について、空き店舗の利活用についづくり」について、空き店舗の利活用についづくり」について、空き店舗の利活用についづくり」について、空き店舗の利活用につい

てでありますが、近年の本市の商業環境は大てでありますが、近年の本市の商業環境は大てでありますが、近年の本市の商業環境は大てでありますが、近年の本市の商業環境は大

型店の出店、また近隣都市に続々と出店する型店の出店、また近隣都市に続々と出店する型店の出店、また近隣都市に続々と出店する型店の出店、また近隣都市に続々と出店する

大型店の影響を受け、本来あるべきまちの顔大型店の影響を受け、本来あるべきまちの顔大型店の影響を受け、本来あるべきまちの顔大型店の影響を受け、本来あるべきまちの顔

であった既存の商店街の衰退がますます顕著であった既存の商店街の衰退がますます顕著であった既存の商店街の衰退がますます顕著であった既存の商店街の衰退がますます顕著

になってきております。これは、その地域のになってきております。これは、その地域のになってきております。これは、その地域のになってきております。これは、その地域の

一商店の死活問題だけではなく、行く行くは一商店の死活問題だけではなく、行く行くは一商店の死活問題だけではなく、行く行くは一商店の死活問題だけではなく、行く行くは

その地域全体の社会的な問題に大きく発展しその地域全体の社会的な問題に大きく発展しその地域全体の社会的な問題に大きく発展しその地域全体の社会的な問題に大きく発展し

ていく要素がたくさん含まれていると思いまていく要素がたくさん含まれていると思いまていく要素がたくさん含まれていると思いまていく要素がたくさん含まれていると思いま

すが、市長はこうした現状をどのように認識すが、市長はこうした現状をどのように認識すが、市長はこうした現状をどのように認識すが、市長はこうした現状をどのように認識

されているのかお伺いします。されているのかお伺いします。されているのかお伺いします。されているのかお伺いします。

さて、すずらん商店街の生協の移転の準備さて、すずらん商店街の生協の移転の準備さて、すずらん商店街の生協の移転の準備さて、すずらん商店街の生協の移転の準備

も東側地域に着々と進んでおりますが、市長も東側地域に着々と進んでおりますが、市長も東側地域に着々と進んでおりますが、市長も東側地域に着々と進んでおりますが、市長

は選挙戦中、市民会館で実施されました公開は選挙戦中、市民会館で実施されました公開は選挙戦中、市民会館で実施されました公開は選挙戦中、市民会館で実施されました公開

討論会で、「移転する生協にはエスカレータ討論会で、「移転する生協にはエスカレータ討論会で、「移転する生協にはエスカレータ討論会で、「移転する生協にはエスカレータ

ーがあるので」と具体的に明言されておりまーがあるので」と具体的に明言されておりまーがあるので」と具体的に明言されておりまーがあるので」と具体的に明言されておりま

したが、しかし私が10月の初めに商工会議所したが、しかし私が10月の初めに商工会議所したが、しかし私が10月の初めに商工会議所したが、しかし私が10月の初めに商工会議所

に直接確認しましたところ、生協本部の見解に直接確認しましたところ、生協本部の見解に直接確認しましたところ、生協本部の見解に直接確認しましたところ、生協本部の見解

としては買い手がいれば売却したい、借り手としては買い手がいれば売却したい、借り手としては買い手がいれば売却したい、借り手としては買い手がいれば売却したい、借り手

がいれば貸したい、両方がだめであれば解体がいれば貸したい、両方がだめであれば解体がいれば貸したい、両方がだめであれば解体がいれば貸したい、両方がだめであれば解体

するとのこと、その時期はいつになるかわかするとのこと、その時期はいつになるかわかするとのこと、その時期はいつになるかわかするとのこと、その時期はいつになるかわか

らないとのことですが、市長の具体的な明言らないとのことですが、市長の具体的な明言らないとのことですが、市長の具体的な明言らないとのことですが、市長の具体的な明言

の根拠になったものはどこにあるのかお伺いの根拠になったものはどこにあるのかお伺いの根拠になったものはどこにあるのかお伺いの根拠になったものはどこにあるのかお伺い

します。します。します。します。

次に、大綱３点目は、「生き活き美唄の土次に、大綱３点目は、「生き活き美唄の土次に、大綱３点目は、「生き活き美唄の土次に、大綱３点目は、「生き活き美唄の土

台づくり」について、所信表明の第３の柱で台づくり」について、所信表明の第３の柱で台づくり」について、所信表明の第３の柱で台づくり」について、所信表明の第３の柱で

述べられている箇所で３点についてお伺いし述べられている箇所で３点についてお伺いし述べられている箇所で３点についてお伺いし述べられている箇所で３点についてお伺いし

ます。ます。ます。ます。

１つ目は、行政はサービス業についてであ１つ目は、行政はサービス業についてであ１つ目は、行政はサービス業についてであ１つ目は、行政はサービス業についてであ

りますが、俗に世間ではお役所仕事、役人根りますが、俗に世間ではお役所仕事、役人根りますが、俗に世間ではお役所仕事、役人根りますが、俗に世間ではお役所仕事、役人根

性などと融通がきかずに対応が悪いといった性などと融通がきかずに対応が悪いといった性などと融通がきかずに対応が悪いといった性などと融通がきかずに対応が悪いといった

印象をやゆする言葉で表現される場合があり印象をやゆする言葉で表現される場合があり印象をやゆする言葉で表現される場合があり印象をやゆする言葉で表現される場合があり

ます。本来市役所とは、その文字どおりに市ます。本来市役所とは、その文字どおりに市ます。本来市役所とは、その文字どおりに市ます。本来市役所とは、その文字どおりに市

民のお役に立つところでなければなりません。民のお役に立つところでなければなりません。民のお役に立つところでなければなりません。民のお役に立つところでなければなりません。

またさらに、役人とは、その文字どおりにおまたさらに、役人とは、その文字どおりにおまたさらに、役人とは、その文字どおりにおまたさらに、役人とは、その文字どおりにお

役に立つ人でなければなりません。役に立つ人でなければなりません。役に立つ人でなければなりません。役に立つ人でなければなりません。

そこで、まず市長の経歴を見ますと、昭和4そこで、まず市長の経歴を見ますと、昭和4そこで、まず市長の経歴を見ますと、昭和4そこで、まず市長の経歴を見ますと、昭和4

9年に大学を卒業され、その年に美唄市役所に9年に大学を卒業され、その年に美唄市役所に9年に大学を卒業され、その年に美唄市役所に9年に大学を卒業され、その年に美唄市役所に

奉職されて以来30年間勤め、平成16年に退職、奉職されて以来30年間勤め、平成16年に退職、奉職されて以来30年間勤め、平成16年に退職、奉職されて以来30年間勤め、平成16年に退職、

そしてこのたびの市長選挙で市長に就任されそしてこのたびの市長選挙で市長に就任されそしてこのたびの市長選挙で市長に就任されそしてこのたびの市長選挙で市長に就任され

たわけですから、民間企業に勤められた経験たわけですから、民間企業に勤められた経験たわけですから、民間企業に勤められた経験たわけですから、民間企業に勤められた経験

がないと存じますが、民間企業感覚の源泉はがないと存じますが、民間企業感覚の源泉はがないと存じますが、民間企業感覚の源泉はがないと存じますが、民間企業感覚の源泉は

どこにあるのかお伺いします。どこにあるのかお伺いします。どこにあるのかお伺いします。どこにあるのかお伺いします。

次に、市役所がサービス産業であるという次に、市役所がサービス産業であるという次に、市役所がサービス産業であるという次に、市役所がサービス産業であるという

視点は、これまで市民から幾度となく指摘を視点は、これまで市民から幾度となく指摘を視点は、これまで市民から幾度となく指摘を視点は、これまで市民から幾度となく指摘を

受けながら、依然お役所仕事と非難を受ける受けながら、依然お役所仕事と非難を受ける受けながら、依然お役所仕事と非難を受ける受けながら、依然お役所仕事と非難を受ける

のはなぜでありましょうか。私は、民間企業のはなぜでありましょうか。私は、民間企業のはなぜでありましょうか。私は、民間企業のはなぜでありましょうか。私は、民間企業

組織と行政組織の決定的な違いは、利潤を得組織と行政組織の決定的な違いは、利潤を得組織と行政組織の決定的な違いは、利潤を得組織と行政組織の決定的な違いは、利潤を得

て競争に勝ち残るしかみずからの生活を向上て競争に勝ち残るしかみずからの生活を向上て競争に勝ち残るしかみずからの生活を向上て競争に勝ち残るしかみずからの生活を向上

するすべはないとしている民間企業に対して、するすべはないとしている民間企業に対して、するすべはないとしている民間企業に対して、するすべはないとしている民間企業に対して、

税という収入を原資にどのように効率的に事税という収入を原資にどのように効率的に事税という収入を原資にどのように効率的に事税という収入を原資にどのように効率的に事

業を配分するかは考えるが、利潤を求めない、業を配分するかは考えるが、利潤を求めない、業を配分するかは考えるが、利潤を求めない、業を配分するかは考えるが、利潤を求めない、

考えないという行政組織にあると思っていま考えないという行政組織にあると思っていま考えないという行政組織にあると思っていま考えないという行政組織にあると思っていま
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す。つまり利潤を追求しなくとも組織を維持す。つまり利潤を追求しなくとも組織を維持す。つまり利潤を追求しなくとも組織を維持す。つまり利潤を追求しなくとも組織を維持

できている行政にあって、職員は果敢に新しできている行政にあって、職員は果敢に新しできている行政にあって、職員は果敢に新しできている行政にあって、職員は果敢に新し

い事業にチャレンジして失敗すれば、各方面い事業にチャレンジして失敗すれば、各方面い事業にチャレンジして失敗すれば、各方面い事業にチャレンジして失敗すれば、各方面

から非難を浴びせられる、逆に言われたことから非難を浴びせられる、逆に言われたことから非難を浴びせられる、逆に言われたことから非難を浴びせられる、逆に言われたこと

だけをやっていれば、いわゆる大過なく過ごだけをやっていれば、いわゆる大過なく過ごだけをやっていれば、いわゆる大過なく過ごだけをやっていれば、いわゆる大過なく過ご

せれば自然に昇格していける、これでは一生せれば自然に昇格していける、これでは一生せれば自然に昇格していける、これでは一生せれば自然に昇格していける、これでは一生

懸命やっても報われない、頑張っただけ損す懸命やっても報われない、頑張っただけ損す懸命やっても報われない、頑張っただけ損す懸命やっても報われない、頑張っただけ損す

ることであり、お役所仕事が生まれる元凶でることであり、お役所仕事が生まれる元凶でることであり、お役所仕事が生まれる元凶でることであり、お役所仕事が生まれる元凶で

はないかと思われます。このようなインセンはないかと思われます。このようなインセンはないかと思われます。このようなインセンはないかと思われます。このようなインセン

ティブの働かない行政組織にあって、顧客志ティブの働かない行政組織にあって、顧客志ティブの働かない行政組織にあって、顧客志ティブの働かない行政組織にあって、顧客志

向型のプロ集団が育つとは思えません。顧客向型のプロ集団が育つとは思えません。顧客向型のプロ集団が育つとは思えません。顧客向型のプロ集団が育つとは思えません。顧客

志向型のプロ集団を育てる具体的な育成と仕志向型のプロ集団を育てる具体的な育成と仕志向型のプロ集団を育てる具体的な育成と仕志向型のプロ集団を育てる具体的な育成と仕

組みづくりについてどのように考えておられ組みづくりについてどのように考えておられ組みづくりについてどのように考えておられ組みづくりについてどのように考えておられ

るのか、ご所見をお伺いします。るのか、ご所見をお伺いします。るのか、ご所見をお伺いします。るのか、ご所見をお伺いします。

２つ目は、市民自治についてでありますが、２つ目は、市民自治についてでありますが、２つ目は、市民自治についてでありますが、２つ目は、市民自治についてでありますが、

市長は基本姿勢の中で市民の皆様と心を１つ市長は基本姿勢の中で市民の皆様と心を１つ市長は基本姿勢の中で市民の皆様と心を１つ市長は基本姿勢の中で市民の皆様と心を１つ

にしてと述べられていますが、市民による協にしてと述べられていますが、市民による協にしてと述べられていますが、市民による協にしてと述べられていますが、市民による協

働、参画による市政を目指すものであれば、働、参画による市政を目指すものであれば、働、参画による市政を目指すものであれば、働、参画による市政を目指すものであれば、

現実に市民自治と呼べるまで市民に広く浸透、現実に市民自治と呼べるまで市民に広く浸透、現実に市民自治と呼べるまで市民に広く浸透、現実に市民自治と呼べるまで市民に広く浸透、

定着しなければ、その効果は期待できないと定着しなければ、その効果は期待できないと定着しなければ、その効果は期待できないと定着しなければ、その効果は期待できないと

思います。いま全国各地で自治基本条例が制思います。いま全国各地で自治基本条例が制思います。いま全国各地で自治基本条例が制思います。いま全国各地で自治基本条例が制

定され、検討され始められておりますが、本定され、検討され始められておりますが、本定され、検討され始められておりますが、本定され、検討され始められておりますが、本

市におけるこの問題について市長のお考えを市におけるこの問題について市長のお考えを市におけるこの問題について市長のお考えを市におけるこの問題について市長のお考えを

お伺いします。お伺いします。お伺いします。お伺いします。

３つ目は、地域医療について、本市の地域３つ目は、地域医療について、本市の地域３つ目は、地域医療について、本市の地域３つ目は、地域医療について、本市の地域

医療の中核であります市立病院は、多額な累医療の中核であります市立病院は、多額な累医療の中核であります市立病院は、多額な累医療の中核であります市立病院は、多額な累

積赤字を抱え、医師不足による休診等、年々積赤字を抱え、医師不足による休診等、年々積赤字を抱え、医師不足による休診等、年々積赤字を抱え、医師不足による休診等、年々

ますます厳しい状況下にありますが、いままますます厳しい状況下にありますが、いままますます厳しい状況下にありますが、いままますます厳しい状況下にありますが、いまま

でなぜ安心できる医療体制を整えることがででなぜ安心できる医療体制を整えることがででなぜ安心できる医療体制を整えることがででなぜ安心できる医療体制を整えることがで

きなかったのか、その原因はどこにあると考きなかったのか、その原因はどこにあると考きなかったのか、その原因はどこにあると考きなかったのか、その原因はどこにあると考

えておられるのか。えておられるのか。えておられるのか。えておられるのか。

また、今後本市の地域医療を支えている市また、今後本市の地域医療を支えている市また、今後本市の地域医療を支えている市また、今後本市の地域医療を支えている市

立病院の赤字解消、医師の確保、そして労災立病院の赤字解消、医師の確保、そして労災立病院の赤字解消、医師の確保、そして労災立病院の赤字解消、医師の確保、そして労災

病院との関係性、民間病院との連携など、ど病院との関係性、民間病院との連携など、ど病院との関係性、民間病院との連携など、ど病院との関係性、民間病院との連携など、ど

のように考えておられるのかお伺いします。のように考えておられるのかお伺いします。のように考えておられるのかお伺いします。のように考えておられるのかお伺いします。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 本郷議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 本郷議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 本郷議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 本郷議員の質疑

にお答えします。にお答えします。にお答えします。にお答えします。

初めに、温泉への無料送迎バスの運行につ初めに、温泉への無料送迎バスの運行につ初めに、温泉への無料送迎バスの運行につ初めに、温泉への無料送迎バスの運行につ

いてでありますが、運行に当たっては現在あいてでありますが、運行に当たっては現在あいてでありますが、運行に当たっては現在あいてでありますが、運行に当たっては現在あ

る市のバスなどを利用し、できるだけ早い時る市のバスなどを利用し、できるだけ早い時る市のバスなどを利用し、できるだけ早い時る市のバスなどを利用し、できるだけ早い時

期に開始したいと考えております。期に開始したいと考えております。期に開始したいと考えております。期に開始したいと考えております。

なお、運行ルートにつきましては、一定のなお、運行ルートにつきましては、一定のなお、運行ルートにつきましては、一定のなお、運行ルートにつきましては、一定の

運行時間を定め、市内数カ所の地域に分け、運行時間を定め、市内数カ所の地域に分け、運行時間を定め、市内数カ所の地域に分け、運行時間を定め、市内数カ所の地域に分け、

各地域週１便程度運行させていきたいと考え各地域週１便程度運行させていきたいと考え各地域週１便程度運行させていきたいと考え各地域週１便程度運行させていきたいと考え

ております。ております。ております。ております。

次に、空き店舗の利活用についてでありま次に、空き店舗の利活用についてでありま次に、空き店舗の利活用についてでありま次に、空き店舗の利活用についてでありま

すが、大型店の進出などによる購買力の流出すが、大型店の進出などによる購買力の流出すが、大型店の進出などによる購買力の流出すが、大型店の進出などによる購買力の流出

や後継者難などにより、商店などの閉店や廃や後継者難などにより、商店などの閉店や廃や後継者難などにより、商店などの閉店や廃や後継者難などにより、商店などの閉店や廃

業などが続いており、中心市街地の空洞化が業などが続いており、中心市街地の空洞化が業などが続いており、中心市街地の空洞化が業などが続いており、中心市街地の空洞化が

進み、経済環境は厳しい状況にあるものと認進み、経済環境は厳しい状況にあるものと認進み、経済環境は厳しい状況にあるものと認進み、経済環境は厳しい状況にあるものと認

識しております。生協の移転問題につきまし識しております。生協の移転問題につきまし識しております。生協の移転問題につきまし識しております。生協の移転問題につきまし

ては、生協は中心市街地の核となる施設であては、生協は中心市街地の核となる施設であては、生協は中心市街地の核となる施設であては、生協は中心市街地の核となる施設であ

り、移転後の施設は商業施設として活用されり、移転後の施設は商業施設として活用されり、移転後の施設は商業施設として活用されり、移転後の施設は商業施設として活用され

ることが望ましいものと考えておりますが、ることが望ましいものと考えておりますが、ることが望ましいものと考えておりますが、ることが望ましいものと考えておりますが、

生協の意向もあることから、商工会議所や商生協の意向もあることから、商工会議所や商生協の意向もあることから、商工会議所や商生協の意向もあることから、商工会議所や商

店会などと今後の動向を踏まえながら協議し店会などと今後の動向を踏まえながら協議し店会などと今後の動向を踏まえながら協議し店会などと今後の動向を踏まえながら協議し

てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。

次に、行政はサービス業についてでありま次に、行政はサービス業についてでありま次に、行政はサービス業についてでありま次に、行政はサービス業についてでありま

すが、私は大学を卒業後美唄市役所に勤務いすが、私は大学を卒業後美唄市役所に勤務いすが、私は大学を卒業後美唄市役所に勤務いすが、私は大学を卒業後美唄市役所に勤務い

たしました。確かに民間で働いた経験はありたしました。確かに民間で働いた経験はありたしました。確かに民間で働いた経験はありたしました。確かに民間で働いた経験はあり

ませんが、退職後７カ月間市内を回り、多くませんが、退職後７カ月間市内を回り、多くませんが、退職後７カ月間市内を回り、多くませんが、退職後７カ月間市内を回り、多く

の市民の皆様と接することができました。市の市民の皆様と接することができました。市の市民の皆様と接することができました。市の市民の皆様と接することができました。市

民の暮らしが本当に大変な状況を実感しまし民の暮らしが本当に大変な状況を実感しまし民の暮らしが本当に大変な状況を実感しまし民の暮らしが本当に大変な状況を実感しまし

たし、また事業を経営されている多くの方々たし、また事業を経営されている多くの方々たし、また事業を経営されている多くの方々たし、また事業を経営されている多くの方々

とお話し合いをすることができ、企業の厳しとお話し合いをすることができ、企業の厳しとお話し合いをすることができ、企業の厳しとお話し合いをすることができ、企業の厳し

さや経営責任者として何が求められるかなどさや経営責任者として何が求められるかなどさや経営責任者として何が求められるかなどさや経営責任者として何が求められるかなど

改めて勉強させていただきました。改めて勉強させていただきました。改めて勉強させていただきました。改めて勉強させていただきました。
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これらの経験から、自治体の経営は常に生これらの経験から、自治体の経営は常に生これらの経験から、自治体の経営は常に生これらの経験から、自治体の経営は常に生

活者の視点に立つこと、行政はサービス業で活者の視点に立つこと、行政はサービス業で活者の視点に立つこと、行政はサービス業で活者の視点に立つこと、行政はサービス業で

あり、住民に対して施策や事業であるサービあり、住民に対して施策や事業であるサービあり、住民に対して施策や事業であるサービあり、住民に対して施策や事業であるサービ

スを提供することであるということの認識をスを提供することであるということの認識をスを提供することであるということの認識をスを提供することであるということの認識を

新たにいたしました。新たにいたしました。新たにいたしました。新たにいたしました。

また、限られた財源で市民ニーズに対応すまた、限られた財源で市民ニーズに対応すまた、限られた財源で市民ニーズに対応すまた、限られた財源で市民ニーズに対応す

るためには、新たな経営感覚のもとで常にコるためには、新たな経営感覚のもとで常にコるためには、新たな経営感覚のもとで常にコるためには、新たな経営感覚のもとで常にコ

スト意識を持たなければならず、住民や企業スト意識を持たなければならず、住民や企業スト意識を持たなければならず、住民や企業スト意識を持たなければならず、住民や企業

から地域経営に係る情報を的確に収集し、施から地域経営に係る情報を的確に収集し、施から地域経営に係る情報を的確に収集し、施から地域経営に係る情報を的確に収集し、施

策に反映させるとともに、その内容をわかり策に反映させるとともに、その内容をわかり策に反映させるとともに、その内容をわかり策に反映させるとともに、その内容をわかり

やすく説明していくことが重要であると考えやすく説明していくことが重要であると考えやすく説明していくことが重要であると考えやすく説明していくことが重要であると考え

ております。ております。ております。ております。

このため、職員に対しては就任時に生活者このため、職員に対しては就任時に生活者このため、職員に対しては就任時に生活者このため、職員に対しては就任時に生活者

の視点に立った行政運営、サービス業だといの視点に立った行政運営、サービス業だといの視点に立った行政運営、サービス業だといの視点に立った行政運営、サービス業だとい

う意識で市民に接すること、行政の無駄をなう意識で市民に接すること、行政の無駄をなう意識で市民に接すること、行政の無駄をなう意識で市民に接すること、行政の無駄をな

くし、活力が生まれるものに力を入れることくし、活力が生まれるものに力を入れることくし、活力が生まれるものに力を入れることくし、活力が生まれるものに力を入れること

を特に訓示したところですが、今後もさまざを特に訓示したところですが、今後もさまざを特に訓示したところですが、今後もさまざを特に訓示したところですが、今後もさまざ

まな機会を通して職員に意識改革を求めていまな機会を通して職員に意識改革を求めていまな機会を通して職員に意識改革を求めていまな機会を通して職員に意識改革を求めてい

きたいと考えております。きたいと考えております。きたいと考えております。きたいと考えております。

また、職員が住民との協働のもとに地域のまた、職員が住民との協働のもとに地域のまた、職員が住民との協働のもとに地域のまた、職員が住民との協働のもとに地域の

抱える課題に取り組むことなどにより、市民抱える課題に取り組むことなどにより、市民抱える課題に取り組むことなどにより、市民抱える課題に取り組むことなどにより、市民

感覚を身につけることや調整能力の向上を図感覚を身につけることや調整能力の向上を図感覚を身につけることや調整能力の向上を図感覚を身につけることや調整能力の向上を図

るなど、職員の育成に努めてまいりたいと考るなど、職員の育成に努めてまいりたいと考るなど、職員の育成に努めてまいりたいと考るなど、職員の育成に努めてまいりたいと考

えております。えております。えております。えております。

次に、市民自治についてでありますが、私次に、市民自治についてでありますが、私次に、市民自治についてでありますが、私次に、市民自治についてでありますが、私

は今後のまちづくりには「自分たちのまちはは今後のまちづくりには「自分たちのまちはは今後のまちづくりには「自分たちのまちはは今後のまちづくりには「自分たちのまちは

自分たちでつくる」という市民自治に対する自分たちでつくる」という市民自治に対する自分たちでつくる」という市民自治に対する自分たちでつくる」という市民自治に対する

気概と意欲が不可欠であり、それを実践する気概と意欲が不可欠であり、それを実践する気概と意欲が不可欠であり、それを実践する気概と意欲が不可欠であり、それを実践する

ことがまちの活力につながるものと考えておことがまちの活力につながるものと考えておことがまちの活力につながるものと考えておことがまちの活力につながるものと考えてお

ります。この市民自治を実現するために基本ります。この市民自治を実現するために基本ります。この市民自治を実現するために基本ります。この市民自治を実現するために基本

原則となるものが必要でありますので、まち原則となるものが必要でありますので、まち原則となるものが必要でありますので、まち原則となるものが必要でありますので、まち

づくり基本条例制定に向けた検討作業を進めづくり基本条例制定に向けた検討作業を進めづくり基本条例制定に向けた検討作業を進めづくり基本条例制定に向けた検討作業を進め

てまいります。てまいります。てまいります。てまいります。

最後に、地域医療についてでありますが、最後に、地域医療についてでありますが、最後に、地域医療についてでありますが、最後に、地域医療についてでありますが、

今日医師の臨床研修の必修化など医療を取り今日医師の臨床研修の必修化など医療を取り今日医師の臨床研修の必修化など医療を取り今日医師の臨床研修の必修化など医療を取り

巻く環境の大きな変化に伴い、全道的にも医巻く環境の大きな変化に伴い、全道的にも医巻く環境の大きな変化に伴い、全道的にも医巻く環境の大きな変化に伴い、全道的にも医

師不足が深刻化しております。師不足が深刻化しております。師不足が深刻化しております。師不足が深刻化しております。

市立病院では現在、経営健全化計画に基づ市立病院では現在、経営健全化計画に基づ市立病院では現在、経営健全化計画に基づ市立病院では現在、経営健全化計画に基づ

き経営の健全化に努めておりますが、医師不き経営の健全化に努めておりますが、医師不き経営の健全化に努めておりますが、医師不き経営の健全化に努めておりますが、医師不

足などにより計画達成が難しい状況になって足などにより計画達成が難しい状況になって足などにより計画達成が難しい状況になって足などにより計画達成が難しい状況になって

おり、医療体制の確立が極めて困難な状況におり、医療体制の確立が極めて困難な状況におり、医療体制の確立が極めて困難な状況におり、医療体制の確立が極めて困難な状況に

あります。このため、私は医師の確保を最優あります。このため、私は医師の確保を最優あります。このため、私は医師の確保を最優あります。このため、私は医師の確保を最優

先課題とし、大学への要請や民間の人材紹介先課題とし、大学への要請や民間の人材紹介先課題とし、大学への要請や民間の人材紹介先課題とし、大学への要請や民間の人材紹介

会社の活用はもちろんのこと、医師会をはじ会社の活用はもちろんのこと、医師会をはじ会社の活用はもちろんのこと、医師会をはじ会社の活用はもちろんのこと、医師会をはじ

めあらゆる人脈を通じて医師の確保に全力でめあらゆる人脈を通じて医師の確保に全力でめあらゆる人脈を通じて医師の確保に全力でめあらゆる人脈を通じて医師の確保に全力で

取り組むこととしております。本市の医療体取り組むこととしております。本市の医療体取り組むこととしております。本市の医療体取り組むこととしております。本市の医療体

制を確保していくためには、市内の医療機関制を確保していくためには、市内の医療機関制を確保していくためには、市内の医療機関制を確保していくためには、市内の医療機関

などと連携を強化し、情報を共有できるネッなどと連携を強化し、情報を共有できるネッなどと連携を強化し、情報を共有できるネッなどと連携を強化し、情報を共有できるネッ

トワークの構築が必要であり、その先導的なトワークの構築が必要であり、その先導的なトワークの構築が必要であり、その先導的なトワークの構築が必要であり、その先導的な

役割を果たしていく総合病院の役割はますま役割を果たしていく総合病院の役割はますま役割を果たしていく総合病院の役割はますま役割を果たしていく総合病院の役割はますま

す重要と考えております。す重要と考えております。す重要と考えております。す重要と考えております。

こうしたことから、市民の皆様が安心できこうしたことから、市民の皆様が安心できこうしたことから、市民の皆様が安心できこうしたことから、市民の皆様が安心でき

る医療体制を構築するため、労災病院及び医る医療体制を構築するため、労災病院及び医る医療体制を構築するため、労災病院及び医る医療体制を構築するため、労災病院及び医

師会との協議を進めながら地域医療ビジョン師会との協議を進めながら地域医療ビジョン師会との協議を進めながら地域医療ビジョン師会との協議を進めながら地域医療ビジョン

を策定し、市民の医療ニーズに対応した総合を策定し、市民の医療ニーズに対応した総合を策定し、市民の医療ニーズに対応した総合を策定し、市民の医療ニーズに対応した総合

病院づくりに取り組んでまいりたいと考えて病院づくりに取り組んでまいりたいと考えて病院づくりに取り組んでまいりたいと考えて病院づくりに取り組んでまいりたいと考えて

おります。おります。おります。おります。

●議長中西勇夫君 午後１時まで休憩いたし●議長中西勇夫君 午後１時まで休憩いたし●議長中西勇夫君 午後１時まで休憩いたし●議長中西勇夫君 午後１時まで休憩いたし

ます。ます。ます。ます。

午後０時００分 休憩午後０時００分 休憩午後０時００分 休憩午後０時００分 休憩

午後０時５９分 開議午後０時５９分 開議午後０時５９分 開議午後０時５９分 開議

●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を

開きます。開きます。開きます。開きます。

所信表明に対する質疑を続けます。所信表明に対する質疑を続けます。所信表明に対する質疑を続けます。所信表明に対する質疑を続けます。

10番米田良克君。10番米田良克君。10番米田良克君。10番米田良克君。

●10番米田良克君（登壇） 最初に、９月の●10番米田良克君（登壇） 最初に、９月の●10番米田良克君（登壇） 最初に、９月の●10番米田良克君（登壇） 最初に、９月の
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ちょうど市長選挙戦のさなかでありましたが、ちょうど市長選挙戦のさなかでありましたが、ちょうど市長選挙戦のさなかでありましたが、ちょうど市長選挙戦のさなかでありましたが、

台風18号の被害を多くの市民の方が受けられ台風18号の被害を多くの市民の方が受けられ台風18号の被害を多くの市民の方が受けられ台風18号の被害を多くの市民の方が受けられ

ました。心からお見舞いを申し上げます。ました。心からお見舞いを申し上げます。ました。心からお見舞いを申し上げます。ました。心からお見舞いを申し上げます。

私は、桜井新市長の所信表明に対する質疑私は、桜井新市長の所信表明に対する質疑私は、桜井新市長の所信表明に対する質疑私は、桜井新市長の所信表明に対する質疑

をあらかじめ提出した項目に従っていたしたをあらかじめ提出した項目に従っていたしたをあらかじめ提出した項目に従っていたしたをあらかじめ提出した項目に従っていたした

いというふうに思います。ただ、すでに私のいというふうに思います。ただ、すでに私のいというふうに思います。ただ、すでに私のいというふうに思います。ただ、すでに私の

前に６人の同僚議員の方々が質疑をなされま前に６人の同僚議員の方々が質疑をなされま前に６人の同僚議員の方々が質疑をなされま前に６人の同僚議員の方々が質疑をなされま

して、その項目は市長の所信のほぼ全域にわして、その項目は市長の所信のほぼ全域にわして、その項目は市長の所信のほぼ全域にわして、その項目は市長の所信のほぼ全域にわ

たるという状況であります。ただ、私は私なたるという状況であります。ただ、私は私なたるという状況であります。ただ、私は私なたるという状況であります。ただ、私は私な

りの気持ち、考え方で質疑をさせていただきりの気持ち、考え方で質疑をさせていただきりの気持ち、考え方で質疑をさせていただきりの気持ち、考え方で質疑をさせていただき

たいというつもりでおります。よろしくひとたいというつもりでおります。よろしくひとたいというつもりでおります。よろしくひとたいというつもりでおります。よろしくひと

つお願いしたいと思います。つお願いしたいと思います。つお願いしたいと思います。つお願いしたいと思います。

１万1,319人の大きな、たくさんの市民の支１万1,319人の大きな、たくさんの市民の支１万1,319人の大きな、たくさんの市民の支１万1,319人の大きな、たくさんの市民の支

持を得て桜井市長が就任されました。大変多持を得て桜井市長が就任されました。大変多持を得て桜井市長が就任されました。大変多持を得て桜井市長が就任されました。大変多

くの市民の期待を肩に今月１日に登庁されたくの市民の期待を肩に今月１日に登庁されたくの市民の期待を肩に今月１日に登庁されたくの市民の期待を肩に今月１日に登庁された

わけでありまして、非常に厳しい美唄の状況わけでありまして、非常に厳しい美唄の状況わけでありまして、非常に厳しい美唄の状況わけでありまして、非常に厳しい美唄の状況

の中、自立の美唄づくりのために精いっぱいの中、自立の美唄づくりのために精いっぱいの中、自立の美唄づくりのために精いっぱいの中、自立の美唄づくりのために精いっぱい

のご努力に期待をしたいというふうに私は思のご努力に期待をしたいというふうに私は思のご努力に期待をしたいというふうに私は思のご努力に期待をしたいというふうに私は思

います。います。います。います。

さて、最初に所信の基本についてお尋ねをさて、最初に所信の基本についてお尋ねをさて、最初に所信の基本についてお尋ねをさて、最初に所信の基本についてお尋ねを

いたしますが、市政に臨む基本というものにいたしますが、市政に臨む基本というものにいたしますが、市政に臨む基本というものにいたしますが、市政に臨む基本というものに

ついてであります。所信の初めに自立に向けついてであります。所信の初めに自立に向けついてであります。所信の初めに自立に向けついてであります。所信の初めに自立に向け

て全力を傾けると、市民の市政に対する理解、て全力を傾けると、市民の市政に対する理解、て全力を傾けると、市民の市政に対する理解、て全力を傾けると、市民の市政に対する理解、

協力をお願いしたいと、こんなふうに述べら協力をお願いしたいと、こんなふうに述べら協力をお願いしたいと、こんなふうに述べら協力をお願いしたいと、こんなふうに述べら

れました。市民の理解、協力のためには、多れました。市民の理解、協力のためには、多れました。市民の理解、協力のためには、多れました。市民の理解、協力のためには、多

くの市民が市長を信頼することが前提になるくの市民が市長を信頼することが前提になるくの市民が市長を信頼することが前提になるくの市民が市長を信頼することが前提になる

というふうに思います。また、現状打開のたというふうに思います。また、現状打開のたというふうに思います。また、現状打開のたというふうに思います。また、現状打開のた

めに市民の皆様と心を１つにして、一丸となめに市民の皆様と心を１つにして、一丸となめに市民の皆様と心を１つにして、一丸となめに市民の皆様と心を１つにして、一丸とな

ってとか、そういうふうにも述べられておりってとか、そういうふうにも述べられておりってとか、そういうふうにも述べられておりってとか、そういうふうにも述べられており

ます。その市民の信頼を得るためにどんな考ます。その市民の信頼を得るためにどんな考ます。その市民の信頼を得るためにどんな考ます。その市民の信頼を得るためにどんな考

え方、姿勢で美唄市政に臨もうとしておられえ方、姿勢で美唄市政に臨もうとしておられえ方、姿勢で美唄市政に臨もうとしておられえ方、姿勢で美唄市政に臨もうとしておられ

るのか伺います。るのか伺います。るのか伺います。るのか伺います。

私も選挙期間中に配布された選挙公報を読私も選挙期間中に配布された選挙公報を読私も選挙期間中に配布された選挙公報を読私も選挙期間中に配布された選挙公報を読

んでみたわけですけれども、「生き活き美んでみたわけですけれども、「生き活き美んでみたわけですけれども、「生き活き美んでみたわけですけれども、「生き活き美

唄」をつくるというのはまずよくわかります唄」をつくるというのはまずよくわかります唄」をつくるというのはまずよくわかります唄」をつくるというのはまずよくわかります

が、その信条といいますか、臨む姿勢というが、その信条といいますか、臨む姿勢というが、その信条といいますか、臨む姿勢というが、その信条といいますか、臨む姿勢という

か、そういうものがなかなか見えないというか、そういうものがなかなか見えないというか、そういうものがなかなか見えないというか、そういうものがなかなか見えないという

ことで最初にそのことをお伺いいたします。ことで最初にそのことをお伺いいたします。ことで最初にそのことをお伺いいたします。ことで最初にそのことをお伺いいたします。

それから、３本の柱を立てておられます。それから、３本の柱を立てておられます。それから、３本の柱を立てておられます。それから、３本の柱を立てておられます。

「生き生きとした人づくり」についてであり「生き生きとした人づくり」についてであり「生き生きとした人づくり」についてであり「生き生きとした人づくり」についてであり

ますが、ここでは美唄らしい福祉ということますが、ここでは美唄らしい福祉ということますが、ここでは美唄らしい福祉ということますが、ここでは美唄らしい福祉ということ

を中心にお伺いをいたします。生活者の視点を中心にお伺いをいたします。生活者の視点を中心にお伺いをいたします。生活者の視点を中心にお伺いをいたします。生活者の視点

に立った美唄らしい福祉というものの中身、に立った美唄らしい福祉というものの中身、に立った美唄らしい福祉というものの中身、に立った美唄らしい福祉というものの中身、

これについてお伺いをしたいと。これは、ここれについてお伺いをしたいと。これは、ここれについてお伺いをしたいと。これは、ここれについてお伺いをしたいと。これは、こ

れまでの美唄のまちづくりの大きな柱の１つれまでの美唄のまちづくりの大きな柱の１つれまでの美唄のまちづくりの大きな柱の１つれまでの美唄のまちづくりの大きな柱の１つ

であった福祉政策とどう違うのだろうかと、であった福祉政策とどう違うのだろうかと、であった福祉政策とどう違うのだろうかと、であった福祉政策とどう違うのだろうかと、

そのこともお伺いをしたいというふうに思いそのこともお伺いをしたいというふうに思いそのこともお伺いをしたいというふうに思いそのこともお伺いをしたいというふうに思い

ます。ます。ます。ます。

それから、地域住民参加型の犯罪のない安それから、地域住民参加型の犯罪のない安それから、地域住民参加型の犯罪のない安それから、地域住民参加型の犯罪のない安

全で住みよい地域社会というものについてお全で住みよい地域社会というものについてお全で住みよい地域社会というものについてお全で住みよい地域社会というものについてお

伺いをしたいと思います。この考え方は、美伺いをしたいと思います。この考え方は、美伺いをしたいと思います。この考え方は、美伺いをしたいと思います。この考え方は、美

唄市の現状をどう分析された結果出てこられ唄市の現状をどう分析された結果出てこられ唄市の現状をどう分析された結果出てこられ唄市の現状をどう分析された結果出てこられ

た考え方なのかということもお伺いをいたした考え方なのかということもお伺いをいたした考え方なのかということもお伺いをいたした考え方なのかということもお伺いをいたし

ます。ます。ます。ます。

これも選挙中の公報の中に、最後の柱でここれも選挙中の公報の中に、最後の柱でここれも選挙中の公報の中に、最後の柱でここれも選挙中の公報の中に、最後の柱でこ

れは書かれておりますが、選挙公報の市長のれは書かれておりますが、選挙公報の市長のれは書かれておりますが、選挙公報の市長のれは書かれておりますが、選挙公報の市長の

公約をずっと読んでみて、この最後の項目だ公約をずっと読んでみて、この最後の項目だ公約をずっと読んでみて、この最後の項目だ公約をずっと読んでみて、この最後の項目だ

けがちょっと質が違うかなという感じを公報けがちょっと質が違うかなという感じを公報けがちょっと質が違うかなという感じを公報けがちょっと質が違うかなという感じを公報

を読んだときにまず感じました。ちょっと他を読んだときにまず感じました。ちょっと他を読んだときにまず感じました。ちょっと他を読んだときにまず感じました。ちょっと他

の項目と違和感があるという感じをしたものの項目と違和感があるという感じをしたものの項目と違和感があるという感じをしたものの項目と違和感があるという感じをしたもの

ですから、そこの考え方などをお伺いをしたですから、そこの考え方などをお伺いをしたですから、そこの考え方などをお伺いをしたですから、そこの考え方などをお伺いをした

いというふうに思います。いというふうに思います。いというふうに思います。いというふうに思います。

それから、美しき唄のまちにふさわしい環それから、美しき唄のまちにふさわしい環それから、美しき唄のまちにふさわしい環それから、美しき唄のまちにふさわしい環

境というのはどういう内容を考えておられる境というのはどういう内容を考えておられる境というのはどういう内容を考えておられる境というのはどういう内容を考えておられる

のかお伺いをします。のかお伺いをします。のかお伺いをします。のかお伺いをします。

次に、３点目でありますが、「活き活きと次に、３点目でありますが、「活き活きと次に、３点目でありますが、「活き活きと次に、３点目でありますが、「活き活きと

した街づくり」の柱についてです。ここでは、した街づくり」の柱についてです。ここでは、した街づくり」の柱についてです。ここでは、した街づくり」の柱についてです。ここでは、

公共事業等のことが述べられております。公共事業等のことが述べられております。公共事業等のことが述べられております。公共事業等のことが述べられております。
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「道の駅」につきましては、たくさんの方が「道の駅」につきましては、たくさんの方が「道の駅」につきましては、たくさんの方が「道の駅」につきましては、たくさんの方が

すでに質疑をされておりますので、このかかすでに質疑をされておりますので、このかかすでに質疑をされておりますので、このかかすでに質疑をされておりますので、このかか

わりでは歩道橋をつくるということを言われわりでは歩道橋をつくるということを言われわりでは歩道橋をつくるということを言われわりでは歩道橋をつくるということを言われ

ております。どんな形のものを考えておられております。どんな形のものを考えておられております。どんな形のものを考えておられております。どんな形のものを考えておられ

るのか、その歩道橋の姿、これをお伺いをしるのか、その歩道橋の姿、これをお伺いをしるのか、その歩道橋の姿、これをお伺いをしるのか、その歩道橋の姿、これをお伺いをし

たいと思います。たいと思います。たいと思います。たいと思います。

それから、公共事業の厳選と確保というふそれから、公共事業の厳選と確保というふそれから、公共事業の厳選と確保というふそれから、公共事業の厳選と確保というふ

うに述べておられますが、確保という部分にうに述べておられますが、確保という部分にうに述べておられますが、確保という部分にうに述べておられますが、確保という部分に

ついてはたしか選挙中からそのことを公約とついてはたしか選挙中からそのことを公約とついてはたしか選挙中からそのことを公約とついてはたしか選挙中からそのことを公約と

しておっしゃっておられたんですが、厳選としておっしゃっておられたんですが、厳選としておっしゃっておられたんですが、厳選としておっしゃっておられたんですが、厳選と

いう部分が今回所信で出てまいりまして、こいう部分が今回所信で出てまいりまして、こいう部分が今回所信で出てまいりまして、こいう部分が今回所信で出てまいりまして、こ

れはなかなか難しい問題だなという印象を受れはなかなか難しい問題だなという印象を受れはなかなか難しい問題だなという印象を受れはなかなか難しい問題だなという印象を受

けます。どんなふうに厳選をし、どんな手だけます。どんなふうに厳選をし、どんな手だけます。どんなふうに厳選をし、どんな手だけます。どんなふうに厳選をし、どんな手だ

てで確保されるのか、その方策についてお伺てで確保されるのか、その方策についてお伺てで確保されるのか、その方策についてお伺てで確保されるのか、その方策についてお伺

いをいたします。いをいたします。いをいたします。いをいたします。

次に、４点目でありますが、「生き活き美次に、４点目でありますが、「生き活き美次に、４点目でありますが、「生き活き美次に、４点目でありますが、「生き活き美

唄の土台づくり」という柱についてでありま唄の土台づくり」という柱についてでありま唄の土台づくり」という柱についてでありま唄の土台づくり」という柱についてでありま

す。ここでは、財政の乗り切りということにす。ここでは、財政の乗り切りということにす。ここでは、財政の乗り切りということにす。ここでは、財政の乗り切りということに

ついて述べられました。厳しい財政の状況をついて述べられました。厳しい財政の状況をついて述べられました。厳しい財政の状況をついて述べられました。厳しい財政の状況を

乗り切るために、３点の施策を挙げておられ乗り切るために、３点の施策を挙げておられ乗り切るために、３点の施策を挙げておられ乗り切るために、３点の施策を挙げておられ

ます。私の受けとめ方としては、財政乗り切ます。私の受けとめ方としては、財政乗り切ます。私の受けとめ方としては、財政乗り切ます。私の受けとめ方としては、財政乗り切

りでこの３つの点を挙げられるということのりでこの３つの点を挙げられるということのりでこの３つの点を挙げられるということのりでこの３つの点を挙げられるということの

関連がどんなふうになるかなと。行政の無駄関連がどんなふうになるかなと。行政の無駄関連がどんなふうになるかなと。行政の無駄関連がどんなふうになるかなと。行政の無駄

を省くという部分では、これは理解ができまを省くという部分では、これは理解ができまを省くという部分では、これは理解ができまを省くという部分では、これは理解ができま

すけれども、このつながりのところをお伺いすけれども、このつながりのところをお伺いすけれども、このつながりのところをお伺いすけれども、このつながりのところをお伺い

をしたい。そして、行政の無駄としてはどんをしたい。そして、行政の無駄としてはどんをしたい。そして、行政の無駄としてはどんをしたい。そして、行政の無駄としてはどん

な内容を押さえておられるのかお伺いをしたな内容を押さえておられるのかお伺いをしたな内容を押さえておられるのかお伺いをしたな内容を押さえておられるのかお伺いをした

いと思います。いと思います。いと思います。いと思います。

それから、職員との信頼関係をどう築いてそれから、職員との信頼関係をどう築いてそれから、職員との信頼関係をどう築いてそれから、職員との信頼関係をどう築いて

いこうとされるのかということをお伺いしまいこうとされるのかということをお伺いしまいこうとされるのかということをお伺いしまいこうとされるのかということをお伺いしま

す。す。す。す。

それから、公平で市民にやさしい市役所づそれから、公平で市民にやさしい市役所づそれから、公平で市民にやさしい市役所づそれから、公平で市民にやさしい市役所づ

くりということ、それから市民主体のまちづくりということ、それから市民主体のまちづくりということ、それから市民主体のまちづくりということ、それから市民主体のまちづ

くりの方向性を明確化するなどということをくりの方向性を明確化するなどということをくりの方向性を明確化するなどということをくりの方向性を明確化するなどということを

述べておられますが、市長は市の幹部職員と述べておられますが、市長は市の幹部職員と述べておられますが、市長は市の幹部職員と述べておられますが、市長は市の幹部職員と

して長く勤務をされたわけでして、そのことして長く勤務をされたわけでして、そのことして長く勤務をされたわけでして、そのことして長く勤務をされたわけでして、そのこと

に照らしてこれらの内容を取り上げた考え方に照らしてこれらの内容を取り上げた考え方に照らしてこれらの内容を取り上げた考え方に照らしてこれらの内容を取り上げた考え方

についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。

次に、医師確保の問題ですが、これも何人次に、医師確保の問題ですが、これも何人次に、医師確保の問題ですが、これも何人次に、医師確保の問題ですが、これも何人

もの方がすでに質疑をされておられますが、もの方がすでに質疑をされておられますが、もの方がすでに質疑をされておられますが、もの方がすでに質疑をされておられますが、

いろいろ努力をされた経過についてはお伺いいろいろ努力をされた経過についてはお伺いいろいろ努力をされた経過についてはお伺いいろいろ努力をされた経過についてはお伺い

をいたしましたが、その確保の時期をいつごをいたしましたが、その確保の時期をいつごをいたしましたが、その確保の時期をいつごをいたしましたが、その確保の時期をいつご

ろと押さえておられるのか、見通しがあればろと押さえておられるのか、見通しがあればろと押さえておられるのか、見通しがあればろと押さえておられるのか、見通しがあれば

お伺いをいたしたいと思います。お伺いをいたしたいと思います。お伺いをいたしたいと思います。お伺いをいたしたいと思います。

最後に、５点目ですが、所信の中では市議最後に、５点目ですが、所信の中では市議最後に、５点目ですが、所信の中では市議最後に、５点目ですが、所信の中では市議

会に対して指導、協力をいただきたいという会に対して指導、協力をいただきたいという会に対して指導、協力をいただきたいという会に対して指導、協力をいただきたいという

ことを述べておられます。市長として市議会ことを述べておられます。市長として市議会ことを述べておられます。市長として市議会ことを述べておられます。市長として市議会

についてどういう認識を持っておられるかとについてどういう認識を持っておられるかとについてどういう認識を持っておられるかとについてどういう認識を持っておられるかと

いうことをお伺いをしたいと思います。いうことをお伺いをしたいと思います。いうことをお伺いをしたいと思います。いうことをお伺いをしたいと思います。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質疑

にお答えします。にお答えします。にお答えします。にお答えします。

初めに、市政に臨む基本についてでありま初めに、市政に臨む基本についてでありま初めに、市政に臨む基本についてでありま初めに、市政に臨む基本についてでありま

すが、私の基本姿勢は「市民に優しい、心あすが、私の基本姿勢は「市民に優しい、心あすが、私の基本姿勢は「市民に優しい、心あすが、私の基本姿勢は「市民に優しい、心あ

る市政」「生活者の視点に立った人づくり、る市政」「生活者の視点に立った人づくり、る市政」「生活者の視点に立った人づくり、る市政」「生活者の視点に立った人づくり、

まちづくり」を目標として人・街・土台づくまちづくり」を目標として人・街・土台づくまちづくり」を目標として人・街・土台づくまちづくり」を目標として人・街・土台づく

りの３つの柱で「生き活き美唄」を目指し、りの３つの柱で「生き活き美唄」を目指し、りの３つの柱で「生き活き美唄」を目指し、りの３つの柱で「生き活き美唄」を目指し、

まちの活力づくりに勇気と情熱を持って「誠まちの活力づくりに勇気と情熱を持って「誠まちの活力づくりに勇気と情熱を持って「誠まちの活力づくりに勇気と情熱を持って「誠

心誠意」努力していくことであります。心誠意」努力していくことであります。心誠意」努力していくことであります。心誠意」努力していくことであります。

そして、市民の皆様の信頼にこたえるため、そして、市民の皆様の信頼にこたえるため、そして、市民の皆様の信頼にこたえるため、そして、市民の皆様の信頼にこたえるため、

対話の行政、情報公開、説明責任、住民参加対話の行政、情報公開、説明責任、住民参加対話の行政、情報公開、説明責任、住民参加対話の行政、情報公開、説明責任、住民参加

の大原則にのっとり公平な行政を行い、希望の大原則にのっとり公平な行政を行い、希望の大原則にのっとり公平な行政を行い、希望の大原則にのっとり公平な行政を行い、希望

と誇りの持てるまちづくりを進めてまいりまと誇りの持てるまちづくりを進めてまいりまと誇りの持てるまちづくりを進めてまいりまと誇りの持てるまちづくりを進めてまいりま

す。す。す。す。

次に、美唄らしい福祉についてであります次に、美唄らしい福祉についてであります次に、美唄らしい福祉についてであります次に、美唄らしい福祉についてであります

が、少子高齢化が急速に進む中、「生き活きが、少子高齢化が急速に進む中、「生き活きが、少子高齢化が急速に進む中、「生き活きが、少子高齢化が急速に進む中、「生き活き

美唄」を目指し、まちの活性化を進めるため美唄」を目指し、まちの活性化を進めるため美唄」を目指し、まちの活性化を進めるため美唄」を目指し、まちの活性化を進めるため

には「生き生きとした人づくり」が大切であには「生き生きとした人づくり」が大切であには「生き生きとした人づくり」が大切であには「生き生きとした人づくり」が大切であ
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ると考えております。ると考えております。ると考えております。ると考えております。

そのためには、だれもが健康で安心して暮そのためには、だれもが健康で安心して暮そのためには、だれもが健康で安心して暮そのためには、だれもが健康で安心して暮

らすことのできるよう、これまで築いてきたらすことのできるよう、これまで築いてきたらすことのできるよう、これまで築いてきたらすことのできるよう、これまで築いてきた

福祉のまちづくりを踏まえ、市民の方々が暮福祉のまちづくりを踏まえ、市民の方々が暮福祉のまちづくりを踏まえ、市民の方々が暮福祉のまちづくりを踏まえ、市民の方々が暮

らす身近な地域の特性や社会資源をいかし、らす身近な地域の特性や社会資源をいかし、らす身近な地域の特性や社会資源をいかし、らす身近な地域の特性や社会資源をいかし、

間口除雪や防犯など、日々の生活に密着した間口除雪や防犯など、日々の生活に密着した間口除雪や防犯など、日々の生活に密着した間口除雪や防犯など、日々の生活に密着した

サービスを行政と市民の協働でつくり上げてサービスを行政と市民の協働でつくり上げてサービスを行政と市民の協働でつくり上げてサービスを行政と市民の協働でつくり上げて

いくことで「美唄」としての活力ある人づくいくことで「美唄」としての活力ある人づくいくことで「美唄」としての活力ある人づくいくことで「美唄」としての活力ある人づく

りができるのではないかと考えております。りができるのではないかと考えております。りができるのではないかと考えております。りができるのではないかと考えております。

次に、犯罪のない住み良い地域社会づくり次に、犯罪のない住み良い地域社会づくり次に、犯罪のない住み良い地域社会づくり次に、犯罪のない住み良い地域社会づくり

についてですが、安全で安心な地域づくりはについてですが、安全で安心な地域づくりはについてですが、安全で安心な地域づくりはについてですが、安全で安心な地域づくりは

まちづくりにおいての基本であると考えておまちづくりにおいての基本であると考えておまちづくりにおいての基本であると考えておまちづくりにおいての基本であると考えてお

りますが、最近の犯罪傾向は社会情勢の変化りますが、最近の犯罪傾向は社会情勢の変化りますが、最近の犯罪傾向は社会情勢の変化りますが、最近の犯罪傾向は社会情勢の変化

などにより重要犯罪の増加や少年犯罪が悪質などにより重要犯罪の増加や少年犯罪が悪質などにより重要犯罪の増加や少年犯罪が悪質などにより重要犯罪の増加や少年犯罪が悪質

化傾向を示しており、本市においても平成15化傾向を示しており、本市においても平成15化傾向を示しており、本市においても平成15化傾向を示しており、本市においても平成15

年に刑法犯が395件発生しております。年に刑法犯が395件発生しております。年に刑法犯が395件発生しております。年に刑法犯が395件発生しております。

こうしたことから、早急に生活安全条例をこうしたことから、早急に生活安全条例をこうしたことから、早急に生活安全条例をこうしたことから、早急に生活安全条例を

制定し、従来からの防犯協会や交通安全協会制定し、従来からの防犯協会や交通安全協会制定し、従来からの防犯協会や交通安全協会制定し、従来からの防犯協会や交通安全協会

などの団体との連携はもとより、地域住民のなどの団体との連携はもとより、地域住民のなどの団体との連携はもとより、地域住民のなどの団体との連携はもとより、地域住民の

積極的な参加により地域の実情に沿った生活積極的な参加により地域の実情に沿った生活積極的な参加により地域の実情に沿った生活積極的な参加により地域の実情に沿った生活

安全活動を行い、安全で住みよい地域づくり安全活動を行い、安全で住みよい地域づくり安全活動を行い、安全で住みよい地域づくり安全活動を行い、安全で住みよい地域づくり

を推進してまいりたいと考えております。を推進してまいりたいと考えております。を推進してまいりたいと考えております。を推進してまいりたいと考えております。

次に、環境づくりについてでありますが、次に、環境づくりについてでありますが、次に、環境づくりについてでありますが、次に、環境づくりについてでありますが、

本市はラムサール条約登録湿地の宮島沼をは本市はラムサール条約登録湿地の宮島沼をは本市はラムサール条約登録湿地の宮島沼をは本市はラムサール条約登録湿地の宮島沼をは

じめ、農村景観やアルテピアッツァ美唄などじめ、農村景観やアルテピアッツァ美唄などじめ、農村景観やアルテピアッツァ美唄などじめ、農村景観やアルテピアッツァ美唄など

豊かな自然環境に恵まれております。こうし豊かな自然環境に恵まれております。こうし豊かな自然環境に恵まれております。こうし豊かな自然環境に恵まれております。こうし

た恵まれた環境を次の世代に引き継ぐことは、た恵まれた環境を次の世代に引き継ぐことは、た恵まれた環境を次の世代に引き継ぐことは、た恵まれた環境を次の世代に引き継ぐことは、

私たちに課せられた使命であると考えており私たちに課せられた使命であると考えており私たちに課せられた使命であると考えており私たちに課せられた使命であると考えており

ます。そのため、「美しきまちづくり条例」ます。そのため、「美しきまちづくり条例」ます。そのため、「美しきまちづくり条例」ます。そのため、「美しきまちづくり条例」

をつくり、市民の皆さんとともに環境の大切をつくり、市民の皆さんとともに環境の大切をつくり、市民の皆さんとともに環境の大切をつくり、市民の皆さんとともに環境の大切

さを再認識し、環境を守る美しい心をはぐくさを再認識し、環境を守る美しい心をはぐくさを再認識し、環境を守る美しい心をはぐくさを再認識し、環境を守る美しい心をはぐく

みながら、環境保全、資源リサイクル、環境みながら、環境保全、資源リサイクル、環境みながら、環境保全、資源リサイクル、環境みながら、環境保全、資源リサイクル、環境

教育などを推進し、美しき唄のまちにふさわ教育などを推進し、美しき唄のまちにふさわ教育などを推進し、美しき唄のまちにふさわ教育などを推進し、美しき唄のまちにふさわ

しい環境づくりを進めてまいりたいと考えてしい環境づくりを進めてまいりたいと考えてしい環境づくりを進めてまいりたいと考えてしい環境づくりを進めてまいりたいと考えて

おります。おります。おります。おります。

公共事業についてでありますが、国の行財公共事業についてでありますが、国の行財公共事業についてでありますが、国の行財公共事業についてでありますが、国の行財

政改革において削減の方向が示されておりま政改革において削減の方向が示されておりま政改革において削減の方向が示されておりま政改革において削減の方向が示されておりま

すが、美唄市においては雇用の確保など地域すが、美唄市においては雇用の確保など地域すが、美唄市においては雇用の確保など地域すが、美唄市においては雇用の確保など地域

経済に与える影響が大きいことから、財源を経済に与える影響が大きいことから、財源を経済に与える影響が大きいことから、財源を経済に与える影響が大きいことから、財源を

含め可能な限り確保に努めてまいりたいと考含め可能な限り確保に努めてまいりたいと考含め可能な限り確保に努めてまいりたいと考含め可能な限り確保に努めてまいりたいと考

えております。えております。えております。えております。

また、国、道の事業確保についても積極的また、国、道の事業確保についても積極的また、国、道の事業確保についても積極的また、国、道の事業確保についても積極的

に取り組んでまいりたいと考えております。に取り組んでまいりたいと考えております。に取り組んでまいりたいと考えております。に取り組んでまいりたいと考えております。

なお、厳選につきましては、「食」の駅ななお、厳選につきましては、「食」の駅ななお、厳選につきましては、「食」の駅ななお、厳選につきましては、「食」の駅な

ど活力が生まれるものを優先的に実施してまど活力が生まれるものを優先的に実施してまど活力が生まれるものを優先的に実施してまど活力が生まれるものを優先的に実施してま

いりたいと考えております。いりたいと考えております。いりたいと考えております。いりたいと考えております。

次に、「道の駅」の関連で歩道橋の部分で次に、「道の駅」の関連で歩道橋の部分で次に、「道の駅」の関連で歩道橋の部分で次に、「道の駅」の関連で歩道橋の部分で

ございますけれども、国道に歩道橋を設置し、ございますけれども、国道に歩道橋を設置し、ございますけれども、国道に歩道橋を設置し、ございますけれども、国道に歩道橋を設置し、

日本一の直線道路を観光名所にするという計日本一の直線道路を観光名所にするという計日本一の直線道路を観光名所にするという計日本一の直線道路を観光名所にするという計

画でございますけども、この歩道橋につきま画でございますけども、この歩道橋につきま画でございますけども、この歩道橋につきま画でございますけども、この歩道橋につきま

しては形などについては今後十分検討してましては形などについては今後十分検討してましては形などについては今後十分検討してましては形などについては今後十分検討してま

いりたいと考えております。いりたいと考えております。いりたいと考えております。いりたいと考えております。

次に、本市の財政についてでありますが、次に、本市の財政についてでありますが、次に、本市の財政についてでありますが、次に、本市の財政についてでありますが、

本市はこれまで人件費の縮減や事業の見直し本市はこれまで人件費の縮減や事業の見直し本市はこれまで人件費の縮減や事業の見直し本市はこれまで人件費の縮減や事業の見直し

などに努めてまいりましたが、長引く景気のなどに努めてまいりましたが、長引く景気のなどに努めてまいりましたが、長引く景気のなどに努めてまいりましたが、長引く景気の

低迷による市税の減収や地方交付税の削減な低迷による市税の減収や地方交付税の削減な低迷による市税の減収や地方交付税の削減な低迷による市税の減収や地方交付税の削減な

どにより大変厳しい状況にあります。この現どにより大変厳しい状況にあります。この現どにより大変厳しい状況にあります。この現どにより大変厳しい状況にあります。この現

状を打開し、財政的に自立していくため、新状を打開し、財政的に自立していくため、新状を打開し、財政的に自立していくため、新状を打開し、財政的に自立していくため、新

しい住民自治のあり方や自治体経営基盤の強しい住民自治のあり方や自治体経営基盤の強しい住民自治のあり方や自治体経営基盤の強しい住民自治のあり方や自治体経営基盤の強

化を目指した「自立推進計画」の策定作業を化を目指した「自立推進計画」の策定作業を化を目指した「自立推進計画」の策定作業を化を目指した「自立推進計画」の策定作業を

進めております。策定に当たりましては、生進めております。策定に当たりましては、生進めております。策定に当たりましては、生進めております。策定に当たりましては、生

活者の視点に立つとともに、行政はサービス活者の視点に立つとともに、行政はサービス活者の視点に立つとともに、行政はサービス活者の視点に立つとともに、行政はサービス

業であるということを念頭に置きながら、無業であるということを念頭に置きながら、無業であるということを念頭に置きながら、無業であるということを念頭に置きながら、無

駄な経費の削減や事業の重点化などにより財駄な経費の削減や事業の重点化などにより財駄な経費の削減や事業の重点化などにより財駄な経費の削減や事業の重点化などにより財

政基盤を立て直し、まちの活力づくりに全力政基盤を立て直し、まちの活力づくりに全力政基盤を立て直し、まちの活力づくりに全力政基盤を立て直し、まちの活力づくりに全力

を尽くしてまいりたいと考えております。を尽くしてまいりたいと考えております。を尽くしてまいりたいと考えております。を尽くしてまいりたいと考えております。

次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、

今日医師不足が深刻化する中にあって、私は今日医師不足が深刻化する中にあって、私は今日医師不足が深刻化する中にあって、私は今日医師不足が深刻化する中にあって、私は
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地域医療体制を確立するために医師の確保を地域医療体制を確立するために医師の確保を地域医療体制を確立するために医師の確保を地域医療体制を確立するために医師の確保を

最優先課題として取り組む考えでございます。最優先課題として取り組む考えでございます。最優先課題として取り組む考えでございます。最優先課題として取り組む考えでございます。

このため、大学への要請や民間の人材紹介会このため、大学への要請や民間の人材紹介会このため、大学への要請や民間の人材紹介会このため、大学への要請や民間の人材紹介会

社の活用はもちろんのこと、医師会をはじめ社の活用はもちろんのこと、医師会をはじめ社の活用はもちろんのこと、医師会をはじめ社の活用はもちろんのこと、医師会をはじめ

あらゆる人脈を通じて医師の確保に全力で取あらゆる人脈を通じて医師の確保に全力で取あらゆる人脈を通じて医師の確保に全力で取あらゆる人脈を通じて医師の確保に全力で取

り組んでまいりたいと考えております。り組んでまいりたいと考えております。り組んでまいりたいと考えております。り組んでまいりたいと考えております。

なお、見通しについては、現在のところたなお、見通しについては、現在のところたなお、見通しについては、現在のところたなお、見通しについては、現在のところた

っていないのが現状でございます。っていないのが現状でございます。っていないのが現状でございます。っていないのが現状でございます。

最後に、市議会についての認識についてで最後に、市議会についての認識についてで最後に、市議会についての認識についてで最後に、市議会についての認識についてで

ありますが、地方公共団体の執行機関であるありますが、地方公共団体の執行機関であるありますが、地方公共団体の執行機関であるありますが、地方公共団体の執行機関である

行政と議会の関係は、執行権と審議権という行政と議会の関係は、執行権と審議権という行政と議会の関係は、執行権と審議権という行政と議会の関係は、執行権と審議権という

責任と権限を分担し、双方信頼関係を最大限責任と権限を分担し、双方信頼関係を最大限責任と権限を分担し、双方信頼関係を最大限責任と権限を分担し、双方信頼関係を最大限

尊重しながら、住民福祉の向上という共通の尊重しながら、住民福祉の向上という共通の尊重しながら、住民福祉の向上という共通の尊重しながら、住民福祉の向上という共通の

目的に向かってその責務を果たさなければな目的に向かってその責務を果たさなければな目的に向かってその責務を果たさなければな目的に向かってその責務を果たさなければな

らないものと考えております。らないものと考えております。らないものと考えております。らないものと考えております。

●議長中西勇夫君 10番米田良克君。●議長中西勇夫君 10番米田良克君。●議長中西勇夫君 10番米田良克君。●議長中西勇夫君 10番米田良克君。

●10番米田良克君 一通りご答弁をいただき●10番米田良克君 一通りご答弁をいただき●10番米田良克君 一通りご答弁をいただき●10番米田良克君 一通りご答弁をいただき

ました。疑問が残る部分について再質疑をさました。疑問が残る部分について再質疑をさました。疑問が残る部分について再質疑をさました。疑問が残る部分について再質疑をさ

せていただきます。せていただきます。せていただきます。せていただきます。

最初に、所信の基本の部分についてであり最初に、所信の基本の部分についてであり最初に、所信の基本の部分についてであり最初に、所信の基本の部分についてであり

ますが、いまいただいたご答弁の中で公平、ますが、いまいただいたご答弁の中で公平、ますが、いまいただいたご答弁の中で公平、ますが、いまいただいたご答弁の中で公平、

公正な姿勢をもって当たりたいという、そう公正な姿勢をもって当たりたいという、そう公正な姿勢をもって当たりたいという、そう公正な姿勢をもって当たりたいという、そう

いうお話がございました。これは、市民に対いうお話がございました。これは、市民に対いうお話がございました。これは、市民に対いうお話がございました。これは、市民に対

して公平な行政姿勢でいくということで、こして公平な行政姿勢でいくということで、こして公平な行政姿勢でいくということで、こして公平な行政姿勢でいくということで、こ

れはぜひ大切にしていただきたいというふうれはぜひ大切にしていただきたいというふうれはぜひ大切にしていただきたいというふうれはぜひ大切にしていただきたいというふう

に思うわけです。に思うわけです。に思うわけです。に思うわけです。

１つお尋ねをしたいのは、さきに紫藤議員１つお尋ねをしたいのは、さきに紫藤議員１つお尋ねをしたいのは、さきに紫藤議員１つお尋ねをしたいのは、さきに紫藤議員

が、選挙の際に推薦依頼をどういう団体に対が、選挙の際に推薦依頼をどういう団体に対が、選挙の際に推薦依頼をどういう団体に対が、選挙の際に推薦依頼をどういう団体に対

してしたのですかということをお尋ねしまししてしたのですかということをお尋ねしまししてしたのですかということをお尋ねしまししてしたのですかということをお尋ねしまし

たが、市長はそれは後援会のやられたことで、たが、市長はそれは後援会のやられたことで、たが、市長はそれは後援会のやられたことで、たが、市長はそれは後援会のやられたことで、

私は承知していないという答弁でございまし私は承知していないという答弁でございまし私は承知していないという答弁でございまし私は承知していないという答弁でございまし

た。私は、公平な市政執行ということでいけた。私は、公平な市政執行ということでいけた。私は、公平な市政執行ということでいけた。私は、公平な市政執行ということでいけ

ば、選挙に際してどういうところに自分の支ば、選挙に際してどういうところに自分の支ば、選挙に際してどういうところに自分の支ば、選挙に際してどういうところに自分の支

持を求めるかというのは大変大きな意味を持持を求めるかというのは大変大きな意味を持持を求めるかというのは大変大きな意味を持持を求めるかというのは大変大きな意味を持

つというふうに考えます。それで、あの質疑つというふうに考えます。それで、あの質疑つというふうに考えます。それで、あの質疑つというふうに考えます。それで、あの質疑

の日から数日を経過しておりますので、そのの日から数日を経過しておりますので、そのの日から数日を経過しておりますので、そのの日から数日を経過しておりますので、その

後市長の方で承知されていれば、ぜひそこの後市長の方で承知されていれば、ぜひそこの後市長の方で承知されていれば、ぜひそこの後市長の方で承知されていれば、ぜひそこの

部分をお伺いしたい。私がかかわっている部部分をお伺いしたい。私がかかわっている部部分をお伺いしたい。私がかかわっている部部分をお伺いしたい。私がかかわっている部

分で言えば、労働組合の連合とか、それから分で言えば、労働組合の連合とか、それから分で言えば、労働組合の連合とか、それから分で言えば、労働組合の連合とか、それから

政党で言えば民主党とか、こういうところに政党で言えば民主党とか、こういうところに政党で言えば民主党とか、こういうところに政党で言えば民主党とか、こういうところに

は依頼は来ていないということは承知をしては依頼は来ていないということは承知をしては依頼は来ていないということは承知をしては依頼は来ていないということは承知をして

おります。おります。おります。おります。

次に、市民の信頼を得るためにどういう考次に、市民の信頼を得るためにどういう考次に、市民の信頼を得るためにどういう考次に、市民の信頼を得るためにどういう考

え方でやられるかということについてもお話え方でやられるかということについてもお話え方でやられるかということについてもお話え方でやられるかということについてもお話

がございました。対話をするということ、そがございました。対話をするということ、そがございました。対話をするということ、そがございました。対話をするということ、そ

れから情報公開あるいは説明責任、そして住れから情報公開あるいは説明責任、そして住れから情報公開あるいは説明責任、そして住れから情報公開あるいは説明責任、そして住

民参加の大原則に立ちたいということで、こ民参加の大原則に立ちたいということで、こ民参加の大原則に立ちたいということで、こ民参加の大原則に立ちたいということで、こ

れは大変結構なことだというふうに思います。れは大変結構なことだというふうに思います。れは大変結構なことだというふうに思います。れは大変結構なことだというふうに思います。

ただ、きょうまで質疑が続いてきておりますただ、きょうまで質疑が続いてきておりますただ、きょうまで質疑が続いてきておりますただ、きょうまで質疑が続いてきております

けれども、その中で市長の退職金の問題にかけれども、その中で市長の退職金の問題にかけれども、その中で市長の退職金の問題にかけれども、その中で市長の退職金の問題にか

なり時間をかけてまいりました。かけたといなり時間をかけてまいりました。かけたといなり時間をかけてまいりました。かけたといなり時間をかけてまいりました。かけたとい

うか、かかってしまったというか。それで私うか、かかってしまったというか。それで私うか、かかってしまったというか。それで私うか、かかってしまったというか。それで私

は、市長が市民の大きな信頼を得て行政執行は、市長が市民の大きな信頼を得て行政執行は、市長が市民の大きな信頼を得て行政執行は、市長が市民の大きな信頼を得て行政執行

に当たっていくという意味では、退職金問題に当たっていくという意味では、退職金問題に当たっていくという意味では、退職金問題に当たっていくという意味では、退職金問題

について、いまのお言葉でいけば、情報公開について、いまのお言葉でいけば、情報公開について、いまのお言葉でいけば、情報公開について、いまのお言葉でいけば、情報公開

やら説明責任やらをきっちり果たされるといやら説明責任やらをきっちり果たされるといやら説明責任やらをきっちり果たされるといやら説明責任やらをきっちり果たされるとい

うことが大変重要ではないかというふうに思うことが大変重要ではないかというふうに思うことが大変重要ではないかというふうに思うことが大変重要ではないかというふうに思

います。先ほどの午前の答弁をお聞きいたしいます。先ほどの午前の答弁をお聞きいたしいます。先ほどの午前の答弁をお聞きいたしいます。先ほどの午前の答弁をお聞きいたし

まして、私の理解としては基本的に給与は国まして、私の理解としては基本的に給与は国まして、私の理解としては基本的に給与は国まして、私の理解としては基本的に給与は国

家公務員の給与制度に準拠して行うと、美唄家公務員の給与制度に準拠して行うと、美唄家公務員の給与制度に準拠して行うと、美唄家公務員の給与制度に準拠して行うと、美唄

市についても行うということで、これは退職市についても行うということで、これは退職市についても行うということで、これは退職市についても行うということで、これは退職

手当についてもその例外ではないということ手当についてもその例外ではないということ手当についてもその例外ではないということ手当についてもその例外ではないということ

が述べられたというふうに受けとめました。が述べられたというふうに受けとめました。が述べられたというふうに受けとめました。が述べられたというふうに受けとめました。

もし違っていればご指摘をいただきたいわけもし違っていればご指摘をいただきたいわけもし違っていればご指摘をいただきたいわけもし違っていればご指摘をいただきたいわけ

ですけれども、そういうことで最終的に12月ですけれども、そういうことで最終的に12月ですけれども、そういうことで最終的に12月ですけれども、そういうことで最終的に12月

に条例改正を考えるというお話でありまして、に条例改正を考えるというお話でありまして、に条例改正を考えるというお話でありまして、に条例改正を考えるというお話でありまして、

このことはいわば勧奨扱いとして受け取られこのことはいわば勧奨扱いとして受け取られこのことはいわば勧奨扱いとして受け取られこのことはいわば勧奨扱いとして受け取られ

た退職金について、言葉をどういうふうに表た退職金について、言葉をどういうふうに表た退職金について、言葉をどういうふうに表た退職金について、言葉をどういうふうに表
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現すればいいかわからないんですけれども、現すればいいかわからないんですけれども、現すればいいかわからないんですけれども、現すればいいかわからないんですけれども、

結果として返還手続きをとられるということ結果として返還手続きをとられるということ結果として返還手続きをとられるということ結果として返還手続きをとられるということ

を表明されたものとして受けとめました。私を表明されたものとして受けとめました。私を表明されたものとして受けとめました。私を表明されたものとして受けとめました。私

は、このことはきょうで４日になりますか、は、このことはきょうで４日になりますか、は、このことはきょうで４日になりますか、は、このことはきょうで４日になりますか、

質疑が続いておりますが、この中で明らかに質疑が続いておりますが、この中で明らかに質疑が続いておりますが、この中で明らかに質疑が続いておりますが、この中で明らかに

なった問題だというふうに考えます。だから、なった問題だというふうに考えます。だから、なった問題だというふうに考えます。だから、なった問題だというふうに考えます。だから、

市民の皆さんに、市長が退職される際に受け市民の皆さんに、市長が退職される際に受け市民の皆さんに、市長が退職される際に受け市民の皆さんに、市長が退職される際に受け

取られた退職金の中身について、かなり具体取られた退職金の中身について、かなり具体取られた退職金の中身について、かなり具体取られた退職金の中身について、かなり具体

的な議論を経て、いま申し上げたようなこと的な議論を経て、いま申し上げたようなこと的な議論を経て、いま申し上げたようなこと的な議論を経て、いま申し上げたようなこと

が明らかになったということだというふうにが明らかになったということだというふうにが明らかになったということだというふうにが明らかになったということだというふうに

思うんです。思うんです。思うんです。思うんです。

これは、紫藤議員も指摘されておりましたこれは、紫藤議員も指摘されておりましたこれは、紫藤議員も指摘されておりましたこれは、紫藤議員も指摘されておりました

けれども、市長の後援会が発行された「桜けれども、市長の後援会が発行された「桜けれども、市長の後援会が発行された「桜けれども、市長の後援会が発行された「桜

道」第３号には、ちょっと言葉はありますけ道」第３号には、ちょっと言葉はありますけ道」第３号には、ちょっと言葉はありますけ道」第３号には、ちょっと言葉はありますけ

れども、そこは省略しますが、全く問題ではれども、そこは省略しますが、全く問題ではれども、そこは省略しますが、全く問題ではれども、そこは省略しますが、全く問題では

ありませんということで書かれております。ありませんということで書かれております。ありませんということで書かれております。ありませんということで書かれております。

したがって、支援者の皆様は、そういう候補したがって、支援者の皆様は、そういう候補したがって、支援者の皆様は、そういう候補したがって、支援者の皆様は、そういう候補

としてお考えになって、そして投票行為に及としてお考えになって、そして投票行為に及としてお考えになって、そして投票行為に及としてお考えになって、そして投票行為に及

ばれて、先ほど申し上げました１万１千余のばれて、先ほど申し上げました１万１千余のばれて、先ほど申し上げました１万１千余のばれて、先ほど申し上げました１万１千余の

支持を市長はいただくことになったわけです。支持を市長はいただくことになったわけです。支持を市長はいただくことになったわけです。支持を市長はいただくことになったわけです。

これは、私の考え方としては、市民が市長をこれは、私の考え方としては、市民が市長をこれは、私の考え方としては、市民が市長をこれは、私の考え方としては、市民が市長を

選ぶという選挙に臨んで、今回は２人の候補選ぶという選挙に臨んで、今回は２人の候補選ぶという選挙に臨んで、今回は２人の候補選ぶという選挙に臨んで、今回は２人の候補

者でしたけれども、その２人の候補者の正し者でしたけれども、その２人の候補者の正し者でしたけれども、その２人の候補者の正し者でしたけれども、その２人の候補者の正し

い姿といいますか、本当の姿というものをきい姿といいますか、本当の姿というものをきい姿といいますか、本当の姿というものをきい姿といいますか、本当の姿というものをき

ちっと理解した上での投票ではなかったようちっと理解した上での投票ではなかったようちっと理解した上での投票ではなかったようちっと理解した上での投票ではなかったよう

に感ずるわけです。これは、私だけの感じ方に感ずるわけです。これは、私だけの感じ方に感ずるわけです。これは、私だけの感じ方に感ずるわけです。これは、私だけの感じ方

かもしれませんが、もし戻せるものであればかもしれませんが、もし戻せるものであればかもしれませんが、もし戻せるものであればかもしれませんが、もし戻せるものであれば

時計の針を戻して、そしてしっかりと事実を時計の針を戻して、そしてしっかりと事実を時計の針を戻して、そしてしっかりと事実を時計の針を戻して、そしてしっかりと事実を

把握した上で投票行動に臨んでもらう、そう把握した上で投票行動に臨んでもらう、そう把握した上で投票行動に臨んでもらう、そう把握した上で投票行動に臨んでもらう、そう

いうことが望ましいんじゃないか、私はそんいうことが望ましいんじゃないか、私はそんいうことが望ましいんじゃないか、私はそんいうことが望ましいんじゃないか、私はそん

なふうに思っているわけです。この辺のとこなふうに思っているわけです。この辺のとこなふうに思っているわけです。この辺のとこなふうに思っているわけです。この辺のとこ

ろの市長自身のお考えをお伺いしたいというろの市長自身のお考えをお伺いしたいというろの市長自身のお考えをお伺いしたいというろの市長自身のお考えをお伺いしたいという

ふうに思います。ふうに思います。ふうに思います。ふうに思います。

生活安全条例をおつくりになるということ生活安全条例をおつくりになるということ生活安全条例をおつくりになるということ生活安全条例をおつくりになるということ

でいま答弁をいただきました。さきに資料ででいま答弁をいただきました。さきに資料ででいま答弁をいただきました。さきに資料ででいま答弁をいただきました。さきに資料で

いただきました公約の中でも丸印がついておいただきました公約の中でも丸印がついておいただきました公約の中でも丸印がついておいただきました公約の中でも丸印がついてお

りました。そして、いまのご答弁でも早急にりました。そして、いまのご答弁でも早急にりました。そして、いまのご答弁でも早急にりました。そして、いまのご答弁でも早急に

という言葉がつきまして、これは市長就任後という言葉がつきまして、これは市長就任後という言葉がつきまして、これは市長就任後という言葉がつきまして、これは市長就任後

の施策としてはお急ぎになる中身だなというの施策としてはお急ぎになる中身だなというの施策としてはお急ぎになる中身だなというの施策としてはお急ぎになる中身だなという

ふうに思うんです。先ほど公約を見たときにふうに思うんです。先ほど公約を見たときにふうに思うんです。先ほど公約を見たときにふうに思うんです。先ほど公約を見たときに

これが違和感があるということを私は感想とこれが違和感があるということを私は感想とこれが違和感があるということを私は感想とこれが違和感があるということを私は感想と

して申し上げたわけですけれども、条例としして申し上げたわけですけれども、条例としして申し上げたわけですけれども、条例としして申し上げたわけですけれども、条例とし

てまだ提案されていませんけれども、近々具てまだ提案されていませんけれども、近々具てまだ提案されていませんけれども、近々具てまだ提案されていませんけれども、近々具

体的に条例提案ということになるということ体的に条例提案ということになるということ体的に条例提案ということになるということ体的に条例提案ということになるということ

で、条例の是非をめぐってはそのときに議会で、条例の是非をめぐってはそのときに議会で、条例の是非をめぐってはそのときに議会で、条例の是非をめぐってはそのときに議会

で審議をするということになるわけです。でで審議をするということになるわけです。でで審議をするということになるわけです。でで審議をするということになるわけです。で

すから、中身云々ということを申し上げるつすから、中身云々ということを申し上げるつすから、中身云々ということを申し上げるつすから、中身云々ということを申し上げるつ

もりはありませんけれども、私の受ける感じもりはありませんけれども、私の受ける感じもりはありませんけれども、私の受ける感じもりはありませんけれども、私の受ける感じ

としては、これまで市民生活を守るという視としては、これまで市民生活を守るという視としては、これまで市民生活を守るという視としては、これまで市民生活を守るという視

点の議論の中でこういうものが必要だという点の議論の中でこういうものが必要だという点の議論の中でこういうものが必要だという点の議論の中でこういうものが必要だという

論議があったということは承知しておりませ論議があったということは承知しておりませ論議があったということは承知しておりませ論議があったということは承知しておりませ

ん。先ほどもお話ありましたが、たとえば防ん。先ほどもお話ありましたが、たとえば防ん。先ほどもお話ありましたが、たとえば防ん。先ほどもお話ありましたが、たとえば防

犯協会等すでにある組織がさまざまな活動を犯協会等すでにある組織がさまざまな活動を犯協会等すでにある組織がさまざまな活動を犯協会等すでにある組織がさまざまな活動を

されておりまして、それらが毎年さまざまなされておりまして、それらが毎年さまざまなされておりまして、それらが毎年さまざまなされておりまして、それらが毎年さまざまな

行事等に取り組まれているということも承知行事等に取り組まれているということも承知行事等に取り組まれているということも承知行事等に取り組まれているということも承知

しております。21世紀まちづくりプランの中しております。21世紀まちづくりプランの中しております。21世紀まちづくりプランの中しております。21世紀まちづくりプランの中

では、安全で安心な地域づくりの中に、「市では、安全で安心な地域づくりの中に、「市では、安全で安心な地域づくりの中に、「市では、安全で安心な地域づくりの中に、「市

民が安全で安心して暮らすことができるよ民が安全で安心して暮らすことができるよ民が安全で安心して暮らすことができるよ民が安全で安心して暮らすことができるよ

う」というところで、「交通事故や犯罪がなう」というところで、「交通事故や犯罪がなう」というところで、「交通事故や犯罪がなう」というところで、「交通事故や犯罪がな

く、災害に強いまちづくりを進めることは、く、災害に強いまちづくりを進めることは、く、災害に強いまちづくりを進めることは、く、災害に強いまちづくりを進めることは、

まちづくりの基本です」ということで述べらまちづくりの基本です」ということで述べらまちづくりの基本です」ということで述べらまちづくりの基本です」ということで述べら

れていて、このことに取り組むということをれていて、このことに取り組むということをれていて、このことに取り組むということをれていて、このことに取り組むということを

はっきり示されているわけです。交通事故にはっきり示されているわけです。交通事故にはっきり示されているわけです。交通事故にはっきり示されているわけです。交通事故に

関しては、たとえば交通安全協会という機関関しては、たとえば交通安全協会という機関関しては、たとえば交通安全協会という機関関しては、たとえば交通安全協会という機関

があって頑張っておられるということです。があって頑張っておられるということです。があって頑張っておられるということです。があって頑張っておられるということです。

この項では、「このため、交通弱者の保護をこの項では、「このため、交通弱者の保護をこの項では、「このため、交通弱者の保護をこの項では、「このため、交通弱者の保護を

基本とした交通安全対策や犯罪のないまちづ基本とした交通安全対策や犯罪のないまちづ基本とした交通安全対策や犯罪のないまちづ基本とした交通安全対策や犯罪のないまちづ

くりを進めるとともに、市民の生命や財産をくりを進めるとともに、市民の生命や財産をくりを進めるとともに、市民の生命や財産をくりを進めるとともに、市民の生命や財産を
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守るため、防災・消防機能の充実を図りま守るため、防災・消防機能の充実を図りま守るため、防災・消防機能の充実を図りま守るため、防災・消防機能の充実を図りま

す」と、こんなふうになっています。私がこす」と、こんなふうになっています。私がこす」と、こんなふうになっています。私がこす」と、こんなふうになっています。私がこ

の安全条例をつくるというお話をお聞きしての安全条例をつくるというお話をお聞きしての安全条例をつくるというお話をお聞きしての安全条例をつくるというお話をお聞きして

思いますのは、この生活安全条例という名前思いますのは、この生活安全条例という名前思いますのは、この生活安全条例という名前思いますのは、この生活安全条例という名前

はすでに聞いています。というのは、全国的はすでに聞いています。というのは、全国的はすでに聞いています。というのは、全国的はすでに聞いています。というのは、全国的

にかなりこれをまちの条例化するという動きにかなりこれをまちの条例化するという動きにかなりこれをまちの条例化するという動きにかなりこれをまちの条例化するという動き

が進んでいるということをすでに聞いておりが進んでいるということをすでに聞いておりが進んでいるということをすでに聞いておりが進んでいるということをすでに聞いており

ます。警察等の働きかけによる部分が大きいます。警察等の働きかけによる部分が大きいます。警察等の働きかけによる部分が大きいます。警察等の働きかけによる部分が大きい

ということも聞いております。今回新しい市ということも聞いております。今回新しい市ということも聞いております。今回新しい市ということも聞いております。今回新しい市

長になられて、そしてそこですぐこのことが長になられて、そしてそこですぐこのことが長になられて、そしてそこですぐこのことが長になられて、そしてそこですぐこのことが

出てくるということについては、もっと美唄出てくるということについては、もっと美唄出てくるということについては、もっと美唄出てくるということについては、もっと美唄

市の中での議論が必要なのではないかという市の中での議論が必要なのではないかという市の中での議論が必要なのではないかという市の中での議論が必要なのではないかという

ふうに感ずるわけです。もちろんいろいろなふうに感ずるわけです。もちろんいろいろなふうに感ずるわけです。もちろんいろいろなふうに感ずるわけです。もちろんいろいろな

犯罪が出てくるという問題は、述べられた分犯罪が出てくるという問題は、述べられた分犯罪が出てくるという問題は、述べられた分犯罪が出てくるという問題は、述べられた分

は私も理解をいたします。ただ、それが即こは私も理解をいたします。ただ、それが即こは私も理解をいたします。ただ、それが即こは私も理解をいたします。ただ、それが即こ

の条例ということにつながるのかどうかといの条例ということにつながるのかどうかといの条例ということにつながるのかどうかといの条例ということにつながるのかどうかとい

うことについての私なりの疑問というのがあうことについての私なりの疑問というのがあうことについての私なりの疑問というのがあうことについての私なりの疑問というのがあ

るものですから、その辺が解明されるのであるものですから、その辺が解明されるのであるものですから、その辺が解明されるのであるものですから、その辺が解明されるのであ

ればお尋ねをいたしたいというふうに思いまればお尋ねをいたしたいというふうに思いまればお尋ねをいたしたいというふうに思いまればお尋ねをいたしたいというふうに思いま

す。す。す。す。

それとあわせて、犯罪が全国的にふえていそれとあわせて、犯罪が全国的にふえていそれとあわせて、犯罪が全国的にふえていそれとあわせて、犯罪が全国的にふえてい

るということによって随分まちの中に、いろるということによって随分まちの中に、いろるということによって随分まちの中に、いろるということによって随分まちの中に、いろ

んな名前がつきますけれども、たとえば監視んな名前がつきますけれども、たとえば監視んな名前がつきますけれども、たとえば監視んな名前がつきますけれども、たとえば監視

カメラというんですか、そういうものが街頭カメラというんですか、そういうものが街頭カメラというんですか、そういうものが街頭カメラというんですか、そういうものが街頭

に設置されて市民生活を把握する道具としてに設置されて市民生活を把握する道具としてに設置されて市民生活を把握する道具としてに設置されて市民生活を把握する道具として

使われると。すでに美唄でもコンビニなどに使われると。すでに美唄でもコンビニなどに使われると。すでに美唄でもコンビニなどに使われると。すでに美唄でもコンビニなどに

は防犯カメラと称したものがついております。は防犯カメラと称したものがついております。は防犯カメラと称したものがついております。は防犯カメラと称したものがついております。

これは、ふだんわれわれ出入りしてもなかなこれは、ふだんわれわれ出入りしてもなかなこれは、ふだんわれわれ出入りしてもなかなこれは、ふだんわれわれ出入りしてもなかな

か気がつかないんですけれども、その防犯カか気がつかないんですけれども、その防犯カか気がつかないんですけれども、その防犯カか気がつかないんですけれども、その防犯カ

メラで撮られた音や映像が何か事件が起きたメラで撮られた音や映像が何か事件が起きたメラで撮られた音や映像が何か事件が起きたメラで撮られた音や映像が何か事件が起きた

ときに真っすぐ警察にそのままつながっていときに真っすぐ警察にそのままつながっていときに真っすぐ警察にそのままつながっていときに真っすぐ警察にそのままつながってい

くという、そういう問題点の指摘も聞いておくという、そういう問題点の指摘も聞いておくという、そういう問題点の指摘も聞いておくという、そういう問題点の指摘も聞いてお

ります。そういうものにつながる心配はないります。そういうものにつながる心配はないります。そういうものにつながる心配はないります。そういうものにつながる心配はない

のかどうかという、そういうことも考えます。のかどうかという、そういうことも考えます。のかどうかという、そういうことも考えます。のかどうかという、そういうことも考えます。

そんなことで、まず取り組まれるという事柄そんなことで、まず取り組まれるという事柄そんなことで、まず取り組まれるという事柄そんなことで、まず取り組まれるという事柄

の中に入るという、そういう位置づけが本当の中に入るという、そういう位置づけが本当の中に入るという、そういう位置づけが本当の中に入るという、そういう位置づけが本当

に必要なのかどうかというところをお尋ねしに必要なのかどうかというところをお尋ねしに必要なのかどうかというところをお尋ねしに必要なのかどうかというところをお尋ねし

たいんです。たいんです。たいんです。たいんです。

私は、今回新潟県中越地震が起きまして、私は、今回新潟県中越地震が起きまして、私は、今回新潟県中越地震が起きまして、私は、今回新潟県中越地震が起きまして、

テレビ、新聞等を見ますと、北海道も直下型テレビ、新聞等を見ますと、北海道も直下型テレビ、新聞等を見ますと、北海道も直下型テレビ、新聞等を見ますと、北海道も直下型

地震は例外ではないということが報道されて地震は例外ではないということが報道されて地震は例外ではないということが報道されて地震は例外ではないということが報道されて

います。具体的に空知の中でも北竜等でも起います。具体的に空知の中でも北竜等でも起います。具体的に空知の中でも北竜等でも起います。具体的に空知の中でも北竜等でも起

きているということです。これは、たまたまきているということです。これは、たまたまきているということです。これは、たまたまきているということです。これは、たまたま

震源までの距離、深さ、それからマグニチュ震源までの距離、深さ、それからマグニチュ震源までの距離、深さ、それからマグニチュ震源までの距離、深さ、それからマグニチュ

ードの大きさによってはごく狭い範囲であっードの大きさによってはごく狭い範囲であっードの大きさによってはごく狭い範囲であっードの大きさによってはごく狭い範囲であっ

ても非常に大きな被害になるということです。ても非常に大きな被害になるということです。ても非常に大きな被害になるということです。ても非常に大きな被害になるということです。

ですから、21世紀まちづくりプランの中にもですから、21世紀まちづくりプランの中にもですから、21世紀まちづくりプランの中にもですから、21世紀まちづくりプランの中にも

ある防災等の手だてといいますか、そのためある防災等の手だてといいますか、そのためある防災等の手だてといいますか、そのためある防災等の手だてといいますか、そのため

の備えというものなどがむしろ急がれるわけの備えというものなどがむしろ急がれるわけの備えというものなどがむしろ急がれるわけの備えというものなどがむしろ急がれるわけ

であって、犯罪に対する対処はさまざまな形であって、犯罪に対する対処はさまざまな形であって、犯罪に対する対処はさまざまな形であって、犯罪に対する対処はさまざまな形

で私は美唄ではなされてきているというふうで私は美唄ではなされてきているというふうで私は美唄ではなされてきているというふうで私は美唄ではなされてきているというふう

に思うわけです。その辺あわせて私の疑問をに思うわけです。その辺あわせて私の疑問をに思うわけです。その辺あわせて私の疑問をに思うわけです。その辺あわせて私の疑問を

晴らしていただければありがたいと思います。晴らしていただければありがたいと思います。晴らしていただければありがたいと思います。晴らしていただければありがたいと思います。

次に、「生き活き美唄の土台づくり」の柱次に、「生き活き美唄の土台づくり」の柱次に、「生き活き美唄の土台づくり」の柱次に、「生き活き美唄の土台づくり」の柱

のところで、財政乗り切りの考え方についてのところで、財政乗り切りの考え方についてのところで、財政乗り切りの考え方についてのところで、財政乗り切りの考え方について

はわかりました。ただ、現在のここしばらくはわかりました。ただ、現在のここしばらくはわかりました。ただ、現在のここしばらくはわかりました。ただ、現在のここしばらく

の状況というものは、国の政策というもの、の状況というものは、国の政策というもの、の状況というものは、国の政策というもの、の状況というものは、国の政策というもの、

これの影響を非常に大きく自治体が受けていこれの影響を非常に大きく自治体が受けていこれの影響を非常に大きく自治体が受けていこれの影響を非常に大きく自治体が受けてい

るという、その結果非常に厳しい財政状況にるという、その結果非常に厳しい財政状況にるという、その結果非常に厳しい財政状況にるという、その結果非常に厳しい財政状況に

置かれるようになったという、私はそういう置かれるようになったという、私はそういう置かれるようになったという、私はそういう置かれるようになったという、私はそういう

押さえ方をしているわけです。とりわけバブ押さえ方をしているわけです。とりわけバブ押さえ方をしているわけです。とりわけバブ押さえ方をしているわけです。とりわけバブ

ルがはじけた後に景気対策、景気対策というルがはじけた後に景気対策、景気対策というルがはじけた後に景気対策、景気対策というルがはじけた後に景気対策、景気対策という

ことで政府がいわば無制限にさまざまな事業ことで政府がいわば無制限にさまざまな事業ことで政府がいわば無制限にさまざまな事業ことで政府がいわば無制限にさまざまな事業

を地方にやらせてきたと。もちろん補助が来を地方にやらせてきたと。もちろん補助が来を地方にやらせてきたと。もちろん補助が来を地方にやらせてきたと。もちろん補助が来

ますけれども、自前の金も必要だということますけれども、自前の金も必要だということますけれども、自前の金も必要だということますけれども、自前の金も必要だということ

から、実際は借金をしなきゃならない、こうから、実際は借金をしなきゃならない、こうから、実際は借金をしなきゃならない、こうから、実際は借金をしなきゃならない、こう

いうものが積み重なってきた結果というものいうものが積み重なってきた結果というものいうものが積み重なってきた結果というものいうものが積み重なってきた結果というもの

が随分あるというふうに思っているものですが随分あるというふうに思っているものですが随分あるというふうに思っているものですが随分あるというふうに思っているものです
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から、その辺についての考え方が示されるかから、その辺についての考え方が示されるかから、その辺についての考え方が示されるかから、その辺についての考え方が示されるか

なという気持ちもあったものですから、ここなという気持ちもあったものですから、ここなという気持ちもあったものですから、ここなという気持ちもあったものですから、ここ

のところはちょっとお尋ねをしたわけです。のところはちょっとお尋ねをしたわけです。のところはちょっとお尋ねをしたわけです。のところはちょっとお尋ねをしたわけです。

ただ、市長の考え方はわかりました。ここただ、市長の考え方はわかりました。ここただ、市長の考え方はわかりました。ここただ、市長の考え方はわかりました。ここ

のところで、私が先ほど聞きましたが、公平のところで、私が先ほど聞きましたが、公平のところで、私が先ほど聞きましたが、公平のところで、私が先ほど聞きましたが、公平

で市民にやさしい市役所づくり、大変厳しいで市民にやさしい市役所づくり、大変厳しいで市民にやさしい市役所づくり、大変厳しいで市民にやさしい市役所づくり、大変厳しい

財政を乗り切っていくということで書かれて財政を乗り切っていくということで書かれて財政を乗り切っていくということで書かれて財政を乗り切っていくということで書かれて

いる後段の部分で「公平で市民にやさしい市いる後段の部分で「公平で市民にやさしい市いる後段の部分で「公平で市民にやさしい市いる後段の部分で「公平で市民にやさしい市

役所づくりに努める」という、そういうくだ役所づくりに努める」という、そういうくだ役所づくりに努める」という、そういうくだ役所づくりに努める」という、そういうくだ

りがあります。これは、行政はサービス業だりがあります。これは、行政はサービス業だりがあります。これは、行政はサービス業だりがあります。これは、行政はサービス業だ

というお話先ほども聞きましたが、これらとというお話先ほども聞きましたが、これらとというお話先ほども聞きましたが、これらとというお話先ほども聞きましたが、これらと

かかわるかなと思うんですけども、先ほどもかかわるかなと思うんですけども、先ほどもかかわるかなと思うんですけども、先ほどもかかわるかなと思うんですけども、先ほども

ちょっと１回目でお尋ねをしたんですが、選ちょっと１回目でお尋ねをしたんですが、選ちょっと１回目でお尋ねをしたんですが、選ちょっと１回目でお尋ねをしたんですが、選

挙の前でしたか、市民会館で公開討論会があ挙の前でしたか、市民会館で公開討論会があ挙の前でしたか、市民会館で公開討論会があ挙の前でしたか、市民会館で公開討論会があ

りました。私も出席してお話を聞かせていたりました。私も出席してお話を聞かせていたりました。私も出席してお話を聞かせていたりました。私も出席してお話を聞かせていた

だいたんですけれども、市長の方から市役所だいたんですけれども、市長の方から市役所だいたんですけれども、市長の方から市役所だいたんですけれども、市長の方から市役所

改革についての発言がございました。これで改革についての発言がございました。これで改革についての発言がございました。これで改革についての発言がございました。これで

現在の美唄市役所についての発言を聞かせて現在の美唄市役所についての発言を聞かせて現在の美唄市役所についての発言を聞かせて現在の美唄市役所についての発言を聞かせて

いただいたんですけれども、そのときの率直いただいたんですけれども、そのときの率直いただいたんですけれども、そのときの率直いただいたんですけれども、そのときの率直

な印象は、いましゃべっている人は市役所とな印象は、いましゃべっている人は市役所とな印象は、いましゃべっている人は市役所とな印象は、いましゃべっている人は市役所と

は全然関係のない人の発言だなというふうには全然関係のない人の発言だなというふうには全然関係のない人の発言だなというふうには全然関係のない人の発言だなというふうに

聞こえたんです、申しわけないんですけれど聞こえたんです、申しわけないんですけれど聞こえたんです、申しわけないんですけれど聞こえたんです、申しわけないんですけれど

も。ご自身が主要なポストについて役所で仕も。ご自身が主要なポストについて役所で仕も。ご自身が主要なポストについて役所で仕も。ご自身が主要なポストについて役所で仕

事をされて、役所内の改善とか改革にいわば事をされて、役所内の改善とか改革にいわば事をされて、役所内の改善とか改革にいわば事をされて、役所内の改善とか改革にいわば

非常に大きな位置を占める立場でかかわった非常に大きな位置を占める立場でかかわった非常に大きな位置を占める立場でかかわった非常に大きな位置を占める立場でかかわった

方の発言ではどうもないなと、そんなふうに方の発言ではどうもないなと、そんなふうに方の発言ではどうもないなと、そんなふうに方の発言ではどうもないなと、そんなふうに

思えたもんですから、その辺のところをいま思えたもんですから、その辺のところをいま思えたもんですから、その辺のところをいま思えたもんですから、その辺のところをいま

振り返られてどんなふうにお考えになってい振り返られてどんなふうにお考えになってい振り返られてどんなふうにお考えになってい振り返られてどんなふうにお考えになってい

らっしゃるのか、そのことをお聞きしたいとらっしゃるのか、そのことをお聞きしたいとらっしゃるのか、そのことをお聞きしたいとらっしゃるのか、そのことをお聞きしたいと

いうふうに思います。いうふうに思います。いうふうに思います。いうふうに思います。

それから、最後になりますが、議会の問題それから、最後になりますが、議会の問題それから、最後になりますが、議会の問題それから、最後になりますが、議会の問題

です。私は、実はこの質疑を準備したときに、です。私は、実はこの質疑を準備したときに、です。私は、実はこの質疑を準備したときに、です。私は、実はこの質疑を準備したときに、

私は議運の委員をやっていますが、この臨時私は議運の委員をやっていますが、この臨時私は議運の委員をやっていますが、この臨時私は議運の委員をやっていますが、この臨時

会が開かれる前に議運が招集されたんですけ会が開かれる前に議運が招集されたんですけ会が開かれる前に議運が招集されたんですけ会が開かれる前に議運が招集されたんですけ

れども、これはやり直しになりました。そしれども、これはやり直しになりました。そしれども、これはやり直しになりました。そしれども、これはやり直しになりました。そし

て、日を置いてまた改めて招集になって議会て、日を置いてまた改めて招集になって議会て、日を置いてまた改めて招集になって議会て、日を置いてまた改めて招集になって議会

運営委員会をやったという経過がございます。運営委員会をやったという経過がございます。運営委員会をやったという経過がございます。運営委員会をやったという経過がございます。

私の議会出てからの経験では、これは初めて私の議会出てからの経験では、これは初めて私の議会出てからの経験では、これは初めて私の議会出てからの経験では、これは初めて

のことでありまして、議会内の慣行といいまのことでありまして、議会内の慣行といいまのことでありまして、議会内の慣行といいまのことでありまして、議会内の慣行といいま

すか、それから理事者と議会との関係におけすか、それから理事者と議会との関係におけすか、それから理事者と議会との関係におけすか、それから理事者と議会との関係におけ

る慣行とか、こういうものを市長がどんなふる慣行とか、こういうものを市長がどんなふる慣行とか、こういうものを市長がどんなふる慣行とか、こういうものを市長がどんなふ

うに受けとめておられるのかなということにうに受けとめておられるのかなということにうに受けとめておられるのかなということにうに受けとめておられるのかなということに

かなり疑問を感じたものですから、新しい市かなり疑問を感じたものですから、新しい市かなり疑問を感じたものですから、新しい市かなり疑問を感じたものですから、新しい市

長としてのスタートに当たってこのことをお長としてのスタートに当たってこのことをお長としてのスタートに当たってこのことをお長としてのスタートに当たってこのことをお

尋ねしておきたいというふうに思ったわけで尋ねしておきたいというふうに思ったわけで尋ねしておきたいというふうに思ったわけで尋ねしておきたいというふうに思ったわけで

す。そういうことについてのお考えがあれば、す。そういうことについてのお考えがあれば、す。そういうことについてのお考えがあれば、す。そういうことについてのお考えがあれば、

お聞かせをいただきたいというふうに思いまお聞かせをいただきたいというふうに思いまお聞かせをいただきたいというふうに思いまお聞かせをいただきたいというふうに思いま

す。す。す。す。

●議長中西勇夫君 ただいまの米田議員の再●議長中西勇夫君 ただいまの米田議員の再●議長中西勇夫君 ただいまの米田議員の再●議長中西勇夫君 ただいまの米田議員の再

質疑に対し、理事者より答弁準備の申し出が質疑に対し、理事者より答弁準備の申し出が質疑に対し、理事者より答弁準備の申し出が質疑に対し、理事者より答弁準備の申し出が

ありましたので、30分程度休憩いたします。ありましたので、30分程度休憩いたします。ありましたので、30分程度休憩いたします。ありましたので、30分程度休憩いたします。

午後１時４０分 休憩午後１時４０分 休憩午後１時４０分 休憩午後１時４０分 休憩

午後２時１７分 開議午後２時１７分 開議午後２時１７分 開議午後２時１７分 開議

●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を

開きます。開きます。開きます。開きます。

米田議員の再質疑に対する理事者の答弁か米田議員の再質疑に対する理事者の答弁か米田議員の再質疑に対する理事者の答弁か米田議員の再質疑に対する理事者の答弁か

ら入ります。ら入ります。ら入ります。ら入ります。

市長。市長。市長。市長。

●市長桜井道夫君 答弁準備に時間を要し、●市長桜井道夫君 答弁準備に時間を要し、●市長桜井道夫君 答弁準備に時間を要し、●市長桜井道夫君 答弁準備に時間を要し、

申しわけありませんでした。米田議員の再質申しわけありませんでした。米田議員の再質申しわけありませんでした。米田議員の再質申しわけありませんでした。米田議員の再質

疑にお答えします。疑にお答えします。疑にお答えします。疑にお答えします。

後援会の推薦依頼につきましては、さきに後援会の推薦依頼につきましては、さきに後援会の推薦依頼につきましては、さきに後援会の推薦依頼につきましては、さきに

紫藤議員の質疑にお答えしたとおり、私の把紫藤議員の質疑にお答えしたとおり、私の把紫藤議員の質疑にお答えしたとおり、私の把紫藤議員の質疑にお答えしたとおり、私の把

握しているのは美唄農協、峰延農協、商工会握しているのは美唄農協、峰延農協、商工会握しているのは美唄農協、峰延農協、商工会握しているのは美唄農協、峰延農協、商工会

議所、美唄料飲店組合であります。議所、美唄料飲店組合であります。議所、美唄料飲店組合であります。議所、美唄料飲店組合であります。

次に、退職金についてでありますが、私の次に、退職金についてでありますが、私の次に、退職金についてでありますが、私の次に、退職金についてでありますが、私の
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退職金についてはこれまでも申し上げている退職金についてはこれまでも申し上げている退職金についてはこれまでも申し上げている退職金についてはこれまでも申し上げている

とおり、昨年７月に後進に道を譲るという理とおり、昨年７月に後進に道を譲るという理とおり、昨年７月に後進に道を譲るという理とおり、昨年７月に後進に道を譲るという理

由で勧奨退職の承認をいただきました。市長由で勧奨退職の承認をいただきました。市長由で勧奨退職の承認をいただきました。市長由で勧奨退職の承認をいただきました。市長

就任後本市の給与が国家公務員の給与に準拠就任後本市の給与が国家公務員の給与に準拠就任後本市の給与が国家公務員の給与に準拠就任後本市の給与が国家公務員の給与に準拠

するという基本的な考え方に照らし合わせ、するという基本的な考え方に照らし合わせ、するという基本的な考え方に照らし合わせ、するという基本的な考え方に照らし合わせ、

本市の勧奨退職の取り扱いについても国家公本市の勧奨退職の取り扱いについても国家公本市の勧奨退職の取り扱いについても国家公本市の勧奨退職の取り扱いについても国家公

務員の運用方針の考え方に準じ見直しを行い務員の運用方針の考え方に準じ見直しを行い務員の運用方針の考え方に準じ見直しを行い務員の運用方針の考え方に準じ見直しを行い

たいと考えておりますので、この見直しに当たいと考えておりますので、この見直しに当たいと考えておりますので、この見直しに当たいと考えておりますので、この見直しに当

たってはまず市長として退職金について整理たってはまず市長として退職金について整理たってはまず市長として退職金について整理たってはまず市長として退職金について整理

をすることが必要だと判断し、12月定例会ををすることが必要だと判断し、12月定例会ををすることが必要だと判断し、12月定例会ををすることが必要だと判断し、12月定例会を

目途に必要な条例改正を提案させていただく目途に必要な条例改正を提案させていただく目途に必要な条例改正を提案させていただく目途に必要な条例改正を提案させていただく

考えでございます。考えでございます。考えでございます。考えでございます。

次に、安全な地域づくりについてでありま次に、安全な地域づくりについてでありま次に、安全な地域づくりについてでありま次に、安全な地域づくりについてでありま

すが、高齢者世帯や単身世帯がふえている中すが、高齢者世帯や単身世帯がふえている中すが、高齢者世帯や単身世帯がふえている中すが、高齢者世帯や単身世帯がふえている中

で、「おれおれ詐欺」や「身に覚えのない請で、「おれおれ詐欺」や「身に覚えのない請で、「おれおれ詐欺」や「身に覚えのない請で、「おれおれ詐欺」や「身に覚えのない請

求」などの新たな手口の犯罪や悪質な訪問販求」などの新たな手口の犯罪や悪質な訪問販求」などの新たな手口の犯罪や悪質な訪問販求」などの新たな手口の犯罪や悪質な訪問販

売などのほか、死亡交通事故も多発しており、売などのほか、死亡交通事故も多発しており、売などのほか、死亡交通事故も多発しており、売などのほか、死亡交通事故も多発しており、

早期に対応しなければならない課題であると早期に対応しなければならない課題であると早期に対応しなければならない課題であると早期に対応しなければならない課題であると

考えております。考えております。考えております。考えております。

また、条例を制定する場合には広く市民のまた、条例を制定する場合には広く市民のまた、条例を制定する場合には広く市民のまた、条例を制定する場合には広く市民の

皆さんの意見を伺うなど、取り進めてまいり皆さんの意見を伺うなど、取り進めてまいり皆さんの意見を伺うなど、取り進めてまいり皆さんの意見を伺うなど、取り進めてまいり

たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。

次に、市民への対応についてでありますが、次に、市民への対応についてでありますが、次に、市民への対応についてでありますが、次に、市民への対応についてでありますが、

これまで総合窓口を設置するなど市民の皆様これまで総合窓口を設置するなど市民の皆様これまで総合窓口を設置するなど市民の皆様これまで総合窓口を設置するなど市民の皆様

が利用しやすいよう改善してきておりますが、が利用しやすいよう改善してきておりますが、が利用しやすいよう改善してきておりますが、が利用しやすいよう改善してきておりますが、

相談業務について一部見直しが必要と考え、相談業務について一部見直しが必要と考え、相談業務について一部見直しが必要と考え、相談業務について一部見直しが必要と考え、

新たに市民相談コーナーを設置し、市民の皆新たに市民相談コーナーを設置し、市民の皆新たに市民相談コーナーを設置し、市民の皆新たに市民相談コーナーを設置し、市民の皆

さんが気軽にさまざまな相談ができるようなさんが気軽にさまざまな相談ができるようなさんが気軽にさまざまな相談ができるようなさんが気軽にさまざまな相談ができるような

環境づくりに努めてまいりたいと考えており環境づくりに努めてまいりたいと考えており環境づくりに努めてまいりたいと考えており環境づくりに努めてまいりたいと考えており

ます。ます。ます。ます。

最後に、議会との関係についてであります最後に、議会との関係についてであります最後に、議会との関係についてであります最後に、議会との関係についてであります

が、私はこれまで議会と執行側が築いてきまが、私はこれまで議会と執行側が築いてきまが、私はこれまで議会と執行側が築いてきまが、私はこれまで議会と執行側が築いてきま

した信頼関係に基づく慣行や慣例を十分尊重した信頼関係に基づく慣行や慣例を十分尊重した信頼関係に基づく慣行や慣例を十分尊重した信頼関係に基づく慣行や慣例を十分尊重

し、真摯な議論をさせていただき、ふるさとし、真摯な議論をさせていただき、ふるさとし、真摯な議論をさせていただき、ふるさとし、真摯な議論をさせていただき、ふるさと

美唄の発展に向けて誠心誠意努力してまいり美唄の発展に向けて誠心誠意努力してまいり美唄の発展に向けて誠心誠意努力してまいり美唄の発展に向けて誠心誠意努力してまいり

たいと考えておりますので、よろしくお願いたいと考えておりますので、よろしくお願いたいと考えておりますので、よろしくお願いたいと考えておりますので、よろしくお願い

いたします。いたします。いたします。いたします。

●議長中西勇夫君 10番米田良克君。●議長中西勇夫君 10番米田良克君。●議長中西勇夫君 10番米田良克君。●議長中西勇夫君 10番米田良克君。

●10番米田良克君 一通り答弁をいただきま●10番米田良克君 一通り答弁をいただきま●10番米田良克君 一通り答弁をいただきま●10番米田良克君 一通り答弁をいただきま

した。私の気持ちとしては、後援会がやったした。私の気持ちとしては、後援会がやったした。私の気持ちとしては、後援会がやったした。私の気持ちとしては、後援会がやった

ことだということだけでなくて、推薦依頼のことだということだけでなくて、推薦依頼のことだということだけでなくて、推薦依頼のことだということだけでなくて、推薦依頼の

問題は、それはぜひ市長も承知しておかれた問題は、それはぜひ市長も承知しておかれた問題は、それはぜひ市長も承知しておかれた問題は、それはぜひ市長も承知しておかれた

方がいいんじゃないかというふうに思います。方がいいんじゃないかというふうに思います。方がいいんじゃないかというふうに思います。方がいいんじゃないかというふうに思います。

そのことを申し上げておきたい。ただ、公平、そのことを申し上げておきたい。ただ、公平、そのことを申し上げておきたい。ただ、公平、そのことを申し上げておきたい。ただ、公平、

公正にやりたいということをおっしゃられた公正にやりたいということをおっしゃられた公正にやりたいということをおっしゃられた公正にやりたいということをおっしゃられた

わけですから、私は美唄市民であれば、これわけですから、私は美唄市民であれば、これわけですから、私は美唄市民であれば、これわけですから、私は美唄市民であれば、これ

はひとしく美唄市政として対応されるものとはひとしく美唄市政として対応されるものとはひとしく美唄市政として対応されるものとはひとしく美唄市政として対応されるものと

いうふうに受けとめさせていただきたいと思いうふうに受けとめさせていただきたいと思いうふうに受けとめさせていただきたいと思いうふうに受けとめさせていただきたいと思

います。います。います。います。

次に、退職金の問題でありますが、私はこ次に、退職金の問題でありますが、私はこ次に、退職金の問題でありますが、私はこ次に、退職金の問題でありますが、私はこ

の臨時会が始まる前と、それから実際に所信の臨時会が始まる前と、それから実際に所信の臨時会が始まる前と、それから実際に所信の臨時会が始まる前と、それから実際に所信

表明に対する質疑が行われて市長がいろいろ表明に対する質疑が行われて市長がいろいろ表明に対する質疑が行われて市長がいろいろ表明に対する質疑が行われて市長がいろいろ

答弁をされてきた経過といいますか、そうい答弁をされてきた経過といいますか、そうい答弁をされてきた経過といいますか、そうい答弁をされてきた経過といいますか、そうい

うもので押さえ方に明らかに変化があったとうもので押さえ方に明らかに変化があったとうもので押さえ方に明らかに変化があったとうもので押さえ方に明らかに変化があったと

いうふうに受けとめています。このことは、いうふうに受けとめています。このことは、いうふうに受けとめています。このことは、いうふうに受けとめています。このことは、

この場でやりとりを聞いた私どもは理解をしこの場でやりとりを聞いた私どもは理解をしこの場でやりとりを聞いた私どもは理解をしこの場でやりとりを聞いた私どもは理解をし

ております、考え方が変わられたという部分ております、考え方が変わられたという部分ております、考え方が変わられたという部分ております、考え方が変わられたという部分

について。ただ、それは新聞にも一部載りまについて。ただ、それは新聞にも一部載りまについて。ただ、それは新聞にも一部載りまについて。ただ、それは新聞にも一部載りま

したから、そのことが議論になっているといしたから、そのことが議論になっているといしたから、そのことが議論になっているといしたから、そのことが議論になっているとい

うことは市民の皆さんもご覧になっているかうことは市民の皆さんもご覧になっているかうことは市民の皆さんもご覧になっているかうことは市民の皆さんもご覧になっているか

と思いますけれども、内容的に正しく理解がと思いますけれども、内容的に正しく理解がと思いますけれども、内容的に正しく理解がと思いますけれども、内容的に正しく理解が

できるかどうかという部分の問題はあります。できるかどうかという部分の問題はあります。できるかどうかという部分の問題はあります。できるかどうかという部分の問題はあります。

ですから、私はいわば市長としての説明責任ですから、私はいわば市長としての説明責任ですから、私はいわば市長としての説明責任ですから、私はいわば市長としての説明責任

というものをしっかり果たされるという、そというものをしっかり果たされるという、そというものをしっかり果たされるという、そというものをしっかり果たされるという、そ

の必要があるというふうに思います。これは、の必要があるというふうに思います。これは、の必要があるというふうに思います。これは、の必要があるというふうに思います。これは、

どんなふうにやられるかという事柄は、私がどんなふうにやられるかという事柄は、私がどんなふうにやられるかという事柄は、私がどんなふうにやられるかという事柄は、私が

あれこれ言うことではありません。ただ、さあれこれ言うことではありません。ただ、さあれこれ言うことではありません。ただ、さあれこれ言うことではありません。ただ、さ

っきちょっと指摘しましたように、後援会報っきちょっと指摘しましたように、後援会報っきちょっと指摘しましたように、後援会報っきちょっと指摘しましたように、後援会報
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で問題がないのですということが載っているで問題がないのですということが載っているで問題がないのですということが載っているで問題がないのですということが載っている

わけですから、この部分についてはやはり明わけですから、この部分についてはやはり明わけですから、この部分についてはやはり明わけですから、この部分についてはやはり明

らかにされるべきではないかなということをらかにされるべきではないかなということをらかにされるべきではないかなということをらかにされるべきではないかなということを

申し上げたいというふうに思います。もしそ申し上げたいというふうに思います。もしそ申し上げたいというふうに思います。もしそ申し上げたいというふうに思います。もしそ

この部分で答弁がいただけるんでしたら、おこの部分で答弁がいただけるんでしたら、おこの部分で答弁がいただけるんでしたら、おこの部分で答弁がいただけるんでしたら、お

願いをしたいというふうに思います。願いをしたいというふうに思います。願いをしたいというふうに思います。願いをしたいというふうに思います。

それから、生活安全条例の問題ですが、同それから、生活安全条例の問題ですが、同それから、生活安全条例の問題ですが、同それから、生活安全条例の問題ですが、同

僚議員の質疑の中でまちづくり基本条例をつ僚議員の質疑の中でまちづくり基本条例をつ僚議員の質疑の中でまちづくり基本条例をつ僚議員の質疑の中でまちづくり基本条例をつ

くるということを答弁されておられます。こくるということを答弁されておられます。こくるということを答弁されておられます。こくるということを答弁されておられます。こ

の生活安全条例ともう１つ、美しきまちづくの生活安全条例ともう１つ、美しきまちづくの生活安全条例ともう１つ、美しきまちづくの生活安全条例ともう１つ、美しきまちづく

り条例のことを先ほどご答弁をいただきましり条例のことを先ほどご答弁をいただきましり条例のことを先ほどご答弁をいただきましり条例のことを先ほどご答弁をいただきまし

たけれども、これらについても同様だと思うたけれども、これらについても同様だと思うたけれども、これらについても同様だと思うたけれども、これらについても同様だと思う

んですが、いま市長の答弁の中にありましたんですが、いま市長の答弁の中にありましたんですが、いま市長の答弁の中にありましたんですが、いま市長の答弁の中にありました

ように、広く市民の意見を受けとめて作業をように、広く市民の意見を受けとめて作業をように、広く市民の意見を受けとめて作業をように、広く市民の意見を受けとめて作業を

やりたいというお話です。それは、全くそのやりたいというお話です。それは、全くそのやりたいというお話です。それは、全くそのやりたいというお話です。それは、全くその

とおりだと思うわけですが、それら含めた基とおりだと思うわけですが、それら含めた基とおりだと思うわけですが、それら含めた基とおりだと思うわけですが、それら含めた基

本がまちづくり基本条例ではないかというふ本がまちづくり基本条例ではないかというふ本がまちづくり基本条例ではないかというふ本がまちづくり基本条例ではないかというふ

うに思うわけです。ですから、個別条例をつうに思うわけです。ですから、個別条例をつうに思うわけです。ですから、個別条例をつうに思うわけです。ですから、個別条例をつ

くる、前からの課題であったものがいま実現くる、前からの課題であったものがいま実現くる、前からの課題であったものがいま実現くる、前からの課題であったものがいま実現

するという、具体化するというんなら、わかするという、具体化するというんなら、わかするという、具体化するというんなら、わかするという、具体化するというんなら、わか

るんですけれども、そうではないです。新しるんですけれども、そうではないです。新しるんですけれども、そうではないです。新しるんですけれども、そうではないです。新し

い市長になってぱっと出てくるという問題でい市長になってぱっと出てくるという問題でい市長になってぱっと出てくるという問題でい市長になってぱっと出てくるという問題で

ありますから、これらはまちづくり基本条例ありますから、これらはまちづくり基本条例ありますから、これらはまちづくり基本条例ありますから、これらはまちづくり基本条例

がまずできて、それに基づく作業手続きといがまずできて、それに基づく作業手続きといがまずできて、それに基づく作業手続きといがまずできて、それに基づく作業手続きとい

いますか、広く市内から意見を求めて個別条いますか、広く市内から意見を求めて個別条いますか、広く市内から意見を求めて個別条いますか、広く市内から意見を求めて個別条

例の具体化に進まれると、そんなふうにすべ例の具体化に進まれると、そんなふうにすべ例の具体化に進まれると、そんなふうにすべ例の具体化に進まれると、そんなふうにすべ

きだと思うんですけれども、いかがでしょうきだと思うんですけれども、いかがでしょうきだと思うんですけれども、いかがでしょうきだと思うんですけれども、いかがでしょう

か。か。か。か。

それから、市役所の問題です。いまのご答それから、市役所の問題です。いまのご答それから、市役所の問題です。いまのご答それから、市役所の問題です。いまのご答

弁で総合窓口の問題等に触れられました。私弁で総合窓口の問題等に触れられました。私弁で総合窓口の問題等に触れられました。私弁で総合窓口の問題等に触れられました。私

は、市役所の職員の皆さんは大変一生懸命仕は、市役所の職員の皆さんは大変一生懸命仕は、市役所の職員の皆さんは大変一生懸命仕は、市役所の職員の皆さんは大変一生懸命仕

事をしていらっしゃるというふうに受けとめ事をしていらっしゃるというふうに受けとめ事をしていらっしゃるというふうに受けとめ事をしていらっしゃるというふうに受けとめ

ているものですから、さっき申し上げた公開ているものですから、さっき申し上げた公開ているものですから、さっき申し上げた公開ているものですから、さっき申し上げた公開

討論会の場での市長の発言にはかなり驚いた討論会の場での市長の発言にはかなり驚いた討論会の場での市長の発言にはかなり驚いた討論会の場での市長の発言にはかなり驚いた

んです、率直なところ。最近の、これは10月2んです、率直なところ。最近の、これは10月2んです、率直なところ。最近の、これは10月2んです、率直なところ。最近の、これは10月2

0日付ですか、地元新聞の中でも市長選挙の分0日付ですか、地元新聞の中でも市長選挙の分0日付ですか、地元新聞の中でも市長選挙の分0日付ですか、地元新聞の中でも市長選挙の分

析をやっているくだりがありますけれども、析をやっているくだりがありますけれども、析をやっているくだりがありますけれども、析をやっているくだりがありますけれども、

この中でも市民の大多数は市役所のいままでこの中でも市民の大多数は市役所のいままでこの中でも市民の大多数は市役所のいままでこの中でも市民の大多数は市役所のいままで

の対応に対する不満や、不親切や接遇に不満の対応に対する不満や、不親切や接遇に不満の対応に対する不満や、不親切や接遇に不満の対応に対する不満や、不親切や接遇に不満

が大きい、たらい回しか努力もせずに簡単にが大きい、たらい回しか努力もせずに簡単にが大きい、たらい回しか努力もせずに簡単にが大きい、たらい回しか努力もせずに簡単に

断ることが多い、だから役所不信が蔓延して断ることが多い、だから役所不信が蔓延して断ることが多い、だから役所不信が蔓延して断ることが多い、だから役所不信が蔓延して

おり、事あるごとに役所の批判になる、こうおり、事あるごとに役所の批判になる、こうおり、事あるごとに役所の批判になる、こうおり、事あるごとに役所の批判になる、こう

いう書き方をしているんです、市長選挙にかいう書き方をしているんです、市長選挙にかいう書き方をしているんです、市長選挙にかいう書き方をしているんです、市長選挙にか

かわって。さて、これは何年前の話なのかなかわって。さて、これは何年前の話なのかなかわって。さて、これは何年前の話なのかなかわって。さて、これは何年前の話なのかな

という感じを持ちます。現在のたとえば１階という感じを持ちます。現在のたとえば１階という感じを持ちます。現在のたとえば１階という感じを持ちます。現在のたとえば１階

の窓口関係で言えば、たらい回しされたなんの窓口関係で言えば、たらい回しされたなんの窓口関係で言えば、たらい回しされたなんの窓口関係で言えば、たらい回しされたなん

ていう話は聞いたこともありませんし、そうていう話は聞いたこともありませんし、そうていう話は聞いたこともありませんし、そうていう話は聞いたこともありませんし、そう

いうことが起こる仕組みじゃないというふういうことが起こる仕組みじゃないというふういうことが起こる仕組みじゃないというふういうことが起こる仕組みじゃないというふう

に思うんです。そして、地域の問題はわざわに思うんです。そして、地域の問題はわざわに思うんです。そして、地域の問題はわざわに思うんです。そして、地域の問題はわざわ

ざ役所まで出かけていって言うという人もいざ役所まで出かけていって言うという人もいざ役所まで出かけていって言うという人もいざ役所まで出かけていって言うという人もい

ますけれども、地域から特にお年寄りなんかますけれども、地域から特にお年寄りなんかますけれども、地域から特にお年寄りなんかますけれども、地域から特にお年寄りなんか

は電話をかけるわけです。そうしたら、電話は電話をかけるわけです。そうしたら、電話は電話をかけるわけです。そうしたら、電話は電話をかけるわけです。そうしたら、電話

に出た方が対応して係へ話を通してくれるとに出た方が対応して係へ話を通してくれるとに出た方が対応して係へ話を通してくれるとに出た方が対応して係へ話を通してくれると

いうふうになっています。ですから、一番いいうふうになっています。ですから、一番いいうふうになっています。ですから、一番いいうふうになっています。ですから、一番い

ろんなことで、たとえばこれからの時期で困ろんなことで、たとえばこれからの時期で困ろんなことで、たとえばこれからの時期で困ろんなことで、たとえばこれからの時期で困

るのは除雪なんかです。これは、建設部の関るのは除雪なんかです。これは、建設部の関るのは除雪なんかです。これは、建設部の関るのは除雪なんかです。これは、建設部の関

係になるわけですけれども、私の町内でも、係になるわけですけれども、私の町内でも、係になるわけですけれども、私の町内でも、係になるわけですけれども、私の町内でも、

ことしではありません、２年ほど前に町内のことしではありません、２年ほど前に町内のことしではありません、２年ほど前に町内のことしではありません、２年ほど前に町内の

お年寄りの方が除雪車が置いていった雪で非お年寄りの方が除雪車が置いていった雪で非お年寄りの方が除雪車が置いていった雪で非お年寄りの方が除雪車が置いていった雪で非

常に困っているという話をたまたま私が外歩常に困っているという話をたまたま私が外歩常に困っているという話をたまたま私が外歩常に困っているという話をたまたま私が外歩

いたときに行き会って聞いたんです。役所にいたときに行き会って聞いたんです。役所にいたときに行き会って聞いたんです。役所にいたときに行き会って聞いたんです。役所に

言いましたかと言ったら、言いましたと。い言いましたかと言ったら、言いましたと。い言いましたかと言ったら、言いましたと。い言いましたかと言ったら、言いましたと。い

ま来ると言っていますという話です。そして、ま来ると言っていますという話です。そして、ま来ると言っていますという話です。そして、ま来ると言っていますという話です。そして、

その状況をお聞きしていたら、すぐ担当の方その状況をお聞きしていたら、すぐ担当の方その状況をお聞きしていたら、すぐ担当の方その状況をお聞きしていたら、すぐ担当の方

が車で来られました。そして、状況を見て、が車で来られました。そして、状況を見て、が車で来られました。そして、状況を見て、が車で来られました。そして、状況を見て、

すぐ大きい車呼んで処理をしてくれたと。そすぐ大きい車呼んで処理をしてくれたと。そすぐ大きい車呼んで処理をしてくれたと。そすぐ大きい車呼んで処理をしてくれたと。そ

ういうふうにさまざまな市民の声に対応するういうふうにさまざまな市民の声に対応するういうふうにさまざまな市民の声に対応するういうふうにさまざまな市民の声に対応する

という体制は、かなり私はできてきているとという体制は、かなり私はできてきているとという体制は、かなり私はできてきているとという体制は、かなり私はできてきていると
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いうことを思います。それから、いろんな用いうことを思います。それから、いろんな用いうことを思います。それから、いろんな用いうことを思います。それから、いろんな用

件持って役所へ来る方と話をじかにしたこと件持って役所へ来る方と話をじかにしたこと件持って役所へ来る方と話をじかにしたこと件持って役所へ来る方と話をじかにしたこと

もありますけれども、改善著しいということもありますけれども、改善著しいということもありますけれども、改善著しいということもありますけれども、改善著しいということ

を聞かせていただいています。ですから、ぜを聞かせていただいています。ですから、ぜを聞かせていただいています。ですから、ぜを聞かせていただいています。ですから、ぜ

ひ職員との信頼関係を築いて、市長がトップひ職員との信頼関係を築いて、市長がトップひ職員との信頼関係を築いて、市長がトップひ職員との信頼関係を築いて、市長がトップ

リーダーとして職員に支えられながら仕事をリーダーとして職員に支えられながら仕事をリーダーとして職員に支えられながら仕事をリーダーとして職員に支えられながら仕事を

されていくわけですから、そういうところはされていくわけですから、そういうところはされていくわけですから、そういうところはされていくわけですから、そういうところは

きっちり信頼するところはして、いい仕事をきっちり信頼するところはして、いい仕事をきっちり信頼するところはして、いい仕事をきっちり信頼するところはして、いい仕事を

ぜひしていただきたいというふうに思うわけぜひしていただきたいというふうに思うわけぜひしていただきたいというふうに思うわけぜひしていただきたいというふうに思うわけ

です。その辺の、やはり１月までおられて役です。その辺の、やはり１月までおられて役です。その辺の、やはり１月までおられて役です。その辺の、やはり１月までおられて役

所を離れられた間に市役所えらい変わってし所を離れられた間に市役所えらい変わってし所を離れられた間に市役所えらい変わってし所を離れられた間に市役所えらい変わってし

まったみたいなんていう、そんな話ではないまったみたいなんていう、そんな話ではないまったみたいなんていう、そんな話ではないまったみたいなんていう、そんな話ではない

と思うものですから、ぜひその辺の認識につと思うものですから、ぜひその辺の認識につと思うものですから、ぜひその辺の認識につと思うものですから、ぜひその辺の認識につ

いてはよろしくお願いをしたいというふうにいてはよろしくお願いをしたいというふうにいてはよろしくお願いをしたいというふうにいてはよろしくお願いをしたいというふうに

思います。思います。思います。思います。

あと、議会の問題はお聞きをいたしましたあと、議会の問題はお聞きをいたしましたあと、議会の問題はお聞きをいたしましたあと、議会の問題はお聞きをいたしました

ので、そのことを私もしっかり受けとめてまので、そのことを私もしっかり受けとめてまので、そのことを私もしっかり受けとめてまので、そのことを私もしっかり受けとめてま

いりたいというふうに思います。いりたいというふうに思います。いりたいというふうに思います。いりたいというふうに思います。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君 私の退職金の問題につき●市長桜井道夫君 私の退職金の問題につき●市長桜井道夫君 私の退職金の問題につき●市長桜井道夫君 私の退職金の問題につき

ましては、後援会とも今後相談してまいりたましては、後援会とも今後相談してまいりたましては、後援会とも今後相談してまいりたましては、後援会とも今後相談してまいりた

いというふうに考えてございます。いというふうに考えてございます。いというふうに考えてございます。いというふうに考えてございます。

それから、美しきまちづくり条例とか生活それから、美しきまちづくり条例とか生活それから、美しきまちづくり条例とか生活それから、美しきまちづくり条例とか生活

安全条例とか私新たな条例を提案してござい安全条例とか私新たな条例を提案してござい安全条例とか私新たな条例を提案してござい安全条例とか私新たな条例を提案してござい

ますけれども、これはあくまでもまちづくりますけれども、これはあくまでもまちづくりますけれども、これはあくまでもまちづくりますけれども、これはあくまでもまちづくり

基本条例の中に組み込まれるというふうに考基本条例の中に組み込まれるというふうに考基本条例の中に組み込まれるというふうに考基本条例の中に組み込まれるというふうに考

えてございますので、住民参加という手法はえてございますので、住民参加という手法はえてございますので、住民参加という手法はえてございますので、住民参加という手法は

同じでございます。そういうふうに考えてご同じでございます。そういうふうに考えてご同じでございます。そういうふうに考えてご同じでございます。そういうふうに考えてご

ざいます。ざいます。ざいます。ざいます。

それから、市役所の対応ということで私がそれから、市役所の対応ということで私がそれから、市役所の対応ということで私がそれから、市役所の対応ということで私が

公開討論で述べたような内容でございますけ公開討論で述べたような内容でございますけ公開討論で述べたような内容でございますけ公開討論で述べたような内容でございますけ

れども、いま役所に参りましても、お年寄りれども、いま役所に参りましても、お年寄りれども、いま役所に参りましても、お年寄りれども、いま役所に参りましても、お年寄り

の方とかいろんな方が来ましても、やはり市の方とかいろんな方が来ましても、やはり市の方とかいろんな方が来ましても、やはり市の方とかいろんな方が来ましても、やはり市

の書類とかなんとか非常に難しいものがござの書類とかなんとか非常に難しいものがござの書類とかなんとか非常に難しいものがござの書類とかなんとか非常に難しいものがござ

います。いろいろ相談行ったときに、たとえいます。いろいろ相談行ったときに、たとえいます。いろいろ相談行ったときに、たとえいます。いろいろ相談行ったときに、たとえ

ばどこどこに行きなさいとか、ここ行きなさばどこどこに行きなさいとか、ここ行きなさばどこどこに行きなさいとか、ここ行きなさばどこどこに行きなさいとか、ここ行きなさ

いと言うんですけれども、それが市内のどこいと言うんですけれども、それが市内のどこいと言うんですけれども、それが市内のどこいと言うんですけれども、それが市内のどこ

にあるのか。たとえばいま社会保険事務所とにあるのか。たとえばいま社会保険事務所とにあるのか。たとえばいま社会保険事務所とにあるのか。たとえばいま社会保険事務所と

かいう部分が求められたときに、岩見沢のこかいう部分が求められたときに、岩見沢のこかいう部分が求められたときに、岩見沢のこかいう部分が求められたときに、岩見沢のこ

ういうとこにあるんだよと、そのようなことういうとこにあるんだよと、そのようなことういうとこにあるんだよと、そのようなことういうとこにあるんだよと、そのようなこと

も示しながらお年寄りがしっかり理解できるも示しながらお年寄りがしっかり理解できるも示しながらお年寄りがしっかり理解できるも示しながらお年寄りがしっかり理解できる

ような形で優しい対応というか、心ある対応ような形で優しい対応というか、心ある対応ような形で優しい対応というか、心ある対応ような形で優しい対応というか、心ある対応

をとっていただきたいというようなことが私をとっていただきたいというようなことが私をとっていただきたいというようなことが私をとっていただきたいというようなことが私

の趣旨でございますので、そのために新たなの趣旨でございますので、そのために新たなの趣旨でございますので、そのために新たなの趣旨でございますので、そのために新たな

相談コーナーを設けていろいろな形で対応し相談コーナーを設けていろいろな形で対応し相談コーナーを設けていろいろな形で対応し相談コーナーを設けていろいろな形で対応し

てまいりたいという、それが私の趣旨でござてまいりたいという、それが私の趣旨でござてまいりたいという、それが私の趣旨でござてまいりたいという、それが私の趣旨でござ

いますので、ご理解よろしくお願いいたしまいますので、ご理解よろしくお願いいたしまいますので、ご理解よろしくお願いいたしまいますので、ご理解よろしくお願いいたしま

す。す。す。す。

●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。

12番矢部正義君。12番矢部正義君。12番矢部正義君。12番矢部正義君。

●12番矢部正義君（登壇） まず冒頭に、こ●12番矢部正義君（登壇） まず冒頭に、こ●12番矢部正義君（登壇） まず冒頭に、こ●12番矢部正義君（登壇） まず冒頭に、こ

のたび襲った新潟県中越地方地震で被害に遭のたび襲った新潟県中越地方地震で被害に遭のたび襲った新潟県中越地方地震で被害に遭のたび襲った新潟県中越地方地震で被害に遭

われた被害者の皆様には、心からお見舞いをわれた被害者の皆様には、心からお見舞いをわれた被害者の皆様には、心からお見舞いをわれた被害者の皆様には、心からお見舞いを

申し上げます。一日も早い復興をお祈り申し申し上げます。一日も早い復興をお祈り申し申し上げます。一日も早い復興をお祈り申し申し上げます。一日も早い復興をお祈り申し

上げる次第であります。上げる次第であります。上げる次第であります。上げる次第であります。

平成16年第３回市議会臨時会に当たり、所平成16年第３回市議会臨時会に当たり、所平成16年第３回市議会臨時会に当たり、所平成16年第３回市議会臨時会に当たり、所

信表明につきまして市長に質疑をいたします。信表明につきまして市長に質疑をいたします。信表明につきまして市長に質疑をいたします。信表明につきまして市長に質疑をいたします。

さて、このたび市長選挙におきまして市民さて、このたび市長選挙におきまして市民さて、このたび市長選挙におきまして市民さて、このたび市長選挙におきまして市民

から大きな期待をされ、当選されましたことから大きな期待をされ、当選されましたことから大きな期待をされ、当選されましたことから大きな期待をされ、当選されましたこと

に敬意を表します。私は、市長が所信表明さに敬意を表します。私は、市長が所信表明さに敬意を表します。私は、市長が所信表明さに敬意を表します。私は、市長が所信表明さ

れた演説の中で３本柱のうち大きく２点につれた演説の中で３本柱のうち大きく２点につれた演説の中で３本柱のうち大きく２点につれた演説の中で３本柱のうち大きく２点につ

いて質疑をいたします。いて質疑をいたします。いて質疑をいたします。いて質疑をいたします。

大綱の１点目は、産業政策のあり方につい大綱の１点目は、産業政策のあり方につい大綱の１点目は、産業政策のあり方につい大綱の１点目は、産業政策のあり方につい

てであります。てであります。てであります。てであります。

１つ目は、農業政策についてお伺いをいた１つ目は、農業政策についてお伺いをいた１つ目は、農業政策についてお伺いをいた１つ目は、農業政策についてお伺いをいた

します。美唄市は、農業、商工業、観光などします。美唄市は、農業、商工業、観光などします。美唄市は、農業、商工業、観光などします。美唄市は、農業、商工業、観光など

の経済活動が基盤であると答えております。の経済活動が基盤であると答えております。の経済活動が基盤であると答えております。の経済活動が基盤であると答えております。

美唄市は、基幹産業が農業であります。市内美唄市は、基幹産業が農業であります。市内美唄市は、基幹産業が農業であります。市内美唄市は、基幹産業が農業であります。市内
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の耕作面積は9,000ヘクタールもあり、農家戸の耕作面積は9,000ヘクタールもあり、農家戸の耕作面積は9,000ヘクタールもあり、農家戸の耕作面積は9,000ヘクタールもあり、農家戸

数も1,000戸を超えておりますが、特に専業農数も1,000戸を超えておりますが、特に専業農数も1,000戸を超えておりますが、特に専業農数も1,000戸を超えておりますが、特に専業農

家の減少が目立ち、担い手を育てる後継者問家の減少が目立ち、担い手を育てる後継者問家の減少が目立ち、担い手を育てる後継者問家の減少が目立ち、担い手を育てる後継者問

題が求められております。農家所得も減り、題が求められております。農家所得も減り、題が求められております。農家所得も減り、題が求められております。農家所得も減り、

減反政策で生産者は先行き不安の状態であり減反政策で生産者は先行き不安の状態であり減反政策で生産者は先行き不安の状態であり減反政策で生産者は先行き不安の状態であり

ます。休耕地は、畑作として小麦が主力であます。休耕地は、畑作として小麦が主力であます。休耕地は、畑作として小麦が主力であます。休耕地は、畑作として小麦が主力であ

りますが、他の作物は花きやアスパラ、タマりますが、他の作物は花きやアスパラ、タマりますが、他の作物は花きやアスパラ、タマりますが、他の作物は花きやアスパラ、タマ

ネギなど、努力をしながら生き残りをかけてネギなど、努力をしながら生き残りをかけてネギなど、努力をしながら生き残りをかけてネギなど、努力をしながら生き残りをかけて

おります。これだけでは生産農家は所得が保おります。これだけでは生産農家は所得が保おります。これだけでは生産農家は所得が保おります。これだけでは生産農家は所得が保

障されませんし、農家も減少していくしかあ障されませんし、農家も減少していくしかあ障されませんし、農家も減少していくしかあ障されませんし、農家も減少していくしかあ

りません。市長は、農家自身が経営感覚を持りません。市長は、農家自身が経営感覚を持りません。市長は、農家自身が経営感覚を持りません。市長は、農家自身が経営感覚を持

って取り組み、生産者は売れる品物を自分自って取り組み、生産者は売れる品物を自分自って取り組み、生産者は売れる品物を自分自って取り組み、生産者は売れる品物を自分自

身で考え、安心、安全の作物をつくり、消費身で考え、安心、安全の作物をつくり、消費身で考え、安心、安全の作物をつくり、消費身で考え、安心、安全の作物をつくり、消費

者に喜ばれる努力をしなければならないと言者に喜ばれる努力をしなければならないと言者に喜ばれる努力をしなければならないと言者に喜ばれる努力をしなければならないと言

われております。販売は市が支援をすると答われております。販売は市が支援をすると答われております。販売は市が支援をすると答われております。販売は市が支援をすると答

えてもいます。販売戦略の方法は、どのようえてもいます。販売戦略の方法は、どのようえてもいます。販売戦略の方法は、どのようえてもいます。販売戦略の方法は、どのよう

な形で消費者のニーズにこたえていくのかおな形で消費者のニーズにこたえていくのかおな形で消費者のニーズにこたえていくのかおな形で消費者のニーズにこたえていくのかお

伺いをいたします。伺いをいたします。伺いをいたします。伺いをいたします。

２つ目は、商工業の考え方についてお伺い２つ目は、商工業の考え方についてお伺い２つ目は、商工業の考え方についてお伺い２つ目は、商工業の考え方についてお伺い

をいたします。生き生き生活のできるまちををいたします。生き生き生活のできるまちををいたします。生き生き生活のできるまちををいたします。生き生き生活のできるまちを

実現することが美唄のまちの生き残りの随一実現することが美唄のまちの生き残りの随一実現することが美唄のまちの生き残りの随一実現することが美唄のまちの生き残りの随一

の確かな道であると発表されました。市内にの確かな道であると発表されました。市内にの確かな道であると発表されました。市内にの確かな道であると発表されました。市内に

は、市民の生活に欠かせない小売店が多くあは、市民の生活に欠かせない小売店が多くあは、市民の生活に欠かせない小売店が多くあは、市民の生活に欠かせない小売店が多くあ

ります。昔からのしにせのお店もあります。ります。昔からのしにせのお店もあります。ります。昔からのしにせのお店もあります。ります。昔からのしにせのお店もあります。

しかし、最近は空き店舗も目立ち、閑散とししかし、最近は空き店舗も目立ち、閑散とししかし、最近は空き店舗も目立ち、閑散とししかし、最近は空き店舗も目立ち、閑散とし

ています。美唄の商業圏は、西地区と東地区ています。美唄の商業圏は、西地区と東地区ています。美唄の商業圏は、西地区と東地区ています。美唄の商業圏は、西地区と東地区

に分断され、橋上駅を中心に販売戦略を考えに分断され、橋上駅を中心に販売戦略を考えに分断され、橋上駅を中心に販売戦略を考えに分断され、橋上駅を中心に販売戦略を考え

ながら駅前や大通り商店の周辺整備をし、活ながら駅前や大通り商店の周辺整備をし、活ながら駅前や大通り商店の周辺整備をし、活ながら駅前や大通り商店の周辺整備をし、活

性化を図っていくことだと思います。性化を図っていくことだと思います。性化を図っていくことだと思います。性化を図っていくことだと思います。

また、西地区にあるすずらん商店街の生協また、西地区にあるすずらん商店街の生協また、西地区にあるすずらん商店街の生協また、西地区にあるすずらん商店街の生協

が11月に移転をする、そのことから跡地の利が11月に移転をする、そのことから跡地の利が11月に移転をする、そのことから跡地の利が11月に移転をする、そのことから跡地の利

活用方法を考え、対策を地元の商店の皆さん活用方法を考え、対策を地元の商店の皆さん活用方法を考え、対策を地元の商店の皆さん活用方法を考え、対策を地元の商店の皆さん

と話し合ったのかどうか、市長は生協の跡地と話し合ったのかどうか、市長は生協の跡地と話し合ったのかどうか、市長は生協の跡地と話し合ったのかどうか、市長は生協の跡地

の店舗をどのような形で利用しようと思っての店舗をどのような形で利用しようと思っての店舗をどのような形で利用しようと思っての店舗をどのような形で利用しようと思って

いるのかお伺いをいたします。いるのかお伺いをいたします。いるのかお伺いをいたします。いるのかお伺いをいたします。

大綱の２点目は、「活き活きとした街づく大綱の２点目は、「活き活きとした街づく大綱の２点目は、「活き活きとした街づく大綱の２点目は、「活き活きとした街づく

り」についてお伺いをいたします。り」についてお伺いをいたします。り」についてお伺いをいたします。り」についてお伺いをいたします。

１つは、「食」の駅と美唄ブランドについ１つは、「食」の駅と美唄ブランドについ１つは、「食」の駅と美唄ブランドについ１つは、「食」の駅と美唄ブランドについ

てであります。「食」の駅すなわち「道のてであります。「食」の駅すなわち「道のてであります。「食」の駅すなわち「道のてであります。「食」の駅すなわち「道の

駅」と美唄ブランドは各地にたくさんありま駅」と美唄ブランドは各地にたくさんありま駅」と美唄ブランドは各地にたくさんありま駅」と美唄ブランドは各地にたくさんありま

す。いまは飽和状態で、いまさら新しい発想す。いまは飽和状態で、いまさら新しい発想す。いまは飽和状態で、いまさら新しい発想す。いまは飽和状態で、いまさら新しい発想

とは思われません。むしろ私は遅いような気とは思われません。むしろ私は遅いような気とは思われません。むしろ私は遅いような気とは思われません。むしろ私は遅いような気

がいたします。がいたします。がいたします。がいたします。

また、「食」の駅に農産物加工施設と販売また、「食」の駅に農産物加工施設と販売また、「食」の駅に農産物加工施設と販売また、「食」の駅に農産物加工施設と販売

施設の建設とありますが、美唄市は幹線道路施設の建設とありますが、美唄市は幹線道路施設の建設とありますが、美唄市は幹線道路施設の建設とありますが、美唄市は幹線道路

が２本あり、高速道路は通過点でもあります。が２本あり、高速道路は通過点でもあります。が２本あり、高速道路は通過点でもあります。が２本あり、高速道路は通過点でもあります。

国道12号線は車が多く、幅員工事も未完成で国道12号線は車が多く、幅員工事も未完成で国道12号線は車が多く、幅員工事も未完成で国道12号線は車が多く、幅員工事も未完成で

ありますし、12号線沿いに食にこだわるありますし、12号線沿いに食にこだわるありますし、12号線沿いに食にこだわるありますし、12号線沿いに食にこだわる

「食」の駅を建設するとなると、敷地の面積「食」の駅を建設するとなると、敷地の面積「食」の駅を建設するとなると、敷地の面積「食」の駅を建設するとなると、敷地の面積

も大きく必要であります。も大きく必要であります。も大きく必要であります。も大きく必要であります。

また、この財源も大幅に必要になってまいまた、この財源も大幅に必要になってまいまた、この財源も大幅に必要になってまいまた、この財源も大幅に必要になってまい

ります。いま国は三位一体改革が言われております。いま国は三位一体改革が言われております。いま国は三位一体改革が言われております。いま国は三位一体改革が言われてお

ります中、財源をどのように確保するのか、ります中、財源をどのように確保するのか、ります中、財源をどのように確保するのか、ります中、財源をどのように確保するのか、

「食」の駅の構想図と財源確保について明確「食」の駅の構想図と財源確保について明確「食」の駅の構想図と財源確保について明確「食」の駅の構想図と財源確保について明確

にお示しいただきたいと思います。にお示しいただきたいと思います。にお示しいただきたいと思います。にお示しいただきたいと思います。

２つ目は、観光についてであります。昨年1２つ目は、観光についてであります。昨年1２つ目は、観光についてであります。昨年1２つ目は、観光についてであります。昨年1

2月にオープンした温泉施設ゆ～りん館も、市2月にオープンした温泉施設ゆ～りん館も、市2月にオープンした温泉施設ゆ～りん館も、市2月にオープンした温泉施設ゆ～りん館も、市

内外の皆さん方が温泉に対する理解で30万人内外の皆さん方が温泉に対する理解で30万人内外の皆さん方が温泉に対する理解で30万人内外の皆さん方が温泉に対する理解で30万人

以上の方々が温泉を楽しむ施設として利用さ以上の方々が温泉を楽しむ施設として利用さ以上の方々が温泉を楽しむ施設として利用さ以上の方々が温泉を楽しむ施設として利用さ

れております。この施設を核として、美唄市れております。この施設を核として、美唄市れております。この施設を核として、美唄市れております。この施設を核として、美唄市

の貴重な財産を見ていただくことも大変よいの貴重な財産を見ていただくことも大変よいの貴重な財産を見ていただくことも大変よいの貴重な財産を見ていただくことも大変よい

ことだと思っております。昨年は、天皇陛下ことだと思っております。昨年は、天皇陛下ことだと思っております。昨年は、天皇陛下ことだと思っております。昨年は、天皇陛下

のご来訪でアルテピアッツァ美唄も有名になのご来訪でアルテピアッツァ美唄も有名になのご来訪でアルテピアッツァ美唄も有名になのご来訪でアルテピアッツァ美唄も有名にな

りました。宮島沼もマガンの寄留地としてラりました。宮島沼もマガンの寄留地としてラりました。宮島沼もマガンの寄留地としてラりました。宮島沼もマガンの寄留地としてラ

ムサール条約で名が高く評価され、春、秋とムサール条約で名が高く評価され、春、秋とムサール条約で名が高く評価され、春、秋とムサール条約で名が高く評価され、春、秋と

マガンがたくさん参ります。そのために、多マガンがたくさん参ります。そのために、多マガンがたくさん参ります。そのために、多マガンがたくさん参ります。そのために、多

数の観光客が訪れております。数の観光客が訪れております。数の観光客が訪れております。数の観光客が訪れております。

また、炭鉱メモリアル公園やスキー場、野また、炭鉱メモリアル公園やスキー場、野また、炭鉱メモリアル公園やスキー場、野また、炭鉱メモリアル公園やスキー場、野
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球場、テニスコートなど、来年にはパークゴ球場、テニスコートなど、来年にはパークゴ球場、テニスコートなど、来年にはパークゴ球場、テニスコートなど、来年にはパークゴ

ルフ場のオープンもいたします。体験交流館ルフ場のオープンもいたします。体験交流館ルフ場のオープンもいたします。体験交流館ルフ場のオープンもいたします。体験交流館

や登り窯なども利用した美唄らしい芸術が高や登り窯なども利用した美唄らしい芸術が高や登り窯なども利用した美唄らしい芸術が高や登り窯なども利用した美唄らしい芸術が高

まり、相乗効果が生まれると思います。美唄まり、相乗効果が生まれると思います。美唄まり、相乗効果が生まれると思います。美唄まり、相乗効果が生まれると思います。美唄

の観光地として全道に発信していくために、の観光地として全道に発信していくために、の観光地として全道に発信していくために、の観光地として全道に発信していくために、

十分考えられなければなりません。市長はど十分考えられなければなりません。市長はど十分考えられなければなりません。市長はど十分考えられなければなりません。市長はど

んな発想をお持ちなのか、考えをお伺いいたんな発想をお持ちなのか、考えをお伺いいたんな発想をお持ちなのか、考えをお伺いいたんな発想をお持ちなのか、考えをお伺いいた

します。します。します。します。

３つ目は、公共事業の確保と雇用の安定に３つ目は、公共事業の確保と雇用の安定に３つ目は、公共事業の確保と雇用の安定に３つ目は、公共事業の確保と雇用の安定に

ついてお伺いをいたします。国の政策では、ついてお伺いをいたします。国の政策では、ついてお伺いをいたします。国の政策では、ついてお伺いをいたします。国の政策では、

三位一体改革を進めている政府は、地方に権三位一体改革を進めている政府は、地方に権三位一体改革を進めている政府は、地方に権三位一体改革を進めている政府は、地方に権

限だけをゆだね、財源は減少する政策を考え限だけをゆだね、財源は減少する政策を考え限だけをゆだね、財源は減少する政策を考え限だけをゆだね、財源は減少する政策を考え

ております。公共事業に頼っている事業所は、ております。公共事業に頼っている事業所は、ております。公共事業に頼っている事業所は、ております。公共事業に頼っている事業所は、

半減する公共事業に危機感を抱いております。半減する公共事業に危機感を抱いております。半減する公共事業に危機感を抱いております。半減する公共事業に危機感を抱いております。

報道によりますと、国と地方の税財政改革、報道によりますと、国と地方の税財政改革、報道によりますと、国と地方の税財政改革、報道によりますと、国と地方の税財政改革、

三位一体改革に伴う補助金の削減は大変複雑三位一体改革に伴う補助金の削減は大変複雑三位一体改革に伴う補助金の削減は大変複雑三位一体改革に伴う補助金の削減は大変複雑

で、税源の移譲と財政力の弱い市町村にとっで、税源の移譲と財政力の弱い市町村にとっで、税源の移譲と財政力の弱い市町村にとっで、税源の移譲と財政力の弱い市町村にとっ

ては税源が十分に確保される保証はないと思ては税源が十分に確保される保証はないと思ては税源が十分に確保される保証はないと思ては税源が十分に確保される保証はないと思

います。市長は、公共事業を半減するプランいます。市長は、公共事業を半減するプランいます。市長は、公共事業を半減するプランいます。市長は、公共事業を半減するプラン

は絶対に許されない、また道営事業を確保すは絶対に許されない、また道営事業を確保すは絶対に許されない、また道営事業を確保すは絶対に許されない、また道営事業を確保す

ることに全力を尽くしますとも言っておりまることに全力を尽くしますとも言っておりまることに全力を尽くしますとも言っておりまることに全力を尽くしますとも言っておりま

す。財政を長く手がけた経験がある市長は、す。財政を長く手がけた経験がある市長は、す。財政を長く手がけた経験がある市長は、す。財政を長く手がけた経験がある市長は、

逼迫する財政の中、いかに財政が厳しい中で逼迫する財政の中、いかに財政が厳しい中で逼迫する財政の中、いかに財政が厳しい中で逼迫する財政の中、いかに財政が厳しい中で

も公共事業を確保するとの公約も盛り込んでも公共事業を確保するとの公約も盛り込んでも公共事業を確保するとの公約も盛り込んでも公共事業を確保するとの公約も盛り込んで

もおります。「食」の駅や「大規模食糧備蓄もおります。「食」の駅や「大規模食糧備蓄もおります。「食」の駅や「大規模食糧備蓄もおります。「食」の駅や「大規模食糧備蓄

基地」の事業を考えていますが、この事業は基地」の事業を考えていますが、この事業は基地」の事業を考えていますが、この事業は基地」の事業を考えていますが、この事業は

国策につながるものであります。国自体の構国策につながるものであります。国自体の構国策につながるものであります。国自体の構国策につながるものであります。国自体の構

想は事実あるのか、食糧備蓄についてどのよ想は事実あるのか、食糧備蓄についてどのよ想は事実あるのか、食糧備蓄についてどのよ想は事実あるのか、食糧備蓄についてどのよ

うに考えているのか、市長の考え方とどう関うに考えているのか、市長の考え方とどう関うに考えているのか、市長の考え方とどう関うに考えているのか、市長の考え方とどう関

連、連動しているのか、また財源はどう確保連、連動しているのか、また財源はどう確保連、連動しているのか、また財源はどう確保連、連動しているのか、また財源はどう確保

するのかお示しください。するのかお示しください。するのかお示しください。するのかお示しください。

４つ目は、市内交流バスなどを走らせるこ４つ目は、市内交流バスなどを走らせるこ４つ目は、市内交流バスなどを走らせるこ４つ目は、市内交流バスなどを走らせるこ

とについてであります。美唄市は、東西に32とについてであります。美唄市は、東西に32とについてであります。美唄市は、東西に32とについてであります。美唄市は、東西に32

キロメートル、南北に19キロメートルと長方キロメートル、南北に19キロメートルと長方キロメートル、南北に19キロメートルと長方キロメートル、南北に19キロメートルと長方

形を有した広大な土地であります。市民の足形を有した広大な土地であります。市民の足形を有した広大な土地であります。市民の足形を有した広大な土地であります。市民の足

を確保するには、全面的に交通機関や市民バを確保するには、全面的に交通機関や市民バを確保するには、全面的に交通機関や市民バを確保するには、全面的に交通機関や市民バ

スの見直しを考えなければならないと思いまスの見直しを考えなければならないと思いまスの見直しを考えなければならないと思いまスの見直しを考えなければならないと思いま

す。市の交通は、市民バス、スクールバスをす。市の交通は、市民バス、スクールバスをす。市の交通は、市民バス、スクールバスをす。市の交通は、市民バス、スクールバスを

民間に委託し、運営を行っておりますが、大民間に委託し、運営を行っておりますが、大民間に委託し、運営を行っておりますが、大民間に委託し、運営を行っておりますが、大

変な赤字路線でもあります。いまは、自家用変な赤字路線でもあります。いまは、自家用変な赤字路線でもあります。いまは、自家用変な赤字路線でもあります。いまは、自家用

車の普及でバスに乗る市民は高齢者や子ども車の普及でバスに乗る市民は高齢者や子ども車の普及でバスに乗る市民は高齢者や子ども車の普及でバスに乗る市民は高齢者や子ども

たちに限られております。人口の密度も少なたちに限られております。人口の密度も少なたちに限られております。人口の密度も少なたちに限られております。人口の密度も少な

くなっている現在、市民の足確保となると、くなっている現在、市民の足確保となると、くなっている現在、市民の足確保となると、くなっている現在、市民の足確保となると、

遠方の市民は大変喜ぶと思います。しかし、遠方の市民は大変喜ぶと思います。しかし、遠方の市民は大変喜ぶと思います。しかし、遠方の市民は大変喜ぶと思います。しかし、

財政面から考えると、逆行していると私は思財政面から考えると、逆行していると私は思財政面から考えると、逆行していると私は思財政面から考えると、逆行していると私は思

います。います。います。います。

また、温泉と飲食街との交通アクセスの確また、温泉と飲食街との交通アクセスの確また、温泉と飲食街との交通アクセスの確また、温泉と飲食街との交通アクセスの確

保と言っておりますが、考え方はいろいろあ保と言っておりますが、考え方はいろいろあ保と言っておりますが、考え方はいろいろあ保と言っておりますが、考え方はいろいろあ

りますが、温泉に泊まる人はお湯に入ってゆりますが、温泉に泊まる人はお湯に入ってゆりますが、温泉に泊まる人はお湯に入ってゆりますが、温泉に泊まる人はお湯に入ってゆ

っくり過ごすことも望んでいると思います。っくり過ごすことも望んでいると思います。っくり過ごすことも望んでいると思います。っくり過ごすことも望んでいると思います。

多少は繁華街に出る人もいますが、そのため多少は繁華街に出る人もいますが、そのため多少は繁華街に出る人もいますが、そのため多少は繁華街に出る人もいますが、そのため

に結ぶ交通アクセスはナンセンスと私は思いに結ぶ交通アクセスはナンセンスと私は思いに結ぶ交通アクセスはナンセンスと私は思いに結ぶ交通アクセスはナンセンスと私は思い

ます。飲食街の経営者には大変申しわけあります。飲食街の経営者には大変申しわけあります。飲食街の経営者には大変申しわけあります。飲食街の経営者には大変申しわけあり

ませんが、市の財政面や市民の血税を使うこませんが、市の財政面や市民の血税を使うこませんが、市の財政面や市民の血税を使うこませんが、市の財政面や市民の血税を使うこ

とはいまの時代に合わないと思います。別のとはいまの時代に合わないと思います。別のとはいまの時代に合わないと思います。別のとはいまの時代に合わないと思います。別の

考え方があると思われますが、市長は市民の考え方があると思われますが、市長は市民の考え方があると思われますが、市長は市民の考え方があると思われますが、市長は市民の

足確保の考え方をどのように思っているのか足確保の考え方をどのように思っているのか足確保の考え方をどのように思っているのか足確保の考え方をどのように思っているのか

お示しください。お示しください。お示しください。お示しください。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 矢部議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 矢部議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 矢部議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 矢部議員の質疑

にお答えします。にお答えします。にお答えします。にお答えします。

初めに、産業政策についてでありますが、初めに、産業政策についてでありますが、初めに、産業政策についてでありますが、初めに、産業政策についてでありますが、

農業においては足腰の強い本市の農業を実現農業においては足腰の強い本市の農業を実現農業においては足腰の強い本市の農業を実現農業においては足腰の強い本市の農業を実現

していくため、高収益作物を組み込んだ経営していくため、高収益作物を組み込んだ経営していくため、高収益作物を組み込んだ経営していくため、高収益作物を組み込んだ経営

の複合化や機械の共同化により生産コストをの複合化や機械の共同化により生産コストをの複合化や機械の共同化により生産コストをの複合化や機械の共同化により生産コストを

低減するなど、農業者みずからも農業所得を低減するなど、農業者みずからも農業所得を低減するなど、農業者みずからも農業所得を低減するなど、農業者みずからも農業所得を

向上させる努力がまず必要であると考えてお向上させる努力がまず必要であると考えてお向上させる努力がまず必要であると考えてお向上させる努力がまず必要であると考えてお

りますが、市としても農協などと連携し、生りますが、市としても農協などと連携し、生りますが、市としても農協などと連携し、生りますが、市としても農協などと連携し、生
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産と販売の支援をする必要があると考えてい産と販売の支援をする必要があると考えてい産と販売の支援をする必要があると考えてい産と販売の支援をする必要があると考えてい

ることから、その１つとして米や野菜などのることから、その１つとして米や野菜などのることから、その１つとして米や野菜などのることから、その１つとして米や野菜などの

農産物や加工品を販売できる機能を備えた農産物や加工品を販売できる機能を備えた農産物や加工品を販売できる機能を備えた農産物や加工品を販売できる機能を備えた

「道の駅」をつくり、農産物などを積極的に「道の駅」をつくり、農産物などを積極的に「道の駅」をつくり、農産物などを積極的に「道の駅」をつくり、農産物などを積極的に

売り込みたいと考えております。売り込みたいと考えております。売り込みたいと考えております。売り込みたいと考えております。

次に、生協移転後の店舗跡についてであり次に、生協移転後の店舗跡についてであり次に、生協移転後の店舗跡についてであり次に、生協移転後の店舗跡についてであり

ますが、多くの人が集まるような商業施設とますが、多くの人が集まるような商業施設とますが、多くの人が集まるような商業施設とますが、多くの人が集まるような商業施設と

して活用されることが望ましいものと考えてして活用されることが望ましいものと考えてして活用されることが望ましいものと考えてして活用されることが望ましいものと考えて

おりますが、生協の意向もあることから、商おりますが、生協の意向もあることから、商おりますが、生協の意向もあることから、商おりますが、生協の意向もあることから、商

工会議所や商店会などと今後の動向を踏まえ工会議所や商店会などと今後の動向を踏まえ工会議所や商店会などと今後の動向を踏まえ工会議所や商店会などと今後の動向を踏まえ

ながら協議してまいりたいと考えております。ながら協議してまいりたいと考えております。ながら協議してまいりたいと考えております。ながら協議してまいりたいと考えております。

次に、「活き活きとした街づくり」につい次に、「活き活きとした街づくり」につい次に、「活き活きとした街づくり」につい次に、「活き活きとした街づくり」につい

てでありますが、「道の駅」についてはてでありますが、「道の駅」についてはてでありますが、「道の駅」についてはてでありますが、「道の駅」については

「食」と「健康」にこだわった特に特色のあ「食」と「健康」にこだわった特に特色のあ「食」と「健康」にこだわった特に特色のあ「食」と「健康」にこだわった特に特色のあ

るものを考えており、本市の農業、商業、観るものを考えており、本市の農業、商業、観るものを考えており、本市の農業、商業、観るものを考えており、本市の農業、商業、観

光スポットなどのＰＲをするとともに、市内光スポットなどのＰＲをするとともに、市内光スポットなどのＰＲをするとともに、市内光スポットなどのＰＲをするとともに、市内

のさまざまな場所に立ち寄ってもらうことをのさまざまな場所に立ち寄ってもらうことをのさまざまな場所に立ち寄ってもらうことをのさまざまな場所に立ち寄ってもらうことを

目的として設置しようと考えております。施目的として設置しようと考えております。施目的として設置しようと考えております。施目的として設置しようと考えております。施

設の概要としては、駐車場、トイレ、休憩ス設の概要としては、駐車場、トイレ、休憩ス設の概要としては、駐車場、トイレ、休憩ス設の概要としては、駐車場、トイレ、休憩ス

ペースをはじめ農産物加工施設の整備や歩道ペースをはじめ農産物加工施設の整備や歩道ペースをはじめ農産物加工施設の整備や歩道ペースをはじめ農産物加工施設の整備や歩道

橋の設置を考えております。橋の設置を考えております。橋の設置を考えております。橋の設置を考えております。

今後具体化に向け、設置場所の選定や関係今後具体化に向け、設置場所の選定や関係今後具体化に向け、設置場所の選定や関係今後具体化に向け、設置場所の選定や関係

機関・団体等との協議を進めてまいりたいと機関・団体等との協議を進めてまいりたいと機関・団体等との協議を進めてまいりたいと機関・団体等との協議を進めてまいりたいと

考えております。財源については、今後国の考えております。財源については、今後国の考えております。財源については、今後国の考えております。財源については、今後国の

関係省庁や北海道とも十分協議を進めてまい関係省庁や北海道とも十分協議を進めてまい関係省庁や北海道とも十分協議を進めてまい関係省庁や北海道とも十分協議を進めてまい

りたいと考えております。りたいと考えております。りたいと考えております。りたいと考えております。

次に、観光についてでありますが、現在観次に、観光についてでありますが、現在観次に、観光についてでありますが、現在観次に、観光についてでありますが、現在観

光情報は観光パンフレット等印刷物の配布、光情報は観光パンフレット等印刷物の配布、光情報は観光パンフレット等印刷物の配布、光情報は観光パンフレット等印刷物の配布、

新聞、雑誌等への広告掲載、インターネット新聞、雑誌等への広告掲載、インターネット新聞、雑誌等への広告掲載、インターネット新聞、雑誌等への広告掲載、インターネット

を利用したＰＲを主な手段として広く情報発を利用したＰＲを主な手段として広く情報発を利用したＰＲを主な手段として広く情報発を利用したＰＲを主な手段として広く情報発

信を行っておりますが、今後につきましては信を行っておりますが、今後につきましては信を行っておりますが、今後につきましては信を行っておりますが、今後につきましては

これらの情報内容の充実に努めてまいりたいこれらの情報内容の充実に努めてまいりたいこれらの情報内容の充実に努めてまいりたいこれらの情報内容の充実に努めてまいりたい

と考えております。と考えております。と考えております。と考えております。

また、新聞、雑誌、テレビなどのマスコミまた、新聞、雑誌、テレビなどのマスコミまた、新聞、雑誌、テレビなどのマスコミまた、新聞、雑誌、テレビなどのマスコミ

各社に「ニュース素材」として情報を積極的各社に「ニュース素材」として情報を積極的各社に「ニュース素材」として情報を積極的各社に「ニュース素材」として情報を積極的

に提供し、報道してもらう、より効果的なＰに提供し、報道してもらう、より効果的なＰに提供し、報道してもらう、より効果的なＰに提供し、報道してもらう、より効果的なＰ

Ｒに努めてまいります。さらに、最近の観光Ｒに努めてまいります。さらに、最近の観光Ｒに努めてまいります。さらに、最近の観光Ｒに努めてまいります。さらに、最近の観光

ニーズは、団体で名所旧跡をめぐる「物見遊ニーズは、団体で名所旧跡をめぐる「物見遊ニーズは、団体で名所旧跡をめぐる「物見遊ニーズは、団体で名所旧跡をめぐる「物見遊

山型の観光」から少人数による自然や文化、山型の観光」から少人数による自然や文化、山型の観光」から少人数による自然や文化、山型の観光」から少人数による自然や文化、

人との「ふれあい・体験交流型の観光」に変人との「ふれあい・体験交流型の観光」に変人との「ふれあい・体験交流型の観光」に変人との「ふれあい・体験交流型の観光」に変

化していることから、電子メールやダイレク化していることから、電子メールやダイレク化していることから、電子メールやダイレク化していることから、電子メールやダイレク

トメールを使用するなど、美唄への来訪がよトメールを使用するなど、美唄への来訪がよトメールを使用するなど、美唄への来訪がよトメールを使用するなど、美唄への来訪がよ

り身近に感じていただけるよう細やかな情報り身近に感じていただけるよう細やかな情報り身近に感じていただけるよう細やかな情報り身近に感じていただけるよう細やかな情報

発信に努めてまいりたいと考えております。発信に努めてまいりたいと考えております。発信に努めてまいりたいと考えております。発信に努めてまいりたいと考えております。

次に、公共事業の確保についてであります次に、公共事業の確保についてであります次に、公共事業の確保についてであります次に、公共事業の確保についてであります

が、公共事業については国の行財政改革におが、公共事業については国の行財政改革におが、公共事業については国の行財政改革におが、公共事業については国の行財政改革にお

いて削減の方向が示されておりますが、美唄いて削減の方向が示されておりますが、美唄いて削減の方向が示されておりますが、美唄いて削減の方向が示されておりますが、美唄

市においては雇用の安定など地域経済に与え市においては雇用の安定など地域経済に与え市においては雇用の安定など地域経済に与え市においては雇用の安定など地域経済に与え

る影響が大きいことから、国、道事業も含める影響が大きいことから、国、道事業も含める影響が大きいことから、国、道事業も含める影響が大きいことから、国、道事業も含め

て可能な限り事業と財源確保に努めてまいりて可能な限り事業と財源確保に努めてまいりて可能な限り事業と財源確保に努めてまいりて可能な限り事業と財源確保に努めてまいり

たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。

次に、食糧備蓄基地についてでありますが、次に、食糧備蓄基地についてでありますが、次に、食糧備蓄基地についてでありますが、次に、食糧備蓄基地についてでありますが、

これまでも国や道に対して食糧備蓄基地の必これまでも国や道に対して食糧備蓄基地の必これまでも国や道に対して食糧備蓄基地の必これまでも国や道に対して食糧備蓄基地の必

要性を訴えるとともに、立地促進などの要望要性を訴えるとともに、立地促進などの要望要性を訴えるとともに、立地促進などの要望要性を訴えるとともに、立地促進などの要望

を行ってまいりました。を行ってまいりました。を行ってまいりました。を行ってまいりました。

今後におきましても国の施策が基本となる今後におきましても国の施策が基本となる今後におきましても国の施策が基本となる今後におきましても国の施策が基本となる

ことから、引き続き本構想を理解していただことから、引き続き本構想を理解していただことから、引き続き本構想を理解していただことから、引き続き本構想を理解していただ

けるよう働きかけるとともに、地元の推進協けるよう働きかけるとともに、地元の推進協けるよう働きかけるとともに、地元の推進協けるよう働きかけるとともに、地元の推進協

議会や全道組織の推進協議会と連携を図り、議会や全道組織の推進協議会と連携を図り、議会や全道組織の推進協議会と連携を図り、議会や全道組織の推進協議会と連携を図り、

情報収集に努めるとともに、国や道に対して情報収集に努めるとともに、国や道に対して情報収集に努めるとともに、国や道に対して情報収集に努めるとともに、国や道に対して

食糧備蓄基地の必要性を訴えながら、国の施食糧備蓄基地の必要性を訴えながら、国の施食糧備蓄基地の必要性を訴えながら、国の施食糧備蓄基地の必要性を訴えながら、国の施

設として立地されるよう要望してまいりたい設として立地されるよう要望してまいりたい設として立地されるよう要望してまいりたい設として立地されるよう要望してまいりたい

と考えております。と考えております。と考えております。と考えております。

次に、温泉への無料送迎バスについてであ次に、温泉への無料送迎バスについてであ次に、温泉への無料送迎バスについてであ次に、温泉への無料送迎バスについてであ

りますが、交流による活力あるまちづくりとりますが、交流による活力あるまちづくりとりますが、交流による活力あるまちづくりとりますが、交流による活力あるまちづくりと

だれもが健康で生き生きと暮らせるよう、地だれもが健康で生き生きと暮らせるよう、地だれもが健康で生き生きと暮らせるよう、地だれもが健康で生き生きと暮らせるよう、地

域と温泉を直接結ぶ無料送迎バスを運行いた域と温泉を直接結ぶ無料送迎バスを運行いた域と温泉を直接結ぶ無料送迎バスを運行いた域と温泉を直接結ぶ無料送迎バスを運行いた

します。します。します。します。
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バス運行に当たりましては、できるだけ早バス運行に当たりましては、できるだけ早バス運行に当たりましては、できるだけ早バス運行に当たりましては、できるだけ早

い時期に開始したいと考えており、市内を数い時期に開始したいと考えており、市内を数い時期に開始したいと考えており、市内を数い時期に開始したいと考えており、市内を数

カ所の地域に分け、各地域を週１回程度運行カ所の地域に分け、各地域を週１回程度運行カ所の地域に分け、各地域を週１回程度運行カ所の地域に分け、各地域を週１回程度運行

させていきたいと考えております。させていきたいと考えております。させていきたいと考えております。させていきたいと考えております。

また、市内交流バス等についてでありますまた、市内交流バス等についてでありますまた、市内交流バス等についてでありますまた、市内交流バス等についてであります

が、温泉と飲食店街、アルテピアッツァ美唄が、温泉と飲食店街、アルテピアッツァ美唄が、温泉と飲食店街、アルテピアッツァ美唄が、温泉と飲食店街、アルテピアッツァ美唄

や宮島沼など、観光の足となる交通アクセスや宮島沼など、観光の足となる交通アクセスや宮島沼など、観光の足となる交通アクセスや宮島沼など、観光の足となる交通アクセス

の確保が必要であり、民間企業、各関係機関の確保が必要であり、民間企業、各関係機関の確保が必要であり、民間企業、各関係機関の確保が必要であり、民間企業、各関係機関

と協議してまいりたいと考えております。と協議してまいりたいと考えております。と協議してまいりたいと考えております。と協議してまいりたいと考えております。

●議長中西勇夫君 12番矢部正義君。●議長中西勇夫君 12番矢部正義君。●議長中西勇夫君 12番矢部正義君。●議長中西勇夫君 12番矢部正義君。

●12番矢部正義君 いま一通り答弁をいただ●12番矢部正義君 いま一通り答弁をいただ●12番矢部正義君 いま一通り答弁をいただ●12番矢部正義君 いま一通り答弁をいただ

きましたが、何点か自席から質疑をさせていきましたが、何点か自席から質疑をさせていきましたが、何点か自席から質疑をさせていきましたが、何点か自席から質疑をさせてい

ただきたいと思います。ただきたいと思います。ただきたいと思います。ただきたいと思います。

初めに、農業の問題ですけれども、私は、初めに、農業の問題ですけれども、私は、初めに、農業の問題ですけれども、私は、初めに、農業の問題ですけれども、私は、

北海道の米は安心、安全がモットーでありま北海道の米は安心、安全がモットーでありま北海道の米は安心、安全がモットーでありま北海道の米は安心、安全がモットーでありま

して、消費者に認知してもらうことが一番だして、消費者に認知してもらうことが一番だして、消費者に認知してもらうことが一番だして、消費者に認知してもらうことが一番だ

と思っております。空知、特に美唄でとれると思っております。空知、特に美唄でとれると思っております。空知、特に美唄でとれると思っております。空知、特に美唄でとれる

米は、本州の米と比べると、寒地の気候で農米は、本州の米と比べると、寒地の気候で農米は、本州の米と比べると、寒地の気候で農米は、本州の米と比べると、寒地の気候で農

薬の使用量が全く少なくて済みますし、専業薬の使用量が全く少なくて済みますし、専業薬の使用量が全く少なくて済みますし、専業薬の使用量が全く少なくて済みますし、専業

農家のため栽培管理が徹底しております。安農家のため栽培管理が徹底しております。安農家のため栽培管理が徹底しております。安農家のため栽培管理が徹底しております。安

全で均質な商品をまとめた量で販売が可能で全で均質な商品をまとめた量で販売が可能で全で均質な商品をまとめた量で販売が可能で全で均質な商品をまとめた量で販売が可能で

ありますので、強みがあると思います。ありますので、強みがあると思います。ありますので、強みがあると思います。ありますので、強みがあると思います。

また、循環型農業を行えば、すなわち堆肥また、循環型農業を行えば、すなわち堆肥また、循環型農業を行えば、すなわち堆肥また、循環型農業を行えば、すなわち堆肥

化をすることによって有機栽培ができ、ラン化をすることによって有機栽培ができ、ラン化をすることによって有機栽培ができ、ラン化をすることによって有機栽培ができ、ラン

クの高い米の出荷に力を入れ、低たんぱくのクの高い米の出荷に力を入れ、低たんぱくのクの高い米の出荷に力を入れ、低たんぱくのクの高い米の出荷に力を入れ、低たんぱくの

おいしい米がつくれ、特色ある米づくりも追おいしい米がつくれ、特色ある米づくりも追おいしい米がつくれ、特色ある米づくりも追おいしい米がつくれ、特色ある米づくりも追

求できるのではないかと思います。私は、こ求できるのではないかと思います。私は、こ求できるのではないかと思います。私は、こ求できるのではないかと思います。私は、こ

の米の指導をするためには美唄産ブランドをの米の指導をするためには美唄産ブランドをの米の指導をするためには美唄産ブランドをの米の指導をするためには美唄産ブランドを

確立していかなければならないと思いますが、確立していかなければならないと思いますが、確立していかなければならないと思いますが、確立していかなければならないと思いますが、

その先頭に立っているのが農協ではないかとその先頭に立っているのが農協ではないかとその先頭に立っているのが農協ではないかとその先頭に立っているのが農協ではないかと

思います。市農協は、雪を使った雪蔵の米あ思います。市農協は、雪を使った雪蔵の米あ思います。市農協は、雪を使った雪蔵の米あ思います。市農協は、雪を使った雪蔵の米あ

るいは雪中米を販売をいたしておりまして、るいは雪中米を販売をいたしておりまして、るいは雪中米を販売をいたしておりまして、るいは雪中米を販売をいたしておりまして、

大変好評もいただいているところでもあると大変好評もいただいているところでもあると大変好評もいただいているところでもあると大変好評もいただいているところでもあると

思います。思います。思います。思います。

また、峰延農協は、「香りの畦みちハーブまた、峰延農協は、「香りの畦みちハーブまた、峰延農協は、「香りの畦みちハーブまた、峰延農協は、「香りの畦みちハーブ

米」、この作付に取り組んでいるところでも米」、この作付に取り組んでいるところでも米」、この作付に取り組んでいるところでも米」、この作付に取り組んでいるところでも

ございます。これは、資料によりますと、平ございます。これは、資料によりますと、平ございます。これは、資料によりますと、平ございます。これは、資料によりますと、平

成11年から特色ある米生産として取り組んで成11年から特色ある米生産として取り組んで成11年から特色ある米生産として取り組んで成11年から特色ある米生産として取り組んで

おりまして、平成14年から徐々に取引がされおりまして、平成14年から徐々に取引がされおりまして、平成14年から徐々に取引がされおりまして、平成14年から徐々に取引がされ

ております。この米は、自主流通米として、ております。この米は、自主流通米として、ております。この米は、自主流通米として、ております。この米は、自主流通米として、

デビューは13年前から、「香りの畦みちハーデビューは13年前から、「香りの畦みちハーデビューは13年前から、「香りの畦みちハーデビューは13年前から、「香りの畦みちハー

ブ米」として道外卸を中心に取引されておりブ米」として道外卸を中心に取引されておりブ米」として道外卸を中心に取引されておりブ米」として道外卸を中心に取引されており

ます。平成15年度、昨年はすでにこのハーブます。平成15年度、昨年はすでにこのハーブます。平成15年度、昨年はすでにこのハーブます。平成15年度、昨年はすでにこのハーブ

も６万株の需要があり、ハーブ米として産地も６万株の需要があり、ハーブ米として産地も６万株の需要があり、ハーブ米として産地も６万株の需要があり、ハーブ米として産地

基盤の整備が進み、今後生産出荷量の増加が基盤の整備が進み、今後生産出荷量の増加が基盤の整備が進み、今後生産出荷量の増加が基盤の整備が進み、今後生産出荷量の増加が

見込まれ、ブランド化へ向けたさらなる取り見込まれ、ブランド化へ向けたさらなる取り見込まれ、ブランド化へ向けたさらなる取り見込まれ、ブランド化へ向けたさらなる取り

組みを図っていくと書かれております。組みを図っていくと書かれております。組みを図っていくと書かれております。組みを図っていくと書かれております。

また、市長の言っている高収益作物や経営また、市長の言っている高収益作物や経営また、市長の言っている高収益作物や経営また、市長の言っている高収益作物や経営

の複合化、また機械化、共同化は生産コストの複合化、また機械化、共同化は生産コストの複合化、また機械化、共同化は生産コストの複合化、また機械化、共同化は生産コスト

を低減することであって、このブランドの開を低減することであって、このブランドの開を低減することであって、このブランドの開を低減することであって、このブランドの開

発にはならないと私は思います。発にはならないと私は思います。発にはならないと私は思います。発にはならないと私は思います。

また、販売方法は、基幹産業が農業でありまた、販売方法は、基幹産業が農業でありまた、販売方法は、基幹産業が農業でありまた、販売方法は、基幹産業が農業であり

ますから、大量収穫、大量販売をすることがますから、大量収穫、大量販売をすることがますから、大量収穫、大量販売をすることがますから、大量収穫、大量販売をすることが

農家所得につながってまいります。市長の販農家所得につながってまいります。市長の販農家所得につながってまいります。市長の販農家所得につながってまいります。市長の販

売方法は、「道の駅」で交流をする方法です売方法は、「道の駅」で交流をする方法です売方法は、「道の駅」で交流をする方法です売方法は、「道の駅」で交流をする方法です

から、一部の市民や車で通りかかった人たちから、一部の市民や車で通りかかった人たちから、一部の市民や車で通りかかった人たちから、一部の市民や車で通りかかった人たち

が立ち寄って買うことで不特定市民に限られが立ち寄って買うことで不特定市民に限られが立ち寄って買うことで不特定市民に限られが立ち寄って買うことで不特定市民に限られ

ております。美唄で収穫した生産物を全部販ております。美唄で収穫した生産物を全部販ております。美唄で収穫した生産物を全部販ております。美唄で収穫した生産物を全部販

売することにはならないと思います。販売方売することにはならないと思います。販売方売することにはならないと思います。販売方売することにはならないと思います。販売方

法は大変な苦労があると思いますし、農協が法は大変な苦労があると思いますし、農協が法は大変な苦労があると思いますし、農協が法は大変な苦労があると思いますし、農協が

販売することはもちろんですが、消費者宅に販売することはもちろんですが、消費者宅に販売することはもちろんですが、消費者宅に販売することはもちろんですが、消費者宅に

直接配達をすることも必要です。直接配達をすることも必要です。直接配達をすることも必要です。直接配達をすることも必要です。

また、生産者の顔が見える、安心、安全のまた、生産者の顔が見える、安心、安全のまた、生産者の顔が見える、安心、安全のまた、生産者の顔が見える、安心、安全の

米をまず住民に食べてもらうことであります。米をまず住民に食べてもらうことであります。米をまず住民に食べてもらうことであります。米をまず住民に食べてもらうことであります。

そのためには試食会などを開き、住民がおいそのためには試食会などを開き、住民がおいそのためには試食会などを開き、住民がおいそのためには試食会などを開き、住民がおい

しい、また配達をしてもらえるから助かる、しい、また配達をしてもらえるから助かる、しい、また配達をしてもらえるから助かる、しい、また配達をしてもらえるから助かる、

ＪＡだから安心だ、美唄産だからおいしいと、ＪＡだから安心だ、美唄産だからおいしいと、ＪＡだから安心だ、美唄産だからおいしいと、ＪＡだから安心だ、美唄産だからおいしいと、

こう評価を得て環境に優しい米づくりをしてこう評価を得て環境に優しい米づくりをしてこう評価を得て環境に優しい米づくりをしてこう評価を得て環境に優しい米づくりをして
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いかなければならないと思います。農産物生いかなければならないと思います。農産物生いかなければならないと思います。農産物生いかなければならないと思います。農産物生

産に努力し、生産技術に国際的な環境規格Ｉ産に努力し、生産技術に国際的な環境規格Ｉ産に努力し、生産技術に国際的な環境規格Ｉ産に努力し、生産技術に国際的な環境規格Ｉ

ＳＯ14001を導入しながら、安全、安心体制をＳＯ14001を導入しながら、安全、安心体制をＳＯ14001を導入しながら、安全、安心体制をＳＯ14001を導入しながら、安全、安心体制を

整え、米生産に取り組んで地元の米を安心し整え、米生産に取り組んで地元の米を安心し整え、米生産に取り組んで地元の米を安心し整え、米生産に取り組んで地元の米を安心し

て味わってもらうことが、行政の支援だと私て味わってもらうことが、行政の支援だと私て味わってもらうことが、行政の支援だと私て味わってもらうことが、行政の支援だと私

は思っております。このことについて、市長は思っております。このことについて、市長は思っております。このことについて、市長は思っております。このことについて、市長

の考え方をお伺いいたしたいと思います。の考え方をお伺いいたしたいと思います。の考え方をお伺いいたしたいと思います。の考え方をお伺いいたしたいと思います。

２つ目は、商工業のあり方でございます。２つ目は、商工業のあり方でございます。２つ目は、商工業のあり方でございます。２つ目は、商工業のあり方でございます。

美唄のまちは、先ほども言いましたように西美唄のまちは、先ほども言いましたように西美唄のまちは、先ほども言いましたように西美唄のまちは、先ほども言いましたように西

と東に分断され、東は住宅が大変多く、りょと東に分断され、東は住宅が大変多く、りょと東に分断され、東は住宅が大変多く、りょと東に分断され、東は住宅が大変多く、りょ

ーゆーや共練農協ストア、あるいは北の方にーゆーや共練農協ストア、あるいは北の方にーゆーや共練農協ストア、あるいは北の方にーゆーや共練農協ストア、あるいは北の方に

は旭友や11月に生協が出店もいたします。そは旭友や11月に生協が出店もいたします。そは旭友や11月に生協が出店もいたします。そは旭友や11月に生協が出店もいたします。そ

の一方、西地区の商店街はすっかり活気をなの一方、西地区の商店街はすっかり活気をなの一方、西地区の商店街はすっかり活気をなの一方、西地区の商店街はすっかり活気をな

くしておりますし、すずらん商店街は生協にくしておりますし、すずらん商店街は生協にくしておりますし、すずらん商店街は生協にくしておりますし、すずらん商店街は生協に

移転されたら客の流れはどうなるのか、目先移転されたら客の流れはどうなるのか、目先移転されたら客の流れはどうなるのか、目先移転されたら客の流れはどうなるのか、目先

が見えてこない、そういう心配もしておりまが見えてこない、そういう心配もしておりまが見えてこない、そういう心配もしておりまが見えてこない、そういう心配もしておりま

す。市長は、生協店舗にはエスカレーターがす。市長は、生協店舗にはエスカレーターがす。市長は、生協店舗にはエスカレーターがす。市長は、生協店舗にはエスカレーターが

あるので、１階は駐車場、２階、３階と店舗あるので、１階は駐車場、２階、３階と店舗あるので、１階は駐車場、２階、３階と店舗あるので、１階は駐車場、２階、３階と店舗

にし、考えていると発言をいたしました。地にし、考えていると発言をいたしました。地にし、考えていると発言をいたしました。地にし、考えていると発言をいたしました。地

元の商工会議所や商店会の人々や生協の意向元の商工会議所や商店会の人々や生協の意向元の商工会議所や商店会の人々や生協の意向元の商工会議所や商店会の人々や生協の意向

もありますが、もし市が参加できるのであれもありますが、もし市が参加できるのであれもありますが、もし市が参加できるのであれもありますが、もし市が参加できるのであれ

ば、市民の健康を考え、あそこに市民相談コば、市民の健康を考え、あそこに市民相談コば、市民の健康を考え、あそこに市民相談コば、市民の健康を考え、あそこに市民相談コ

ーナーや健康コーナー、あるいは健康器具なーナーや健康コーナー、あるいは健康器具なーナーや健康コーナー、あるいは健康器具なーナーや健康コーナー、あるいは健康器具な

どを並べアスレチックができるような、そんどを並べアスレチックができるような、そんどを並べアスレチックができるような、そんどを並べアスレチックができるような、そん

な市民に喜ばれる憩いの場があれば、活気もな市民に喜ばれる憩いの場があれば、活気もな市民に喜ばれる憩いの場があれば、活気もな市民に喜ばれる憩いの場があれば、活気も

でき、市民が集まると思いますが、市長の考でき、市民が集まると思いますが、市長の考でき、市民が集まると思いますが、市長の考でき、市民が集まると思いますが、市長の考

えをもう１度お聞かせいただきたいと思いまえをもう１度お聞かせいただきたいと思いまえをもう１度お聞かせいただきたいと思いまえをもう１度お聞かせいただきたいと思いま

す。す。す。す。

３つ目は、市内交流バスと温泉への無料バ３つ目は、市内交流バスと温泉への無料バ３つ目は、市内交流バスと温泉への無料バ３つ目は、市内交流バスと温泉への無料バ

スの件についてお伺いいたします。この件にスの件についてお伺いいたします。この件にスの件についてお伺いいたします。この件にスの件についてお伺いいたします。この件に

ついては、同僚議員もたくさん聞いておりまついては、同僚議員もたくさん聞いておりまついては、同僚議員もたくさん聞いておりまついては、同僚議員もたくさん聞いておりま

すが、私なりにもう１度質疑をさせていただすが、私なりにもう１度質疑をさせていただすが、私なりにもう１度質疑をさせていただすが、私なりにもう１度質疑をさせていただ

きたいと思います。市民が公正、公平に支えきたいと思います。市民が公正、公平に支えきたいと思います。市民が公正、公平に支えきたいと思います。市民が公正、公平に支え

合いながら交流を確保する、温泉への無料バ合いながら交流を確保する、温泉への無料バ合いながら交流を確保する、温泉への無料バ合いながら交流を確保する、温泉への無料バ

スを運行すると市長は公約をいたしました。スを運行すると市長は公約をいたしました。スを運行すると市長は公約をいたしました。スを運行すると市長は公約をいたしました。

公約は契約である、同僚議員も言っておりま公約は契約である、同僚議員も言っておりま公約は契約である、同僚議員も言っておりま公約は契約である、同僚議員も言っておりま

した。私は商人ですから、約束手形を切ったした。私は商人ですから、約束手形を切ったした。私は商人ですから、約束手形を切ったした。私は商人ですから、約束手形を切った

と同じだと思っております。必ず約束は守らと同じだと思っております。必ず約束は守らと同じだと思っております。必ず約束は守らと同じだと思っております。必ず約束は守ら

なければならないと思っているわけでありまなければならないと思っているわけでありまなければならないと思っているわけでありまなければならないと思っているわけでありま

す。選挙公約の中に早期に取り組むもの31事す。選挙公約の中に早期に取り組むもの31事す。選挙公約の中に早期に取り組むもの31事す。選挙公約の中に早期に取り組むもの31事

業のうち14項目がありました。この中で一番業のうち14項目がありました。この中で一番業のうち14項目がありました。この中で一番業のうち14項目がありました。この中で一番

先に地域と温泉を結ぶ無料送迎バスの走行と先に地域と温泉を結ぶ無料送迎バスの走行と先に地域と温泉を結ぶ無料送迎バスの走行と先に地域と温泉を結ぶ無料送迎バスの走行と

いうことが盛り込まれております。市民は、いうことが盛り込まれております。市民は、いうことが盛り込まれております。市民は、いうことが盛り込まれております。市民は、

この目玉を一番信じていると思うんです。私この目玉を一番信じていると思うんです。私この目玉を一番信じていると思うんです。私この目玉を一番信じていると思うんです。私

は、この中で市長の公約した文章を見させては、この中で市長の公約した文章を見させては、この中で市長の公約した文章を見させては、この中で市長の公約した文章を見させて

いただきました。その中で抜粋して温泉のこいただきました。その中で抜粋して温泉のこいただきました。その中で抜粋して温泉のこいただきました。その中で抜粋して温泉のこ

とだけを書いてきましたが、とだけを書いてきましたが、とだけを書いてきましたが、とだけを書いてきましたが、

１つは、温泉への無料バスで高齢者やらを１つは、温泉への無料バスで高齢者やらを１つは、温泉への無料バスで高齢者やらを１つは、温泉への無料バスで高齢者やらを

元気づけると、こう書かれております。元気づけると、こう書かれております。元気づけると、こう書かれております。元気づけると、こう書かれております。

２つ目は、ひとり暮らしの高齢者が温泉に２つ目は、ひとり暮らしの高齢者が温泉に２つ目は、ひとり暮らしの高齢者が温泉に２つ目は、ひとり暮らしの高齢者が温泉に

行く仕掛けをつくりたい、こう述べておりま行く仕掛けをつくりたい、こう述べておりま行く仕掛けをつくりたい、こう述べておりま行く仕掛けをつくりたい、こう述べておりま

す。す。す。す。

３つ目は、せっかくできた温泉になかなか３つ目は、せっかくできた温泉になかなか３つ目は、せっかくできた温泉になかなか３つ目は、せっかくできた温泉になかなか

行けない現状がある、確かにそうかもしれま行けない現状がある、確かにそうかもしれま行けない現状がある、確かにそうかもしれま行けない現状がある、確かにそうかもしれま

せん。せん。せん。せん。

４つ目は、地域で支えて誘い合って温泉に４つ目は、地域で支えて誘い合って温泉に４つ目は、地域で支えて誘い合って温泉に４つ目は、地域で支えて誘い合って温泉に

行く仕掛けをつくる。行く仕掛けをつくる。行く仕掛けをつくる。行く仕掛けをつくる。

５つ目は、新しい温泉と地域を直接結ぶ無５つ目は、新しい温泉と地域を直接結ぶ無５つ目は、新しい温泉と地域を直接結ぶ無５つ目は、新しい温泉と地域を直接結ぶ無

料送迎バスをぜひ走らせたいと、こう書かれ料送迎バスをぜひ走らせたいと、こう書かれ料送迎バスをぜひ走らせたいと、こう書かれ料送迎バスをぜひ走らせたいと、こう書かれ

ております。ております。ております。ております。

そして、６つ目には、温泉と飲食街などをそして、６つ目には、温泉と飲食街などをそして、６つ目には、温泉と飲食街などをそして、６つ目には、温泉と飲食街などを

結ぶ交通アクセスの確保となっております。結ぶ交通アクセスの確保となっております。結ぶ交通アクセスの確保となっております。結ぶ交通アクセスの確保となっております。

市民は、市長がこう公約いたしたと思いま市民は、市長がこう公約いたしたと思いま市民は、市長がこう公約いたしたと思いま市民は、市長がこう公約いたしたと思いま

す。市長就任に当たって一番先に実施したいす。市長就任に当たって一番先に実施したいす。市長就任に当たって一番先に実施したいす。市長就任に当たって一番先に実施したい

件だと思います。実施したいわけですから、件だと思います。実施したいわけですから、件だと思います。実施したいわけですから、件だと思います。実施したいわけですから、

この臨時会に予算案として予算化なぜできなこの臨時会に予算案として予算化なぜできなこの臨時会に予算案として予算化なぜできなこの臨時会に予算案として予算化なぜできな

かったのか、その辺のところもお聞きいたしかったのか、その辺のところもお聞きいたしかったのか、その辺のところもお聞きいたしかったのか、その辺のところもお聞きいたし

たいと思います。たいと思います。たいと思います。たいと思います。
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それから、無料送迎バスの確保の見通し、それから、無料送迎バスの確保の見通し、それから、無料送迎バスの確保の見通し、それから、無料送迎バスの確保の見通し、

先ほど市のバスを利用すると答えていただき先ほど市のバスを利用すると答えていただき先ほど市のバスを利用すると答えていただき先ほど市のバスを利用すると答えていただき

ました。市のバスは、たしか１台しかないとました。市のバスは、たしか１台しかないとました。市のバスは、たしか１台しかないとました。市のバスは、たしか１台しかないと

思うんです。このバスは、ふるさと交流バス思うんです。このバスは、ふるさと交流バス思うんです。このバスは、ふるさと交流バス思うんです。このバスは、ふるさと交流バス

で、市民の皆さんがそれぞれ地方に出かけるで、市民の皆さんがそれぞれ地方に出かけるで、市民の皆さんがそれぞれ地方に出かけるで、市民の皆さんがそれぞれ地方に出かける

ときに利用しているバスであります。このバときに利用しているバスであります。このバときに利用しているバスであります。このバときに利用しているバスであります。このバ

スを使うと、そういう状況に今度はならなくスを使うと、そういう状況に今度はならなくスを使うと、そういう状況に今度はならなくスを使うと、そういう状況に今度はならなく

なってくる。民間に委託をし、そういう利用なってくる。民間に委託をし、そういう利用なってくる。民間に委託をし、そういう利用なってくる。民間に委託をし、そういう利用

をされるのか、それとも先ほど言いましたよをされるのか、それとも先ほど言いましたよをされるのか、それとも先ほど言いましたよをされるのか、それとも先ほど言いましたよ

うに美唄市内は大変広大な土地でありますかうに美唄市内は大変広大な土地でありますかうに美唄市内は大変広大な土地でありますかうに美唄市内は大変広大な土地でありますか

ら、１週間に１回走らせてもバスは１台で足ら、１週間に１回走らせてもバスは１台で足ら、１週間に１回走らせてもバスは１台で足ら、１週間に１回走らせてもバスは１台で足

りないんではないかと私は思います。何台必りないんではないかと私は思います。何台必りないんではないかと私は思います。何台必りないんではないかと私は思います。何台必

要なのかお伺いをいたします。要なのかお伺いをいたします。要なのかお伺いをいたします。要なのかお伺いをいたします。

また、それに伴う人件費、すなわち運転手また、それに伴う人件費、すなわち運転手また、それに伴う人件費、すなわち運転手また、それに伴う人件費、すなわち運転手

の数も必要になってくると思うんです。職員の数も必要になってくると思うんです。職員の数も必要になってくると思うんです。職員の数も必要になってくると思うんです。職員

がそれを運転するということにはならないとがそれを運転するということにはならないとがそれを運転するということにはならないとがそれを運転するということにはならないと

思うんです。臨時職員を使うのか、あるいは思うんです。臨時職員を使うのか、あるいは思うんです。臨時職員を使うのか、あるいは思うんです。臨時職員を使うのか、あるいは

新たに採用するのかお答えをいただきたいと新たに採用するのかお答えをいただきたいと新たに採用するのかお答えをいただきたいと新たに採用するのかお答えをいただきたいと

思います。思います。思います。思います。

これからの国の三位一体改革の中で交付税これからの国の三位一体改革の中で交付税これからの国の三位一体改革の中で交付税これからの国の三位一体改革の中で交付税

が減少し、市税も少なくなってまいります。が減少し、市税も少なくなってまいります。が減少し、市税も少なくなってまいります。が減少し、市税も少なくなってまいります。

公共事業も減少している中、また財政が厳し公共事業も減少している中、また財政が厳し公共事業も減少している中、また財政が厳し公共事業も減少している中、また財政が厳し

い状況で、当然美唄市役所も小さな市役所をい状況で、当然美唄市役所も小さな市役所をい状況で、当然美唄市役所も小さな市役所をい状況で、当然美唄市役所も小さな市役所を

目指していかなければならないと思いますが、目指していかなければならないと思いますが、目指していかなければならないと思いますが、目指していかなければならないと思いますが、

私は目的と逆行しているように思われますが、私は目的と逆行しているように思われますが、私は目的と逆行しているように思われますが、私は目的と逆行しているように思われますが、

このことについて市長のさらなるお答えをおこのことについて市長のさらなるお答えをおこのことについて市長のさらなるお答えをおこのことについて市長のさらなるお答えをお

願いいたします。願いいたします。願いいたします。願いいたします。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君 矢部議員の質疑にお答え●市長桜井道夫君 矢部議員の質疑にお答え●市長桜井道夫君 矢部議員の質疑にお答え●市長桜井道夫君 矢部議員の質疑にお答え

いたします。いたします。いたします。いたします。

最初に、農業の問題でございますけれども、最初に、農業の問題でございますけれども、最初に、農業の問題でございますけれども、最初に、農業の問題でございますけれども、

美唄市におきましては美唄ブランドづくりに美唄市におきましては美唄ブランドづくりに美唄市におきましては美唄ブランドづくりに美唄市におきましては美唄ブランドづくりに

多くの方がご努力されて高い評価を受けてい多くの方がご努力されて高い評価を受けてい多くの方がご努力されて高い評価を受けてい多くの方がご努力されて高い評価を受けてい

るところでございます。今後さらに安全、安るところでございます。今後さらに安全、安るところでございます。今後さらに安全、安るところでございます。今後さらに安全、安

心という視点で美唄ブランドについて農業者心という視点で美唄ブランドについて農業者心という視点で美唄ブランドについて農業者心という視点で美唄ブランドについて農業者

とともに行政も支援をするとともにブランドとともに行政も支援をするとともにブランドとともに行政も支援をするとともにブランドとともに行政も支援をするとともにブランド

づくりに力を入れてまいりたいというふうにづくりに力を入れてまいりたいというふうにづくりに力を入れてまいりたいというふうにづくりに力を入れてまいりたいというふうに

考えてございます。考えてございます。考えてございます。考えてございます。

また、市としても「道の駅」以外のマーケまた、市としても「道の駅」以外のマーケまた、市としても「道の駅」以外のマーケまた、市としても「道の駅」以外のマーケ

ットに対する情報の入手、このようなことにットに対する情報の入手、このようなことにットに対する情報の入手、このようなことにットに対する情報の入手、このようなことに

努力しまして、関係団体へ情報を提供し、農努力しまして、関係団体へ情報を提供し、農努力しまして、関係団体へ情報を提供し、農努力しまして、関係団体へ情報を提供し、農

産物の販売に努めてまいりたいと考えており産物の販売に努めてまいりたいと考えており産物の販売に努めてまいりたいと考えており産物の販売に努めてまいりたいと考えており

ます。ます。ます。ます。

次に、生協の跡地でございますけれども、次に、生協の跡地でございますけれども、次に、生協の跡地でございますけれども、次に、生協の跡地でございますけれども、

これにつきましては私が１階を駐車場にするこれにつきましては私が１階を駐車場にするこれにつきましては私が１階を駐車場にするこれにつきましては私が１階を駐車場にする

というようなことを公開討論で言ったのは事というようなことを公開討論で言ったのは事というようなことを公開討論で言ったのは事というようなことを公開討論で言ったのは事

実でございます。ただ、生協の意向もあるこ実でございます。ただ、生協の意向もあるこ実でございます。ただ、生協の意向もあるこ実でございます。ただ、生協の意向もあるこ

とから、今後いろんな形の話し合いを進めてとから、今後いろんな形の話し合いを進めてとから、今後いろんな形の話し合いを進めてとから、今後いろんな形の話し合いを進めて

まいりますけれども、この跡地につきましてまいりますけれども、この跡地につきましてまいりますけれども、この跡地につきましてまいりますけれども、この跡地につきまして

はやはり核でございますので、多くの人が集はやはり核でございますので、多くの人が集はやはり核でございますので、多くの人が集はやはり核でございますので、多くの人が集

まるような商業施設としていろんな利用がさまるような商業施設としていろんな利用がさまるような商業施設としていろんな利用がさまるような商業施設としていろんな利用がさ

れると、そんなことについて今後よく話し合れると、そんなことについて今後よく話し合れると、そんなことについて今後よく話し合れると、そんなことについて今後よく話し合

いをしてまいりたいと。当然商工会議所や商いをしてまいりたいと。当然商工会議所や商いをしてまいりたいと。当然商工会議所や商いをしてまいりたいと。当然商工会議所や商

店会などとも協議をしてまいりたいというふ店会などとも協議をしてまいりたいというふ店会などとも協議をしてまいりたいというふ店会などとも協議をしてまいりたいというふ

うに考えてございます。うに考えてございます。うに考えてございます。うに考えてございます。

それから、温泉への無料バスでございますそれから、温泉への無料バスでございますそれから、温泉への無料バスでございますそれから、温泉への無料バスでございます

けれども、これは私はやはり「生き生きとしけれども、これは私はやはり「生き生きとしけれども、これは私はやはり「生き生きとしけれども、これは私はやはり「生き生きとし

た人づくり」の柱となるというもので、これた人づくり」の柱となるというもので、これた人づくり」の柱となるというもので、これた人づくり」の柱となるというもので、これ

を早期にやりたいということでございます。を早期にやりたいということでございます。を早期にやりたいということでございます。を早期にやりたいということでございます。

ただ、いろんなバスの問題、それから地域をただ、いろんなバスの問題、それから地域をただ、いろんなバスの問題、それから地域をただ、いろんなバスの問題、それから地域を

結ぶための方法、これはいろいろいま調整中結ぶための方法、これはいろいろいま調整中結ぶための方法、これはいろいろいま調整中結ぶための方法、これはいろいろいま調整中

でございまして、今回の臨時会には提案に至でございまして、今回の臨時会には提案に至でございまして、今回の臨時会には提案に至でございまして、今回の臨時会には提案に至

らなかったということでございます。今後提らなかったということでございます。今後提らなかったということでございます。今後提らなかったということでございます。今後提

案させていただきたいんですけれども、ただ、案させていただきたいんですけれども、ただ、案させていただきたいんですけれども、ただ、案させていただきたいんですけれども、ただ、

いま考えているところはバスを１台と、それいま考えているところはバスを１台と、それいま考えているところはバスを１台と、それいま考えているところはバスを１台と、それ

から運転手につきましてはできるだけ新たなから運転手につきましてはできるだけ新たなから運転手につきましてはできるだけ新たなから運転手につきましてはできるだけ新たな

雇用が生じないような形で内部で対応してま雇用が生じないような形で内部で対応してま雇用が生じないような形で内部で対応してま雇用が生じないような形で内部で対応してま

いりたいというふうには考えてございます。いりたいというふうには考えてございます。いりたいというふうには考えてございます。いりたいというふうには考えてございます。
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まだしばらく時間をいただきたいと思っておまだしばらく時間をいただきたいと思っておまだしばらく時間をいただきたいと思っておまだしばらく時間をいただきたいと思ってお

ります。ります。ります。ります。

●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。●議長中西勇夫君 次に移ります。

17番吉田 栄君。17番吉田 栄君。17番吉田 栄君。17番吉田 栄君。

●17番吉田 栄君（登壇） 最初に、18号台●17番吉田 栄君（登壇） 最初に、18号台●17番吉田 栄君（登壇） 最初に、18号台●17番吉田 栄君（登壇） 最初に、18号台

風、地元も随分と大きな被害をこうむりまし風、地元も随分と大きな被害をこうむりまし風、地元も随分と大きな被害をこうむりまし風、地元も随分と大きな被害をこうむりまし

た。心からお見舞いを申し上げたいと思いまた。心からお見舞いを申し上げたいと思いまた。心からお見舞いを申し上げたいと思いまた。心からお見舞いを申し上げたいと思いま

す。す。す。す。

そしてまた、１週間前には新潟県中越地方そしてまた、１週間前には新潟県中越地方そしてまた、１週間前には新潟県中越地方そしてまた、１週間前には新潟県中越地方

における甚大な被害をこうむらせた地震があにおける甚大な被害をこうむらせた地震があにおける甚大な被害をこうむらせた地震があにおける甚大な被害をこうむらせた地震があ

りました。多くの県民が大変な被害をこうむりました。多くの県民が大変な被害をこうむりました。多くの県民が大変な被害をこうむりました。多くの県民が大変な被害をこうむ

り、多くの死者が出、そしていまなおかつ10り、多くの死者が出、そしていまなおかつ10り、多くの死者が出、そしていまなおかつ10り、多くの死者が出、そしていまなおかつ10

万人にも近い被災者が避難所で大変に不自由万人にも近い被災者が避難所で大変に不自由万人にも近い被災者が避難所で大変に不自由万人にも近い被災者が避難所で大変に不自由

な生活をされていることについて、心からおな生活をされていることについて、心からおな生活をされていることについて、心からおな生活をされていることについて、心からお

見舞いを申し上げたいと思います。後ほどこ見舞いを申し上げたいと思います。後ほどこ見舞いを申し上げたいと思います。後ほどこ見舞いを申し上げたいと思います。後ほどこ

の件について市長の見解もお伺いしたいと思の件について市長の見解もお伺いしたいと思の件について市長の見解もお伺いしたいと思の件について市長の見解もお伺いしたいと思

います。います。います。います。

さて、22日に表明されました所信についてさて、22日に表明されました所信についてさて、22日に表明されました所信についてさて、22日に表明されました所信について

質疑をしてまいりたいと思います。まず最初質疑をしてまいりたいと思います。まず最初質疑をしてまいりたいと思います。まず最初質疑をしてまいりたいと思います。まず最初

に、選挙公約と所信表明とのかかわりについに、選挙公約と所信表明とのかかわりについに、選挙公約と所信表明とのかかわりについに、選挙公約と所信表明とのかかわりについ

てお伺いをしようと、こう思いました。同僚てお伺いをしようと、こう思いました。同僚てお伺いをしようと、こう思いました。同僚てお伺いをしようと、こう思いました。同僚

議員の質疑の中で、選挙公約も明確に所信表議員の質疑の中で、選挙公約も明確に所信表議員の質疑の中で、選挙公約も明確に所信表議員の質疑の中で、選挙公約も明確に所信表

明と同質のものであるという立場での資料も明と同質のものであるという立場での資料も明と同質のものであるという立場での資料も明と同質のものであるという立場での資料も

提出されました。したがいまして、この件に提出されました。したがいまして、この件に提出されました。したがいまして、この件に提出されました。したがいまして、この件に

ついては割愛をして、次の項に移りたいと思ついては割愛をして、次の項に移りたいと思ついては割愛をして、次の項に移りたいと思ついては割愛をして、次の項に移りたいと思

います。います。います。います。

まず、１つ目は、前任首長との政策の継承まず、１つ目は、前任首長との政策の継承まず、１つ目は、前任首長との政策の継承まず、１つ目は、前任首長との政策の継承

についてお伺いをしたいと思います。行政のについてお伺いをしたいと思います。行政のについてお伺いをしたいと思います。行政のについてお伺いをしたいと思います。行政の

継承ということは、もはや申し上げるまでも継承ということは、もはや申し上げるまでも継承ということは、もはや申し上げるまでも継承ということは、もはや申し上げるまでも

ないことだと思いますけれども、とりわけ重ないことだと思いますけれども、とりわけ重ないことだと思いますけれども、とりわけ重ないことだと思いますけれども、とりわけ重

要な課題についてだけこの際お尋ねをしてみ要な課題についてだけこの際お尋ねをしてみ要な課題についてだけこの際お尋ねをしてみ要な課題についてだけこの際お尋ねをしてみ

たいと思うんです。これは、世の常でありまたいと思うんです。これは、世の常でありまたいと思うんです。これは、世の常でありまたいと思うんです。これは、世の常でありま

すけれども、そのときそのときの首長と、そすけれども、そのときそのときの首長と、そすけれども、そのときそのときの首長と、そすけれども、そのときそのときの首長と、そ

して議会との議論、さらには各諸団体、あるして議会との議論、さらには各諸団体、あるして議会との議論、さらには各諸団体、あるして議会との議論、さらには各諸団体、ある

いはまた地域自治体とのさまざまな議論の経いはまた地域自治体とのさまざまな議論の経いはまた地域自治体とのさまざまな議論の経いはまた地域自治体とのさまざまな議論の経

過の積み上げでいろいろな合意事項があるか過の積み上げでいろいろな合意事項があるか過の積み上げでいろいろな合意事項があるか過の積み上げでいろいろな合意事項があるか

と思います。それらについて総括的に十分尊と思います。それらについて総括的に十分尊と思います。それらについて総括的に十分尊と思います。それらについて総括的に十分尊

重していくというスタンスなものか、あるい重していくというスタンスなものか、あるい重していくというスタンスなものか、あるい重していくというスタンスなものか、あるい

は課題によっては再検討しなければならないは課題によっては再検討しなければならないは課題によっては再検討しなければならないは課題によっては再検討しなければならない

というスタンスなものか、この辺の桜井市長というスタンスなものか、この辺の桜井市長というスタンスなものか、この辺の桜井市長というスタンスなものか、この辺の桜井市長

のお考えをお聞かせ願いたいと思います。のお考えをお聞かせ願いたいと思います。のお考えをお聞かせ願いたいと思います。のお考えをお聞かせ願いたいと思います。

とりわけ私が去年の６月定例会で前任市長とりわけ私が去年の６月定例会で前任市長とりわけ私が去年の６月定例会で前任市長とりわけ私が去年の６月定例会で前任市長

との話、そしてその後の経過として積み上げとの話、そしてその後の経過として積み上げとの話、そしてその後の経過として積み上げとの話、そしてその後の経過として積み上げ

られた課題があります。それは、美唄市を走られた課題があります。それは、美唄市を走られた課題があります。それは、美唄市を走られた課題があります。それは、美唄市を走

る主要幹線道路の整備にかかわる問題でありる主要幹線道路の整備にかかわる問題でありる主要幹線道路の整備にかかわる問題でありる主要幹線道路の整備にかかわる問題であり

ます。ます。ます。ます。

１つは、国道12号線の拡幅事業、整備事業１つは、国道12号線の拡幅事業、整備事業１つは、国道12号線の拡幅事業、整備事業１つは、国道12号線の拡幅事業、整備事業

であります。そしてまた、美浦大橋をはじめであります。そしてまた、美浦大橋をはじめであります。そしてまた、美浦大橋をはじめであります。そしてまた、美浦大橋をはじめ

とするあの西７線の拡幅事業であります。さとするあの西７線の拡幅事業であります。さとするあの西７線の拡幅事業であります。さとするあの西７線の拡幅事業であります。さ

らには、美唄富良野線の整備事業であります。らには、美唄富良野線の整備事業であります。らには、美唄富良野線の整備事業であります。らには、美唄富良野線の整備事業であります。

この美唄富良野線の整備にかかわっては、そこの美唄富良野線の整備にかかわっては、そこの美唄富良野線の整備にかかわっては、そこの美唄富良野線の整備にかかわっては、そ

の後関係市と富良野市、そして芦別市との協の後関係市と富良野市、そして芦別市との協の後関係市と富良野市、そして芦別市との協の後関係市と富良野市、そして芦別市との協

議の上、合意が形成され、首長、そして議長議の上、合意が形成され、首長、そして議長議の上、合意が形成され、首長、そして議長議の上、合意が形成され、首長、そして議長

と商工会議所、三者でもって早期期成を目指と商工会議所、三者でもって早期期成を目指と商工会議所、三者でもって早期期成を目指と商工会議所、三者でもって早期期成を目指

しての、実現を目指しての合意が形成され、しての、実現を目指しての合意が形成され、しての、実現を目指しての合意が形成され、しての、実現を目指しての合意が形成され、

促進期成会が発足してございます。そしてま促進期成会が発足してございます。そしてま促進期成会が発足してございます。そしてま促進期成会が発足してございます。そしてま

た、奈井江、浦臼等々の近隣町村もそれにはた、奈井江、浦臼等々の近隣町村もそれにはた、奈井江、浦臼等々の近隣町村もそれにはた、奈井江、浦臼等々の近隣町村もそれには

合意の上です。協調していこうという体制が合意の上です。協調していこうという体制が合意の上です。協調していこうという体制が合意の上です。協調していこうという体制が

整ったということになってございますが、桜整ったということになってございますが、桜整ったということになってございますが、桜整ったということになってございますが、桜

井市長はこの問題についてどういうご認識と、井市長はこの問題についてどういうご認識と、井市長はこの問題についてどういうご認識と、井市長はこの問題についてどういうご認識と、

そしてどうお取り組みになるのか、その辺のそしてどうお取り組みになるのか、その辺のそしてどうお取り組みになるのか、その辺のそしてどうお取り組みになるのか、その辺の

考え方をお聞きしておきたいと思います。考え方をお聞きしておきたいと思います。考え方をお聞きしておきたいと思います。考え方をお聞きしておきたいと思います。

次は、所信表明並びに選挙公約等について次は、所信表明並びに選挙公約等について次は、所信表明並びに選挙公約等について次は、所信表明並びに選挙公約等について

具体課題についてお尋ねをしてまいりたいと具体課題についてお尋ねをしてまいりたいと具体課題についてお尋ねをしてまいりたいと具体課題についてお尋ねをしてまいりたいと

思います。申し上げるまでもなく、すでに８思います。申し上げるまでもなく、すでに８思います。申し上げるまでもなく、すでに８思います。申し上げるまでもなく、すでに８

人の同僚議員の質疑によって解明された部分、人の同僚議員の質疑によって解明された部分、人の同僚議員の質疑によって解明された部分、人の同僚議員の質疑によって解明された部分、

そしてまた私もこの角度からお聞きしたいとそしてまた私もこの角度からお聞きしたいとそしてまた私もこの角度からお聞きしたいとそしてまた私もこの角度からお聞きしたいと

いうような部分もございまして、同じ課題だいうような部分もございまして、同じ課題だいうような部分もございまして、同じ課題だいうような部分もございまして、同じ課題だ
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としても角度を変えて質疑に参加をしたいととしても角度を変えて質疑に参加をしたいととしても角度を変えて質疑に参加をしたいととしても角度を変えて質疑に参加をしたいと

思いますので、ご答弁の方をよろしくお願い思いますので、ご答弁の方をよろしくお願い思いますので、ご答弁の方をよろしくお願い思いますので、ご答弁の方をよろしくお願い

申し上げておきたいと思います。申し上げておきたいと思います。申し上げておきたいと思います。申し上げておきたいと思います。

なお、少なくとも順序よくと思って並べてなお、少なくとも順序よくと思って並べてなお、少なくとも順序よくと思って並べてなお、少なくとも順序よくと思って並べて

おいたんですけれども、同僚議員の質疑の関おいたんですけれども、同僚議員の質疑の関おいたんですけれども、同僚議員の質疑の関おいたんですけれども、同僚議員の質疑の関

係もあって削除してみたり、つけ足したりと係もあって削除してみたり、つけ足したりと係もあって削除してみたり、つけ足したりと係もあって削除してみたり、つけ足したりと

いうようなこともございまして、順序よく並いうようなこともございまして、順序よく並いうようなこともございまして、順序よく並いうようなこともございまして、順序よく並

んでいるかどうか、それ疑問でございます。んでいるかどうか、それ疑問でございます。んでいるかどうか、それ疑問でございます。んでいるかどうか、それ疑問でございます。

この辺はあらかじめご了解をいただいて、質この辺はあらかじめご了解をいただいて、質この辺はあらかじめご了解をいただいて、質この辺はあらかじめご了解をいただいて、質

疑に入ってみたいと思います。疑に入ってみたいと思います。疑に入ってみたいと思います。疑に入ってみたいと思います。

１つ目は、「食」の駅並びに農産物加工施１つ目は、「食」の駅並びに農産物加工施１つ目は、「食」の駅並びに農産物加工施１つ目は、「食」の駅並びに農産物加工施

設、美唄ブランド等の構想についてでありま設、美唄ブランド等の構想についてでありま設、美唄ブランド等の構想についてでありま設、美唄ブランド等の構想についてでありま

す。おおむねの考え方はわかりました。このす。おおむねの考え方はわかりました。このす。おおむねの考え方はわかりました。このす。おおむねの考え方はわかりました。この

中で１つだけお伺いしたいと思いますことは、中で１つだけお伺いしたいと思いますことは、中で１つだけお伺いしたいと思いますことは、中で１つだけお伺いしたいと思いますことは、

農産物加工施設の問題であります。農産物の農産物加工施設の問題であります。農産物の農産物加工施設の問題であります。農産物の農産物加工施設の問題であります。農産物の

加工といいますと、随分と幅の広いものがあ加工といいますと、随分と幅の広いものがあ加工といいますと、随分と幅の広いものがあ加工といいますと、随分と幅の広いものがあ

ると思うんです。みそ、しょうゆもそうだし、ると思うんです。みそ、しょうゆもそうだし、ると思うんです。みそ、しょうゆもそうだし、ると思うんです。みそ、しょうゆもそうだし、

あるいはタマネギを洗う、そういうシステムあるいはタマネギを洗う、そういうシステムあるいはタマネギを洗う、そういうシステムあるいはタマネギを洗う、そういうシステム

も加工施設の１つかもしれません。あるいは、も加工施設の１つかもしれません。あるいは、も加工施設の１つかもしれません。あるいは、も加工施設の１つかもしれません。あるいは、

東明にあります美農研で生産しているさまざ東明にあります美農研で生産しているさまざ東明にあります美農研で生産しているさまざ東明にあります美農研で生産しているさまざ

まなお菓子であるとか、あるいは飲料物であまなお菓子であるとか、あるいは飲料物であまなお菓子であるとか、あるいは飲料物であまなお菓子であるとか、あるいは飲料物であ

るとか、そういったものもあるわけでございるとか、そういったものもあるわけでございるとか、そういったものもあるわけでございるとか、そういったものもあるわけでござい

ますが、いままでの市長の答弁からしましてますが、いままでの市長の答弁からしましてますが、いままでの市長の答弁からしましてますが、いままでの市長の答弁からしまして

どの程度の加工品を施行する工場なものか、どの程度の加工品を施行する工場なものか、どの程度の加工品を施行する工場なものか、どの程度の加工品を施行する工場なものか、

加工施設なものか、この辺が何としても見え加工施設なものか、この辺が何としても見え加工施設なものか、この辺が何としても見え加工施設なものか、この辺が何としても見え

てまいりません。おおむねこういうものなんてまいりません。おおむねこういうものなんてまいりません。おおむねこういうものなんてまいりません。おおむねこういうものなん

だということをお示しいただきたいと思いまだということをお示しいただきたいと思いまだということをお示しいただきたいと思いまだということをお示しいただきたいと思いま

す。す。す。す。

次に、順序不同ですけれども、市役所の問次に、順序不同ですけれども、市役所の問次に、順序不同ですけれども、市役所の問次に、順序不同ですけれども、市役所の問

題であります。生活者の視点に立った行政、題であります。生活者の視点に立った行政、題であります。生活者の視点に立った行政、題であります。生活者の視点に立った行政、

そしてサービス業であるという意識の行政マそしてサービス業であるという意識の行政マそしてサービス業であるという意識の行政マそしてサービス業であるという意識の行政マ

ン、無駄のない行政の実現と、このことが明ン、無駄のない行政の実現と、このことが明ン、無駄のない行政の実現と、このことが明ン、無駄のない行政の実現と、このことが明

確にうたわれております。先ほど同僚議員の確にうたわれております。先ほど同僚議員の確にうたわれております。先ほど同僚議員の確にうたわれております。先ほど同僚議員の

質疑の中にもございました。桜井市長の今日質疑の中にもございました。桜井市長の今日質疑の中にもございました。桜井市長の今日質疑の中にもございました。桜井市長の今日

までの歩んできた道筋を見ますと、職員の統までの歩んできた道筋を見ますと、職員の統までの歩んできた道筋を見ますと、職員の統までの歩んできた道筋を見ますと、職員の統

括ともいいましょうか、そういう役職である括ともいいましょうか、そういう役職である括ともいいましょうか、そういう役職である括ともいいましょうか、そういう役職である

総務課長も歴任されてございます。そしてま総務課長も歴任されてございます。そしてま総務課長も歴任されてございます。そしてま総務課長も歴任されてございます。そしてま

た、美唄市役所の幾つかある部長の中で最右た、美唄市役所の幾つかある部長の中で最右た、美唄市役所の幾つかある部長の中で最右た、美唄市役所の幾つかある部長の中で最右

翼の企画財政部長という要職をもなさいまし翼の企画財政部長という要職をもなさいまし翼の企画財政部長という要職をもなさいまし翼の企画財政部長という要職をもなさいまし

た。さらには、その前には市民のサービスをた。さらには、その前には市民のサービスをた。さらには、その前には市民のサービスをた。さらには、その前には市民のサービスを

しっかりと築き上げんならんと、実践せんなしっかりと築き上げんならんと、実践せんなしっかりと築き上げんならんと、実践せんなしっかりと築き上げんならんと、実践せんな

らんという立場での市民部長もなされたと私らんという立場での市民部長もなされたと私らんという立場での市民部長もなされたと私らんという立場での市民部長もなされたと私

は記憶しております。そういう役職を歴任さは記憶しております。そういう役職を歴任さは記憶しております。そういう役職を歴任さは記憶しております。そういう役職を歴任さ

れた市長が市長になったこの段階で生活者のれた市長が市長になったこの段階で生活者のれた市長が市長になったこの段階で生活者のれた市長が市長になったこの段階で生活者の

視点に立った行政をやらせるとか、サービス視点に立った行政をやらせるとか、サービス視点に立った行政をやらせるとか、サービス視点に立った行政をやらせるとか、サービス

業だと、サービスマンなんだと、そういう意業だと、サービスマンなんだと、そういう意業だと、サービスマンなんだと、そういう意業だと、サービスマンなんだと、そういう意

識に立った職員の像をつくり上げていかんな識に立った職員の像をつくり上げていかんな識に立った職員の像をつくり上げていかんな識に立った職員の像をつくり上げていかんな

らんとか、そして無駄のない行政をと、こんらんとか、そして無駄のない行政をと、こんらんとか、そして無駄のない行政をと、こんらんとか、そして無駄のない行政をと、こん

なことをいまの段階で言われるということは、なことをいまの段階で言われるということは、なことをいまの段階で言われるということは、なことをいまの段階で言われるということは、

まさしく表現を変えて言えば、600人いるのかまさしく表現を変えて言えば、600人いるのかまさしく表現を変えて言えば、600人いるのかまさしく表現を変えて言えば、600人いるのか

700人いるのかわからないけれども、美唄の市700人いるのかわからないけれども、美唄の市700人いるのかわからないけれども、美唄の市700人いるのかわからないけれども、美唄の市

役所に働いている職員の皆さんの力量と、そ役所に働いている職員の皆さんの力量と、そ役所に働いている職員の皆さんの力量と、そ役所に働いている職員の皆さんの力量と、そ

して行政マンとしてのスタンスを根底から疑して行政マンとしてのスタンスを根底から疑して行政マンとしてのスタンスを根底から疑して行政マンとしてのスタンスを根底から疑

っている何物でもない、こう思えてならないっている何物でもない、こう思えてならないっている何物でもない、こう思えてならないっている何物でもない、こう思えてならない

んであります。私のこの指摘が間違っているんであります。私のこの指摘が間違っているんであります。私のこの指摘が間違っているんであります。私のこの指摘が間違っている

ことを私は願っているんです。でも、せっかことを私は願っているんです。でも、せっかことを私は願っているんです。でも、せっかことを私は願っているんです。でも、せっか

く掲げた所信表明での文章でございますから、く掲げた所信表明での文章でございますから、く掲げた所信表明での文章でございますから、く掲げた所信表明での文章でございますから、

改めて市長の認識を伺うものであります。改めて市長の認識を伺うものであります。改めて市長の認識を伺うものであります。改めて市長の認識を伺うものであります。

次に、カムバック美唄運動の構想というの次に、カムバック美唄運動の構想というの次に、カムバック美唄運動の構想というの次に、カムバック美唄運動の構想というの

もこの所信表明の中にあります。いまＵターもこの所信表明の中にあります。いまＵターもこの所信表明の中にあります。いまＵターもこの所信表明の中にあります。いまＵター

ンだとかＩターンだとかさまざまな表現でふンだとかＩターンだとかさまざまな表現でふンだとかＩターンだとかさまざまな表現でふンだとかＩターンだとかさまざまな表現でふ

るさとに帰ってくるという、そういうドラマるさとに帰ってくるという、そういうドラマるさとに帰ってくるという、そういうドラマるさとに帰ってくるという、そういうドラマ

をテレビでは時折見かけます。それはそれなをテレビでは時折見かけます。それはそれなをテレビでは時折見かけます。それはそれなをテレビでは時折見かけます。それはそれな

りの、それぞれ個人の思惑やら人生設計やらりの、それぞれ個人の思惑やら人生設計やらりの、それぞれ個人の思惑やら人生設計やらりの、それぞれ個人の思惑やら人生設計やら

あっての話です。そして、美唄から他府県にあっての話です。そして、美唄から他府県にあっての話です。そして、美唄から他府県にあっての話です。そして、美唄から他府県に

転出をされた元市民の皆さんも、１人でも多転出をされた元市民の皆さんも、１人でも多転出をされた元市民の皆さんも、１人でも多転出をされた元市民の皆さんも、１人でも多

くのＵターンされる方々がおいでいただけれくのＵターンされる方々がおいでいただけれくのＵターンされる方々がおいでいただけれくのＵターンされる方々がおいでいただけれ

ば大変喜ばしいことだと、こう私も思うんでば大変喜ばしいことだと、こう私も思うんでば大変喜ばしいことだと、こう私も思うんでば大変喜ばしいことだと、こう私も思うんで
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す。しかし、いまこの仕事のない、そして疲す。しかし、いまこの仕事のない、そして疲す。しかし、いまこの仕事のない、そして疲す。しかし、いまこの仕事のない、そして疲

弊したと言っては大変失礼な、言い過ぎかも弊したと言っては大変失礼な、言い過ぎかも弊したと言っては大変失礼な、言い過ぎかも弊したと言っては大変失礼な、言い過ぎかも

しれないけども、この美唄のまちに戻ってきしれないけども、この美唄のまちに戻ってきしれないけども、この美唄のまちに戻ってきしれないけども、この美唄のまちに戻ってき

たいというような、そういう状況はないわけたいというような、そういう状況はないわけたいというような、そういう状況はないわけたいというような、そういう状況はないわけ

でありまして、美唄に帰ってくる、カムバッでありまして、美唄に帰ってくる、カムバッでありまして、美唄に帰ってくる、カムバッでありまして、美唄に帰ってくる、カムバッ

クしてくるという、そういう構想を築き上げクしてくるという、そういう構想を築き上げクしてくるという、そういう構想を築き上げクしてくるという、そういう構想を築き上げ

るということだと思います。その構想の内容るということだと思います。その構想の内容るということだと思います。その構想の内容るということだと思います。その構想の内容

についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。

次は、ふるさとの森づくり運動というのも次は、ふるさとの森づくり運動というのも次は、ふるさとの森づくり運動というのも次は、ふるさとの森づくり運動というのも

この市長の所信表明の中にございました。大この市長の所信表明の中にございました。大この市長の所信表明の中にございました。大この市長の所信表明の中にございました。大

変いい思想の取り組みだと、こう思います。変いい思想の取り組みだと、こう思います。変いい思想の取り組みだと、こう思います。変いい思想の取り組みだと、こう思います。

具体的なその施策についてといいますか、方具体的なその施策についてといいますか、方具体的なその施策についてといいますか、方具体的なその施策についてといいますか、方

向性について、あるいは具体的なこの運動の向性について、あるいは具体的なこの運動の向性について、あるいは具体的なこの運動の向性について、あるいは具体的なこの運動の

構築についてお伺いをするものであります。構築についてお伺いをするものであります。構築についてお伺いをするものであります。構築についてお伺いをするものであります。

次は、公共施設の有効活用策としての農業次は、公共施設の有効活用策としての農業次は、公共施設の有効活用策としての農業次は、公共施設の有効活用策としての農業

体験学習施設をつくりたいという表明があり体験学習施設をつくりたいという表明があり体験学習施設をつくりたいという表明があり体験学習施設をつくりたいという表明があり

ました。いまさっと美唄市を見回して、遊休ました。いまさっと美唄市を見回して、遊休ました。いまさっと美唄市を見回して、遊休ました。いまさっと美唄市を見回して、遊休

公共施設というのは何なんでしょうか。強い公共施設というのは何なんでしょうか。強い公共施設というのは何なんでしょうか。強い公共施設というのは何なんでしょうか。強い

て言えば、養護学校の空き校舎、そして寄宿て言えば、養護学校の空き校舎、そして寄宿て言えば、養護学校の空き校舎、そして寄宿て言えば、養護学校の空き校舎、そして寄宿

舎、これぐらいじゃないでしょうか。そのほ舎、これぐらいじゃないでしょうか。そのほ舎、これぐらいじゃないでしょうか。そのほ舎、これぐらいじゃないでしょうか。そのほ

かにあったら、私の認識不足です。いまからかにあったら、私の認識不足です。いまからかにあったら、私の認識不足です。いまからかにあったら、私の認識不足です。いまから

遊休施設になるであろうということは、これ遊休施設になるであろうということは、これ遊休施設になるであろうということは、これ遊休施設になるであろうということは、これ

は人それぞれ立場によっても見方によってもは人それぞれ立場によっても見方によってもは人それぞれ立場によっても見方によってもは人それぞれ立場によっても見方によっても

さまざまなものがあろうかと思います。子どさまざまなものがあろうかと思います。子どさまざまなものがあろうかと思います。子どさまざまなものがあろうかと思います。子ど

もさんが減少してくる、保育所も要らんくなもさんが減少してくる、保育所も要らんくなもさんが減少してくる、保育所も要らんくなもさんが減少してくる、保育所も要らんくな

ってくる、光珠内の学校ももう幾人もいない、ってくる、光珠内の学校ももう幾人もいない、ってくる、光珠内の学校ももう幾人もいない、ってくる、光珠内の学校ももう幾人もいない、

西美唄の小学校もそうだ、中学校もそうだ、西美唄の小学校もそうだ、中学校もそうだ、西美唄の小学校もそうだ、中学校もそうだ、西美唄の小学校もそうだ、中学校もそうだ、

いずれあれは遊休施設にするんだということいずれあれは遊休施設にするんだということいずれあれは遊休施設にするんだということいずれあれは遊休施設にするんだということ

でのお考えなものか、あるいはいや応なく避でのお考えなものか、あるいはいや応なく避でのお考えなものか、あるいはいや応なく避でのお考えなものか、あるいはいや応なく避

けて通ることのできない課題であるから、そけて通ることのできない課題であるから、そけて通ることのできない課題であるから、そけて通ることのできない課題であるから、そ

れを有効に使おうということでのものなのか、れを有効に使おうということでのものなのか、れを有効に使おうということでのものなのか、れを有効に使おうということでのものなのか、

この辺の具体策について見解があるんだろうこの辺の具体策について見解があるんだろうこの辺の具体策について見解があるんだろうこの辺の具体策について見解があるんだろう

と思いますから、その辺のお考えをお示しくと思いますから、その辺のお考えをお示しくと思いますから、その辺のお考えをお示しくと思いますから、その辺のお考えをお示しく

ださい。ださい。ださい。ださい。

次は、ごみ処理の問題であります。この所次は、ごみ処理の問題であります。この所次は、ごみ処理の問題であります。この所次は、ごみ処理の問題であります。この所

信表明では、広域化と家庭リサイクルによっ信表明では、広域化と家庭リサイクルによっ信表明では、広域化と家庭リサイクルによっ信表明では、広域化と家庭リサイクルによっ

て云々と、こう記載されてございます。確かて云々と、こう記載されてございます。確かて云々と、こう記載されてございます。確かて云々と、こう記載されてございます。確か

に考えてみますと、何年か前に南空知広域圏に考えてみますと、何年か前に南空知広域圏に考えてみますと、何年か前に南空知広域圏に考えてみますと、何年か前に南空知広域圏

で広域可燃ごみを収集して24時間絶え間なくで広域可燃ごみを収集して24時間絶え間なくで広域可燃ごみを収集して24時間絶え間なくで広域可燃ごみを収集して24時間絶え間なく

燃やし続けれる、そういう焼却場の建設とい燃やし続けれる、そういう焼却場の建設とい燃やし続けれる、そういう焼却場の建設とい燃やし続けれる、そういう焼却場の建設とい

うことも議論になった経緯は私も知ってござうことも議論になった経緯は私も知ってござうことも議論になった経緯は私も知ってござうことも議論になった経緯は私も知ってござ

います。しかし、その実現の困難さというこいます。しかし、その実現の困難さというこいます。しかし、その実現の困難さというこいます。しかし、その実現の困難さというこ

とでいまどんなことになっているのか、私はとでいまどんなことになっているのか、私はとでいまどんなことになっているのか、私はとでいまどんなことになっているのか、私は

よく存じません。その立場にありませんから、よく存じません。その立場にありませんから、よく存じません。その立場にありませんから、よく存じません。その立場にありませんから、

わかりませんけれども、あのときに議論をしわかりませんけれども、あのときに議論をしわかりませんけれども、あのときに議論をしわかりませんけれども、あのときに議論をし

て困難であったものがいまここで具体的に新て困難であったものがいまここで具体的に新て困難であったものがいまここで具体的に新て困難であったものがいまここで具体的に新

市長のもとで実現を図っていこうとするには市長のもとで実現を図っていこうとするには市長のもとで実現を図っていこうとするには市長のもとで実現を図っていこうとするには

それなりの、言うからには背景があるのかなそれなりの、言うからには背景があるのかなそれなりの、言うからには背景があるのかなそれなりの、言うからには背景があるのかな

と、こんなふうに思います。この辺の実現のと、こんなふうに思います。この辺の実現のと、こんなふうに思います。この辺の実現のと、こんなふうに思います。この辺の実現の

見通し、そして考え方、お聞かせください。見通し、そして考え方、お聞かせください。見通し、そして考え方、お聞かせください。見通し、そして考え方、お聞かせください。

あわせて、家庭リサイクルというこの表現あわせて、家庭リサイクルというこの表現あわせて、家庭リサイクルというこの表現あわせて、家庭リサイクルというこの表現

はそれなりに理解できるんですけれども、具はそれなりに理解できるんですけれども、具はそれなりに理解できるんですけれども、具はそれなりに理解できるんですけれども、具

体的にはどういうことを指しているのか、ひ体的にはどういうことを指しているのか、ひ体的にはどういうことを指しているのか、ひ体的にはどういうことを指しているのか、ひ

とつご教授を願いたいと思います。とつご教授を願いたいと思います。とつご教授を願いたいと思います。とつご教授を願いたいと思います。

次に、医師の確保の問題であります。これ次に、医師の確保の問題であります。これ次に、医師の確保の問題であります。これ次に、医師の確保の問題であります。これ

も多くの同僚議員が質疑をいたしました。私も多くの同僚議員が質疑をいたしました。私も多くの同僚議員が質疑をいたしました。私も多くの同僚議員が質疑をいたしました。私

の言いたいことは、大変困難な世の中の動きの言いたいことは、大変困難な世の中の動きの言いたいことは、大変困難な世の中の動きの言いたいことは、大変困難な世の中の動き

だと。桜井市長も一月にまだたっていないわだと。桜井市長も一月にまだたっていないわだと。桜井市長も一月にまだたっていないわだと。桜井市長も一月にまだたっていないわ

けですけれども、この中でさまざまな角度でけですけれども、この中でさまざまな角度でけですけれども、この中でさまざまな角度でけですけれども、この中でさまざまな角度で

の努力をされたようであります。結論的に大の努力をされたようであります。結論的に大の努力をされたようであります。結論的に大の努力をされたようであります。結論的に大

変困難だということの様子がうかがえました。変困難だということの様子がうかがえました。変困難だということの様子がうかがえました。変困難だということの様子がうかがえました。

ところが、桜井道夫さんという市長になったところが、桜井道夫さんという市長になったところが、桜井道夫さんという市長になったところが、桜井道夫さんという市長になった

ら、やってくれるだろうという大変大きな期ら、やってくれるだろうという大変大きな期ら、やってくれるだろうという大変大きな期ら、やってくれるだろうという大変大きな期

待というのは間違いなくあるんです。討論会待というのは間違いなくあるんです。討論会待というのは間違いなくあるんです。討論会待というのは間違いなくあるんです。討論会

の中でもおっしゃっていましたね。こんなこの中でもおっしゃっていましたね。こんなこの中でもおっしゃっていましたね。こんなこの中でもおっしゃっていましたね。こんなこ

と言ったら、どうかと思うけれども、運動員と言ったら、どうかと思うけれども、運動員と言ったら、どうかと思うけれども、運動員と言ったら、どうかと思うけれども、運動員

の方々も大変きめ細かにその辺のお話をしての方々も大変きめ細かにその辺のお話をしての方々も大変きめ細かにその辺のお話をしての方々も大変きめ細かにその辺のお話をして

くださっているようであります。初めに大きくださっているようであります。初めに大きくださっているようであります。初めに大きくださっているようであります。初めに大き
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な期待をかけておいて、そしてそれがだめにな期待をかけておいて、そしてそれがだめにな期待をかけておいて、そしてそれがだめにな期待をかけておいて、そしてそれがだめに

なっちゃったら、これ大変だ。いままでの議なっちゃったら、これ大変だ。いままでの議なっちゃったら、これ大変だ。いままでの議なっちゃったら、これ大変だ。いままでの議

論でも首長と市民との信頼関係をしっかり構論でも首長と市民との信頼関係をしっかり構論でも首長と市民との信頼関係をしっかり構論でも首長と市民との信頼関係をしっかり構

築して、そして生き活きとした美唄のまちづ築して、そして生き活きとした美唄のまちづ築して、そして生き活きとした美唄のまちづ築して、そして生き活きとした美唄のまちづ

くりをやるとおっしゃった。そういう中で、くりをやるとおっしゃった。そういう中で、くりをやるとおっしゃった。そういう中で、くりをやるとおっしゃった。そういう中で、

うちの孫いつ生まれるんだよ、今度は美唄でうちの孫いつ生まれるんだよ、今度は美唄でうちの孫いつ生まれるんだよ、今度は美唄でうちの孫いつ生まれるんだよ、今度は美唄で

生ませたいものだと、こう思っているおじい生ませたいものだと、こう思っているおじい生ませたいものだと、こう思っているおじい生ませたいものだと、こう思っているおじい

ちゃん、おばあちゃんがたくさんいるんです。ちゃん、おばあちゃんがたくさんいるんです。ちゃん、おばあちゃんがたくさんいるんです。ちゃん、おばあちゃんがたくさんいるんです。

いや、たくさんもいないかな、いまの世の中いや、たくさんもいないかな、いまの世の中いや、たくさんもいないかな、いまの世の中いや、たくさんもいないかな、いまの世の中

だから。そういう期待をしている方々がたくだから。そういう期待をしている方々がたくだから。そういう期待をしている方々がたくだから。そういう期待をしている方々がたく

さんいるとしたら、そして私のように70過ぎさんいるとしたら、そして私のように70過ぎさんいるとしたら、そして私のように70過ぎさんいるとしたら、そして私のように70過ぎ

ると、明日にも脳梗塞で倒れるかもわからなると、明日にも脳梗塞で倒れるかもわからなると、明日にも脳梗塞で倒れるかもわからなると、明日にも脳梗塞で倒れるかもわからな

い。そうすると、口には出さんけれど、みんい。そうすると、口には出さんけれど、みんい。そうすると、口には出さんけれど、みんい。そうすると、口には出さんけれど、みん

な不安持っているんです。その不安を解消すな不安持っているんです。その不安を解消すな不安持っているんです。その不安を解消すな不安持っているんです。その不安を解消す

るよりどころというのは、脳外科をいつ持っるよりどころというのは、脳外科をいつ持っるよりどころというのは、脳外科をいつ持っるよりどころというのは、脳外科をいつ持っ

てきてくれるんだろうという期待なんです。てきてくれるんだろうという期待なんです。てきてくれるんだろうという期待なんです。てきてくれるんだろうという期待なんです。

桜井さんなら持ってきてくれると思っている桜井さんなら持ってきてくれると思っている桜井さんなら持ってきてくれると思っている桜井さんなら持ってきてくれると思っている

んだから、私は市民に、より早くこの辺の正んだから、私は市民に、より早くこの辺の正んだから、私は市民に、より早くこの辺の正んだから、私は市民に、より早くこの辺の正

しい本当の姿をお示しいただきたいものと、しい本当の姿をお示しいただきたいものと、しい本当の姿をお示しいただきたいものと、しい本当の姿をお示しいただきたいものと、

こんなふうに思えてなりません。この辺に対こんなふうに思えてなりません。この辺に対こんなふうに思えてなりません。この辺に対こんなふうに思えてなりません。この辺に対

する考え方をお伺いいたします。する考え方をお伺いいたします。する考え方をお伺いいたします。する考え方をお伺いいたします。

次は、バスの運行手法です。これも何人か次は、バスの運行手法です。これも何人か次は、バスの運行手法です。これも何人か次は、バスの運行手法です。これも何人か

の同僚議員が声を大にして質疑をなされましの同僚議員が声を大にして質疑をなされましの同僚議員が声を大にして質疑をなされましの同僚議員が声を大にして質疑をなされまし

た。私もこれは桜井市長の選挙公約の中で最た。私もこれは桜井市長の選挙公約の中で最た。私もこれは桜井市長の選挙公約の中で最た。私もこれは桜井市長の選挙公約の中で最

も、桜井さん自身もそうだったんだろうと思も、桜井さん自身もそうだったんだろうと思も、桜井さん自身もそうだったんだろうと思も、桜井さん自身もそうだったんだろうと思

うし、市民の皆さんもこれにかける期待というし、市民の皆さんもこれにかける期待というし、市民の皆さんもこれにかける期待というし、市民の皆さんもこれにかける期待とい

うのは大きいんです。だから、お示しいただうのは大きいんです。だから、お示しいただうのは大きいんです。だから、お示しいただうのは大きいんです。だから、お示しいただ

いたこの資料の中で冒頭に書いてあるんだといたこの資料の中で冒頭に書いてあるんだといたこの資料の中で冒頭に書いてあるんだといたこの資料の中で冒頭に書いてあるんだと

思うんです。そこで、いままでの質疑と答弁思うんです。そこで、いままでの質疑と答弁思うんです。そこで、いままでの質疑と答弁思うんです。そこで、いままでの質疑と答弁

との中で聞いた説明によりますと、これは市との中で聞いた説明によりますと、これは市との中で聞いた説明によりますと、これは市との中で聞いた説明によりますと、これは市

民だれもがただで乗せてもらえるということ民だれもがただで乗せてもらえるということ民だれもがただで乗せてもらえるということ民だれもがただで乗せてもらえるということ

なんですね。実は、この所信表明の１ページなんですね。実は、この所信表明の１ページなんですね。実は、この所信表明の１ページなんですね。実は、この所信表明の１ページ

の裏、２ページです。ここの表現、「福祉のの裏、２ページです。ここの表現、「福祉のの裏、２ページです。ここの表現、「福祉のの裏、２ページです。ここの表現、「福祉の

まちづくりを踏まえ、生活者の視点に立ったまちづくりを踏まえ、生活者の視点に立ったまちづくりを踏まえ、生活者の視点に立ったまちづくりを踏まえ、生活者の視点に立った

美唄らしい福祉を目指します。このため、温美唄らしい福祉を目指します。このため、温美唄らしい福祉を目指します。このため、温美唄らしい福祉を目指します。このため、温

泉への無料送迎バスを運行し、支え合いの交泉への無料送迎バスを運行し、支え合いの交泉への無料送迎バスを運行し、支え合いの交泉への無料送迎バスを運行し、支え合いの交

流を促進する」、こうなっています。この表流を促進する」、こうなっています。この表流を促進する」、こうなっています。この表流を促進する」、こうなっています。この表

現を読んだら、この文章を読んだら、23歳、2現を読んだら、この文章を読んだら、23歳、2現を読んだら、この文章を読んだら、23歳、2現を読んだら、この文章を読んだら、23歳、2

5歳のお兄さんやお姉さんが乗せてもらえると5歳のお兄さんやお姉さんが乗せてもらえると5歳のお兄さんやお姉さんが乗せてもらえると5歳のお兄さんやお姉さんが乗せてもらえると

思うでしょうか。福祉のまちづくりを踏まえ思うでしょうか。福祉のまちづくりを踏まえ思うでしょうか。福祉のまちづくりを踏まえ思うでしょうか。福祉のまちづくりを踏まえ

ているんです。そして、美唄らしい福祉を目ているんです。そして、美唄らしい福祉を目ているんです。そして、美唄らしい福祉を目ているんです。そして、美唄らしい福祉を目

指しているんです。そして、支え合いの交流指しているんです。そして、支え合いの交流指しているんです。そして、支え合いの交流指しているんです。そして、支え合いの交流

を目指しているんです。ということは、言うを目指しているんです。ということは、言うを目指しているんです。ということは、言うを目指しているんです。ということは、言う

に及ばず、私の認識、これ偏った物の認識だに及ばず、私の認識、これ偏った物の認識だに及ばず、私の認識、これ偏った物の認識だに及ばず、私の認識、これ偏った物の認識だ

ったんです。高齢者と障がい者の皆さんを対ったんです。高齢者と障がい者の皆さんを対ったんです。高齢者と障がい者の皆さんを対ったんです。高齢者と障がい者の皆さんを対

象にした、これは政策だと、こう思っていた。象にした、これは政策だと、こう思っていた。象にした、これは政策だと、こう思っていた。象にした、これは政策だと、こう思っていた。

ところが、先ほどどなたかの同僚議員への答ところが、先ほどどなたかの同僚議員への答ところが、先ほどどなたかの同僚議員への答ところが、先ほどどなたかの同僚議員への答

弁では、全市民を対象とするということを明弁では、全市民を対象とするということを明弁では、全市民を対象とするということを明弁では、全市民を対象とするということを明

言されました。本当にそれでいいんでしょう言されました。本当にそれでいいんでしょう言されました。本当にそれでいいんでしょう言されました。本当にそれでいいんでしょう

か。私は、反対でないんです。賛成なんですか。私は、反対でないんです。賛成なんですか。私は、反対でないんです。賛成なんですか。私は、反対でないんです。賛成なんです

が、私の聞き違いかもしれませんので、このが、私の聞き違いかもしれませんので、このが、私の聞き違いかもしれませんので、このが、私の聞き違いかもしれませんので、この

辺を確認したいと思います。辺を確認したいと思います。辺を確認したいと思います。辺を確認したいと思います。

そして、先ほどのご説明によると、答弁にそして、先ほどのご説明によると、答弁にそして、先ほどのご説明によると、答弁にそして、先ほどのご説明によると、答弁に

よりますと、６カ所ぐらいを拠点としてと、よりますと、６カ所ぐらいを拠点としてと、よりますと、６カ所ぐらいを拠点としてと、よりますと、６カ所ぐらいを拠点としてと、

こうなります。１週間に１回ということは整こうなります。１週間に１回ということは整こうなります。１週間に１回ということは整こうなります。１週間に１回ということは整

合性があります、１週間に１カ所行ってくる合性があります、１週間に１カ所行ってくる合性があります、１週間に１カ所行ってくる合性があります、１週間に１カ所行ってくる

ということだから。そうすると、日曜日どうということだから。そうすると、日曜日どうということだから。そうすると、日曜日どうということだから。そうすると、日曜日どう

なるのか、月曜日どうなるのかは別として、なるのか、月曜日どうなるのかは別として、なるのか、月曜日どうなるのかは別として、なるのか、月曜日どうなるのかは別として、

おおむね１週間に１回は来てもらえるというおおむね１週間に１回は来てもらえるというおおむね１週間に１回は来てもらえるというおおむね１週間に１回は来てもらえるという

ことになる。６地区というところに、これまことになる。６地区というところに、これまことになる。６地区というところに、これまことになる。６地区というところに、これま

たおもしろみがありますよね。おれのとこ入たおもしろみがありますよね。おれのとこ入たおもしろみがありますよね。おれのとこ入たおもしろみがありますよね。おれのとこ入

るんだべか入らないんだべかという、そういるんだべか入らないんだべかという、そういるんだべか入らないんだべかという、そういるんだべか入らないんだべかという、そうい

う心配やら、今度駆け引きやら、市会議員をう心配やら、今度駆け引きやら、市会議員をう心配やら、今度駆け引きやら、市会議員をう心配やら、今度駆け引きやら、市会議員を

使ってぜひおれのとこに来てくれという話が使ってぜひおれのとこに来てくれという話が使ってぜひおれのとこに来てくれという話が使ってぜひおれのとこに来てくれという話が

出てきやせんでしょうか。この辺はどういう出てきやせんでしょうか。この辺はどういう出てきやせんでしょうか。この辺はどういう出てきやせんでしょうか。この辺はどういう

準備を整えるのか、大変だと思いますが、考準備を整えるのか、大変だと思いますが、考準備を整えるのか、大変だと思いますが、考準備を整えるのか、大変だと思いますが、考

え方をお示し願えればと、このように思いまえ方をお示し願えればと、このように思いまえ方をお示し願えればと、このように思いまえ方をお示し願えればと、このように思いま

す。す。す。す。
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次に、いまさまざまなことを申し上げまし次に、いまさまざまなことを申し上げまし次に、いまさまざまなことを申し上げまし次に、いまさまざまなことを申し上げまし

た。もう時間も時間でございますから、ぼつた。もう時間も時間でございますから、ぼつた。もう時間も時間でございますから、ぼつた。もう時間も時間でございますから、ぼつ

ぼつやめたいと思います。こういった数多くぼつやめたいと思います。こういった数多くぼつやめたいと思います。こういった数多くぼつやめたいと思います。こういった数多く

の所信表明での政策、そして選挙公約での政の所信表明での政策、そして選挙公約での政の所信表明での政策、そして選挙公約での政の所信表明での政策、そして選挙公約での政

策、これをくまなく実現をしようとすると、策、これをくまなく実現をしようとすると、策、これをくまなく実現をしようとすると、策、これをくまなく実現をしようとすると、

どなたかもおっしゃっていましたように、大どなたかもおっしゃっていましたように、大どなたかもおっしゃっていましたように、大どなたかもおっしゃっていましたように、大

変な財政の裏づけが必要だろうと思います。変な財政の裏づけが必要だろうと思います。変な財政の裏づけが必要だろうと思います。変な財政の裏づけが必要だろうと思います。

そんなことを考えますとき、さすが企画財政そんなことを考えますとき、さすが企画財政そんなことを考えますとき、さすが企画財政そんなことを考えますとき、さすが企画財政

部長を長年やってこられた新市長だなと、頼部長を長年やってこられた新市長だなと、頼部長を長年やってこられた新市長だなと、頼部長を長年やってこられた新市長だなと、頼

りがいのある桜井市長と、こういうことになりがいのある桜井市長と、こういうことになりがいのある桜井市長と、こういうことになりがいのある桜井市長と、こういうことにな

るわけでございますから、私もこの政策が100るわけでございますから、私もこの政策が100るわけでございますから、私もこの政策が100るわけでございますから、私もこの政策が100

％実現するように私の置かれている立場でご％実現するように私の置かれている立場でご％実現するように私の置かれている立場でご％実現するように私の置かれている立場でご

支援をさせていただきたいと思います。支援をさせていただきたいと思います。支援をさせていただきたいと思います。支援をさせていただきたいと思います。

さて、最後になります。冒頭申し上げましさて、最後になります。冒頭申し上げましさて、最後になります。冒頭申し上げましさて、最後になります。冒頭申し上げまし

た新潟県の中越地方における多大な被害をこた新潟県の中越地方における多大な被害をこた新潟県の中越地方における多大な被害をこた新潟県の中越地方における多大な被害をこ

うむった県民の皆さんに対するお見舞いの関うむった県民の皆さんに対するお見舞いの関うむった県民の皆さんに対するお見舞いの関うむった県民の皆さんに対するお見舞いの関

係であります。多分いまは、この10月の市議係であります。多分いまは、この10月の市議係であります。多分いまは、この10月の市議係であります。多分いまは、この10月の市議

会あるいは町議会というのはこれはめったに会あるいは町議会というのはこれはめったに会あるいは町議会というのはこれはめったに会あるいは町議会というのはこれはめったに

ない話でして、これは恐らく12月のそれぞれない話でして、これは恐らく12月のそれぞれない話でして、これは恐らく12月のそれぞれない話でして、これは恐らく12月のそれぞれ

自治体の定例会が始まりますと、この新潟の自治体の定例会が始まりますと、この新潟の自治体の定例会が始まりますと、この新潟の自治体の定例会が始まりますと、この新潟の

震災に対するお見舞いという問題が大きくか震災に対するお見舞いという問題が大きくか震災に対するお見舞いという問題が大きくか震災に対するお見舞いという問題が大きくか

かわってくる、出てくるだろうと思います。かわってくる、出てくるだろうと思います。かわってくる、出てくるだろうと思います。かわってくる、出てくるだろうと思います。

美唄市は幸いかどうかは別として、最もいま美唄市は幸いかどうかは別として、最もいま美唄市は幸いかどうかは別として、最もいま美唄市は幸いかどうかは別として、最もいま

温かい手を差し伸べてあげなくちゃならない温かい手を差し伸べてあげなくちゃならない温かい手を差し伸べてあげなくちゃならない温かい手を差し伸べてあげなくちゃならない

この時期に市議会やっているんですから、何この時期に市議会やっているんですから、何この時期に市議会やっているんですから、何この時期に市議会やっているんですから、何

とか同じ日本の国民という立場で手を差し伸とか同じ日本の国民という立場で手を差し伸とか同じ日本の国民という立場で手を差し伸とか同じ日本の国民という立場で手を差し伸

べることはできないものでしょうか。22日のべることはできないものでしょうか。22日のべることはできないものでしょうか。22日のべることはできないものでしょうか。22日の

所信表明でございました。翌日の災害でござ所信表明でございました。翌日の災害でござ所信表明でございました。翌日の災害でござ所信表明でございました。翌日の災害でござ

いますから、これは22日の所信表明の初日、いますから、これは22日の所信表明の初日、いますから、これは22日の所信表明の初日、いますから、これは22日の所信表明の初日、

冒頭の議会には間に合いませんでしたけれど冒頭の議会には間に合いませんでしたけれど冒頭の議会には間に合いませんでしたけれど冒頭の議会には間に合いませんでしたけれど

も、その後ここに桜井市長がお立ちになったも、その後ここに桜井市長がお立ちになったも、その後ここに桜井市長がお立ちになったも、その後ここに桜井市長がお立ちになった

ことは何回かありました。いつこの話が出ることは何回かありました。いつこの話が出ることは何回かありました。いつこの話が出ることは何回かありました。いつこの話が出る

んだろうなと、弔慰とお見舞いのお言葉がいんだろうなと、弔慰とお見舞いのお言葉がいんだろうなと、弔慰とお見舞いのお言葉がいんだろうなと、弔慰とお見舞いのお言葉がい

つ出るんだろうかなと、こう私は期待をしてつ出るんだろうかなと、こう私は期待をしてつ出るんだろうかなと、こう私は期待をしてつ出るんだろうかなと、こう私は期待をして

おりました。なきゃなくてもいいさ、いいんおりました。なきゃなくてもいいさ、いいんおりました。なきゃなくてもいいさ、いいんおりました。なきゃなくてもいいさ、いいん

だけれども、これに対する改めて市長の思いだけれども、これに対する改めて市長の思いだけれども、これに対する改めて市長の思いだけれども、これに対する改めて市長の思い

を述べていただきたいことを申し上げて、こを述べていただきたいことを申し上げて、こを述べていただきたいことを申し上げて、こを述べていただきたいことを申し上げて、こ

の場からの質問を終わります。の場からの質問を終わります。の場からの質問を終わります。の場からの質問を終わります。

●議長中西勇夫君 暫時休憩いたします。●議長中西勇夫君 暫時休憩いたします。●議長中西勇夫君 暫時休憩いたします。●議長中西勇夫君 暫時休憩いたします。

午後３時３５分 休憩午後３時３５分 休憩午後３時３５分 休憩午後３時３５分 休憩

午後３時４６分 開議午後３時４６分 開議午後３時４６分 開議午後３時４６分 開議

●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を●議長中西勇夫君 休憩前に引き続き会議を

開きます。開きます。開きます。開きます。

お諮りいたします。お諮りいたします。お諮りいたします。お諮りいたします。

本日の開議時間は、議事の都合によりあら本日の開議時間は、議事の都合によりあら本日の開議時間は、議事の都合によりあら本日の開議時間は、議事の都合によりあら

かじめこれを延長いたしたいと思います。かじめこれを延長いたしたいと思います。かじめこれを延長いたしたいと思います。かじめこれを延長いたしたいと思います。

これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。

［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］

ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。

よって、本日の開議時間は延長することによって、本日の開議時間は延長することによって、本日の開議時間は延長することによって、本日の開議時間は延長することに

決定いたしました。決定いたしました。決定いたしました。決定いたしました。

●議長中西勇夫君 吉田議員の質疑に対する●議長中西勇夫君 吉田議員の質疑に対する●議長中西勇夫君 吉田議員の質疑に対する●議長中西勇夫君 吉田議員の質疑に対する

理事者の答弁から入ります。理事者の答弁から入ります。理事者の答弁から入ります。理事者の答弁から入ります。

市長。市長。市長。市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 吉田議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 吉田議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 吉田議員の質疑●市長桜井道夫君（登壇） 吉田議員の質疑

にお答えします。にお答えします。にお答えします。にお答えします。

市政の継続についてでありますが、私は市市政の継続についてでありますが、私は市市政の継続についてでありますが、私は市市政の継続についてでありますが、私は市

長として基本的にはこれまでの市政を継続し長として基本的にはこれまでの市政を継続し長として基本的にはこれまでの市政を継続し長として基本的にはこれまでの市政を継続し

ていく考えでございますが、市民の皆様におていく考えでございますが、市民の皆様におていく考えでございますが、市民の皆様におていく考えでございますが、市民の皆様にお

約束した公約など、「生き活き美唄」実現の約束した公約など、「生き活き美唄」実現の約束した公約など、「生き活き美唄」実現の約束した公約など、「生き活き美唄」実現の

ための新たな施策を盛り込み、まちの活性化、ための新たな施策を盛り込み、まちの活性化、ための新たな施策を盛り込み、まちの活性化、ための新たな施策を盛り込み、まちの活性化、

活力づくりに力を入れ、ふるさと美唄の自立活力づくりに力を入れ、ふるさと美唄の自立活力づくりに力を入れ、ふるさと美唄の自立活力づくりに力を入れ、ふるさと美唄の自立

に向け、全力を尽くしてまいりたいと考えてに向け、全力を尽くしてまいりたいと考えてに向け、全力を尽くしてまいりたいと考えてに向け、全力を尽くしてまいりたいと考えて

おります。おります。おります。おります。

主要幹線道路の整備についてでありますが、主要幹線道路の整備についてでありますが、主要幹線道路の整備についてでありますが、主要幹線道路の整備についてでありますが、
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美唄市の公共事業の確保や地域経済の振興発美唄市の公共事業の確保や地域経済の振興発美唄市の公共事業の確保や地域経済の振興発美唄市の公共事業の確保や地域経済の振興発

展及び観光、交流の促進等の観点から、国道、展及び観光、交流の促進等の観点から、国道、展及び観光、交流の促進等の観点から、国道、展及び観光、交流の促進等の観点から、国道、

道道や開発道路美唄富良野線の整備促進は重道道や開発道路美唄富良野線の整備促進は重道道や開発道路美唄富良野線の整備促進は重道道や開発道路美唄富良野線の整備促進は重

要な政策課題と認識しております。それぞれ要な政策課題と認識しております。それぞれ要な政策課題と認識しております。それぞれ要な政策課題と認識しております。それぞれ

に設立されております整備促進期成会とともに設立されております整備促進期成会とともに設立されております整備促進期成会とともに設立されております整備促進期成会ととも

に国、道へ積極的に要請活動を行ってまいりに国、道へ積極的に要請活動を行ってまいりに国、道へ積極的に要請活動を行ってまいりに国、道へ積極的に要請活動を行ってまいり

たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。

なお、道道美唄富良野線につきましては、なお、道道美唄富良野線につきましては、なお、道道美唄富良野線につきましては、なお、道道美唄富良野線につきましては、

我路町から美唄ダム間の整備促進について開我路町から美唄ダム間の整備促進について開我路町から美唄ダム間の整備促進について開我路町から美唄ダム間の整備促進について開

発道路美唄富良野線整備促進期成会として来発道路美唄富良野線整備促進期成会として来発道路美唄富良野線整備促進期成会として来発道路美唄富良野線整備促進期成会として来

る11月18日に道庁へ要請活動を行う予定としる11月18日に道庁へ要請活動を行う予定としる11月18日に道庁へ要請活動を行う予定としる11月18日に道庁へ要請活動を行う予定とし

ております。ております。ております。ております。

次に、今回の新潟県中越地震で被災されま次に、今回の新潟県中越地震で被災されま次に、今回の新潟県中越地震で被災されま次に、今回の新潟県中越地震で被災されま

した皆様に対しまして衷心よりお見舞い申しした皆様に対しまして衷心よりお見舞い申しした皆様に対しまして衷心よりお見舞い申しした皆様に対しまして衷心よりお見舞い申し

上げます。なお、お見舞い等につきましては、上げます。なお、お見舞い等につきましては、上げます。なお、お見舞い等につきましては、上げます。なお、お見舞い等につきましては、

全道市長会と調整し、早急に対応を検討して全道市長会と調整し、早急に対応を検討して全道市長会と調整し、早急に対応を検討して全道市長会と調整し、早急に対応を検討して

まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。

農産物の加工施設の件でございますけれど農産物の加工施設の件でございますけれど農産物の加工施設の件でございますけれど農産物の加工施設の件でございますけれど

も、農産物に付加価値をつける加工につきまも、農産物に付加価値をつける加工につきまも、農産物に付加価値をつける加工につきまも、農産物に付加価値をつける加工につきま

しては生産者の関心が高まってきており、いしては生産者の関心が高まってきており、いしては生産者の関心が高まってきており、いしては生産者の関心が高まってきており、い

ろいろなものが開発され、製品化されたものろいろなものが開発され、製品化されたものろいろなものが開発され、製品化されたものろいろなものが開発され、製品化されたもの

も出てきております。このことから、地場産も出てきております。このことから、地場産も出てきております。このことから、地場産も出てきております。このことから、地場産

農産物の特徴を引き出す米粉、ジュース類や農産物の特徴を引き出す米粉、ジュース類や農産物の特徴を引き出す米粉、ジュース類や農産物の特徴を引き出す米粉、ジュース類や

大豆製品などを中心とした美唄ブランドの研大豆製品などを中心とした美唄ブランドの研大豆製品などを中心とした美唄ブランドの研大豆製品などを中心とした美唄ブランドの研

究開発に取り組んでまいりたいと考えており究開発に取り組んでまいりたいと考えており究開発に取り組んでまいりたいと考えており究開発に取り組んでまいりたいと考えており

ます。ます。ます。ます。

次に、生活者の視点に立った行政について次に、生活者の視点に立った行政について次に、生活者の視点に立った行政について次に、生活者の視点に立った行政について

でありますが、これからの自治体の経営は常でありますが、これからの自治体の経営は常でありますが、これからの自治体の経営は常でありますが、これからの自治体の経営は常

に生活者の視点に立つこと、行政はサービスに生活者の視点に立つこと、行政はサービスに生活者の視点に立つこと、行政はサービスに生活者の視点に立つこと、行政はサービス

業であり、住民に対して施策や事業であるサ業であり、住民に対して施策や事業であるサ業であり、住民に対して施策や事業であるサ業であり、住民に対して施策や事業であるサ

ービスを提供することであるという認識をしービスを提供することであるという認識をしービスを提供することであるという認識をしービスを提供することであるという認識をし

ております。このため、職員に対しては就任ております。このため、職員に対しては就任ております。このため、職員に対しては就任ております。このため、職員に対しては就任

時に生活者の視点に立った行政運営、サービ時に生活者の視点に立った行政運営、サービ時に生活者の視点に立った行政運営、サービ時に生活者の視点に立った行政運営、サービ

ス業だという意識で住民に接すること、行政ス業だという意識で住民に接すること、行政ス業だという意識で住民に接すること、行政ス業だという意識で住民に接すること、行政

の無駄をなくし、活力が生まれるものに力をの無駄をなくし、活力が生まれるものに力をの無駄をなくし、活力が生まれるものに力をの無駄をなくし、活力が生まれるものに力を

入れることを特に訓示したところでございま入れることを特に訓示したところでございま入れることを特に訓示したところでございま入れることを特に訓示したところでございま

すが、今後もさまざまな機会を通して職員にすが、今後もさまざまな機会を通して職員にすが、今後もさまざまな機会を通して職員にすが、今後もさまざまな機会を通して職員に

意識改革を求めていきたいと考えております。意識改革を求めていきたいと考えております。意識改革を求めていきたいと考えております。意識改革を求めていきたいと考えております。

次に、カムバック美唄運動でございますが、次に、カムバック美唄運動でございますが、次に、カムバック美唄運動でございますが、次に、カムバック美唄運動でございますが、

これは年金などが支給されるようになったらこれは年金などが支給されるようになったらこれは年金などが支給されるようになったらこれは年金などが支給されるようになったら

美唄に戻ってきてほしいと、そのための受け美唄に戻ってきてほしいと、そのための受け美唄に戻ってきてほしいと、そのための受け美唄に戻ってきてほしいと、そのための受け

入れ体制づくりを行政としてしたいというも入れ体制づくりを行政としてしたいというも入れ体制づくりを行政としてしたいというも入れ体制づくりを行政としてしたいというも

のでございます。そういうことで人口増につのでございます。そういうことで人口増につのでございます。そういうことで人口増につのでございます。そういうことで人口増につ

ながる、そのような運動と考えてございます。ながる、そのような運動と考えてございます。ながる、そのような運動と考えてございます。ながる、そのような運動と考えてございます。

次に、ふるさと森づくり運動でございます次に、ふるさと森づくり運動でございます次に、ふるさと森づくり運動でございます次に、ふるさと森づくり運動でございます

が、美唄を離れて生活している人たちがふるが、美唄を離れて生活している人たちがふるが、美唄を離れて生活している人たちがふるが、美唄を離れて生活している人たちがふる

さと美唄に戻ってきたとき、市有林を活用しさと美唄に戻ってきたとき、市有林を活用しさと美唄に戻ってきたとき、市有林を活用しさと美唄に戻ってきたとき、市有林を活用し

た森づくりに参加していただき、記念植樹なた森づくりに参加していただき、記念植樹なた森づくりに参加していただき、記念植樹なた森づくりに参加していただき、記念植樹な

どを行っていただき、将来に継承していけるどを行っていただき、将来に継承していけるどを行っていただき、将来に継承していけるどを行っていただき、将来に継承していける

ようなふるさと森づくり運動を今後検討してようなふるさと森づくり運動を今後検討してようなふるさと森づくり運動を今後検討してようなふるさと森づくり運動を今後検討して

まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。まいりたいと考えております。

公共施設の活用についてでありますが、市公共施設の活用についてでありますが、市公共施設の活用についてでありますが、市公共施設の活用についてでありますが、市

にある公共施設のうち遊休となっている施設にある公共施設のうち遊休となっている施設にある公共施設のうち遊休となっている施設にある公共施設のうち遊休となっている施設

を活用するというだけではなく、他の利用がを活用するというだけではなく、他の利用がを活用するというだけではなく、他の利用がを活用するというだけではなく、他の利用が

可能である施設についてはこれまでの利用目可能である施設についてはこれまでの利用目可能である施設についてはこれまでの利用目可能である施設についてはこれまでの利用目

的のほか、音楽演奏や農業体験学習の施設な的のほか、音楽演奏や農業体験学習の施設な的のほか、音楽演奏や農業体験学習の施設な的のほか、音楽演奏や農業体験学習の施設な

どとして新たな目的のもと有効に活用できるどとして新たな目的のもと有効に活用できるどとして新たな目的のもと有効に活用できるどとして新たな目的のもと有効に活用できる

よう、その方法などについて今後検討してまよう、その方法などについて今後検討してまよう、その方法などについて今後検討してまよう、その方法などについて今後検討してま

いります。いります。いります。いります。

次に、ごみ処理につきましては、現在南空次に、ごみ処理につきましては、現在南空次に、ごみ処理につきましては、現在南空次に、ごみ処理につきましては、現在南空

知地域ごみ処理広域化検討協議会において、知地域ごみ処理広域化検討協議会において、知地域ごみ処理広域化検討協議会において、知地域ごみ処理広域化検討協議会において、

平成24年度から生ごみを含めた可燃ごみにつ平成24年度から生ごみを含めた可燃ごみにつ平成24年度から生ごみを含めた可燃ごみにつ平成24年度から生ごみを含めた可燃ごみにつ

いて広域処理することについて検討を進めていて広域処理することについて検討を進めていて広域処理することについて検討を進めていて広域処理することについて検討を進めて

おります。おります。おります。おります。

また、家庭リサイクルについては、段ボーまた、家庭リサイクルについては、段ボーまた、家庭リサイクルについては、段ボーまた、家庭リサイクルについては、段ボー

ルによる生ごみの堆肥化など家庭でできる生ルによる生ごみの堆肥化など家庭でできる生ルによる生ごみの堆肥化など家庭でできる生ルによる生ごみの堆肥化など家庭でできる生

ごみのリサイクルを推進してまいります。ごみのリサイクルを推進してまいります。ごみのリサイクルを推進してまいります。ごみのリサイクルを推進してまいります。

次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、次に、医師の確保についてでありますが、
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先日札幌医科大学及び北大医学部を訪問し、先日札幌医科大学及び北大医学部を訪問し、先日札幌医科大学及び北大医学部を訪問し、先日札幌医科大学及び北大医学部を訪問し、

市立病院の内科医師の確保を中心に各教授に市立病院の内科医師の確保を中心に各教授に市立病院の内科医師の確保を中心に各教授に市立病院の内科医師の確保を中心に各教授に

お願いをしてまいりました。結果は厳しい状お願いをしてまいりました。結果は厳しい状お願いをしてまいりました。結果は厳しい状お願いをしてまいりました。結果は厳しい状

況でございましたが、今後労災病院脳外科医況でございましたが、今後労災病院脳外科医況でございましたが、今後労災病院脳外科医況でございましたが、今後労災病院脳外科医

師の確保も含め、安心できる地域医療体制の師の確保も含め、安心できる地域医療体制の師の確保も含め、安心できる地域医療体制の師の確保も含め、安心できる地域医療体制の

確立に向け、医師の確保に全力で取り組んで確立に向け、医師の確保に全力で取り組んで確立に向け、医師の確保に全力で取り組んで確立に向け、医師の確保に全力で取り組んで

まいりたいと考えております。こうした状況まいりたいと考えております。こうした状況まいりたいと考えております。こうした状況まいりたいと考えております。こうした状況

について市民の皆様へのお知らせでありますについて市民の皆様へのお知らせでありますについて市民の皆様へのお知らせでありますについて市民の皆様へのお知らせであります

が、今後周知方法につきまして検討させていが、今後周知方法につきまして検討させていが、今後周知方法につきまして検討させていが、今後周知方法につきまして検討させてい

ただきたいと考えております。ただきたいと考えております。ただきたいと考えております。ただきたいと考えております。

次に、温泉への無料バスでございますけれ次に、温泉への無料バスでございますけれ次に、温泉への無料バスでございますけれ次に、温泉への無料バスでございますけれ

ども、「生き生きとした人づくり」のためにども、「生き生きとした人づくり」のためにども、「生き生きとした人づくり」のためにども、「生き生きとした人づくり」のために

交流をねらいとした無料送迎バスでございま交流をねらいとした無料送迎バスでございま交流をねらいとした無料送迎バスでございま交流をねらいとした無料送迎バスでございま

す。温泉療法を利用した健康づくり、地域がす。温泉療法を利用した健康づくり、地域がす。温泉療法を利用した健康づくり、地域がす。温泉療法を利用した健康づくり、地域が

支え合う福祉にも関連した事業でございます。支え合う福祉にも関連した事業でございます。支え合う福祉にも関連した事業でございます。支え合う福祉にも関連した事業でございます。

私は、この事業が美唄の人づくりに貢献する私は、この事業が美唄の人づくりに貢献する私は、この事業が美唄の人づくりに貢献する私は、この事業が美唄の人づくりに貢献する

というようなことから、この事業に鋭意取りというようなことから、この事業に鋭意取りというようなことから、この事業に鋭意取りというようなことから、この事業に鋭意取り

組んでまいりたいという考えでございますの組んでまいりたいという考えでございますの組んでまいりたいという考えでございますの組んでまいりたいという考えでございますの

で、ご理解をいただきたいと思います。で、ご理解をいただきたいと思います。で、ご理解をいただきたいと思います。で、ご理解をいただきたいと思います。

●議長中西勇夫君 17番吉田 栄君。●議長中西勇夫君 17番吉田 栄君。●議長中西勇夫君 17番吉田 栄君。●議長中西勇夫君 17番吉田 栄君。

●17番吉田 栄君 自席から再質問をさせて●17番吉田 栄君 自席から再質問をさせて●17番吉田 栄君 自席から再質問をさせて●17番吉田 栄君 自席から再質問をさせて

いただきます。いただきます。いただきます。いただきます。

１つ目は、逆になりますけれども、バスの１つ目は、逆になりますけれども、バスの１つ目は、逆になりますけれども、バスの１つ目は、逆になりますけれども、バスの

関係です。私聞いたのは、これは交流を主体関係です。私聞いたのは、これは交流を主体関係です。私聞いたのは、これは交流を主体関係です。私聞いたのは、これは交流を主体

としたバスということだとすると、高齢者でとしたバスということだとすると、高齢者でとしたバスということだとすると、高齢者でとしたバスということだとすると、高齢者で

あるとか、あるいは障がい者だとか、そういあるとか、あるいは障がい者だとか、そういあるとか、あるいは障がい者だとか、そういあるとか、あるいは障がい者だとか、そうい

うこと関係ないと、だれでも乗せますと、こうこと関係ないと、だれでも乗せますと、こうこと関係ないと、だれでも乗せますと、こうこと関係ないと、だれでも乗せますと、こ

ういう意味だということですね。この辺確認ういう意味だということですね。この辺確認ういう意味だということですね。この辺確認ういう意味だということですね。この辺確認

をさせていただきます。をさせていただきます。をさせていただきます。をさせていただきます。

次に、カムバック美唄運動の構想の中で、次に、カムバック美唄運動の構想の中で、次に、カムバック美唄運動の構想の中で、次に、カムバック美唄運動の構想の中で、

これは札幌にしても、あるいは他府県にしてこれは札幌にしても、あるいは他府県にしてこれは札幌にしても、あるいは他府県にしてこれは札幌にしても、あるいは他府県にして

も美唄をふるさととして他地区で頑張ってきも美唄をふるさととして他地区で頑張ってきも美唄をふるさととして他地区で頑張ってきも美唄をふるさととして他地区で頑張ってき

た人たちが美唄に戻ってきたくなるような、た人たちが美唄に戻ってきたくなるような、た人たちが美唄に戻ってきたくなるような、た人たちが美唄に戻ってきたくなるような、

そういう住環境をつくるということなんでしそういう住環境をつくるということなんでしそういう住環境をつくるということなんでしそういう住環境をつくるということなんでし

ょうか。それには、いまの世の中、限られたょうか。それには、いまの世の中、限られたょうか。それには、いまの世の中、限られたょうか。それには、いまの世の中、限られた

退職金、そして限られた、もう毎年毎年下が退職金、そして限られた、もう毎年毎年下が退職金、そして限られた、もう毎年毎年下が退職金、そして限られた、もう毎年毎年下が

っていく年金です。ですから、美唄に戻ってっていく年金です。ですから、美唄に戻ってっていく年金です。ですから、美唄に戻ってっていく年金です。ですから、美唄に戻って

きて市が分譲しているあの宅地を買って2,500きて市が分譲しているあの宅地を買って2,500きて市が分譲しているあの宅地を買って2,500きて市が分譲しているあの宅地を買って2,500

万円出して家建ててというような人というの万円出して家建ててというような人というの万円出して家建ててというような人というの万円出して家建ててというような人というの

は、そう簡単にはいないと思うんです。だとは、そう簡単にはいないと思うんです。だとは、そう簡単にはいないと思うんです。だとは、そう簡単にはいないと思うんです。だと

すると、市がその住環境を満たしてあげれるすると、市がその住環境を満たしてあげれるすると、市がその住環境を満たしてあげれるすると、市がその住環境を満たしてあげれる

ような、あるいはそれにお手伝いするような、ような、あるいはそれにお手伝いするような、ような、あるいはそれにお手伝いするような、ような、あるいはそれにお手伝いするような、

そういう施策をとりますということなのかどそういう施策をとりますということなのかどそういう施策をとりますということなのかどそういう施策をとりますということなのかど

うか、新聞に出したり、ビラを配ったり、あうか、新聞に出したり、ビラを配ったり、あうか、新聞に出したり、ビラを配ったり、あうか、新聞に出したり、ビラを配ったり、あ

るいは勧誘したり、そんなことをするというるいは勧誘したり、そんなことをするというるいは勧誘したり、そんなことをするというるいは勧誘したり、そんなことをするという

ことなものなのか、あるいは中身のある美唄ことなものなのか、あるいは中身のある美唄ことなものなのか、あるいは中身のある美唄ことなものなのか、あるいは中身のある美唄

に戻ってきたくなるような施策を講じますとに戻ってきたくなるような施策を講じますとに戻ってきたくなるような施策を講じますとに戻ってきたくなるような施策を講じますと

いうことかどうか、この辺の考えをお聞かせいうことかどうか、この辺の考えをお聞かせいうことかどうか、この辺の考えをお聞かせいうことかどうか、この辺の考えをお聞かせ

ください。ください。ください。ください。

次は、ふるさとの森づくり運動です。これ次は、ふるさとの森づくり運動です。これ次は、ふるさとの森づくり運動です。これ次は、ふるさとの森づくり運動です。これ

観念論としてはわかるんです。何年か後に、2観念論としてはわかるんです。何年か後に、2観念論としてはわかるんです。何年か後に、2観念論としてはわかるんです。何年か後に、2

0年か30年後に、うちのおじいちゃんが大阪か0年か30年後に、うちのおじいちゃんが大阪か0年か30年後に、うちのおじいちゃんが大阪か0年か30年後に、うちのおじいちゃんが大阪か

ら帰ってきたときに植えてくれた森なんだよ、ら帰ってきたときに植えてくれた森なんだよ、ら帰ってきたときに植えてくれた森なんだよ、ら帰ってきたときに植えてくれた森なんだよ、

そういう思いが残っていくような、そういうそういう思いが残っていくような、そういうそういう思いが残っていくような、そういうそういう思いが残っていくような、そういう

森をつくっていこうと、こういうことかなと、森をつくっていこうと、こういうことかなと、森をつくっていこうと、こういうことかなと、森をつくっていこうと、こういうことかなと、

こんなふうにいまお聞きしたんです。ところこんなふうにいまお聞きしたんです。ところこんなふうにいまお聞きしたんです。ところこんなふうにいまお聞きしたんです。ところ

が、これ、市長、大変なものなんです。昭和2が、これ、市長、大変なものなんです。昭和2が、これ、市長、大変なものなんです。昭和2が、これ、市長、大変なものなんです。昭和2

0年にあの東明公園が造成され始めました。ご0年にあの東明公園が造成され始めました。ご0年にあの東明公園が造成され始めました。ご0年にあの東明公園が造成され始めました。ご

案内のように日雇い政策ができて、そして手案内のように日雇い政策ができて、そして手案内のように日雇い政策ができて、そして手案内のように日雇い政策ができて、そして手

がけられたんだったと思うんですが、そしてがけられたんだったと思うんですが、そしてがけられたんだったと思うんですが、そしてがけられたんだったと思うんですが、そして

いまはもう空知どころか北海道にも名立たるいまはもう空知どころか北海道にも名立たるいまはもう空知どころか北海道にも名立たるいまはもう空知どころか北海道にも名立たる

桜の名所であります。しかし、市長、あの古桜の名所であります。しかし、市長、あの古桜の名所であります。しかし、市長、あの古桜の名所であります。しかし、市長、あの古

木は50年過ぎているんだから、そのときに１木は50年過ぎているんだから、そのときに１木は50年過ぎているんだから、そのときに１木は50年過ぎているんだから、そのときに１

年生の苗を植えたはずでない、多分。７年な年生の苗を植えたはずでない、多分。７年な年生の苗を植えたはずでない、多分。７年な年生の苗を植えたはずでない、多分。７年な

り８年過ぎた苗を植えたんでしょう。そうしり８年過ぎた苗を植えたんでしょう。そうしり８年過ぎた苗を植えたんでしょう。そうしり８年過ぎた苗を植えたんでしょう。そうし

たら、もう60年過ぎているんです。言うまでたら、もう60年過ぎているんです。言うまでたら、もう60年過ぎているんです。言うまでたら、もう60年過ぎているんです。言うまで

もなく大木になっています。同時に、あの太もなく大木になっています。同時に、あの太もなく大木になっています。同時に、あの太もなく大木になっています。同時に、あの太

い幹に大変な傷がついていると。そして、放い幹に大変な傷がついていると。そして、放い幹に大変な傷がついていると。そして、放い幹に大変な傷がついていると。そして、放
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置しておいたら、あの木が、桜がだめになる置しておいたら、あの木が、桜がだめになる置しておいたら、あの木が、桜がだめになる置しておいたら、あの木が、桜がだめになる

というのがたくさんあった。毎年春と秋にボというのがたくさんあった。毎年春と秋にボというのがたくさんあった。毎年春と秋にボというのがたくさんあった。毎年春と秋にボ

ランティア団体が、私も入っているんですが、ランティア団体が、私も入っているんですが、ランティア団体が、私も入っているんですが、ランティア団体が、私も入っているんですが、

私の仲間の議員も入っています。そして、６私の仲間の議員も入っています。そして、６私の仲間の議員も入っています。そして、６私の仲間の議員も入っています。そして、６

月と９月にあの桜の木の手入れはもちろん、月と９月にあの桜の木の手入れはもちろん、月と９月にあの桜の木の手入れはもちろん、月と９月にあの桜の木の手入れはもちろん、

テニスコートの方の側の小さな、春に花の咲テニスコートの方の側の小さな、春に花の咲テニスコートの方の側の小さな、春に花の咲テニスコートの方の側の小さな、春に花の咲

くツツジですか、あの下枝を払ったり、えらくツツジですか、あの下枝を払ったり、えらくツツジですか、あの下枝を払ったり、えらくツツジですか、あの下枝を払ったり、えら

い奉仕をしているんです、毎年20名ないし30い奉仕をしているんです、毎年20名ないし30い奉仕をしているんです、毎年20名ないし30い奉仕をしているんです、毎年20名ないし30

名集まって。余分なことだけれども、それ終名集まって。余分なことだけれども、それ終名集まって。余分なことだけれども、それ終名集まって。余分なことだけれども、それ終

わって何日かの木曜日に、みんなまた来年頑わって何日かの木曜日に、みんなまた来年頑わって何日かの木曜日に、みんなまた来年頑わって何日かの木曜日に、みんなまた来年頑

張ろうねと言って、みんなでお金出してお酒張ろうねと言って、みんなでお金出してお酒張ろうねと言って、みんなでお金出してお酒張ろうねと言って、みんなでお金出してお酒

飲んで、次のときのことを申し合わせている飲んで、次のときのことを申し合わせている飲んで、次のときのことを申し合わせている飲んで、次のときのことを申し合わせている

んです、毎年。もう５年やっているんです。んです、毎年。もう５年やっているんです。んです、毎年。もう５年やっているんです。んです、毎年。もう５年やっているんです。

５年過ぎたんです。10回やっているんです。５年過ぎたんです。10回やっているんです。５年過ぎたんです。10回やっているんです。５年過ぎたんです。10回やっているんです。

私は、お願いして、市の関係する担当の課長私は、お願いして、市の関係する担当の課長私は、お願いして、市の関係する担当の課長私は、お願いして、市の関係する担当の課長

には来てもらうように、この１年ほど前からには来てもらうように、この１年ほど前からには来てもらうように、この１年ほど前からには来てもらうように、この１年ほど前から

来ていただいていますけれども、なかなか人来ていただいていますけれども、なかなか人来ていただいていますけれども、なかなか人来ていただいていますけれども、なかなか人

を集めるのは大変なのよ。植えるのは簡単なを集めるのは大変なのよ。植えるのは簡単なを集めるのは大変なのよ。植えるのは簡単なを集めるのは大変なのよ。植えるのは簡単な

のよ。言ってしまえば、１回植えりゃいいんのよ。言ってしまえば、１回植えりゃいいんのよ。言ってしまえば、１回植えりゃいいんのよ。言ってしまえば、１回植えりゃいいん

だから。そんなようなことで、この森づくりだから。そんなようなことで、この森づくりだから。そんなようなことで、この森づくりだから。そんなようなことで、この森づくり

ということも大事だけれども、いまある木をということも大事だけれども、いまある木をということも大事だけれども、いまある木をということも大事だけれども、いまある木を

どう大切に育てるか、維持するかということどう大切に育てるか、維持するかということどう大切に育てるか、維持するかということどう大切に育てるか、維持するかということ

もやっぱりこの大きな敷地を抱えている美唄もやっぱりこの大きな敷地を抱えている美唄もやっぱりこの大きな敷地を抱えている美唄もやっぱりこの大きな敷地を抱えている美唄

の首長としてそこにも思いをはせていただけの首長としてそこにも思いをはせていただけの首長としてそこにも思いをはせていただけの首長としてそこにも思いをはせていただけ

ないものかなと、こんなふうに思います。こないものかなと、こんなふうに思います。こないものかなと、こんなふうに思います。こないものかなと、こんなふうに思います。こ

れは、特に答弁は必要としませんが、思いがれは、特に答弁は必要としませんが、思いがれは、特に答弁は必要としませんが、思いがれは、特に答弁は必要としませんが、思いが

あればお聞かせ願いたいと思います。あればお聞かせ願いたいと思います。あればお聞かせ願いたいと思います。あればお聞かせ願いたいと思います。

次に、そこの登壇の中で質疑をし忘れまし次に、そこの登壇の中で質疑をし忘れまし次に、そこの登壇の中で質疑をし忘れまし次に、そこの登壇の中で質疑をし忘れまし

た。地域福祉会館の問題であります。先ほどた。地域福祉会館の問題であります。先ほどた。地域福祉会館の問題であります。先ほどた。地域福祉会館の問題であります。先ほど

同僚議員が南美唄の生活館の更新について、同僚議員が南美唄の生活館の更新について、同僚議員が南美唄の生活館の更新について、同僚議員が南美唄の生活館の更新について、

改築についてのお話がございました。実は、改築についてのお話がございました。実は、改築についてのお話がございました。実は、改築についてのお話がございました。実は、

選挙公約の中で、私の言いたいことは、この選挙公約の中で、私の言いたいことは、この選挙公約の中で、私の言いたいことは、この選挙公約の中で、私の言いたいことは、この

選挙公約という資料が出されました。この中選挙公約という資料が出されました。この中選挙公約という資料が出されました。この中選挙公約という資料が出されました。この中

に地域福祉会館なり生活館の建設ということに地域福祉会館なり生活館の建設ということに地域福祉会館なり生活館の建設ということに地域福祉会館なり生活館の建設ということ

が載っていないのよ。載っていなかったといが載っていないのよ。載っていなかったといが載っていないのよ。載っていなかったといが載っていないのよ。載っていなかったとい

うことは、催促した南美唄はやってくれるかうことは、催促した南美唄はやってくれるかうことは、催促した南美唄はやってくれるかうことは、催促した南美唄はやってくれるか

もしれんけども、催促しなかったら峰延どうもしれんけども、催促しなかったら峰延どうもしれんけども、催促しなかったら峰延どうもしれんけども、催促しなかったら峰延どう

なっちゃうんかなと思って心配の余り、思いなっちゃうんかなと思って心配の余り、思いなっちゃうんかなと思って心配の余り、思いなっちゃうんかなと思って心配の余り、思い

出していまお聞きしているんです。これは、出していまお聞きしているんです。これは、出していまお聞きしているんです。これは、出していまお聞きしているんです。これは、

載せ忘れたものか、どんなものか、この辺の載せ忘れたものか、どんなものか、この辺の載せ忘れたものか、どんなものか、この辺の載せ忘れたものか、どんなものか、この辺の

やるつもりがあるかないかも含めてお聞かせやるつもりがあるかないかも含めてお聞かせやるつもりがあるかないかも含めてお聞かせやるつもりがあるかないかも含めてお聞かせ

願いたいと思います。願いたいと思います。願いたいと思います。願いたいと思います。

それから、最後になります。バス運行の問それから、最後になります。バス運行の問それから、最後になります。バス運行の問それから、最後になります。バス運行の問

題であります。これは、聞くところによりま題であります。これは、聞くところによりま題であります。これは、聞くところによりま題であります。これは、聞くところによりま

すと、市がとり行う新しい事業を展開する場すと、市がとり行う新しい事業を展開する場すと、市がとり行う新しい事業を展開する場すと、市がとり行う新しい事業を展開する場

合、これは新規事業の評価委員会をつくるか合、これは新規事業の評価委員会をつくるか合、これは新規事業の評価委員会をつくるか合、これは新規事業の評価委員会をつくるか

つくらんかは別として、この事業を展開したつくらんかは別として、この事業を展開したつくらんかは別として、この事業を展開したつくらんかは別として、この事業を展開した

ら、どういうメリットがあって、どういう経ら、どういうメリットがあって、どういう経ら、どういうメリットがあって、どういう経ら、どういうメリットがあって、どういう経

費がかかって、どういう市民生活に貢献する費がかかって、どういう市民生活に貢献する費がかかって、どういう市民生活に貢献する費がかかって、どういう市民生活に貢献する

のかと、こういった評価をするという手だてのかと、こういった評価をするという手だてのかと、こういった評価をするという手だてのかと、こういった評価をするという手だて

があるやに聞いております。いまはないんでがあるやに聞いております。いまはないんでがあるやに聞いております。いまはないんでがあるやに聞いております。いまはないんで

しょうか。そういった評価委員会をつくって、しょうか。そういった評価委員会をつくって、しょうか。そういった評価委員会をつくって、しょうか。そういった評価委員会をつくって、

そしてこの美唄市６地区に毎日バスを走らせそしてこの美唄市６地区に毎日バスを走らせそしてこの美唄市６地区に毎日バスを走らせそしてこの美唄市６地区に毎日バスを走らせ

て、そこでその地域の皆さんをバスに乗っけて、そこでその地域の皆さんをバスに乗っけて、そこでその地域の皆さんをバスに乗っけて、そこでその地域の皆さんをバスに乗っけ

ていく、ゆ～りん館に。これ１日にたとえばていく、ゆ～りん館に。これ１日にたとえばていく、ゆ～りん館に。これ１日にたとえばていく、ゆ～りん館に。これ１日にたとえば

峰延の人と中村の人を一緒に持ってくるんな峰延の人と中村の人を一緒に持ってくるんな峰延の人と中村の人を一緒に持ってくるんな峰延の人と中村の人を一緒に持ってくるんな

らいいんだよ、交流です。峰延の人だけ持っらいいんだよ、交流です。峰延の人だけ持っらいいんだよ、交流です。峰延の人だけ持っらいいんだよ、交流です。峰延の人だけ持っ

ていって、いつも顔合わせている余り見たくていって、いつも顔合わせている余り見たくていって、いつも顔合わせている余り見たくていって、いつも顔合わせている余り見たく

もない顔を見てふろ入るというのは、これ交もない顔を見てふろ入るというのは、これ交もない顔を見てふろ入るというのは、これ交もない顔を見てふろ入るというのは、これ交

流にならないのよ。そうでしょう。だから、流にならないのよ。そうでしょう。だから、流にならないのよ。そうでしょう。だから、流にならないのよ。そうでしょう。だから、

この辺、いいことだから、５地区でも６地区この辺、いいことだから、５地区でも６地区この辺、いいことだから、５地区でも６地区この辺、いいことだから、５地区でも６地区

でもいいさ、我路の人と、そして日東の人とでもいいさ、我路の人と、そして日東の人とでもいいさ、我路の人と、そして日東の人とでもいいさ、我路の人と、そして日東の人と

１日に一緒に持ってくると。いや、持ってく１日に一緒に持ってくると。いや、持ってく１日に一緒に持ってくると。いや、持ってく１日に一緒に持ってくると。いや、持ってく

ると言ったら失礼だよね。お乗せしてくると。ると言ったら失礼だよね。お乗せしてくると。ると言ったら失礼だよね。お乗せしてくると。ると言ったら失礼だよね。お乗せしてくると。

光珠内の人と中村の人と一緒に同じ日にお連光珠内の人と中村の人と一緒に同じ日にお連光珠内の人と中村の人と一緒に同じ日にお連光珠内の人と中村の人と一緒に同じ日にお連

れすると。こういう格好を考慮すれば、まされすると。こういう格好を考慮すれば、まされすると。こういう格好を考慮すれば、まされすると。こういう格好を考慮すれば、まさ

しくこれは交流の事業になるでしょう。そうしくこれは交流の事業になるでしょう。そうしくこれは交流の事業になるでしょう。そうしくこれは交流の事業になるでしょう。そう

いうことが配慮されなかったら、１地区１週いうことが配慮されなかったら、１地区１週いうことが配慮されなかったら、１地区１週いうことが配慮されなかったら、１地区１週
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間に１回だけだといって、１地区だけをあそ間に１回だけだといって、１地区だけをあそ間に１回だけだといって、１地区だけをあそ間に１回だけだといって、１地区だけをあそ

こにお運びするということだと、本当の意味こにお運びするということだと、本当の意味こにお運びするということだと、本当の意味こにお運びするということだと、本当の意味

で実のある交流にはなり切らないんでないかで実のある交流にはなり切らないんでないかで実のある交流にはなり切らないんでないかで実のある交流にはなり切らないんでないか

と、こんなふうに思うんです。この辺もひとと、こんなふうに思うんです。この辺もひとと、こんなふうに思うんです。この辺もひとと、こんなふうに思うんです。この辺もひと

つ検討の課題としてやっていただきたいと思つ検討の課題としてやっていただきたいと思つ検討の課題としてやっていただきたいと思つ検討の課題としてやっていただきたいと思

うんです。先ほど言った、くどいようですけうんです。先ほど言った、くどいようですけうんです。先ほど言った、くどいようですけうんです。先ほど言った、くどいようですけ

れども、評価委員会をつくって、そしてどうれども、評価委員会をつくって、そしてどうれども、評価委員会をつくって、そしてどうれども、評価委員会をつくって、そしてどう

いうメリットがあるのか、どういう効果があいうメリットがあるのか、どういう効果があいうメリットがあるのか、どういう効果があいうメリットがあるのか、どういう効果があ

るのかということの評価をするとすれば、時るのかということの評価をするとすれば、時るのかということの評価をするとすれば、時るのかということの評価をするとすれば、時

間もかかるんでないかと。そうすると、市長間もかかるんでないかと。そうすると、市長間もかかるんでないかと。そうすると、市長間もかかるんでないかと。そうすると、市長

の思いである一日も早くということの問題との思いである一日も早くということの問題との思いである一日も早くということの問題との思いである一日も早くということの問題と

大変難しさが交錯するんでないかなと、こん大変難しさが交錯するんでないかなと、こん大変難しさが交錯するんでないかなと、こん大変難しさが交錯するんでないかなと、こん

なふうに思うんですけれども、この辺のお考なふうに思うんですけれども、この辺のお考なふうに思うんですけれども、この辺のお考なふうに思うんですけれども、この辺のお考

えをいまお答えできればお願いしたいと思いえをいまお答えできればお願いしたいと思いえをいまお答えできればお願いしたいと思いえをいまお答えできればお願いしたいと思い

ます。ます。ます。ます。

●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。●議長中西勇夫君 市長。

●市長桜井道夫君 吉田議員の質疑にお答え●市長桜井道夫君 吉田議員の質疑にお答え●市長桜井道夫君 吉田議員の質疑にお答え●市長桜井道夫君 吉田議員の質疑にお答え

させていただきます。させていただきます。させていただきます。させていただきます。

送迎バスにつきましては、全市民を対象と送迎バスにつきましては、全市民を対象と送迎バスにつきましては、全市民を対象と送迎バスにつきましては、全市民を対象と

しているものでございます。しているものでございます。しているものでございます。しているものでございます。

２点目のカムバック美唄運動でございます２点目のカムバック美唄運動でございます２点目のカムバック美唄運動でございます２点目のカムバック美唄運動でございます

けども、民間のそういう家庭菜園つきの住宅けども、民間のそういう家庭菜園つきの住宅けども、民間のそういう家庭菜園つきの住宅けども、民間のそういう家庭菜園つきの住宅

づくりを促進する一方、市営住宅等のいろんづくりを促進する一方、市営住宅等のいろんづくりを促進する一方、市営住宅等のいろんづくりを促進する一方、市営住宅等のいろん

な受け入れ、これは低廉なそういう住宅で受な受け入れ、これは低廉なそういう住宅で受な受け入れ、これは低廉なそういう住宅で受な受け入れ、これは低廉なそういう住宅で受

入体制を整えるということで、都会からふる入体制を整えるということで、都会からふる入体制を整えるということで、都会からふる入体制を整えるということで、都会からふる

さとへ戻ってきていただきたいというような、さとへ戻ってきていただきたいというような、さとへ戻ってきていただきたいというような、さとへ戻ってきていただきたいというような、

そういうことで受入体制づくりを考えているそういうことで受入体制づくりを考えているそういうことで受入体制づくりを考えているそういうことで受入体制づくりを考えている

とこでございます。とこでございます。とこでございます。とこでございます。

３点目のふるさとの森づくりでございます３点目のふるさとの森づくりでございます３点目のふるさとの森づくりでございます３点目のふるさとの森づくりでございます

けども、こういう形で長い取り組みというこけども、こういう形で長い取り組みというこけども、こういう形で長い取り組みというこけども、こういう形で長い取り組みというこ

とになろうかと思いますし、また記念植樹をとになろうかと思いますし、また記念植樹をとになろうかと思いますし、また記念植樹をとになろうかと思いますし、また記念植樹を

することによってふるさとに対する愛着が生することによってふるさとに対する愛着が生することによってふるさとに対する愛着が生することによってふるさとに対する愛着が生

まれるというような、こういうソフト面でのまれるというような、こういうソフト面でのまれるというような、こういうソフト面でのまれるというような、こういうソフト面での

仕掛けづくりをしたいというふうに考えてご仕掛けづくりをしたいというふうに考えてご仕掛けづくりをしたいというふうに考えてご仕掛けづくりをしたいというふうに考えてご

ざいますが、ご指摘のとおり樹木の管理につざいますが、ご指摘のとおり樹木の管理につざいますが、ご指摘のとおり樹木の管理につざいますが、ご指摘のとおり樹木の管理につ

きましてはいろんな団体の方にいろいろご苦きましてはいろんな団体の方にいろいろご苦きましてはいろんな団体の方にいろいろご苦きましてはいろんな団体の方にいろいろご苦

労をかけているというようなことも承知して労をかけているというようなことも承知して労をかけているというようなことも承知して労をかけているというようなことも承知して

おりますので、今後こんな形で樹木の管理におりますので、今後こんな形で樹木の管理におりますので、今後こんな形で樹木の管理におりますので、今後こんな形で樹木の管理に

市としても努めていきたいというふうに考え市としても努めていきたいというふうに考え市としても努めていきたいというふうに考え市としても努めていきたいというふうに考え

てございます。てございます。てございます。てございます。

４点目の峰延の福祉会館でございますけど４点目の峰延の福祉会館でございますけど４点目の峰延の福祉会館でございますけど４点目の峰延の福祉会館でございますけど

も、あの会館につきましては集会施設というも、あの会館につきましては集会施設というも、あの会館につきましては集会施設というも、あの会館につきましては集会施設という

のが２階にあるということで、非常にバリアのが２階にあるということで、非常にバリアのが２階にあるということで、非常にバリアのが２階にあるということで、非常にバリア

フリーという時代にあって、いま時代的にはフリーという時代にあって、いま時代的にはフリーという時代にあって、いま時代的にはフリーという時代にあって、いま時代的には

おくれているような状況になってございますおくれているような状況になってございますおくれているような状況になってございますおくれているような状況になってございます

し、老朽化してさまざまな障害も出ているとし、老朽化してさまざまな障害も出ているとし、老朽化してさまざまな障害も出ているとし、老朽化してさまざまな障害も出ていると

いうことから、これにつきましては今後再築いうことから、これにつきましては今後再築いうことから、これにつきましては今後再築いうことから、これにつきましては今後再築

というか、改築について検討させていただきというか、改築について検討させていただきというか、改築について検討させていただきというか、改築について検討させていただき

たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。

それから、最後のバスにつきましては、事それから、最後のバスにつきましては、事それから、最後のバスにつきましては、事それから、最後のバスにつきましては、事

務事業評価を行うこととしておりまして、こ務事業評価を行うこととしておりまして、こ務事業評価を行うこととしておりまして、こ務事業評価を行うこととしておりまして、こ

の作業を早急にしまして、なおいろんな運行の作業を早急にしまして、なおいろんな運行の作業を早急にしまして、なおいろんな運行の作業を早急にしまして、なおいろんな運行

方法につきましてはさまざまな議論をしなが方法につきましてはさまざまな議論をしなが方法につきましてはさまざまな議論をしなが方法につきましてはさまざまな議論をしなが

ら検討させていただきたいと考えてございまら検討させていただきたいと考えてございまら検討させていただきたいと考えてございまら検討させていただきたいと考えてございま

す。す。す。す。

●議長中西勇夫君 以上で所信表明に対する●議長中西勇夫君 以上で所信表明に対する●議長中西勇夫君 以上で所信表明に対する●議長中西勇夫君 以上で所信表明に対する

質疑を終わります。質疑を終わります。質疑を終わります。質疑を終わります。

●議長中西勇夫君 これをもって、本日の日●議長中西勇夫君 これをもって、本日の日●議長中西勇夫君 これをもって、本日の日●議長中西勇夫君 これをもって、本日の日

程は全部終了いたしました。程は全部終了いたしました。程は全部終了いたしました。程は全部終了いたしました。

本日は、これをもって散会いたします。本日は、これをもって散会いたします。本日は、これをもって散会いたします。本日は、これをもって散会いたします。

午後４時０９分 散会午後４時０９分 散会午後４時０９分 散会午後４時０９分 散会
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